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　ຊ年݄̎ΑΓ߳େֶҩֶ෦ઌҩྍɾྟচࠪݕҩֶߨ
平成̎年ʹ߳ҩ科େֶࢲतʹब͍ͨ͠·ͨ͠ɻڭ࠲
ɻब͍ͨ͠·ͨ͠ઌҩྍɾྟͨ͠·͠ۀΛ卒（ੜظ̑）
চࠪݕҩֶ࠲ߨɺ病ηϯλʔɺઌҩྍ։ൃηϯλʔ
ʹ͍ͭͯ͝հ͍ͨ͠·͢ɻ
　ઌҩྍɺେֶʹ͓͍ͯߦݱͷྍΛ͑ͨ৽ͨͳ
ҩྍٕज़·ͨྍ࣏Ͱ͋Δͱ͑ߟΒΕ͍ͯ·͢ɻྫ͑ɺ
病ྖҬʹ͓͚ΔᢄЌࡉ๔ͷ࠶ੜɺਓᢄଁɺແ݂݂࠾
ଌఆٕज़ɺಈ຺ߗԽ病ͷୀॖྍ࣏ɺҨੑ࣬ױʹ͓͚
Δૣظஅٕज़ͷ։ൃͳͲ͕͋Γ·͢ɻ͜ͷ໋ΛՌͨ͢
ͨΊʹɺઌҩྍ։ൃηϯλʔͰɺʑͷݧ࣏ɺྟচࢼ
ԉʹ͋ͨΔࢧͷਪਐڀݚͷαϙʔτɺྟচڀݚɺྟচݧ
ਓࡐͷڭҭΛ͓͜ͳ͍͖ͬͯ·͢ɻ
　զʑ͜͜10年༨Γɺ病ɾൻँ࣬ױͷྍɾ
Λ௨ͯ͠ઌҩྍ（τϥϯεϨʔγϣφϧϦαʔν）ڀݚ
ʹऔΓΜͰ͖·ͨ͠ɻ)JHI�EFOTJUZ�MJQPQSPUFJO�（)%-）ɺ
ಈ຺ߗԽ病มΑΓίϨεςϩʔϧΛҾ͖ൈ͖ɺ؊ଁసૹ
͢ΔγεςϜ（ίϨεςϩʔϧٯసૹܥ）Λհͯ͠߅ಈ຺
εྍ࣏Δ͜ͱ͕ΒΕ͍ͯ·͢ɻզʑͷ͢شΛൃ༺࡞Խߗ
τϥςʔδɺ)%-ड༰ମΛ؊ଁʹҨࢠಋೖ͢Δ͜ͱͰ
શ݂ʹଘ͢ࡏΔಈ຺ߗԽ病ม͔ΒίϨεςϩʔϧΛҾ
͖ൈ͖ɺϓϥʔΫΛୀॖͤ͞Δྍ࣏๏Ͱ͢（ਤ̍）ɻҰํɺ
病ʹ͓͍ͯɺᢄЌࡉ๔͕ഇઈͨ͠症ྫʹ͓͍ͯɺά
ϧίʔεԠੑΠϯεϦϯൻࡉ๔Λ༠ಋ͢Δઌҩྍʹ
औΓΜͰ͍·͢ɻΠϯεϦϯҨࢠΛ؊ଁʹҨࢠಋೖ

͠ɺ؊ଁࡉ๔ʹ͓͍ͯΠϯεϦϯൻΛ͓͜ͳ͏ϓϩδΣ
ΫτͰ͢（ਤ̎）ɻ͞Βʹҩ࿈ܞͷଅਐɺ࢛国αΠζ
ͷϓϥοτϑΥʔϜڀݚͷࢀ加Λ͓͜ͳ͍ͬͯ·͢ɻ͜
ΕΒͷϓϩδΣΫτΛؚΊͯɺେֶͷ༷ʑͳγʔζΛྟচ
Ԡ༻͢ΔͨΊͷڮ͠ڀݚΛਪਐ͠·͢（ਤ̏）ɻ
　ྍʹؔͯ͠ɺ病ɾൻँઐࢦಋҩ͓Αͼ
ҭऀͱͯ͠ྍΛ͓͜ͳ͖ͬͯ·ͨ͠ɻ平成�1年ڭ
ΑΓಛผڭҭܦڀݚඅ（࿈ܞ༥߹ۀࣄ）h ҩྍωοτϫʔΫ
Λͨ͠ۦ病ؔ࿈࣬ױʹର͢ΔҬ࿈ܞରࡦ （ɦʕνʔ
Ϝ߳ʹΑΔ病ࠀʕ）ʹࢀ加͠ɺ,�.*9Λར༻ͨ͠
病࿈ܞΫϦςΟΧϧύεͷ࡞成Λखֻ͚͍ͯ·͢（ਤ
̐）ɻ平成��年݄͔̒Β߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院病
ηϯλʔ݉͢Δ͜ͱʹͳΓ·ͨ͠ɻίϝσΟΧϧͱ
ʹΜΛԣஅత͞ऀױௐͯ͠νʔϜҩྍΛ࣮ફ͠ɺ病ڠ
ྍ͍͖ͯ͠·͢ɻ·ͨ߳ݝͷҬҩྍʹ͢ݙߩΔ͜ͱ
Λతʹɺଟ͘ͷ病ηϯλʔͱ࿈ܞΛऔ͍͖ͬͯ·͢ɻ
成ܗͱνʔϜΛؔػԼͷҩྍݝͷऔΓΈͱͯ߳͠ࡏݱ
͠ɺ病ʹର͢ΔࣗओྟচڀݚΛ։͍ͯ࢝͠·͢ɻ
病ʹ͓͚ΔॳΊͯͷl߳TUVEZzΛൃ৴͍͖͍ͯͨ͠ͱͬࢥ
͍ͯ·͢ɻൻྖҬͰɺଟൃੑൻથज症ɺ৭ࡉ
๔जͷྟচڀݚΛް࿑লͷ൝ڀݚͷϝϯόʔͱͯ͠औΓ
ΜͰ͍·͢ɻࠪݕ෦Ͱৗతͳۀʹ加͑ͯɺ৽ن
病࣬ױϚʔΧʔͷ։ൃͱྟচత༗༻ੑͷݕ౼ɺಈ຺ߗԽ症
ͷ৽نͷྟচࠪݕϚʔΧʔͷ։ൃͳͲΛݕ౼͍ͯ͠·͢ɻ
ൻɾӫ）ٛߨ߹ҭʹؔͯ͠ɺҩֶੜʹର͢Δ౷ڭ　

ͯͬͨ͋ʹतबڭ
߳େֶҩֶ෦ઌҩྍɾྟচࠪݕҩֶڭ࠲ߨत
߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院ઌҩྍ։ൃηϯλʔ

߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院病ηϯλʔ
ଜඌ　ࣇ（平成̎年卒）

同窓生教授就任挨拶

図１ 図２
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ཆɾँ）Λ୲͠ɺૣظମֶݧशɺνϡʔλʔڭҭ͔Β
ҩྍ૯߹ٛߨ（ओʹൻ࣬ױɾ病）Λ୲͖ͯ͠·
ͨ͠ɻҰൠڭཆɺ04$&�BEWBODFE�04$&ʹ͍ͯ͠ྗڠ·
͢ɻେֶ院ੜɺ卒ྟޙচڭҭͱͯ͠ɺઌҩྍʹؔͯ͠
ɺ̍）ઌҩྍʹै͢ࣄΔҩ͕ࢣɺྟচڀݚͷϓϩδΣ
ΫτϦʔμʔͱͯ͠ඞཁͳεΩϧ͕ʹͭ͘ڭҭΛ͓͜ͳ
͍·͢ɻ̎）ઌҩྍʹै͢ࣄΔҩ͕ࢣɺྟচڀݚΛܧଓ
Ͱ͖ΔࢧԉϓϩάϥϜΛ։ൃ͠ɺఏ͖͍ͯ͠ڙ·͢ɻ̏）
ઌҩྍʹै͢ࣄΔएखҩ͕ࢣɺҩྍγʔζΛྟচԠ༻Ͱ
͖ΔΑ͏ʹࢧԉ͍͖ͯ͠·͢ɻ
ͳΓ·͕ͨ߳͠େֶҩֶ෦ಉ૭ձͷօ༷ʹେʹޙ࠷　
ม͓ੈʹͳ͖ͬͯ·ͨ͠ɻ͜ͷΛ͓आΓͯ͠ਂँ͍ͨ
͠·͢ɻޙࠓ卒ۀੜͱ͓ͯ͠ߍΑͼಉ૭ձͷൃలʹਚ
ྗ͍͖͍ͯͨ͠ͱ͍ͯ͑ߟ·͢ɻΑΖ͓͍͘͠͠ئ·͢ɻ

図３ 図４

略歴  
平成̎年݄̏　߳ҩ科େֶҩֶ෦卒ۀ
平成̒年݄̏　߳ҩ科େֶେֶ院ҩֶڀݚ科मྃ
　　　　　　　（ੜମ੍ܥޚजᙾ੍ޚ෦）
平成̒年݄̐　ڮຊ病院　ҩࢣ
平成̓年݄̎　ΧϧΨϦʔେֶ科ֶڀݚࣨڭһ（Χφμ）
平成̓年1�݄� ΧϦϑΥϧχΞେֶαϯσΟΤΰڀݚߍһ

（ΞϝϦΧ）
平成̕年݄̍　߳ҩ科େֶҩֶ෦ෟଐ病院ॿख
平成1�年̒Ȃ݄̕　ΧϧΨϦʔେֶڀݚ֎ࡏظһ（Χφμ）
平成1�年݄̓　߳ҩ科େֶҩֶ෦ෟଐ病院ֶࢣߨ
平成1�年̕Ȃ10݄　ϩʔβϯψେֶڀݚ֎ࡏظһ（εΠε）
平成1�年݄̒　߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院ࢣߨ
平成��年݄̎　߳େֶҩֶ෦ઌҩ ɾྍྟ চࠪݕҩֶڭत
� ߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院ઌڀݚҩྍ։ൃ

ηϯλʔ
平成��年݄̒　߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院病ηϯλʔ
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ୀʹ͋ͨͬͯͷ͍͋ͭ͝͞
߳େֶ　　　　　　　　
໊༪ڭत　田ߓ　ே

退官教授挨拶

ߨҩֶࠪݕɺ平成10年݄̑ʹ߳ҩ科େֶྟচࢲ　
෦݉୲͢Δࠪݕʹ࣌तͱͯ͠༻͞Εɺಉڭͷ࠲
͜ͱͱͳΓ·ͨ͠ɻྟচࠪݕҩֶ࠲ߨɺࢲҎԼɺ̎
໊ͷڭһʹΑͬͯߏ成͞Ε͍ͯ·͕͢ɺ病院ͷྟচݕ
ࠪΛ୲͢Δʮࠪݕ෦ʯɺڭһҎ֎ʹٕࢣҎԼ��
໊ͷྟচࢣٕࠪݕʹΑͬͯ͑ࢧΒΕ͍ͯ·͢ɻࠪݕ෦
ʹɺྍݱ͔ΒૹΒΕ͖ͯͨݕମΛແବͳ͘ਝ
ʹॲཧ͠ɺ݁ࠪݕՌΛྟচݱʹใ͢ࠂΔ͜ͱ͕ٻΊ
ΒΕ͍ͯ·͢ɻࠪݕ෦Ͱຖ�00͔݅Β�00݅ʹٴ
ͿݕମΛॲཧ͠ɺͦΕͧΕʹ͍ͭͯे߲ͷࠪݕ
Λ͍ͯͬߦ·͢ɻࠪݕ෦ʹɺʑͷଟ͘ͷࠪݕΛॲ
ཧ͢ΔͨΊʹ͕ثػࠪݕଟ͋͘Γ·͕͢ɺۀࠪݕ͕
εϜʔζʹߦग़དྷΔΑ͏ʹɺγεςϜͱͯ͠౷੍ׅ
ͷΑ͏ͳʮൖૹγεςϜʯΕɺϥΠϯԽ͞Εͨ͞ޚ
͕ɺࢲͷணͷ̍年·͑ʹಋೖ͞Ε͍ͯ·ͨ͠ɻ
　ணؒͳ͘ɺ感染ରࣨࡦͱͯ͠院感染ରࡦʹ
͋ͨΔ͜ͱʹͳΓ·ͨ͠ɻྺ感染ରࢣޢࡦɺ͢
ͳΘͪҪࢣɺੴҪࢣɺాதࢣʹେม͓ੈ
ʹͳΓ·ͨ͠ɻ͜ΕΒࢣɺ֤ྍ科ͷ͝ਚྗͷ͓
͔͛Ͱ߳େֶ病院ͷ院感染ରࡦ͍ߴϨϕϧΛอ
ͭ͜ͱ͕ग़དྷ͍ͯ·͢ɻ
　平成1�年݄̑ɺҩֶ෦ෟଐ病院�෭病院（ܦӦ୲
）ɺ͍࣍Ͱ平成1�年10݄ʹҩֶ෦Λഈ໋͠·͠
ͨɻ（ʙ平成�0年݄̏）ɻ平成1�年݄̐ʙ݄̑ʹɺඦ
֏ΞτϒϨΠΫ͕ൃੜ͠ɺ͔݄̍ؒʹ1��໊ͷ
ҩֶੜ͕ඦ֏ͷ͍ٙͱஅ͞Εɺҩֶ෦10ؒྟ
ऀױɺ͜ͷඦ֏病院ͷ͍ͱͳΓ·ͨ͠ɻߨٳ࣌
͞Μʹશ͘͠ٴ·ͤΜͰͨ͠ɻ
　平成1�年1�݄ɺࢲΛஂͱ͢Δຊֶҩֶ෦๚ஂ
͕ϒϧωΠŋμϧαϥʔϜେֶ（6#%）Λެࣜ๚
͠ɺຊֶҩֶ෦ͱ6#%ͱͷؒͷֶज़国際ަྲྀʹؔ͢
Δ֮ॻͷௐҹ͕ߦΘΕ·ͨ͠ɻ͜ͷҩֶ෦ͱ6#%ͷ
͓͖͍ͭ͋ɺ͞Βʹൃలͯ͠େֶؒͷަྲྀʹͭͳ͕
Γɺ平成�1年11݄̔ɺژʹ͓͍ͯɺҰҪֶҎԼ
߳େֶදஂͱϒϧωΠɾμϧαϥʔϜେֶදஂ
ͱͷؒͰɺֶज़ަྲྀʹؔ͢Δ֮ॻͷௐҹΛ͢Δӡͼͱ
ͳΓ·ͨ͠ɻҩֶ෦Ͱආ͚ͯ௨Εͳ͍ҩࢣ国Ոݧࢼ
ʹ͓͍ͯɺ�00�年ͷୈ10�ճݧࢼͷ߹֨����ˋ
Ͱશ国̓ҐͱͳΓશ国ͷΛूΊ·͕ͨ͠ɺ�010年
ͷୈ10�ճݧࢼͰ͞Βʹ্ঢ͠ɺ����ˋͰશ国ୈ̐
ҐͱͳΓ·ͨ͠ɻ卒ޙͷҩྟࢣচݚमϚονϯάɺ
�00�年͕����0ˋɺ�00�年͕100ˋɺ�00�年͕����ˋɺ
�00�年���0ˋɺͱۃΊͯ༏ΕͨͷͰɺΘ͕߳େҩ
ֶ෦ͷֶੜɺएखڭ৬һͷօ༷ʹେ͍ͳΔཔ͠͞
Λ感͡·͢ɻ

　平成�1年10݄ɺ߳େֶ෭ֶΛഈ໋ͬ͠ࢸʹࡏݱ
͍ͯ·͕͢ɺҩֶ෦ʹ͓͚ΔوॏͳݧܦΛɺͳΜͱ͔
߳େֶશମʹ͛ɺఆணͤ͞ΔͨΊʹྗ͍ͨ͠
ͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻ

年ේɿ平成10（1���年）年ʙ�1年（�00�年）
࿈ؔ（෦ࠪݕ）࠲ߨҩֶࠪݕ˗
（平成̕年　ൖૹγεςϜಋೖ）
平成11年݄̏　病౩ͷ݂࠾४උ։࢝
平成11年1�݄　感染ରࣨࡦઃஔ
平成11年1�݄ʙ平成1�年݄̍　ʮྐྵ�000年ʯ
େ͖ͳτϥϒϧͳ͘৽ͨͳϛϨχΞϜ（�000͍　
年）Λܴ͑Δ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ
平成1�年݄̑　ඍੜഓཆஔɾەࡉੳஔ
平成1�年10݄　߳ҩ科େֶͱ߳େֶ౷߹ɻ
平成1�年݄̐　国ཱେֶ๏ਓͱͳΔɻ
平成1�年݄̓　֎དྷਝɾࠪݕٸۓͷΦʔμϦϯά։

࢝
平成1�年݄̏　໔ӸԽֶɾ感染症ίϯτϩʔϧγες

ϜՔಇ（֓ࢉཁٻ）
平成1�年݄̍　ిࢠΧϧςએݴ
平成1�年݄̐　ඦ֏ΞτϒϨΠΫ
平成�1年݄̏　݂࠾ɾ໔ӸࠪݕγεςϜ（֓ࢉཁٻ）
平成�1年݄̑　ੜཧػࠪݕͷిࢠΧϧςରԠ
˗感染ରؔࡦ࿈
平成11年1�݄　感染ରࣨࡦઃஔ
平成1�年݄̏　感染症ίϯτϩʔϧγεςϜՔಇ
平成1�年݄̐ʙ݄̑　ඦ֏ΞτϒϨΠΫ
˗ֶձؔ
平成1�年݄̏　ୈ10ճຊྟচԽֶձ࢛国ࢧ෦૯ձ
平成1�年11݄　ୈ��ճຊ科ֶձ࢛国ํձ
平成1�年11݄　ୈ��ճຊྟচࠪݕҩֶձத国࢛国

ํձ૯ձ
平成1�年11݄　ୈ�1ճຊ病ֶձத国࢛国ํձ

૯ձ
平成1�年݄̏　ୈ1�ճຊྟচԽֶձ࢛国ࢧ෦૯ձ
平成1�年݄̕　ୈ̑ճຊൻֶձ࢛国ࢧ෦૯ձ

ຬྃظઌੜ߳େֶ෭ֶΛ�011年݄̏ʹߓా˞
͞Εɺ໊༪ڭतͱͳΒΕ͍ͯ·͢ɻ߳େֶ෭ֶ
Λɺߘۄͨ͠·৬தʹಉ૭ձใ༻ʹࣥ͝ච͍͖ͨͩࡏ
ୀͷ͝ѫࡰͱͯ͜͠ͷ͖͍ͩͨͯͤ͞ࡌܝ·͢ɻ
͘ͳΓ·ͨ͜͠ͱΛ͓ͼਃ্͛͠·͢ɻ͕ࡌܝ
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͜Ε͔Βͷ߳େ学ҩ学෦ɾෟଐපӃʹظ͢Δ
લ　߳େֶҩֶ෦ൻँɾ
݂ӷɾ໔Ӹɾثٵݺ科ֶ࠲ߨ

　ੴ田　ढ़

退官教授挨拶

　1���年10݄ͷ߳ҩ科େֶෟଐ病院։院ʹઌཱͬͯ
ಉ年݄̐ΑΓҩֶ෦ʹۈͯ͠Ҏདྷɺຊ年݄̏Ͱڭ
त৬ɾ病院৬Λୀ͢Δ·Ͱͷ��年ؒʹΘͨΓҩֶ
෦ฒͼʹෟଐ病院ͱڞʹาΜͰ͖·ͨ͠ɻΞϝϦΧͰ
ͷ̒年ؒͷੜ׆ͷޙɺຊʹͳ͡ΊΔ͔Ͳ͏͔ෆ҆ͳ
ଟ͘ͷํʹॿʹ͍Ͱελʔτ͠·͕ͨ͠ɺͪ࣋ؾ
͚͍͖ͯͨͩ·ͯ͠ɺڭतɺ病院ͱͯ͠େաͳ͘ఆ
年Λܴ͑Δ͜ͱ͕ग़དྷ·ͨ͜͠ͱΛਂ͘感ँ͍ͨ͠·͢ɻ
　病院ͱ͍͍ͯͤͯͨͩͨ͠͞ࣄͷҰ෦Λհ
͍ͨ͠·͢ɻઌͣɺ೦ئͷ̓ର̍ޢମ੍Λ࣮͞ݱ
ͤɺ̎年ؒอཹʹ͞Ε͍ͯͨ病院࠶։ൃͷঝೝΛಘͯɺ
ຊ年ΑΓ৽病౩ݐஙʹணͰ͖ΔΑ͏ʹͳΓ·͠
ͨɻ࠲ߨͰ͋ͬͨൻث科ɾফԽث֎科ɾൽෘ科ֶ
त৬ڭʹत৬ΛೝΊͯΒ͍·ͨ͠ɻ৽ͨڭ।ʹ࠲ߨ
Λࣹ์ͨͬ࣋ઢྍ࣏෦ͷ৽ઃڐՄ͞Εɺࡏݱɺڭत
બߦ͕ߟΘΕ͍ͯ·͢ɻ病院Լ৯ಊͷʹֶੜࣗ
शࣨɺΧϯϑΝϨϯεϧʔϜɺऀױਤॻࣨɺߋࢣޢ
ҥࣨͳͲΛ৽ͨʹઃ͚·ͨ͠ɻ৬һ৯ಊɾऀױ৯ಊͱ
ചళɾཧ༰ࣨΛ֎དྷྍ౩ͷԣʹઃஔ͠ɺͦ͜ΛϖΦ
χʔίʔτͱ໊͚·ͨ͠ɻݝͷԉॿΛड͚ͯҬҩ
ֶ࣮शΛ౷ׅ͢ΔతͷҬҩྍڭҭࢧԉηϯλʔΛ
病院ʹ։ઃ͠·ͨ͠ɻ·ͨɺྟচڭҭ։ൃηϯλʔ
ݝΑΓೝՄ͍͖ͯͨͩ͠ɺݐࡏݱઃதͰ͢ɻ͞Βʹ
͍͔ͭ͘ͷಛघྍ෦ɾηϯλʔΛ৽ઃ͠ɺΑΓྑ
࣭ͰߴͳҩྍͷఏڙΛ͍ͯ͠ࢦ·͢ɻ
　ͯ͞ɺ�0年ΛৼΓฦͬͯΈ·͢ͱɺ࠷ॳͷ10年ؒ
ઃظͰԿͳ͍ͱ͜Ζ͔Β࢝Ί·ͨ͠ͷͰɺ৬һҰ
ಉϕΫτϧΛҰʹͯ͠·ͱ·͍ͬͯ·ͨ͠ɻ࣍ͷ10年
ؒ成ظͰɺͦΕͧΕͷ෦ͰಛΛੜ͔ͨ͠׆ಈ
͕࣮ફ͞Εɺશ国తʹτοϓΫϥεͷ͕ڀݚଟ͘
ൃ৴͞Εͩͯ͠ॆ࣮Λ感͍ͯ͡·ͨ͠ɻ͜ͷ͜Ζ͔Βɺ
΅ͭ΅ͭͱॳͷڭतͷํ͕ୀ͔Ε৽͍͠෩͕ਧ͘Α
͏ʹͳΓ·ͨ͠ɻޙ࠷ͷ10年ؒɺ͞Βʹଟ͘ͷ৽͠
͍෩͕ਧ͖ࠐΜͰ͖ͨͷͰ͕͢ɺಠཱߦ๏ਓԽɺ߳
େֶͱͷ౷߹ɺ৽ҩྟࢣচݚम੍ͷಋೖͳͲͱ͍
ͳѱԽͱܹٸͷڥ͍ͷதɺҩྍށมԽͷڥ͏
ͷࠞཚྠΛ͔͚ͯɺ৫ࣗମͷӡӦൃల͕ࡁܦ࣏
ͱͳ͖͍ͬͯͯ·͢ɻࠔ
　ͦͷதͰɺੜ͖ΓΛ͔͚ͨઓ͍͕࢝·͍ͬͯΔͷ
Ͱ͕͢ɺຊֶҩֶ෦ͷڭҭݱ病院ྟচͷݱͰɺ
౷ഇ߹ͱ͍͏ػة感ͷڞ༗͕رബͳ感͕͍ͯ͡͠·͢ɻ
߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院ɺҬͷҩྍਫ४ΛߴΊΔ
ϋϒͷׂΛ୲͏ҩྍؔػͰ͋Δͱಉ࣌ʹɺҩྍਓΛ
ҭ成͠ڭ͖ͨͯ͠څڙҭؔػͰ͢ɻ͔͠͠ɺগྸߴࢠ
ࣾձͱେֶਐֶͷ૿加ʹΑΔେֶڭҭͦͷͷͷة
ͷมԽҬҩྍͷ่յͳͲେֶෟଐߏɺ࣬病ػ

病院ΛऔΓғΉڥۃΊͯਂࠁʹͳ͍ͬͯ·͢ɻͦ͜
Ͱɺ国ཱେֶෟଐ病院ͷάϥϯυσβΠϯʹؔΘ͍ͬͯ
Δ͜ͱ͋Γɺকདྷʹ͚ͨఏݴҊΛҎԼʹհ͠·͢ɻ
　ʮᶃಘҙΛͭ࣋େֶΛத֩ͱͯ͠͝ͱʹ
*$5ωοτϫʔΫΛਪਐ͠ɺใͷσʔλʔϕʔεԽ
ͱڞ༗ͱʹΑΓ࿈ܞɾͯͬ͋͠ྗڠ૬͠ิʹޓɺ国
際ڝ૪ྗΛڧԽ͢Δݻڧͳମ੍Λߏங͢Δͱͱʹɺ
ׂ୲Λ໌֬ʹ͢ΔɻᶄҬҩྍͷਫ४ΛߴΊΔϋ
ϒػΛ༗͢Δޙ࠷ͷࡆͱͯ͠ظతࢹʹཱͬͨ৽
͍͠Ҭҩྍڅڙମ੍Λߏங͢ΔɻᶅҬͷҩྍ҆
શɾ感染ରࡦେ࣌ࡂʹ͓͚Δ国ཱେֶ病院ͷՌͨ
ׂ͢Λ໌֬ʹ͍ͯ͠ڧʹࡂେֶ病院ͷߏஙΛࢦ
͢ɻᶆ国֎ͷҩྍؔػ૬ޓͷωοτϫʔΫԽͱɺ国
際తҩྍωοτϫʔΫͷڌඋΛ͍ߦɺ国際తͳݚ
ҭ成Λਪਐ͢Δɻʯࡐͱ1IZTJDJBO�4DJFOUJTUͱͳΔਓڀ
　͜Ε͔ΒɺੈքΛϦʔυ͢Δҩֶ෦ɾେֶ病院Λ
͍͖͍ͨͩͨͯ͠ࢦͷͰɺຊֶͰ࠲ߨૅجͷબ
ͱूதʹΑΔػ࠶ฤΛͯͬߦɺҩֶڭҭͱେֶ院ڭ
ҭͷ国際ԽʹରԠ͢ΔγϥόεͰֶੜͷ৺Λଊ͑ͯ͘
͍ͩ͞ɻྟচ࣮शͰ国際ҩྍਓΛҭ成͢ΔඪΛ
ಋऀΛҭ成͍ͯͩ͘͠͞ɻ卒લɾࢦಋͰ͖Δࢦͯͬ࣋
卒ޙͷྟচम࿅ΛγʔϜϨεʹ͑ߦΔΑ͏ʹҬ࿈ܞ
γεςϜͱ*$5Λ༻͍ͨωοτϫʔΫମ੍Λඋͯ͠
͍ͩ͘͞ɻ͞ΒʹɺڀݚϚΠϯυΛͨͬ࣋ҩྍਓͷҭ
成Λେֶ院ͷվΛؚΊ࣮ͯફ͍ͯͩ͘͠͞ɻ
　άϩʔόϧԽͱܹٸͳมԽΛ͖ͨ࣌͢Ͱɺաڈ
ͷࣝɾৗࣝɾ成ޭମݧɾϚχϡΞϧͳͲશ͘௨༻
͠·ͤΜɻ།Ұ௨༻͢Δɺਓͷਫ਼ਆతͳए͞ʢਓ
ؒྗʣͰ͢ɻ۩ମతʹαϛϡΤϧɾϧϚϯͷ੨य़
ͱ͍͏ࢻΛͳͧͬͯɺʮਓ৴೦ͱڞʹए͘ɺٙͱ
͍Δɻʹڞාͱڪए͘ɺʹڞ͍Δɻਓࣗ৴ͱʹڞ
Δʯɻ͞ΒʹɺͪٺʹڞΓए͘ɺࣦͱݶ͋Δر
฿ͷʮ,OPX�)PXʯ͔Βɺͷʮ,OPX�8IZʯ
Γସ͍͑ͯͩ͘͞ɻ
༿Λհͯ͠จΛऴΘΓݴೖ͍ͬͯΔʹؾɺۙ࠷　
͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻʮม͑ΒΕͳ͍ͷଞਓͱաڈͰɺ
ม͑ΒΕΔͷࣗͱະདྷʯʮਓੜͰҰ൪େͳ͜ͱ
ɺͰ͖ͳ͍ཧ༝Λ୳͞ͳ͍͜ͱʯʮҰ൪େͳ͜ͱɺ
Ұ൪େͳ͜ͱΛɺҰ൪େʹ͢Δ͜ͱʯʮ͔ͩͤΒ
感ँ͢ΔͷͰͳͯ͘ɺ感ँ͍ͯ͠Δ͔Βͤʯ
　͜Ε͔Βɺݪͷ病ྍɾڀݚɾࢧԉ（ڭҭ）
ʹΓ·ͯ͠ɺੜ݈֔߁खாͷ࡞ૅجΓͱͯ࢝͠Ίͨ
病ిࢠύεͷӡ༻Λ࣮ફ͠ҬҩྍωοτϫʔΫ
ʹऔΓ͔͔Γ·͢ͷ࡞ྍମ੍ͷϚοϓऀױஙͱߏ
ͰɺޙࠓͱΑΖ͓͘͠ڭͯ͠·͍͍ͨ͠ئतୀͷ
ѫࡰʹ͍͖͑ͤͯͨͩ͞·͢ɻ
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年݄̏ʹɺ߳େֶΛఆ年ୀ৬͍ͨ͠·͕ͨ͠ɺࠓ　
͜ͷɺѫࡰਃ্͛͠ΔػձΛ͍͖ͨͩޫӫʹଘ͡·
͢ɻͦͯ͠ɺ͜Ε·ͰࣀΓ·ͨ͠͝ްٝʹର͠ɺް͘
ॿʹظɺ߳ҩ科େֶͷઃࢲਃ্͛͠·͢ɻྱޚ
Εͨ͞ߨत͕։ڭΕɺ1���年ʹྛ　ӳੜ͞༺࠾ʹतڭ
ඍੜֶ࠲ߨʹෝ͠·ͨ͠ɻྟૅجচڀݚ౩ͷ্࠷
֊͔ΒɺೆѨ຺ࢁࢌͷࢁฒΈΛɺذࢌ平ɺ
ΛຖͷΑ͏ʹຬ٤͍ͤͯ͞؍ܠେͳւΛΉށ
͖ͨͩ·ͨ͠ɻ��年ͱ͍͏Ӭ͍年݄Λେաͳ͘ۈΊΔ
͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͜͠ͱɺͻͱ͑ʹڭ৬һɺ卒ۀੜͷօ
༷ํͷ͝๕ͱ͝ࢧԉͷࣀͱ感ँ͍͍ͨͯ͠·͢ɻ
εϞʔϧɾάϧʔϓ՝֎׆ಈΛ௨ͯ͡ɺଟ͘ͷֶੜ
ॾ܅ͱࣨڭ֎Ͱ͍͍͋͋ؾͱޠΓ߹ͬͨ͜ͱ͕ջ͔
৬һͷڭͯͦ͠܅ग़͞Ε·͢ɻଟ͘ͷֶੜॾ͍ࢥ͘͠
ํʑͱɺʮ૬ѭຢ૬ผʯΛॏͶɺॆ࣮݄ͨ͠ࡀΛૹΔ
͜ͱͰ͖·ͨ͠ɻ
　ಛʹҩ科େֶͷॳظͷࠒɺڭҭɺڀݚɺྟচɺ͋
ΒΏΔ໘Ͱܙ·Εͨڥʹ͋Γ·ͨ͠ɻࢪڀݚઃͱͦ
ͷӡ༻໘ॆ࣮͓ͯ͠Γɺؒࣨڭͷྲྀަڀݚͱ૬ࢧޓ
ԉൃ׆Ͱ͋ΓɺࢲΛؚΊएखऀڀݚʹͱͬͯԿෆ
ࣗ༝ͳ͘ɺ͏ࢥଘʹڀݚΛᨳՎ͍ͨ͠·ͨ͠ɻҰظ
ੜͷਗ਼ਫ　పઌੜͱ࠷ॳʹ͚͔͖͕ͬڀݚͨͬߦͱͳ
ΓɺΣϧγϡەͷҨڀݚࢠͱ͍͏Λ͍ޓʹϥ
ΠϑϫʔΫతڀݚʹͰ͖ͨ͜ͱࢲͷ͔͞͞ͳތΓ
Ͱ͢ɻɺڀݚͰ͝Ұॹ͍͍ͤͯͨͩͨࣨ͞ڭ֎
ͷଟ͘ͷઌੜͷ͓ྗఴ͑ͷ͓ӄͰɺڀݚͷಓΛࢲͳΓ
ʹาΉ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ��年ΛސΈ·͢ͱɺݸࢲਓ
ॱ෩ຬൕͷڭһੜ׆Ͱ͕ͨ͠ɺҩ科େֶશମͱͯ͠
ɺ年݄͕ܦա͢Δ͏ͪʹ৭Μͳग़དྷ۰͍ͨ͠ૺʹࣄ
·ͨ͠ɻͦΕݧܦͷઙ͍େֶͷ໋॓ͱͯ͠ɺ͋Δҙ
ຯͰΉΛಘͳ͍͜ͱͰ͔͋ͬͨΕ·ͤΜɻ͔͠
͠ɺͦΕʹର͢Δෆຬ͕෦ʹ͍ɺ֎෦ͷಈ࣌
ͷྲྀΕʹରԠͰ͖ͣʹɺ݁Ռͱͯ͠ෛͷ෦Λ๊͑
Δ͜ͱʹͳͬͨ͜ͱ͕չ·Ε·͢ɻ͔͘ਃࣗ͢ࢲ
成һͱͯ͠ͷΛՌͨ͢͜ͱ͕Ͱ͖ͳߏतձͷڭ͕
͍··ʹେֶΛڈΔ͜ͱʹͳΓɺ৺ዄውͨΔ͍ࢥͰ
͢ɻ
　߳େֶͱ౷߹͠ಠཱ๏ਓԽ͔ͯ͠Βޙɺ࣍ୈʹ
ஔ͔Ε͖ͯͨ͜ͱਃ্͛͠Δ·Ͱ͝ʹگঢ়͍͠ݫ

͍͟·ͤΜɻ౷߹࣌ͷҩֶ෦Λഈ໋͍ͨ͠·͕ͨ͠ɺ
օ༷ͷ͝ظʹԊ͑ͳ͍··ظΛऴ͑·ͨ͜͠ͱጙ
ጌʹ͑ת·ͤΜɻ͞Βʹɺ��11ͷେࡂͱނࣄൃݪͷ
ใಓΛฉͨ͘ͼʹɺ͜Ε·Ͱ৴པ͖ͯͨ͠科ֶͷྗɺ
ਓؒͷӥஐɺࣗવͷڴҖʹରͯ͠Կͱඇྗͳ͜ͱ͔
ͱɺ͞͠ڏΛ͍ࢥΒ͞Ε·ͨ͠ɻ༷ऀױʹ͠
͓ͯΒΕΔಉ૭ձͷॾઌੜʹऍՠʹઆ๏Ͱ͕͢ɺਓ
ͷ໋ͷଚ͞Λ࠶ೝࣝ͞Εͯɺຊͷ෮ࢧڵԉͷҰཌྷΛ
୲͏͘ɺͦͯ࣌͠Λ୲͏ڙࢠୡͷͨΊʹɺͦΕͧ
ΕͷཱͰ͝ਚྗ͞Ε·͢Α͏͓͍͍ͨ͠ئ·͢ɻେ
ֶ͜Ε·Ͱͷෛͷ෦ʹͩ͜ΘΔ༨༟·ͬͨ͘ͳ
͘ɺͦ͜ࠓɺҰகஂ݁ͯ͠ɺલਐͤ͞Δͩ࣌ͱ͍ࢥ·
͢ɻେֶʹର͠ɺӹʑͷ͝ཧղͱ͝ࢧԉΛ͓͍ئਃ͠
্͛Δ࣍ୈͰ͢ɻ
ֶ׆ੜݱͷத国ֶԂେֶͷݝࢁɺԬࡏݱɺࢲ　
෦ɾਓؒӫཆֶ科ʹۈ͠ɺཧӫཆ࢜Λֶ͢ࢦੜ
ͷڭҭʹܞΘ͍ͬͯ·͢ɻҩֶͱ࠷ؔͷਂ͍ྖҬ
ͷҰͭͰ͍͟͝·͢ɻେֶͷڭ৬һֶͦͯ͠ੜ卒
͍ࢥձ͕͋Δ͜ͱͱػੜ͕օ༷ํʹ͓ੈ͍ͨͩ͘ۀ
·͕͢ɺͦͷઅʹ͝ࢧԉΛࣀΓ·͢Α͏͓ٓ͘͠ئ
͍ਃ্͛͠·͢ɻݸࢲਓʹ͖ͭ·ͯ͠ɺޙࠓͱ͝
๕ΛࣀΓ·͢Α͏ॏͶ͓͍ͯئਃ্͛͠·͢ɻਤॻ
ؗͷΛ௨Δͱ͖ɺୈ̑ճͱୈ̒ճͷ卒ۀੜͷ卒هۀ
೦ͷੴൾʹࠁ·Εͨݴ༿ɺʮഎެࢲʯͱʮࠆߵ೭ࢤʯ
Λഈ͠ݟɺ৺ʹ͢هͱ͜Ζ͕͋Γ·ͨ͠ɻ͜ͷݴ༿ɺ
օ༷͔ΒͷଃΓͱͯ͠ɺ͜Ε͔Βେʹͯ͠ୈೋ
ͷਓੜΛาΈ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻචͰ͍͟͝·͕͢ɺ
օ༷ͷ݈͝উͱ͝׆༂Λ৺ΑΓ͓فΓ͠ɺୀ৬ͷѫࡰ
ͱ͍͖ͤͯͨͩ͞·͢ɻ

��ΛސΈͯ
த国ֶԂେֶݱੜֶ׆෦

त　Ԭ෦　তԆڭ

退官教授挨拶
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߳ҩՊେ学ɾ߳ େ学ʹҭͯΒΕͯ
߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院
病院　ઍ田　জҰ

　平成��年݄͚̐̍Ͱɺ߳ҩ科େֶ͔Β͑ͯ
ୈ̔ͷҩֶ෦ෟଐ病院Λഈ໋͠·ͨ͠ɻຊ院ͱ
Γͷਂ͍ձͰ͋Δຊֶ科ಉ૭ձͷօ༷ʹɺվ͕ܨ࠷
Ίͯबͷ͝ѫࡰΛਃ্͛͠·͢ɻ
ত��年݄̐ʹ߳ҩ科େֶʹணͯ͠Ҏདྷେֶࢲ　
Ͱۈ͍͍͓ͤͯͨͩͯ͞Γɺ͍Θຊֶɾຊ院Ͱҭͯ
͍͍ͯͨͩͨͱࣗෛ͓ͯ͠ΓɺͦͷҙຯͰ࠷ॳ͔Βڭ
һͷཱͰ͋Γ·͕ͨ͠ɺ·͞ʹಉ૭ͷҰһͰ͋Δͱ
ೝ͍ࣝͯ͠·͢ɻࢌथ။ͷօ༷ʹɺڭࡏݱतձͷಉ྅
ϝϯόʔͱͳΒΕ͍ͯΔํؚΊɺୈ̎科ɺ૯߹
ྍ෦ʹ͓͚Δٛߨ࣮शͦͷଞͰ͓ʹ͔͔͍ͬͯͳ͍
ํ͍Βͬ͠ΌΒͳ͍ͣͰɺ͜ͷΑ͏ͳܗͰ͝ѫ͞ࡰ
͍ͤͯͨͩ͘͜ͱʹେม感֒ਂ͍ͷ͕͋Γ·͢ɻ科
ֶɺ॥ੜཧֶɺྟচ৺݂病ֶɺԻҩֶɺͦͯ͠
૯߹ྍҩֶɺҬҩྍֶͳͲΛ௨ͯ͡ڞʹษͯͤ͞ڧ
͍͖ͨͩ·ͨ͠ɻ·ͨɺڭतʹͳ͔ͬͯΒɺݧࢼ༺ڞ
（$#5ɼ04$&）ɺྍ科ҩֶ࣮शɺ卒ྟޙচݚमɺେֶ
院վֵɺҬ࿈ࣨܞͳͲͷۀࣄΛ௨ͯ͡ɺֶੜɺҩһͷ
օ͞Μʹछʑͷ՝Λཁ͢ٻΔཱ͍͠ݫͰ۰͖ͯ͠
·ͨ͠ͷͰɺ༨ΓΑΖ͘͠ͳ͍ҹΛ͓ͪͷํଟ͍
ͷͰͳ͍͔ͱ͍ࢥ·͢ɻ͔͠͠ɺͦΕͧΕͷ৬Λ༩
͑ΒΕͨ際ʹɺͦͷ࣌ʑʹશ国Ͱͻ͚ΛͱΒͳ͍γε
ςϜͷߏஙΛ೦಄ʹྭΜͰ͖ͨͭΓͰ͢ɻ͞Βʹ͍ࢥ
ฦ͠·͢ͱɺண࣌։ֶ̎年ɺڀݚ౩͕ࣨڀݚͪݐ
උ͕࢝·͔ͬͨΓͰɺෟଐ病院ͷݐઃ·͞ʹ࢝·
Γͭͭ͋ΔࠒͰͨ͠ɻ࿈ͷΑ͏ʹ֤෦ॺͰձ͕ٞ͋Γɺ
͕ͯϔϧϝοτΛඃͬͯݐΛݟճͬͨ͜ͱΛه
Ա͍ͯ͠·͢ɻͦͷޙ̎年͓͖ʹֶ෦ݐͷ૿ங͕ਐ
ࠓձ͕͋Γɺػઃͷਤ໘ͱରቂ͢Δࢪʹɺͦͷ͠ߦ
ֶͷݐͷઃஔܦҢΛΔগͳ͍ਓ͔ؒΕ·ͤ
Μɻෟଐ病院ɺॳ病౩͚ͩͰ科̐֊ϑϩΞ
Γɺ֤科ೋਓͣͭ·࢝ಉӡ༻Ͱڞͷͯ͠ډ科͕ಉࡾʹ
ͷ͕ࢣߨҰͭ෦ʹصΛฒͯɺ֎དྷ病౩ͷӡӦΛ
͠߹ͬͨͷͰͨ͠ɻͦΕ͔Β࣌ΛͯܦճΓ८ͬͯɺ病
院࠶։ൃୈ̍ظͷ࣮͕࢝·Ζ͏ͱ͢Δػʹɺ院ͱ͠
ͯͦͷॏΛ୲͏͜ͱʹͳΖ͏ͱશͯͬ͘ࢥΈͳ͍
͜ͱͰͨ͠ɻͦͷ࠶։ൃɺ౦ຊେࡂͷӨڹΛड͚
ͯɺۀࣄͷ։ཹ͕࢝อ͞ΕΔࣄଶʹݟΘΕ·͕ͨ͠ɺ
݄̓͡ΊʹͦΕ͕ղআ͞Εɺདྷय़͔Βͷண͚ͯʹ
۩ମతͳۀ࡞Λਐలͤͭͭ͋͞Γ·͢ɻ
　ͯ͞ɺত��年10݄ʹ l߳ҩ科େֶҩֶ෦ෟଐ病

院z ͷ໊শͰ։院͠ɺ平成1�年ʹ߳େֶͱ౷߹ͯ͠
Լ།Ұݝͷ໊শͱͳͬͨຊ院ɺ病চ�1�চͷࡏݱ
ͷେֶ病院Ͱ͢ɻॳظͷࠒͷ卒ۀੜͷօ͞Μʹɺݝ
װج病院ʹͳ͔ͳ͔ब৬ͤͯ͞Β͑ͳ͍ͷͰ
ͳ͍͔ͱ͍ͬͨΓɺঢਐͷࠐݟΈཱ͕ͨͳ͍ͳͲͷ෩
ධ͕ྲྀΕͨΓɺਵዄውͨΔ͍ࢥΛ͞Εͨํগͳ͘
ͳ͍ͱ͍ࢥ·͢ɻʮ߳ݝҩྍͷকདྷΛഎෛ͏ͷ܅
ͨͪͰͳͯ͘୭͕͍Δ͔ʁʯ͕ɺྍ֤科ͷ͋Δछͷ
ΊͨͷͰ࢝༠Λקमͷݚޙ卒ʹࢮ༿Ͱɺඞݴ͍߹
͢ɻશ国తʹ࢛ͯݟ国ͷҩ科େֶʹݝ֎͔Βͷ਼ؼ
ऀ͕গͳ͘ɺຊ院Ͱॳ͔ΒͲͷྍ科Ͱֶ֎卒
ੜʹԿͱֶࡏΒΕ͍ͯͨ͜ͱ͔Βɺݶ͕ہͷೖऀۀ
ͯ߳͠ʹͯͬҰॹʹ͕ΜΖ͏Λͯ͛ܝ病院શ
ମͱ͖ͯͬͯ͠·ͨ͠ɻ࣌ݱͰɺຊֶ卒ۀੜͷ
�0ˋ（ಉ૭ձௐ）ͷํ͕ɺ߳ݝʹͯͬҬҩ
ྍΛ͍ͯͬͩͯ͑͘͞ࢧ·͕͢ɺ·ͩ·ͩগͳ͍ͷ͕
࣮Ͱ͢ɻڭһଆɺݝͦͷଞ病院ཧऀͷํʑͱ
ͷ͠߹͍Λ௨ͯ͡ɺ༷ʑͳվֵҊΛఏ͖ͨͯ͠ݴͱ
͜ΖͰ͕͢ɺޙࠓօ͞ΜͱྗΛ߹Θͤͯɺʮ߳ݝ
ͷҩྍຊ院͓Αͼຊֶ卒ۀੜ͕୲͏ʯͷ৺ҙؾΛલ
໘ʹͯ͠ਐΊͯࢀΓ͍ͨͱ͑ߟ·͢ɻۙ࠷Ͱɺ国͕
ਐΊΔҬҩྍ࠶ੜܭըʹଇͬͨຊݝҩྍࡦͷҰ
ͱͯ͠ɺຊֶʹؔͨ͠ͷ͕গͳ͔ΒͣऔΓೖΕΒ
Εͨ͜ͱΛड͚ɺ国ݝͱ࿈ۀࣄͨ͠ܞͷਪਐΛਤΖ
͏ͱ͍ͯ͠·͢ɻ·ͨɺҰظ࣌શ国Ͱ࠷;ΔΘͳ
͍Ґஔʹྲྀ͞Εͨݧ࣏ࣗओڀݚɺۙ࠷͓͓͍ʹ
֫ۚࢿ෦֎ʹ໋ݒΛଳͼ͖֤ͯͯྍ科ͧͬͯ͜ؾ׆
ಘʹΑΔ৽ۀࣄنͷऔΓΈΛਐΊ͍ͯ·͢ɻ
　๏ਓԽޙͷେֶ病院ɺ国͔ΒͷӡӦަۚʹཔΒ
ͣಠཱͯࣗ͠Β病院ͷܦӦऩࢧΛϓϥεʹ੍͠ޚརӹ
Λ্͛ͯ༨ۚΛ࢈Έग़ͯ͠ॳΊͯɺ࣍ͷਓͷ
ͷ͕ࢿͰ͖Δͱ͍͏͘͠Έʹͳ͓ͬͯΓɺܦӦख
͕ཁ͞ٻΕΔΑ͏ʹͳ͍ͬͯ·͢ɻ·ͨɺେֶ病院ӡ
Ӧʹ͓͍ͯ৽͍͠ҩྍྖҬʹରԠͰ͖Δྍ科ͷ࠶
ฤɾઃΛ͡ΊɺΑΓ࣭ͷ͍ߴҩྍఏڙମ੍ɺ
Ҭҩྍͷదਖ਼ͳҩࢣஔମ੍Λ࣮͢ݱΔͨΊʹɺ
病院ͷ֬ͨݻΔϗεϐλϧΨόφϏϦςΟ͕ඞཁͱ
͞ΕΔʹ͍ͯͬࢸ·͢ɻ͔͠͠ɺݶΒΕͨظʹɺ
ԿΛͲ͜·Ͱ࣮ࢪͰ͖Δ͔ɺ͖ΘΊͯ৺͍ࡉ͔Γ
Ͱ͋Γ·ͯ͠ɺಉ૭ձօ༷ͷҰͷ͝ཧղͱ͝ࢧԉ
Λ͓͍ͯ͝͠ئѫࡰͱ͠·͢ɻ

就任挨拶
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　݄̐̍ΑΓ߳େֶҩֶ෦ࢠඍੜֶ࠲ߨΛ୲
͢Δ͜ͱʹͳΓ·ͨ͠ݪ܂າͱਃ͠·͢ɻࡢ年
·Ͱಙౡେֶେֶ院ϔϧεόΠΦαΠΤϯεڀݚ෦
ەࡉ͍͓ͯʹ ɾֶ໔ӸֶͷڭҭڀݚΛ୲͍ͯ͠·ͨ͠ɻ
ʹΛରەࡏΛத৺ͱͨ͠ৗەࡉςʔϚڀݚ　
ͨ͠ͷͰɺඍੜͷήϊϜใΛར༻ͯ͠ώτʹ༗
ӹͳҨࢠγεςϜΛ໌Β͔ʹ͠ɺͦΕΒΛ࣬病ͷ
༧໔Ӹܥͷ੍ޚʹԠ༻͢Δ͜ͱΛ͍ͯ͠ࢦ·
͢ɻࢲ平成̒年͔Βಙౡେֶҩֶ෦ࣨڭֶەࡉʹ
Ί·ͨ͠ɻҩֶ෦̏年࢝ΛڀݚΔؔ͢ʹֶەࡉ͍͓ͯ
ੜͷՆٳΈʹࣨڭֶەࡉͰڀݚମݧΛ͍͍ͤͯͨͩ͞
ͨͷ͕͖͔͚ͬͰ͢ɻ࣌ͷࣨڭֶەࡉͰەੑؾݏ
ΛରʹڀݚΛਐΊ͓ͯΓɺؾݏഓཆͷͨΊͷେֻ͔
Γͳ͕ͨ͘͞ثػΜ͋Γ·ͨ͠ɻഁই෩ەΨεյᙫ
ؾݏͷੑࡏͰͳ͘ɺৗەੑؾݏੑݪͳͲͷ病ە
ͲͷΑ͏ʹؔ༩͍ͯ͠Δʹ؞ༀँେൃ͕ەੑ
ͷ͔Λ໌Β͔ʹ͢ΔڀݚςʔϚ͕΄ͱΜͲͰͨ͠ɻݏ
໓ͯ͠͠·͏ͷͰഓࢮʹ৮ΕΔͱ͙͢ʹؾۭەੑؾ
ཆ͕ෳࡶͰ͋Γɺखؒͱؒ࣌Λཁ͢Δ໘ͳەࡉͳͷ
Ͱɺ࣌ͷྖֶەࡉҬʹ͓͍ͯەࡉΛରͱ͠
ɻಛʹ͢·͍ࢥʹΔਓগͳ͔ͬͨΑ͏͢ڀݚͯ
ʹ1000छΛ͑Δ͕ەࡉଘ͢ࡏΔͷͰɺݸʑͷ
͕ەͲͷΑ͏ͳಛΛ͍ͯͬ࣋Δ͔ͳͲ΄ͱΜͲ
Θ͔͓ͬͯΒͣɺەͷػʹؔ͢Δղੳख๏͕ݶ
ΒΕ͍ͯͨͷ͕ܟԕ͞Εͨཧ༝Ͱͳ͍͔ͱ͍ࢥ·͢ɻ
ͰήϊϜใͷղੳٕज़ͷਐల͕֮·͘͠ɺۙ࠷
͜Ε·Ͱղੳ͕͔ͬͨ͠ଟ༷ͳەࡉͷಛΛή

ϊϜใ͔Βଊ͑Δ͜ͱ͕Ͱ͖ΔΑ͏ʹͳ͖ͬͯ·͠
ͨɻৗەࡏͷػҟৗͱԌ症ੑ࣬ױɺංຬ病
ͳͲ༷ʑͳ࣬ױͱͷؔ࿈ੑ͕͞Ε͓ͯΓɺৗەࡏ
ʹΑΔ॓ओੜཧػͷम০ʹؔ͢Δੈ͕ڀݚքతʹେ
͖ͳྖڀݚҬͱൃల͖͍ͯͯ͠·͢ɻ
ਪڀݚձະདྷ։ڵ平成1�年͔Βຊֶज़ৼࢲ　
ਐۀࣄʮඍੜͷήϊϜྻܾఆʹΑΔ病ੑݪͱ༗༻
ੑҨࢠγεςϜͷղ໌ʯͱ͍͏ϓϩδΣΫτʹࢀ加
͠ɺੑؾݏৗەࡏͰ͋ΔόΫςϩΠσεͷશήϊ
ϜԘجྻղಡΛ͍ߦɺͦͷ成ՌΛถ国科ֶΞΧσ
ϛʔلཁʹൃද͠·ͨ͠ɻۙ࠷Ͱɺ͋Δछͷࡉ
๔ͷԽΛ༠ࡉ̩ੑޚ༗ʹ͓͚Δ੍ݻେ೪ບ͕ە
ಋ͢Δ͜ͱΛࣔͨ͠ڞಉڀݚ成ՌΛถ科ֶࢽαΠΤϯ
εʹൃද͠·ͨ͠ɻ͜ͷΑ͏ͳەࡉͷڞͭ࣋ੜҼ
Λಉఆ͠ɺΫϩʔϯ病௵ᙾੑେԌͳͲͷԌ症ੑࢠ
࣬ױͷྍ࣏༧ͳͲʹؔ͢ΔҩֶతԠ༻Λ͠ࢦ
ɻ͢·͍ͯ͑ߟΛਐΊ͍ͨͱڀݚͯ
　ಙౡେֶҩֶ෦卒ޙۀͷҩݚࢣम࣌ʹྑ͍ࢦಋҩ
Ε݂ӷѱੑजᙾ病ͳͲ༷ʑͳ症ྫΛ୲͞·ܙʹ
͍͖ͤͯͨͩ·ͨ͠ɻͦͷதͰɺൃەࡉʹ࣌ഓཆͷͨ
ΊʹݕମΛఏग़ͯ͠༗ҙͳݕ͕ەࡉग़Ͱ͖ͳ͔ͬͨΓɺ
ඓߢʹΞεϖϧΪϧε͕ఆண͍ͯͯ͠Խֶྍ๏͕தࢭʹ
ͳΔͳͲɺඍੜֶͷҩֶతॏཁੑΛ࣮感͠·ͨ͠ɻҰ
ํͰɺҩֶ෦ੜ࣌ʹेͳֶश͕Ͱ͖͍ͯͳ͔ͬͨͨ
Ίɺ࣌ͷ͕ࣗඍੜֶ感染症ֶʹ͙ؔͯ͢͠ʹ࣮
ફͰ͖ΔΑ͏ͳٕࣝΛशಘͰ͖͍ͯͳ͍͜ͱ௧
感͠·ͨ͠ɻ͍ؒ࣌Ͱ͕ͨ͠ɺ͜ͷ࣌ͷݧܦҩֶڭ

就任挨拶
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ҭΛ্͏ߦͰوॏͳ࢈ࡒͱͳ͍ͬͯ·͢ɻඍੜֶࡉ
ͱଟ༷ͳάϧʔϓͷதʹ͞ΒݪɺەɺΠϧεɺਅە
ʹଟ༷ͳඍੜछؚ͕·Ε͓ͯΓɺҩֶ෦ੜʹͱͬͯ
ษͮ͠ڧΒ͍໘͕͋Δͱ͍ࢥ·͢ɻҩֶ෦ͷֶੜڭҭͰ
ੜ໋ͱͯ͠ͷීวੑͱݸʑͷඍੜͷଟ༷ੑΛ໌֬ʹ
ҹ͚ͮͯࢤڀݚͷಈػ͚Λ͍ߦͳ͕Βɺҩࢣͱ͠
ͯඞཁͳඍੜʹؔ͢ΔٕࣝΛࣗΒ͑ߟͳ͕Βम
ಘͤ͞ΔٛߨΛ͓ͯ͠ࢦΓ·͕͢ɺະͩཧʹ΄Ͳ
ԕ͍ঢ়گͰ͢ɻ·ͣඍੜֶͷجຊ֓೦Λఆணͤ͞Δ
͜ͱΛୈҰͱ͠ɺֶੜॾ͕܅ͬͱΓ͍ͨͱಈతʹ
ֶश͠ɺ卒ޙʹ࣮ફՄͳٕࣝΛमಘͰ͖ΔΑ͏
ͳٛߨ࣮शΛΓ্͍͖͍͛ͯͨͱ͍ͯ͑ߟ·͢ɻෝ
ޙΑΓ͕࢝ٛߨ·Γ·͕ͨ͠ɺඇৗʹ৺ʹʹࣖ
Λ͚ɺ·ͨɺಈతʹ࣭͢ΔͳͲ߳େֶҩֶ෦ͷ
ֶੜॾ͕ͭ࣋܅େ͖ͳϙςϯγϟϧΛ感͍ͯ͡·͢ɻ͜
Ε߳େֶҩֶ෦ͷॾઌੜํͷ͜Ε·Ͱͷྗͱಉ૭
ձͷઌੜํ͕年ʹΘͨͬͯங্͖͛ͯ͜ΒΕͨ౷ʹ
ΑͬͯഓΘΕͨͷͳͷͩͱਂ͘ҹ͚ΒΕ·ͨ͠ɻ
ࠐྟচʹਂ͘ೖΓऀֶەࡉͷॾઌഐํʹੲͷֶەࡉ　
ΜͰྟচҩͱͱʹ༷ʑͳΛղܾ͠ɺ৽͍͠ൃݟΛ
͖ͯͨ͠ͱΑ͘ฉ͔͞Ε·͢ɻ͔֬ʹࡏݱͷඍੜڀݚ
ͷଟ͘病ੑݪༀࡎੑɺΠϧεൃ؞ͷࢠϨϕϧ
Ͱͷ͕ڀݚओྲྀʹͳΓɺඍੜֶऀͱྟচҩͱͷڑ

͔ͳΓִͨͬͨͷʹͳͬͨͱ感͡·͢ɻҩֶ෦ʹ͓͍
ͯඍੜֶΛ୲͢Δऀͱͯ͠ɺྟচݱͰͷ
ٙɺཁͳͲΛ࣮際ʹݱʹෝ͖ମ感͠ɺੵۃతʹ
ղܾʹ͍͖͍ͨͯ͠ྗڠͱ͍ͯ͑ߟ·͢ɻࠓগͳ
͘ͳͬͯ͠·ͬͨҩֶ෦ग़ͷඍੜֶऀڀݚΛҭ成͠ɺ
ྟচҩֶͱີʹ࿈ܞͰ͖ΔਓࡐΛҭ成͍͖͍ͯͨ͠
ͱ͓ͯ͑ߟΓ·͢ͷͰɺࢌथ။ͷઌੜํʹ͝ࢦಋ͝ฬ
ᎪࣀΓ·͢Α͏͓͍ئਃ্͛͠·͢ɻ

略歴  
平成̑年݄̐� ಙౡେֶҩֶ෦ෟଐ病院ݚमҩ
平成̒年݄̐� ಙౡେֶҩֶ෦࠲ߨֶەࡉॿख
平成1�年݄̓� ಙౡେֶҩֶ෦࠲ߨֶەࡉॿڭत
平成1�年݄̍� ಙౡେֶେֶ院ҩֶڀݚ科ֶەࡉࢠ

ॿڭत
平成1�年݄̐� ಙౡେֶେֶ院ϔϧεόΠΦαΠΤϯεݚ

�तڭॿֶەࡉࢠ෦ڀ
平成�0年݄̓� ಙౡେֶ病院҆શཧରࣨࡦ感染ରࡦ෦

݉
平成�1年݄̐� ಙౡେֶେֶ院ϔϧεόΠΦαΠΤϯεݚ

तڭҩֶ।ޚ෦ੜମڀ
平成��年݄̐� ಙౡେֶ病院感染ཧઐҩ݉ࢣ
平成��年݄̒� ಙౡେֶ病院病院ಛผิࠤ（感染ཧ୲

）݉ 
平成��年݄̐� ߳େֶҩֶ෦ࢠඍੜֶڭ　࠲ߨत
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थ။ͷઌੜํʹ͓͔Ε·ͯ͠ɺ·͢·͢͝ਗ਼ࢌ　
ͷ͜ͱͱ͓ܚͼਃ্͛͠·͢ɻ͡Ί·ͯ͠ɻ平成��
年݄̐̍ΑΓ߳େֶҩֶ෦ൻँɾ݂ӷɾ໔
Ӹɾثٵݺ科Ͱ͓ੈʹͳ͓ͬͯΓ·͢ɻͲ͏ͧΑ
Ζ͓͍͘͠ئਃ্͛͠·͢ɻࢲւಓࡳຈࢢͷੜ·
ΕͰɺত��年݄̏ʹࡳຈҩ科େֶΛ卒͠ۀɺ科
ྍશൠ͓Αͼ݂ӷɾजᙾֶͷྟচͱܞʹڀݚΘͬ
ͯ·͍Γ·ͨ͠ɻ͜Ε·Ͱɺظݣग़ுͰɺѴ
（ಈԂ͕༗໊ͳͱ͜ΖͰ͢）ɺཱ࡛͕ݝ）ۄΜηϯ
λʔ）ɺཏӓ（চཱྀੜͷͰ͢）ɺಎ（༗चࢁ
ՐͱαϛοτͰ༗໊ʹͳͬͨͱ͜ΖͰ͢）ͳͲͰۈ
ͯ͠·͍Γ·ͨ͠ɻ·ͨɺถ国ೆΧϩϥΠφҩ科େ
ڀݚ๔ͷࡉװ年ؒཹֶ͠ɺ݂̎ʹࣨڭӷֶ݂ݧֶ࣮
ͱδϣΪϯάʹ಄͠·ͨ͠ɻ߳େֶணલͷ平
成�1年݄͔̑Β平成��年݄̏·Ͱɺ࡚ٶେֶҩֶ෦
科ֶ࠲ߨফԽ݂ثӷֶʹۈ͓ͯ͠Γ·ͨ͠ɻ͜
ͷɺ͝ԑ͕͋Γ߳ʹෝͯ͠·͍Γ·͕ͨ͠ɺ৬
ͷօ༷ʹܙ·Εɺେมշదͳੜ׆ΛૹΒ͍ͤͯͨͩ
͍͓ͯΓ·͢ɻΈͳ͞·ޚଘͷ௨Γɺւಓւ࢈
ͷඒຯ͍͠ͱ͜ΖͰ͕͢ɺೆΧϩϥΠφͰ৽ͳ
（ϚάϩΫΤ）Λ৯͢͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻҰํɺ
ͳͲͷྉڇ࡚ٶܲɺνΩϯೆ൮ɺ࡚ٶɺݝ࡚ٶ
ཧͱϚϯΰʔɺՆͳͲͷϑϧʔπ͕ඒຯ͍͠ͱ͜
ΖͰͨ͠ɻ߳ͷ৯ͱ͍͑ɺ͏ذࢌͲΜ͕େมඒຯ
Ͱ͕͢ɺۙ࠷ϝλϘʹഥं͕͔͔͓ͬͯΓ·͢ͷͰɺ
͏ͲΜΛ৯ͳ͕ΒɺҎલͷझຯͰ͋ͬͨδϣΪϯά
Λ࠶։͠Α͏ͱ͓ͯ͑ߟΓ·͢ɻͪΖΜɺࣄͷํ
ͦΖͦΖ lΤϯδϯશ։z Ͱྟচ͓ΑͼڀݚʹऔΓ
Έ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻ
ਾ͑ͨݟʹ͜Ε·ͰɺྟচԠ༻ΛৗࢲͰɺڀݚ　
্ͰڀݚૅجΛ͏ߦͱ͍͏ํ͑ߟΛҰ؏࣮ͯ͠ફͯ͠
͖·ͨ͠ɻͦͷதͰɺ݈ৗਓʹᰒཻٿίϩχʔܹ
Ҽ（'4$�)）ࢠΛ༩͢ΔࣄʹΑΓେྔͷধ݂ࡉװ
๔Λ࠾औͰ͖ΔࣄΛੈքʹઌݟ͚ͯۦग़͓ͨ͠ڀݚΑ
ͼ(�$4'༩̑年ޙʹ͓͍݈ͯৗਓͷ݈߁ঢ়ଶʹҟৗ
͕ೝΊΒΕͳ͍ࣄΛ֬ೝͨ͠ڀݚɺಉछধ݂ࡉװ
๔Ҡ২ͷ࣮ݱԽ͓ΑͼຊͰͷอݥదԠऔಘʹ͍ݙߩ
ͨ͠·ͨ͠ɻͦͷଞɺന݂病ͷʮࡉ๔ணґଘੑ؞߅
ࡎ؞߅๔ͷ�JO�WJUSP�૿෯ɺࡉװɺ݂ݟੑʯͷൃࡎ
ੑҨࢠಋೖʹΑΔ݂ࡉװ๔ͷ͔ࡎ؞߅Βͷอޢɺ
┬┘┉┖┘�ҨࢠಋೖࠎετϩʔϚࡉ๔Λ༻͍ͨᢌଳ
݂$%��ཅੑࡉ๔ͷ૿෯ɺ݂ɾؒ༿ࡉװܥ๔Λ༻͍
ɺʹߋΓ·ͨ͠ɻ͍·ͯͬߦΛڀݚੜҩྍɺͷ࠶ͨ

͜ΕΒͷࠎ࠶ੜ͚ͩͰͳ͘ɺਆܦ֎科ͱͷίϥϘ
ϨʔγϣϯͰࠎؒ༿ࡉװܥ๔Λ༻͍ͨྍ࣏࠹ߎͷ
ྟচڀݚʹܞΘΓ·ͨ͠ɻ߳େֶҩֶ෦ʹ͓͖·
ͯ͠ɺ͜Ε·Ͱͱಉ͡ελϯεΛ؏͖ɺৗʹྟচΛ
جɻͦͷ際ɺ͢·͍ࢥͱ͍͖ͨߦΛͯ͠ڀݚਾ͑ͨݟ
ૅฒͼʹྟচͷ࠲ߨͱີͳؔΛங͖ͳ͕Βͯͬߦ
·͍Γ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻ
　ྟচͰɺ݂ثѱੑजᙾ͓ΑͼҰ෦ͷ؞ܗݻʹର
ͯ͠ɺಉछࠎҠ২ɺಉछধ݂ࡉװ๔Ҡ২͓Αͼಉ
छᢌଳ݂Ҡ২Λ͖ͯ͠ߦࢪ·ͨ͠ɻࠎඇഁյతಉछ
݂ࡉװ๔Ҡ২（ϛχҠ২）ੵۃతʹ͖ͯ͠ߦࢪ·
ͨ͠ɻ·ͨɺ݂ثѱੑजᙾ͓ΑͼҰ෦ͷ؞ܗݻʹର
ͯ͠ɺେྔԽֶྍ๏Λซ༻ͨࣗ͠Ոধ݂ࡉװ๔Ҡ
২Λ͖ͯ͠ߦࢪ·ͨ͠ɻߋʹɺҩࢣ໔ڐΛऔಘͯ͠
Ҏདྷɺʮ͕Μͷༀྍ๏ʯΛઐͱͯ͠·͍Γ·ͨ͠ɻ
۩ମతʹɺ݂ثजᙾͷΈͳΒͣɺফԽ؞ثɺೈ෦
जᙾɺൃݪෆ໌؞ͳͲͷༀྍ๏Λͯͬߦ·͍Γ·͠
ͨɻʮ͕Μༀྍ๏ઐҩʯΛऔಘ͠ɺফԽ؞ثʹର
͢Δ؞߅ༀͷྟচݧࢼΛݧܦͨ͠ߦࢪ͍͟͝·͢ɻ
߳େֶҩֶ෦ʹ͓͖·ͯ͠ɺ͜Ε·ͰͷݧܦΛੜ
͔ͯ͠ɺѱੑजᙾʹର͢Δ݂ࡉװ๔Ҡ২ͱ؞߅ༀʹ
ΑΔྍ࣏ʹऔΓΜͰ·͍Γ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻͪΖ
Μɺ߳େֶൻँɾ݂ӷɾ໔Ӹɾثٵݺ科ͷ
ઐͰ͋Δɺ病ɺΞϨϧΪʔɺࣗݾ໔Ӹ࣬ױɺ
感染症ɺױ࣬ثٵݺͳͲʹ͖ͭ·ͯ͠ɺࣨڭͷε
λοϑɺࢣޢɺؔ෦ͱͯ͠ྗڠɺࡏݱͷྍϨ
ϕϧͷҡ࣋ͱൃలΛ৺͕͚͍͖ͯͨߦͱ͓ͯ͑ߟΓ·
͢ɻ
Ζ͍Ζͳ໘Ͱ͓ੈ͍ޙࠓथ။ͷઌੜํʹɺࢌ　
ʹͳΔͱ͍ࢥ·͢ɻ͝ࢦಋɺ͝ฬᎪࣀΓ·͢Α͏ɺԿ
卒ΑΖ͓͍͘͠ئਃ্͛͠·͢ɻ

略歴  
ত��年݄̏　ࡳຈҩ科େֶҩֶ෦卒ۀ
ত��年݄̐　ࡳຈҩ科େֶୈ࢛科　ڀݚੜ
平成̔年݄̍� ถ国ೆΧϩϥΠφҩ科େֶ࣮݂ݧӷֶࣨڭ

ϙετυΫτϥϧϑΣϩʔ
平成1�年݄̍　ࡳຈҩ科େֶୈ࢛科　ॿख
平成1�年݄̑　ࡳຈҩ科େֶୈ࢛科　ࢣߨ
平成�1年݄̑� ӷֶ　।݂ثফԽ࠲ߨେֶ科ֶ࡚ٶ

तڭ
平成��年݄̐� ߳େֶҩֶ෦ൻ ɾँ݂ ӷɾ໔Ӹɾٵݺ

तڭ　科ֶث
Δࢸʹࡏݱ　　　　　　　

就任挨拶

ʮ৽͍͋ͭ͝͞ʯ

߳େֶҩֶ෦科ֶ࠲ߨ　　　　　　
ൻँɾ݂ӷɾ໔Ӹɾثٵݺ科ֶ

त　দӬ　ڭ
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ʹ年ॵ͍ՆͱͳΓ·͕ͨ͠ɺಉ૭ձձһͷօ༷ࠓ　
͓͔Ε·ͯ͠ɺӹʑ͝ਗ਼ӫͷ͜ͱͱ͓ܚͼਃ্͛͠
·͢ɻ͜ͷͨͼࢲ߳େֶҩֶ෦ޙԉձཧࣄɺ෭ձ
Λࠓͯܦ年ΑΓձΛΊͤͯ͘͜͞ͱͱͳΓ
·ͨ͠ɻޙԉձձһͷօ༷͕େֶʹೖֶͨ͠際ʹอ
ͷํʹೖձͯ͘͠ͷͰɺҩֶ෦ֶੜͷརްऀޢ
ੜɺ՝֎ڭҭͳͲʹؔ͢ΔۀࣄΛԉॿ͠ɺҩֶ෦ൃల
۩༩͢Δ͜ͱΛతͱͯ͠৫͞Ε͓ͯΓ·͢ɻدʹ
ମతʹֶੜԉॿඅͱͯ͠৽ೖੜࣄߦܴɺҩֶ෦ࡇɺ
৽ೖੜ߹॓ݚमɺҩମɺ卒هۀ೦ॕլձͳͲͷඅ༻
ɺ՝֎ڭҭඅͱֶͯ͠༑ձԉॿɺ卒ۀΞϧόϜඅͳ
Ͳɻڭҭྭඅͱͯ͠৽ೖੜͱࢦಋڭһͱͷ࠙ஊձඅ
ؔݧࢼ༺ڞ࿈ܦඅɺྟচ࣮शܦඅͳͲɻͦͷଞന٠
ձͷೲۚه೦ۀࣄͷԉॿɺ国際ަྲྀडೖԉॿ
අͳͲଟذʹΘͨΓֶੜʹؔΘΔඅ༻Λԉॿͤͯ͞
͍͓ͯΓ·͢ɻ

੶͓ͯ͠Γɺ͓ࡏʹҩֶ෦ҩֶ科̐年ੜ͕ঁ࣍ࡏݱ　
ੈʹͳ͍ͬͯΔઌੜํʹେม感ँக͓ͯ͠Γ·͢ɻ
·ͩ·ͩະख़ͰࢸΒͳ͍͕ଟʑ͋Γ·͕͢ɺҾ͖ଓ
͖ΑΖ͓͍͘͠ئਃ্͛͠·͢ɻ͑ࢥ່͕ࢲༀཧ
͝ʹ੶தࡏ࠲ߨਛଁ卒த科ֶثΑͼ॥͓࠲ߨֶ
ಋ͍ͤͯͨ͞ࢦʹઌੜʹɺ·ͨͦͷؒͨͬࣀಋࢦ
ઌੜʹ͓ੈʹͳ͍ͬͯΔ༁Ͱ͔͢Βɺͭܦ͕࣌ͷ
ຊʹૣ͍ͷͰ͢ͶɻࣗࡀΛͱΔഺͰ͢（ࠓ
年େʹΓ·͢）ɻ

　߳େֶҩֶ෦ͷڭҭཧ೦ʹʮଞਓʹର͢Δ͍ࢥ
Γ͕͋Γɺҩֶֶ͍҃ޢͷʹେ͖ͳເΛ๊͍
͍ͯΔਓʯΛҭͯΔͱ͍͏ඪ͕͋Γ·͢ɻҩྍʹܞ
ΘΔऀʹඞཁͳͷͱͯ͠ɺਓؒʹର͢Δڞ感ɺ病Ί
ΔਓʑΛ͍͍ͨٹɺਓʑͷ݈߁Λ૿ਐ͍ͨ͠ͱ͍͏ڧ
͍ҙࢥͱ͕͋Γ·͢ɻݱʹ͓͍ͯগࢠɾྸߴ
Խɺҩͷྙཧɺੜ໋ྙཧʹؔΘΔɺڥԚ染ͳͲ
ͷ՝͕·ͩ·͍ͩͯ͠ੵࢁ·͢ɻ͜ΕΒͷॾΛ
ೝࣝ͠ɺ࣌ͷཁʹԠ͑ΔҩྍਓͱͳΔͨΊʹɺ߳
େֶҩֶ෦ͰߦΘΕ͍ͯΔɺਓؒଚॏͷਫ਼ਆɾڭཆɺ
ྙཧ感ͷᔻཆͱશਓతɾแׅతҩྍͷॏࢹͱ͍͏ํ
ඇৗʹେͳ͜ͱͱ͍ࢥ·͢ɻͦͯ͠ҰਓͻͱΓ͕
ͷɺΈΛ͖ͪΜͱฉ͍ͯ͋͛Α͏ͱ͢Δ感༷ऀױ

ੑɺਓؒੑΛຏ͘͜ͱ͕ඞཁͱͳΓ·͢ɻֶੜͷօ͞
Μ͕ઌੜ͔Βͷ͑ڭࣗͷݧܦઌഐ͔ΒͷΞυό
ΠεͳͲΛͱʹҰͷྗΛ੯͠·ͳ͍͜ͱ͕େ
Ͱ͢ɻ

　ͯ͞ɺ͜ͷͨͼͷ౦ຊେࡂͰଟ͘ͷଚ໋͍͕
٘ਜ਼ͱͳΓ·ͨ͠ɻఆΛΔ͔ʹ͓͑ͨΑͼ
͕ൃੜͨ͜͠ͱʹىҼ͢Δ༁Ͱ͕͢ɺͳ͔ͳ͔࣮
際ී௨ʹ͍ͭ͘͜ࢥͱҎ্ͷ͜ͱΛఆ͢Δͱ͍͏ͷ
େม͍͜͠ͱͩͱ͍ࢥ·͢ɻͦͷͨΊʹΓ
૾ྗͷ๛͔ͳਓࡐͷҭ成େࣄʹͳΔͷͰͳ͍Ͱ
͠ΐ͏͔ɻ߳େֶҩֶ෦ͰߦΘΕ͍ͯΔૣظମֶݧ
शνϡʔτϦΞϧڭҭͳͲͷੑݸతͳڭҭ͕͜ͷॿ
͚ͷҰʹͳΔͷͰͳ͍͔ͱ͍ࢥ·͢ɻ·ͨɺ࣮際
ؔ࿈ࢪઃͷֶݟͳͲ່ʹͱͬͯେมͨΊʹͳ͍ͬͯ
ΔΑ͏Ͱ͢ɻͦͯ߳͠େֶͷΑ͏ͳํେֶʹ͔͠
Ͱ͖ͳ͍Α͏ͳ͜ͱଟ͋͘Γ·͢ɻҬҩྍͷ
͖͍ͨ͜ͱͯ͑ߟʹͳͲɺͥͻֶੜͷօ͞Μݙߩ
Ͱ͢ɻ

　ಉ૭ձޙԉձҩֶ෦ֶੜ͓Αͼ卒ۀੜʹͱͬͯ
ͳͯ͘ͳΒͳ͍ଘࡏͰ͋Γɺंͷ྆ྠͷΑ͏ʹڞʹ
େֶΛ͑ࢧ߹͍͔ͬͯͳ͚ΕͳΓ·ͤΜɻͦͷͨΊ
ʹେมඍྗͰ͋Γ·͕͢ɺํͷՍ͚ڮͱͯ͠ͷ
ׂΛՌ͍͖͍ͨͯͨ͠ͱ͓ͯ͑ߟΓ·͢ɻޙԉձձһ
ͷօ༷ͱೖֶࣜͷ૯ձͰҰ͓ձ͍͢Δ͚ͩͱ͍͏
߹͕΄ͱΜͲͰ͋Γɺಉ૭ձձһͰޙԉձͰ͝Ұ
ॹͷํԿਓ͔͓ΒΕ·͕͢ɺޙԉձʹ͍ͭͯͷ͝ҙ
·͑ࢥձ͕ͳ͔ͳ͔ͳ͍Α͏ʹػΛ͓ฉ͖͢Δݟ
͢ɻͲͷΑ͏ͳܗͰ͝ҙݟΛௌ͔͚ͤͯΔͱɺࢲ
ͷر͕গ͠Ͱ͏ͱ͍ࢥ·͢ͷͰɺޙԉձͷօ༷
͓Αͼಉ૭ձձһͷํʹͥͻ͝ྗڠΛ͓͍ئக͠·͢ɻ
（ϝΞυɿORI���00!OJGUZ�DPN）

　ֶੜͷօ͞Μ·ͩ͜Ε͔Βͨ͘͞ΜͷՄੑΛൿ
Ί͍ͯ·͢ɻҾ͖ଓ͖ೖֶॳʹ͓ͪ࣋ʹͳͬͨເʹ
ͨ͠ۀᬏਐͯ͠Լ͍͞ɻ߳େֶҩֶ෦Λ卒͔ͯͬ
ಉ૭ੜͷօ༷͕ɺ༷ऀױͷͪ࣋ؾΛेʹཧղͰ͖Δ
͢Β͍͠ҩࢣࢣޢʹͳΒΕΔ͜ͱΛف೦ͯ͠͝
ѫࡰΛకΊ͘͘Β͖ͤͯ·͢ɻ

就任挨拶

ʮޙԉձձबѫࡰʯ
　―同窓会と後援会の架け橋を目指して―

߳େֶҩֶ෦ޙԉձ　　　　　　　
ձ　҆߁　ذ（平成̏年院मྃ）
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ʮޢ学Պͷݱঢ়ͱকདྷʯ
� ߐ科ɿ໊ӽ　ຽֶޢ

　͜Μʹͪɻҩֶ෦෭ֶ෦ɾֶޢ科ͷ໊ӽຽ
Ͱ͍͟͝·͢ɻߐ
　ຊɺҩֶ෦ಉ૭ձࢌथ။ͷ໊༪ձᖛຊཾࣣ
ઌੜͱ͓͢͠ΔػձΛಘ·ͯ͠ʹ͋Γ͕ͱ͏͟͝
͍·͢ɻ
　͝Ζࢌथ။ಉ૭ձࣄہʹɺֶޢ科ಉ૭ձ
࿇ձ͕ಉྱ͓͖͍ͩͨͯͤ͞ډਃ্͛͠·͢ɻຊࢽ໘
Λ͓आΓͯ͠৺ΑΓ͝ࢧԉʹ感ँਃ্͛͠·͢ɻ
तͱͯ͠ڭֶޢૅج科ֶޢʹ平成1�年݄̐ࢲ　
ணޙɺେֶ৫ͷ౷߹ͱಠཱ๏ਓԽΛ͠ݧܦɺ平成
�0年݄̐ΑΓݱ৬Λഈ໋͍ͯͬ͠ࢸʹࡏݱ·͢ɻ
　ͯ͞ɺֶޢ科߳ҩ科େֶ࣌ͷ平成̔年ʹ
ઃஔ͞Εఆһ�0໊ɺ̏年࣍ฤೖ10໊ͱͯ͠ελʔτ
͠ɺஸຊ年ֶޢ科1�प年Λܴ͑Δ年Ͱ͋Γ·
͢ɻ·ͨɺ平成1�年ʹम࢜՝ఔΛ։ઃ͠ɺࠓ·Ͱ
ʹഐग़ֶͨ͠ੜ�011年݄̏ࡏݱͰֶ࢜ޢ（ֶ෦
ੜ）���໊ɺֶޢम࢜（म࢜ੜ）��໊ͱͳΓ·͢ɻ
େֶͷܥޢΔʹશ国ͷޠঢ়Λݱ科ͷֶޢ　
（平成̔年͔ߍ��Β平成��年�00ߍ）૿加ͱɺֶ࢜՝ఔ
ҭͷ࣭ͷอূͱ͍͏͔Β֤େֶʹͦͷվਖ਼͕ڭ
ΊΒΕ·͢ɻٻ
　加͑ͯ平成��年͔Βอ݈ࢣɺॿࢣ࢈Λ֤େֶͰཆ成
ͷࢣͱอ݈ࢣޢଶΛબ͢ΔΑ͏ʹͳΓɺຊֶܗ
౷߹ΧϦΩϡϥϜ͔Βɺอ݈ࢣબ੍ͱ͠ɺଞʹཆޢ
ׂؒ࣌ɺ͠ߨ་Ұछ՝ఔΛ平成�0年ΑΓબ੍Ͱ։ڭ
Λௐ͠ͳ͕ΒֶੜͷرʹԊ͏Α͏ʹӡӦ͍ͯ͠Δ
ͱ͜ΖͰ͢ɻͦͯ͠ɺ࣮ޢફྗͷ্ͱֶޢͷ౷
߹Λ͔ΓͭͭาΜͰ͍͚ΔֶੜΛഐग़͢Δ͜ͱΛ
͢·͍ͯ͠ࢦ
ޢ科ͷকདྷͱͯ͠ɺ平成��年ʹֶޢɺʹ࣍　
ֶ科։ઃ�0प年Λܴ͑·͢ɻ
　ਓؒͷϥΠϑαΠΫϧʹΑͨ͘ͱ͑ΒΕ·͕͢ɺ
߳େֶҩֶ෦ֶޢ科ͷڭҭͷ༗༷͕େਓԽ͋Δ͍
Ұਓલͱͯࣾ͠ձԽ͞ΕΔ࣌Λܴ͑·͢ɻ
　ͦͷ࣌ͷͨΊʹ̑͜͜年ؒେมॏཁͰɺਓ݅අ
Ͱ͕͢ɺظ࣌೦͞ΕΔݒڹͷӨڀݚҭɺڭͰݮ
͑ߟͶͳΒͳ͍ͱͤޛһҰಉ౿ΜுΓͲ͜Ζͱ֮ڭ
͓ͯΓ·͢ɻ
　ͦͯ͠ɺڭҭମ੍ͱͯ͠ɺम࢜՝ఔʹߴ࣮ફઐ
ࢣޢͷཆ成Λ։͠ߨɺΑΓ࣮ޢફྗΛʹ͚ͭ
࣮ફ໘Ͱͷࢦಋऀͷҭ成Λ͔Δͱͱʹɺຊֶ科
ͷੈ࣍Λ୲͏ऀڀݚɺڭҭऀͷҭ成ͷͨΊʹޢ
ֶത࢜՝ఔ͕ඞཁͱͳΓ·͢ɻֶ࢜ˠम࢜ˠത࢜ͱຊ
ߟଶͷूେ成ʹྟ·ͳ͚ΕͳΒͳ͍ͱܗҭڭڀݚֶ

͍͑ͯ·͢ɻ·ͨɺम࢜՝ఔͰɺ平成��年͔Βޢ
ҩ科ֶྖҬΛ։͢ߨΔ༧ఆͰ͢ɻ͞Βʹɺ平成��年࢛
国ॳͷೝఆڭࢣޢҭ՝ఔΛ߳େֶҩֶ෦ֶޢ科
ʹ։͠ߨɺ؇έΞɺୈ̍ظੜ1�໊Ͱൃ͠·
ͨ͠ɻຊ年݄̒ʹຊڠޢձೝఆݧࢼࢣޢʹ͓͍
ͯ100ˋͷ߹֨ΛमΊɺͦΕͧΕͷ৬Ͱ׆༂ͯ͠
͍͘͜ͱ͕ظ͞Ε͍ͯ·͢ɻݝผͰɺ߳ݝ̐
໊（໊̍ෟଐ病院）ɺԬ໊̍ݝࢁɺѪඤ໊̍ݝɺߴ
໊̍ݝɺಙౡ໊̐ݝɺฌ໊̎ݝݿɺେࡕ໊̍ɺԭ
ೄ໊̍ݝͰ͢ɻ平成��年ୈ̎ظੜΛܴ݄͑ͯ̍̕
ΑΓ։͢ߨΔ४උΛਐΊ͍ͯ·͢ɻ
ຊ՝ఔ͕ݚमੜͷ࣮ફྗͷ্ͱΩϟϦΞΞοϓʹߩ
ɻ͢·͍ͯ͑ߟͰ͖Εͱݙ
ͱͯ͠ۀࣄԉΛಘͯ࿇ձͷࢧथ။ͷ͝ࢌɺʹޙ࠷　
ॿࢣ࢈ਐֶرऀʹ（ෟଐ病院ब৬رऀ）੍ֶۚ
Λ࣮ࢪͰ͖·͢͜ͱຊʹ͘͠خɺ͝ࢧԉʹ感ँ
ਃ্͛͠·͢ɻ
։ۀࣄ೦ه科ͷಉ૭ձ৫ͷඋ10प年ͷֶޢ　
ͷ際ʹɺਖ਼ࣜʹઃཱͨ͠ͱฉ͍͍ͯ·͢ɻ࿇ձͷ࠵
һҰಉࣄͱཱ྆ͤͯ͞ؤு͍ͬͯ·͕͢ɺ·ͩ·
ͩෆҊͷͱ͜Ζ͕ଟʑ͋Δͱ͍ࢥ·͢ɻͲ͏͔Ӭ
ਃ্͛͠·͢ɻ͍ئಋ͝ฬᎪͷ΄Ͳ͓ࢦ͘͝
　ຊ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻ

対談　医学部看護学科長をお迎えして� 2011年４月26日

　昭和55年香川医科大学医学部医学科に続き、平
成８年には看護学科が創設されました。医学科同
窓会（讃樹會）と看護科同窓会（木蓮会）の会員
数も増え、今後もますます協力し合っていきたい
と思います。そこで今回、看護学科を代表される
看護学科長の名越先生にインタビューを行いまし
た。大変明るいお人柄で、多方面にわたるお話で
大いに盛り上がりました。またお会いして、多く
のご指導を賜りたいと思いました。
� 讃樹會名誉会長　濱本龍七郎
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ニュースの窓
߳େ学։ߨ��पΛॕ͠記೦ࣄߦ� 2011/3/10

ࠂ೦ॕլձใه
　平成��年݄̏10（）ɺ߳େֶҩֶ෦։�0ߨ
प年ه೦ۀࣄͷҰͱͯ͠ɺϊʔϕϧཧֶड
ऀͷখࣲণढ़ത࢜ʹΑΔߨԋձ͕ʮӉɺਓؒɺૉ
ΘΕ·ͨ͠ɻҾ͖ଓߦ౩Ͱٛߨʯͱͯ͠ྟচࢠཻ
͖ɺҩֶ෦ෟଐ病院̍֊ʹࡢ年ϦχϡʔΞϧΦʔϓ
ϯͨ͠院৯ಊΦϦʔϒͰɺ։هߨ೦ॕլձ͕ߦΘ
Εɺޚདྷෂɺچ৬һɺݱ৬һɺֶੜ͕Ұಊʹձ͠՚
͔ͳ࠙ձͱͳΓ·ͨ͠ɻ
߳ݹຊҩֶ෦ͷ։ձͷࣜࣙɺҰҪᚸൺࡕ　
େֶֶͷѫࡰͱޚདྷෂͷॕࣙͷޙɺాߓே෭ֶ
͕ॕഋͷԻ಄ΛͱΒΕ·ͨ͠ɻ
　ଓ͍ͯҩֶ෦ҩֶ科ಉ૭ձ（ࢌथ။）Λදͯ͠
ᖛຊཾ໊ࣣ༪ձ（̍ظੜ）ͷॕ͕ࣙड़ΒΕɺ
�0प年ͱ͍͏અʹ͋ͨΓɺߍಉ૭ձͷ͍ࢥग़
͕͍͔ͭ͘൸࿐͞Ε·ͨ͠ɻࡏݱ·Ͱʹ����໊ͷ卒
ੜ͕͓ΒΕɺۀʹ�00ਓͷ卒ݝੜΛഐग़͠ɺۀ
େֶʹ�00ਓɺۈҩͱͯ͠��0ਓɺ։ۀҩ͕�0ਓ
Ͱɺڭҭɺڀݚɺྟচʹେ͍ʹ׆༂͍ͯ͠Δ͜ͱͱɺ
ߍग़ͷڭߍतɺༀཧֶࢁ成ઌੜ（̔ظੜ）ɺ
ফԽثɾਆܦ科ֶਖ਼ษઌੜ（̑ظੜ）ɺ์ࣹઢ
ҩֶࢁՂઌੜ（̑ظੜ）ɺ๏ҩֶԼത೭ઌੜ
ɺઌ（ੜظ11）ɺҩྍใ෦ԣҪӳਓઌੜ（ੜظ̓）
ҩྍɾྟচࠪݕҩֶଜඌࣇઌੜ（̑ظੜ）͕
ੜͨ͜͠ͱ͕ใ͞ࠂΕ·ͨ͠ɻޙ࠷ʹʮ͜Εͻͱ
͑ʹզʑΛڭҭ͍͍ͯͨͩͨ͠ॾઌੜɺ֤ؔҐͷ
օ༷ͷ͓ӄͰ͋Γɺ感ँਃ্͛͠·͢ɻӹʑɺಉ૭
ձΛॆ࣮͠ɺߍɺҬཱ͍͖͍ͬͯͨॴଘͰ
͢ɻʯͱँҙΛड़ɺॕࣙΛకΊׅΓ·ͨ͠ɻ
　ֶੜίʔϥεαʔΫϧͷίʔϧΤεϙϫʔϧͷՎ
൸࿐͞Ε͔ʹ͕࠙ଓ͖ɺޙ࠷ʹੴాढ़ෟ
ଐ病院ͷѫࡰͰॕլձ͕కΊׅΒΕ·ͨ͠ɻ

30周年を記念して高速道路から見える位置（屋上部分）に
医学部の看板が設置されました。祝辞を述べる濱本名誉会長
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ࣗฏ��ࢸฏ��ಉ૭ձձٴͼཧࣄ

選　挙　告　示
� બڍཧҕһձ　ҕһ　ԣҪ　ప

同窓会会長選挙 �

　平成��年݄̏ͷظຬྃʹ͍ಉ૭ձձͷબࣔࠂڍΛ͍ߦ·͢ɻ
　ಉ૭ձબنڍఆୈ̑Λ֬͝ೝͷ্ཱީิ͞ΕΔձһͷํ平成��年1�݄�0·Ͱʹࣄہ·Ͱ͝࿈བྷԼ͍͞ɻ
ୠ͠ɺཱީิऀҰਓͷ߹৴ͱͳΓ·͢ɻ

ಉ૭ձબنڍఆ（ൈਮ）
ୈ̑　　ձબऀิީཱڍͷॴ৴ද໌։ࣔ
̍　ձબऀิީཱڍɺॴ৴ද໌Λձใʹ͓͍ͯਖ਼ձһʹ։ࣔ͠ͳ͚ΕͳΒͳ͍ɻ
̎　ձબऀิީཱڍɺਖ਼ձһͷத͔Βগͳ͘ͱ໊̑ͷਪનਓ໊ࢯΛެ։͠ͳ͚ΕͳΒͳ͍ɻ

同窓会理事選挙 �

·͠ߦࢪΛڍͼձଇ��ʹͱ͖ͮɺબٴຬྃͱͳΓ·͢ͷͰɺձଇ̕ظɺ平成��年݄̏ʹࣄͷཧࡏݱ　
͢ɻ͖ͭ·ͯ͠ɺ֤卒年ಉ૭ͷਪનΛ͓͍͠ئ·͢ɻ
◆理事選挙までの流れ◆

１）９月に、理事推薦用紙をお送
りします。同期で適任と思われる
方の名前を、最多で４名まで記入
し11月末日までに返送してくださ
い。立候補もお待ちしています。

２）推薦が出そろいましたら、候
補者に承諾を得た上で理事候補一
覧を作成し、翌年の２月に、お手
元にお送りしますので、信任・不
信任を記入の上、返送ください。

˞会則及び同窓会選挙規定、現在
の執行部、理事名につきましては、
讃樹會ＨＰを参照下さい。　

　IUUQ���XXX�LNT�BD�KQ�
dEPVTPV�

ห

⓹

ળ
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平成22年度収支計算報告書
平成��年݄͔̐̍Β平成��年݄̏�1·Ͱ

事業活動収支の部 ୯Ґɿԁ
科　 ༧ࢉ"） （#ࢉܾ ࠩҟ"）ɻ #）

̍ɽ׆ۀࣄಈऩೖ
ᶃձඅɾೖձۚऩೖ �1�0000 ����000 ʵ1���000
ᶄدۚɾࠂऩೖ 1�00000 11��000 �1�000
ᶅҕୗखྉऩೖ �1�11� �1�100 1�
ᶆࡶऩೖ ����� ʵ�����
ࣄ ۀ ׆ ಈ ऩ ೖ ܭ 10���11� 11���0�� ʵ10�����
̎ɽ׆ۀࣄಈࢧग़
ᶃۀࣄඅࢧग़
　　ձใ੍࡞අ �00000 �110�0 ʵ1110�0
　　ձһ໊ฤࢊඅ 1000000 0 1000000
අۀࣄࢍڠԉޙ　　 �00000 �1101� ʵ1101�
　　૯ձඅ �00000 ������ ��1��
ձඅظ෦ɾಉࢧ　　 �00000 ���000 ���000
　　ֶज़ॿ成ۚۀࣄඅ ��00000 �01��00 ����00
　　ֶੜԉॿۚج 1�00000 1�01�0� ���1��
අྗڠमҩݚ　　 �00000 ������ �����
ଅਐඅۀࣄ　　 �00000 ����� 1�����
ԋձඅߨ　　 �00000 ���100 ���00
ܭग़খࢧඅۀࣄ　 ��00000 �10���� �������
ᶄཧඅࢧग़
ਓ݅අࣄ　　 �000000 1����00 �00
ɾ֤ҕһձӡӦඅہࣄ　　 1000000 ����1� 1�����
අࢿઃඋہࣄ　　 �00000 0 �00000
　　௨৴අ �00000 ���0�� �0����
අீܚ　　 ��0000 ���000 ʵ�000
අࡶ　　 100000 �1��� ����
　　߳େֶಉ૭ձ࿈߹ձඅ 100000 100000 0
ෟۚد　　 �00000 �00000 0

　　༧උඅ
��0000 0 �0000

ʵ�00000
　ཧඅࢧग़খܭ ��00000 ���0�1� �0�0��
ࣄ ۀ ׆ ಈ ࢧ ग़ ܭ 1��00000 10������ �10��1�
׆ۀࣄظಈऩֹࠩࢧ ʵ��1���1 ������ ʵ�1�����
લ ظ ֹࠩࢧӽऩ܁ �������� �������� 0
࣍ ظ ֹࠩࢧӽऩ܁ ���10��� ������00 ʵ�1�����
）�༧උඅ༧ࢉͷʵ�00000ԁ߳େֶҩֶ෦։�0ߨप年ه೦ۀࣄͷͨ
Ίͷدෟۚࢧग़ʹॆ༻ֹͨ͠Ͱ͋Δɻ

貸　借　対　照　表
平成��年݄̏�1ࡏݱ

୯Ґɿԁ

ͷ෦࢈ࢿ ۚ　　ֹ ෛٴ࠴ͼ
ਖ਼ຯ࢈ࡒͷ෦ ۚ　　ֹ

࢈ࢿ ෛ࠴
̍ɽྲྀಈ࢈ࢿ （����00��）̍ɽݻఆෛ࠴ （1�000000）
ɾ༬ۚۚݱ ����00�� ಉ૭ձؗݐઃҾۚ 1�000000

̎ɽݻఆ࢈ࢿ （1�000000）
ಉ૭ձؗݐઃҾ༬ۚ 1�000000 ਖ਼ຯ࢈ࡒ ����00��

ܭ　　߹ ����00�� ܭ　　߹ ����00��

財　産　目　録
平成��年�݄�1

୯Ґɿԁ
ͷ෦࢈ࢿ
̍ɽྲྀಈ࢈ࢿ
ɾ༬ۚۚݱ（̍）
　　Π）खۚݱڐ ����1
　　ϩ）ී௨༬ۚ ඦेࡾߦ࢛ۜࢧళ ���0���
　　ϋ）༣ศஷۚ ༣ศৼସஷۚࣄηϯλʔ 1�����0�
　　χ）ఆظ༬ۚ ߳ۜߦຊళӦۀ෦ 101�����

ඦेߦ࢛ۜҩେલग़ுॴ 10����1

（̎）อݥྉ༬͔Γ༬ۚ 0
ྲྀಈܭ߹࢈ࢿ ����00��

̎ɽݻఆ࢈ࢿ
（̍）ಛఆత࢈ࢿಉ૭ձؗݐઃҾ༬ۚ 1�000000

ܭ߹࢈ࢿఆݻ 1�000000
ܭ߹࢈ࢿ ����00��

平成22年度会計報告及び平成23年度予算
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　ऩೖ໘Ͱɺձඅͷऩೖࡢ年ಉ༷ΛࠐݟΉɻࠂ
ऩೖࣄہͷྗඪͱͯ͠ࡢ年ΑΓଟΊʹઃఆ͢
Δɻ
෦ͱ୯ՁߦඅʯΛൃࢊग़໘Ͱɺʮձһ໊ฤࢧ　
͔Βඅ༻Λઃఆ্͢͠ܭΔɻ໊ͷൃૹඅ௨৴අͱ
ͯ͠ผʹ্͢ܭΔɻ
　͜Ε·Ͱͷʮֶੜԉॿۚجʯͷ༰ɺ࣮際ʹຊֶ
ֶੜΛରͱͨ͠ཹֶ׆ಈͷతͳࢧԉͱɺ国
Ͱͷ国際ަྲྀۀࣄͷࢧԉʹ͔ΕΔɻͦ͜Ͱɺࠓ
年͔Β໊শΛΘ͔Γ͘͢ೋͭʹ͚ɺ࣮際ʹւ֎
ԉʮֶੜԉॿࢧಈͷ׆ੜֶͷֶੜͷֶ͘ߦʹ
අʯͱͯ͠�0ສԁɺ国際ަྲྀͷͨΊʹདྷֶͨ͠ήετ

ͱͷ࠙Λతͱͨ͠ࢧԉʮ国際ަྲྀྗڠඅʯͱ͠
ͯ�0ສԁΛ্͢ܭΔɻ
　ͦͷଞɺࢧ෦ձඅ年ͷ࠙ձ༧ఆ͕গͳ͍͜
ͱΛצҊֹͯ͠ݮɻݚमҩྗڠඅ（ओͱͯ͠卒ྟޙচ
Ҋ͠צΛߦ年ͷࣥࡢԉ）ࢧͷ͠࠵मηϯλʔͷݚ
ͯଟগֹݮɻۀࣄଅਐඅ（ϊϕϧςΟάοζ࡞成අ༻）
ɺࡢ年ͷ੍࡞ঢ়گΛצҊֹͯ͠ݮɻߨԋձඅࡢ年
͔Βࢢͨͬ·࢝ຽެ։࠲ߨΛࠓ年ܧଓ։͢࠵ΔͨΊ
ʹɺಉֹΛ্ܭɻࣄཧࢧग़΄΅લ年ಉ༷ͱ͢Δɻ
ͨͩ͠ɺ௨৴අɺձһ໊ͷӡૹඅΛ加্͑ͯܭɻ
ͳͷͰ૿ֹɻگΔঢ়͍ͯ͑૿͕ீܚඅձһ૿͑ீܚ

予算の補足説明

◆平成23年度予算
平成��年݄͔̐̍Β平成��年݄̏�1·Ͱ

事業活動収支の部� 単位：ԁ
科　　 ��年༧ࢉ ��年ܾࢉ ��年༧ࢉ

̍ɽ׆ۀࣄಈऩೖ
ᶃձඅɾೖձۚऩೖ ��00000 ����000 �1�0000
ᶄدۚɾࠂऩೖ 1�00000 11��000 1�00000
ᶅҕୗखྉऩೖ �1���0 �1�100 �1�11�
ᶆࡶऩೖ �����
ࣄ ۀ ׆ ಈ ऩ ೖ ܭ 10�1���0 11���0�� 10���11�

̎ɽ׆ۀࣄಈࢧग़
ᶃۀࣄඅࢧग़
　　　　ձใ੍࡞අ ��0000 �110�0 �00000
　　　　ձһ໊ฤࢊඅ 1�00000 0 1000000
අۀࣄࢍڠԉޙ　　　　 �00000 �1101� �00000
ձඅظ෦ɾಉࢧ　　　　 �00000 ���000 �00000
　　　　૯ձඅ 0 ������ �00000
　　　　ֶज़ॿ成ۚۀࣄඅ ��00000 �01��00 ��00000
　　　　ֶੜԉॿඅ �00000
　　　　国際ަྲྀྗڠඅ �00000 1�01�0� 1�00000
අྗڠमҩݚ　　　　 ��0000 ������ �00000
ଅਐඅۀࣄ　　　　 100000 ����� �00000
ԋձඅߨ　　　　 �00000 ���100 �00000
ܭग़খࢧඅۀࣄ　 ��00000 �10���� ��00000
ᶄཧඅࢧग़
ਓ݅අࣄ　　　　 �000000 1����00 �000000
ɾ֤ҕһձӡӦඅہࣄ　　　　 1000000 ����1� 1000000
අࢿઃඋہࣄ　　　　 100000 0 �00000
　　　　௨৴අ �00000 ���0�� �00000
අீܚ　　　　 �00000 ���000 ��0000
අࡶ　　　　 100000 �1��� 100000
　　　　߳େֶಉ૭ձ࿈߹ձඅ 100000 100000 100000
ෟۚد　　　　 �00000 �00000

　　　　༧උඅ 0 ��0000
ʵ�00000

　ཧඅࢧग़খܭ ��00000 ���0�1� ��00000
ࣄ ۀ ׆ ಈ ࢧ ग़ ܭ 1�100000 10������ 1��00000
 ֹࠩࢧಈऩ׆ۀࣄظ ʵ1��0��0 ������ ʵ��1���1
લ ظ ܁ ӽ ऩ ࢧ ࠩ ֹ ������00 �������� ��������
࣍ ظ ܁ ӽ ऩ ࢧ ࠩ ֹ ���1���0 ������00 ���10���
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平成22年度第３回
【開催】平成23年３月14日（月）20：00～21：00

ٞ　　େ໌ཧࣄ
��　加ऀࢀ （໊ҕঢ়ΛؚΉ）

　ཧࣄձٞࣄ৹ٞʹೖΔલʹɺࢀ加ऀશһͰɺ̏ ݄11ͷ౦
ؔ౦େࡂͰଟ͘ͷํ͕͘ͳΒΕ͍ͯΔ͜ͱΛౣΈɺͱ
͏Λͨͬߦɻ（̍ؒͷͱ͏）

１．開講30周年行事の協力について
　ᖛຊ໊༪ձΑΓɺେֶΑΓಉ૭ձʹɺ߳ େֶҩֶ෦։ߨ
�0प年ه೦ྗڠͯؔ͠ʹۀࣄͷ͓͕͍͋ئΓɺաͨͬߦʹڈ
։10ߨप年ٴͼ�0प年ͷᬰۚͷࣄߦͷنʹର͢Δԉॿͷׂ
߹ΛؑΈɺ�0प年ʹ͓͍ͯ�0ສԁΛᬰۚ͢Δ͜ͱ͕ࣥߦ෦
ͷ৹ٞ݁Ռͱ্ͯ͠ఔ͞Εͨɻ͜Εҩֶ෦Λࣔ͢൘ઃஔ
අ༻ʹ֘͢Δɻ
શһͷഥखʹΑΓ�0ສԁΛᬰۚ͢Δ͜ͱͰ�0प年ࣄ加ཧࢀ　
Δ͜ͱ͕ܾఆͨ͠ɻ͢ྗڠʹۀࣄ೦ه

２．助成金審査における守秘について
　େֶज़ہ͔Βɺલճͷडऀ͔Βެ։ٴͼकൿʹ͍ͭ
ͯͷҙ͕ͨͬ͋͜ݟͱʹରͯ͠ɺॿ成ۚͷืूʹ͓͚Δकൿ
ʹ͍ͭͯͷݟ͠ͷఏ͕ͨͬ͋ىɻ
　कൿٛʹؔͯ͋͠ΔఔಛڐؚΊͯԠืऀʹࣗݾ
ΛՌͨͯ͠Β͏͜ͱͱɺ͍ ͣΕͷडऀɺձใʹ͓͍ͯ
ँࣙΛ͢ࡌܝΔ͜ͱͱΛΓࠐΈɺʮڀݚॿ成ۚͷԠืཁྖʯͱɺ
ʮ国֎ཹֶॿ成ۚެืͷ͓ΒͤʯͷҰ෦վగҊ্͕ఔ͞Εͨɻ
　ഥखʹΑΓશһҰகͷࢍಉ͕͋ΓɺվగҊ͕ܾٞ͞Εͨɻ

３．慶弔規程の慶事に関する条項の検討について
　લճͷཧࣄձͰنீܚఔͷࣄܚʹؔͯ͠ใΛूΊΔΑ͏
ʹͱ͍͏ҙ͕ݟग़ͨ͜ͱΛड͚ɺଞֶͷنீܚఔͷྫΛௐࠪ
ீܚथ။ࢌͷࡏݱͷ݁Ռɺ౼ݕྉ͕ఏࣔ͞Εͨɻൺֱࢿͨ͠
ͷഥखʹΑࣄΛ加͑Δඞཁͳ͠ͱ͍͏͜ͱ͕શཧߋఔʹมن
ΔࢍಉΛಘͯঝೝ͞Εͨɻ

４．その他
　̏લʹൃੜͨ͠ࡂʹରͯ͠ͷҙߦ͕ަݟΘΕͨɻ
ਓͰྗ͢Δ͜ͱʹҙݸԉʹ͍ͭͯɺࢧର͢Δʹگͷঢ়ࠓ　
Ԡʹݧܦࣗͷઐੑͱࣝͱࣄͱ·ͬͨɻ·ͨɺཧ·͕ݟ
ͯ͡ରԠ͠ͳ͕Βࡂʹؔ͢ΔใΛूΊ͍͖ͯޙࠓͷཧࣄ
ձͰςʔϚʹ͍ͯ͘͜͠ͱͱͳͬͨɻ
ʲҎԼҙݟൈਮʳ
ɾࡏݱɺඃࡂࠞཚ͓ͯ͠Γϝʔϧ௨͡ͳ͍ঢ়ଶͳͷͰɺ
ಉ૭ੜʹχʔζΛฉ͘͜ͱ͍͠ɻ
ɾٛԉۚݸਓͷஅʹ·͔ͤΔɻ
ɾٹԉࢿΛૹΔੵۃతʹؔΘΔͷɺಉ૭ձͷཱͪҐஔ
Ͱ͍͠ɻ
ɾಉ૭ੜʹԠԉϝοηʔδΛૹΔ͜ͱແܗͷαϙʔτʹͳ
Δ͔͠Εͳ͍ɻ
ɾඃࡂͰݚम༧ఆͷ卒ۀੜʹɺಉ૭ձͱͯ͠ಇ͖͔͚͕
͍͍͋ͬͯɻ

ɾඃࡂͷಉ૭ੜ͔ΒใΛٻΊΒΕͨ߹ɺࣄہΛ૭ޱ
ʹͯ͠ใΛఏ͢ڙΔɻ
ɾޙࠓ�ʹඋ͑ͯɺࢹ͍ͩͨͯ͑͘ڭઢͰใऩू͕ඞཁɻ
ɾݸ�ਓతʹใͷϓʔϧ͕ඞཁɻ
ɾݸʑͷϨϕϧͰใ͕͋Εɺࣄدͪ࣋ʹہΓɺใΛू
ੵ͍ͯ͘͜͠ͱ͕·͍͠ɻ

平成23年度第１回
【開催】平成23年６月13日（月）20：00～21：00

ٞ　　େ໌ཧࣄ
加ऀ　�1ࢀ （໊ҕঢ়ΛؚΉ）

１．国内留学助成金の審査・決定
　େֶज़ہ͔Βɺ��年ୈҰճ国֎ཹֶॿ成ۚʹ౻फ
ઌੜͷਃ͕͋ΓɺୈҰ࣍৹ （ࠪॻྨ৹ࠪ）Ͱෆඋ͕ͳ͔ͬ
ͨ͜ͱ͕ใ͞ࠂΕͨɻબجߟ४ʹͷͬͱΓࢀ加ཧࣄશһʹΑ
Δୈೋ࣍৹͕ࠪߦΘΕͨ݁Ռɺಉਃͷॿ成Λܾఆ͠ॿ成
ֹۚ�1��00ԁͱͨ͠ɻ

２．H22年度決算の承認
ΘΕͨɻऩೖ໘Ͱձߦ͕ࠂใࢉ͔Β��年ܾہۀࣄס　
අऩೖ͕༧ఆΑΓଟ͘ɺࢧۀࣄग़໘༧ఆΑΓԼճͬͨ͜ͱɺ
·Ε͍͕ͯͨɺ݁Ռ͕ࢉӽΛগͳΊʹͯ͠༧܁年ͷ࣍
తʹগ͠ϓϥεʹͳͬͨ͜ͱ͕ใ͞ࠂΕͨɻ
　ଓ͍ͯɺೋݟɾؠଜձࣄܭॴͷࠪใࠂॻࢿྉͱซͤͯɺ
ߦ͕ࠂձࠪҕһձʹΑΔࠪใࣄथ။ཧࢌҕһ͔Βݟܗ
ΘΕͨɻ
ձશһࣄରͯ͠ɺഥखΛͬͯཧʹࠂͼࠪใٴࠂใࢉܾ　
Ұகͷঝೝ͕͋ͬͨɻ

３．H23年度予算の審議・決定
Ҋ্͕ఔ͞Εͨɻࢉ͔Β平成��年༧ہۀࣄס　
　τʔλϧͰࢧग़ͷํ͕ଟ͘ɺࣈ༧ࢉͱͳΔɻձඅʹͭ
͍ͯͷิઆ໌ͱͯ͠ɺ͜͜年10年ձඅ੍ऴੜձһ
੍Ͱձඅऩೖ͕·ͱ·ͬͯೖΔέʔε͕ଓ͍͍ͯΔ͕ɺ�0
年ೲ͢ΕऴΘΓͰ͋Δ͠ɺ੍͕10ͯͬ·࢝年Ҏ্ܦ
աͯ͠Ұप͍ͯ͠ΔͨΊɺ͜Ε·ͰͷΑ͏ʹ·ͱ·ͬͨձඅ
ऩೖࠐݟΊͳ͍ͱ͑ࢥΔɻ·ͨɺະೲऀ͔Βͷձඅճऩ͕
·͍͕͍͠͠ɻ໘ɺۙ 年ࢧۀࣄग़͕૿͍͑ͯΔͷͰɺ
͜ͷ··Ͱऩ͕ࢧେ෯ͳϚΠφε͕ܧଓ͍ͯ͘͠Մੑ͕
͋ΔɻকདྷతʹϚΠφεʹͳΔ͜ͱΛආ͚ΔΑ͏ʹͯ͑ߟ
ӡӦ͍ͯ͘͜͠ͱͷඞཁੑ͕ہۀࣄס͔Βઆ໌͞Εͨɻձ
අͷิઆ໌ʹରͯ͠ɺࣥߦ෦͕͜Ε·ͰͷܦաΛͨݟظ
తͳ͍ͨͮجʹ͑ߟ༰Ͱ͋ΔͱͷධՁ͕͋Γɺޙ࠷ʹɺཧࣄ
ձຬҰகͷഥखͰ平成��年༧ࢉҊ͕ঝೝ͞Εͨɻ

４．その他
　݄̒1�։࠵ͷֶΠϕϯτʮ౦ຊେ׆ࡂಈใࠂձʙ
ԉͷཁࢧڙ加ऀʹҿΈͷఏࢀͰ͖Δ͜ͱʯͷʹͪͨࢲ
ֶ͕ੜ͔Β͋Γɺతʹࢧԉ͢Δ͜ͱͱɺֶ ͷಉ૭ੜΛத৺
ʹ։࠵Λप͠ࢀ加Λଅ͢Α͏ΊΔ͜ͱ͕ཧࣄձશһҰக
Ͱࢍ成͞Εͨɻ

理事会議事録
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　平ૉΑΓຊ院卒ྟޙচݚमͷ͝ཧ
ղͱ͝ྗڠΛࣀΓް͓͘ྱਃ্͛͠·
͢ɻ͜ͱʹɺ߳େֶҩֶ෦ҩֶ科ಉ
૭ձࢌथ။ΑΓͷݚमҩק༠ɾݚमҩ
ҭ成ɾࢦಋҩཆ成ͳͲʹؔͯ͠ɺଟେ
ͳΔࢧԉΛࣀΓʹ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝
·͢ɻ
　平成��年݄̑�0（݄）ͷ̒ݶऴ
मઆ໌ձݚচྟޙͷຊ院卒ྫ߃ɺޙྃ
Λ։͠࠵ɺ�0໊༨Γͷֶࡏੜ（̑年ੜɾ
̒年ੜ）ʹूࢀ͖·ͨ͠ɻࠓճͷઆ
໌ձࢌथ။ΑΓͷ͝ԉॿͷ͓ӄͰɺ
์՝͓ޙෲ͕ۭ͍ͨࢀ加ऀͷօ͞Μɺ
υϦϯΫɾεφοΫͳͲΛఏͯͤ͞ڙ
͘͜ͱ͕Ͱ͖ɺΏͬͨΓͱͨͪ࣋͠ؾͰઆ໌ձʹྟ
ΜͰΒ͑·ͨ͠ɻࢀ加ऀͷօ͞ΜʹେධͰ͋Γɺ
ຖճ感ँ͍͓ͨͯ͠Γ·͢ɻ
　಄ͷѫࡰʹɺຊ年݄̐ΑΓ卒ྟޙচݚमηϯλʔ
ʹब͞Ε·ͨ͠ాོٶઌੜ（෭病院ɺਆܦ֎
科ڭत）ΑΓɺຊ院卒ྟޙচݚमͷ࢟ʹ͍ͭͯ໌շ
͔ͭஸೡͳઆ໌ΛࣀΓɺ͞Βʹݚमͷࢀ加ͷ͓
͔͚͍ͩ͘͞·ͨ͠ɻ
　ଓ͍ͯɺ卒ྟޙচݚमηϯλʔҩࢣ෦ձࣨһͷཱ͓
ͱͯ͠ਿ࢙װݩઌੜ（ൻثɾ෭ਛɾਛҠ২֎科　।ڭ
तɺত��年卒）ʹɺҩࢣΛ࢟͢ࢤʹ͍ͭͯͬ͘ޠ
͖ͯ·ͨ͠ɻҾ͖ଓ͖ɺࢲΑΓ平成��年ΑΓͷ৽ྟ
চݚमϓϩάϥϜ（."9�."/%&("/）ͳͲʹ͍ͭͯ
આ໌Λ͍ͨ͠·ͨ͠ɻձͷޙʹɺຊ院ͷ̎年ݚम
ҩɾ̍ 年ݚमҩͷօ͞Μ͕ɺʮݚमҩʹͳͬͯ感ͨ͜͡
ͱɺ͍ͨͮ͜ؾͱʯʹ͍ͭͯϓϨθϯςʔγϣϯΛͬߦ

ͯ͘Ε·ͨ͠ɻࢀ加ऀͷֶࡏੜʹɺ年ྸͷ͍ۙݚमҩ
ͷօ͞Μͷ͓ʹ৺ʹࣖΛ͚͖ͯɺൃ׆ͳҙަݟ
ͷʹऴ͑Δ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻگͳ͞Εɺ͕
ɺຊ͠࠵ɺຊηϯλʔͱͯ͠આ໌ձͳͲ։ޙࠓ　
院ͷ卒ྟޙচݚमͷັྗΛ͑Δ׆ಈΛܧଓ͠ɺΑΓ
ଟ͘ͷޙഐͷօ͞Μʹຊ院ͷྟচݚमʹࢀ加ͯ͠Β
͑ΔΑ͏ʹΊͯ·͍Γ·͢ɻ
　͜ͷ̑年ؒͰ1�0໊༨Γͷݚमҩ（ҩ科）͕ɺຊ
院Ͱྟচݚमʹࢀ加͠（ਤ̍）ɺຊ院ݚममྃऀͷ͏
ͪେଟ͕ຊ院ྍ科ͰͷઐݚमʹਐΜͰ͓Γɺ͜
ΕΒํେֶ病院ͰτοϓΫϥεͰ͢（ਤ̎）ɻ
͔͠͠ɺ平成��年ͷݚमҩͳͲΛ౿·͑Δͱɺݚ
मҩҭ成ʹ͍ͭͯۃΊ͍ͯ͠ݫঢ়گͰ͋Γ·͢ɻຊ
院ɾߍͷॆ࣮ɾൃలͷҝʹɺΑΓҰͷօ༷ΑΓ͝
ཧղͱ͓ྗఴ͑ΛࣀΓ·͢Α͏ʹ͓͍͍ͨ͠ئ·͢ɻ

支援事業報告／卒後臨床研修
ଔྟޙচݚमઆ໌ձ։࠵ͷใࠂʹ͍ͭͯ

߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院　卒ྟޙচݚमηϯλʔ
෭ηϯλʔ　দݪ　म࢘（平成̐年卒）
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平成16年～ 新医師臨床研修制度：卒後臨床研修制度

平成 22 23 2４

中国四国９国立大学病院
医師臨床研修マッチ者数の累計（過去５年間）香川大学医学部附属病院の医師研修医数の推移

図１ 図２

杉元先生のお話に聞き入る参加者
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ฏ��ࢌ�थ။ڀݚॿۚڀݚ�ྭۚ�બ݁ߟՌ

෦ डऀ ڀݚ

ॿ成ۚڀݚ
内藤　宗和
（平成1�年卒）

東京医科大学　人体構造学

高圧CO・O₂混合ガスを用いたラット四肢保
存の試み

ྭۚڀݚ
平井　宗一
（平成1�年卒）

東京医科大学　人体構造学

精原細胞再分化誘導による新たな男性不妊症
治療の試み

　ୈ̓ճ（平成��年）߳େֶҩֶ෦ҩֶ科ಉ૭ձ
ྭऀ͕ܾఆ͠·ͨ͠ɻڀݚͼٴॿ成ऀڀݚथ။ࢌ
ճɺશ̑݅ͷԠืʹର͠·ͯ͠ɺ1�໊ͷ֎෦ࠓ　
ධՁҕһʹΑΔݫਖ਼ͳΔධՁ͕ߦΘΕ·ͨ͠ɻ
　ຊ年ɺڀݚॿ成ۚ෦ʹ͖ͭ·ͯ͠ɺॿ成
̍݅ʹର͠Ԡื͕̍݅ͷΈͰ͋Γ·͕ͨ͠ɺ࠾
ʹ際͠ɺલճ·Ͱͷಉ෦ͷडऀ͕ಘͨධՁ
ͱൺֱ͠ɺ࠾͕ଥͰ͋Δͱͷஅͷࠜڌͱ͢
ΔͨΊʹɺ֎෦ධՁҕһͷઌੜશһʹ৹ࠪΛ͓ئ
͍͠·ͨ͠ɻ
　ͦͷ݁Ռɺڀݚॿ成ۚ෦།ҰͷԠืऀͰ͋Δ౻
फઌੜ͕��0�ͱ͍͏ߴධՁΛ֫ಘ͞Ε·ͨ͠ɻݚ
����ྭۚ෦（Ԡื̐݅）Ͱɺ平ҪफҰઌੜ͕ڀ
Λ֫ಘ͠ୈ̍ҐͱͳΓ·ͨ͠ɻখҎԼͰ૪ΘΕɺ
·ΕʹΈΔࠩۇͰ͋ͬͨ͜ͱΛ͝ใ͠ࠂ·͢ɻ
　શମͷ平ۉ���1ʗ̑ͱͳΓ·ͨ͠ɻ
　֎෦ධՁΛجʹཧࣄձʹ͓͍ͯɺ౻फઌੜ
ʹۚұඦສԁɺ平ҪफҰઌੜʹۚेޒສԁΛत༩
͢Δ͜ͱΛਖ਼ࣜʹܾఆ͠·ͨ͠ɻ྆ઌੜʹɺ৺
ΑΓ͓تͼਃ্͛͠Δͱͱʹɺڀݚͷӹʑͷ͝
ൃలΛ͓فΓਃ্͛͠·͢ɻ
　֎෦ධՁҕһͷઌੜํʹ͓͔Ε·ͯ͠ɺେม͓
͍͠தɺແঈͰ͝ྗڠ͖·ͨ͜͠ͱΛ্͔ࢽΒ
Ͱ͍͟͝·͕͢ɺ৺͔Β感ँਃ্͛͠·͢ɻ

讃樹會研究助成　外部評価委員
臨床科
1 ҏ౻　ఃՅ ౦େֶେֶ院ҩֶڀݚܥ科　科病ଶֶ

तڭ　ѹɾൻֶ݂ߴਛɾ　࠲ߨ
� ߳ඒ　ೋ ಙౡେֶҩֶ෦ҩֶ科　ൃੜൃୡҩֶ࠲ߨ

খࣇҩֶ　ڭत
� ຊ　ར؛ େཱࢢࡕେֶେֶ院ҩֶڀݚ科　ൻث科

໊༪ڭत
� 成　ޫӫ 国ཱ病院ژߏػҩྍηϯλʔ　ൻँ

ηϯλʔ　ൻڀݚ෦　ൻڀݚ෦
� ా　　ܿ Ԭࢁେֶେֶ院ҩࣃༀֶ૯߹ڀݚ科　ຑਲɾ

ોੜֶ࠲ߨ　（݉Ԭࢁେֶ病院）
� ٢　ਖ਼ੜ 科　ੜڀݚ߹ༀֶ૯ࣃౡେֶେֶ院ҩ

ҩ科ઐ߈　୳ࡧҩ科ֶ࠲ߨ　৺ଁ݂ੜཧ
ҩֶ　ڭत（݉ౡେֶҩֶ෦）

基礎科
1 ֿ୩　จ ࡚ҩྍࢱେֶಛڭतʗԬࢁେֶಛ໋

ઓུίϯιʔγΞϜۀ࢈तʗҩྍٕज़ڭ
ಉٞڞ（4*5&.）

� ౡా　ᚸٱ େࡕҩ科େֶ　໊༪ڭत
� ງ　ਖ਼༸ Ԭࢁେֶେֶ院ҩࣃༀֶ૯߹ڀݚ科　ػ

तڭ　ༀཧֶֶޚ੍
� ౻ా　　क தଜֶԂେֶ　ӫཆ科ֶ෦　ӫཆ科ֶ科

तڭ
� ೭ࠀ　Ӝࡾ େཱࢢࡕେֶେֶ院ҩֶڀݚ科　ༀޮ҆શ

तڭ　ֶੑ
� ా　ܒ೭ ֶޚ౷ܦ科　ਆڀݚܥෞେֶେֶ院ҩֶذ

तڭ　ੜཧֶ　࠲ߨ

（শུܟ）
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讃樹會国外留学助成金公募のお知らせ

１．助成対象
　　߳େֶҩֶ෦ҩֶ科ಉ૭ձࢌथ။ਖ਼ձһͰ͋Γɺকདྷҙཉతʹ߳͠ࣄैʹڀݚେֶҩֶ෦ͷൃలʹݙߩͰ͖Δͱ
அ͞Εɺ͔ͭա̑ڈ年ؒͷຊձձඅೲೖ͕֬ೝ͞Εͨऀͷ̒ϲ݄Ҏ্ͷ国֎ཹֶͱ͢Δɻ

２．推薦者
　　ਃऀҎ֎ͷ߳େֶҩֶ෦ಉ૭ձࢌथ။ਖ਼ձһ໊̎ͷਪનΛཁ͢Δɻ
　　ͨͩ͠ɺਪનऀݪଇͱͯ͠ಉҰ年ʹ̍݅ΛਪનͰ͖Δɻ
３．助成額
　　年̎ճͰ̍ճΛ݅ఔɺ૯ֹ�00ઍԁҎͱ͢Δɻ
４．応募方法
　　ॴఆͷ༻هʹࢴೖ͠ɺຊձࣄہʹఏग़͢Δɻ
５．応募締切
　　平成��年ୈ̎ճక　平成��年݄̕�0（ಉ౸ணͷͷ·Ͱ）
　　平成��年ୈ̍ճక　平成��年݄̏�1（ಉ౸ணͷͷ·Ͱ）
６．審査方法
ͷੋඇ࠾ձʹ͓͍ͯɺͦΕͧΕͷਃʹର͢Δࣄथ။国֎ཹֶॿ成ۚަਃʹରͯ͠ɺཧࢌʹԠื͞Εͨؒظ　　
ͱڅֹۚΛܾఆ͢Δɻ

７．留学成果等の報告
　　ཹֶதͷܦաใ͋ࠂΔ͍ڀݚ成ՌΛຊձओ࠵ͷߨԋձɺए͘͠ձใͳͲͰใ͢ࠂΔ͜ͱ（ࣜܗͳͲʹ͍ͭͯผ
్࿈བྷ）Λٛͱ͢Δɻ

　　ঘɺใٛࠂΛଵͬͨ߹ʹɺॿ成ۚͷฦ٫ΛٻΊΔ߹͋Δɻ
８．審査結果の通知・公表
　　݁ՌจॻͰຊਓʹ௨͢ΔͱͱʹɺձใʹडऀʹΑΔँࣙΛ͢ࡌܝΔɻঘɺఏग़ॻྨฦ٫͠ͳ͍ɻ
９．守秘に関する留意点
　　ಛڐɺकൿٛΛަΘͨ͠ڠಉڀݚͰ͋Δͷཧ༝Ͱकൿ͕ඞཁͳ߹ɺ
　　্߲̓ɽཹֶ成Ռͷใٴࠂͼ̔�৹ࠪ݁Ռͷ௨ɾެදΛצҊ͠ɺਃऀͷࣗݾʹ͓͍ͯԠื͢Δ͜ͱɻ
10．応募提出先および連絡先
　　߳େֶҩֶ෦ҩֶ科ಉ૭ձ　ࢌथ။ࣄ��1˟　ہô0���　߳ݝాࡾ܊ொ1��0ށʵ1
　　5&-ˍ'"9ɿ0��ʵ��0ʵ���1　&�NBJMɿEPVTPV!NFE�LBHBXB�V�BD�KQ

౻　फ（平成1�年卒）　౦ژҩ科େֶ　ਓମߏֶ
ཹֶઌؔػɿϒΤϊεΞΠϨεେֶҩֶ෦ੜ৩ڀݚ෦�
ɿ平成��年݄̕ʙ平成��年݄̔　ؒظֶཹ
Ϛεͷղੳ成োܗࢠ໔Ӹੑਫ਼ݾ՝　ɿஉੑ໔Ӹੑෆ症ͷϞσϧͷҰͭͰ͋Δࣗڀݚ
ॿ成ֹ　　ɿ�1��00ԁ

�【受賞のコメント】�
ͼਃ্͛͠·͢ɻ͜ͷܚɺ߳େֶҩֶ෦ಉ૭ձһͷօ༷ʹ͓͔Ε·ͯ͠ӹʑ͝ਗ਼ӫͷ͜ͱͱ͓ં͖͠ݫॵ　
平成��年ୈ̍ճࢌथ။国֎ཹֶॿ成ۚΛࣀΓɺʹ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻࠓճɺΞϧθϯνϯͷϒΤϊεΞΠϨ
εେֶҩֶ෦ੜ৩ڀݚ෦ʹͯɺڀݚʹߋΛਪਐͤ͞ΔػձΛ͖·ͨ͠ɻٿͷཪଆཹֶ͢Δ͜ͱΛڐՄͯͩ͘͠
͕ͬ׆ͰҰഋͰ͢ɻͷ国ΞϧθϯνϯͰɺͲΜͳੜͪ࣋ؾतʹ感ँͷڭঊͷҏ౻ਖ਼༟ࢣੜͰظ̎ͨ͠·͍͞
͍ͯΔͷ͔ɻࠓɺͱͯϫΫϫΫ͓ͯ͠Γ·͢ɻڭҭऀڀݚͱͯ͠ɺਓؒͱͯ͠ɺ·ͩ·ͩະख़ͳࢲͰ͕͢ɺࠓ·ͰҎ
Γ·͢ɻ͜ͷʹ͋Γ͓ͯͬࢥ༂͕Ͱ͖ΔΑ͏ྗ͍͖͍ͯͨ͠ͱ׆ɺಉ૭ձͷྭʹԠ͑Δͪ࣋Λ͍ڧʹ্
͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻ

ฏ���ୈ̍ճ�国֎留学ॿۚ�બ݁ߟՌ

ઌੜͷӹʑͷ͝׆༂Λ͓فΓਃ্͛͠·͢ɻ

 

加
͞Ε
·͠
ͨɻ
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国外留学助成金留学レポート

英国留学体験記
聖路加国際病院　感染症科
横田　恭子（平成10年卒）

߳ҩ科େֶͰͨ࣌͠1���年ʹ߳େֶ（ࢲ　
͕）Λ卒͠ۀɺͦͷޙୈҰ科ʹೖہɺॳݚظमΛऴ
ɻ͢·͍ͯ͠ڧɺ�00�年͔Β感染症Λઐʹษޙྃ
̏年΄ͲҰൠ感染症ɺ)*7感染Λษޙͨ͠ڧɺ感染症
ͱ͍͏ຊͰ·ͩઐՈͷগͳ͍Λษ͢ڧΔͨ
Ίʹɺ�00�年݄͔̒Β�00�年1�݄·ͰΠΪϦεͷϦό
ϓʔϧଳҩֶ͓ߍΑͼϩϯυϯӴੜଳҩֶߍͰཹ
ֶੜ׆ΛૹΓ·ͨ͠ɻཹֶ͢Δʹ͋ͨΓࢌथ။ΑΓ
ֶۚΛ͘͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻࠓճɺۙگؚΊ·͠
ͯཹֶͷใࠂΛ͍͖͍ͤͯͨͩͨ͞ͱ͍ࢥ·͢ɻ
１．留学するまで
　౦ژͷ病院Ͱۈ͍ͯͨ͠際ʹɺւ֎Ͱͷۈݧܦ
Λͭ࣋ҩࢣถ国ͷେֶ院Λ卒ࢣޢͨ͠ۀͷํͱҰ
ॹʹࣄΛ͢Δػձ͕͋ΓɺࣗࢲɺҰ֎国ͷେֶ
院ͰڭҭΛड͚ͯΈ͍ͨͱ͏ࢥΑ͏ʹͳΓɺถ国ͱӳ
国ͷେֶ院Λड͍ͨ͠ݧ·ͨ͠ɻւ֎ͷେֶ院ʹೖֶ
͢Δʹɺਪનঢ়（ӳޠ）ɺେֶͰͷ成（ӳޠ）ɺେ
ֶͷ卒໌ূۀॻ（ӳޠ）ɺࢤಈػ（વӳޠ）ɺཤྺ
ॻ（ӳޠ）ɺͦΕͳΓͷ50&'-（ӳޠྗݧࢼ）ͷ
είΞ͕ඞཁͱͳΓ·͢ɻؼ国ঁࢠͰͳ͘ɺಛʹӳ
ͱͬͯɺ·ͣେֶͷϗʔʹࢲಘҙͰͳ͔͕ͬͨޠ
Ϝϖʔδ͕ԿΛॻ͍͍ͯΔͷ͔Θ͔ΒͣɺԿΛͲ͏͢
Εඞཁͳॻྨ͕खʹೖΔ͔Θ͔Βͣɺίϯϐϡʔ
λʔͷը໘ͷલͰ಄Λ๊͑Δͱ͍͏ʑΛա͝͠·͠
ͨɻͳΜͱ͔ඞཁͳॻྨΛͦΖ͑ɺʮຊʹཹֶͰ͖
ΔͷͩΖ͏͔ʁʯͱ͍ࢥͳ͕Βɺถ国ͱӳ国ͷެऺӴ

ੜେֶ院ʹئॻΛૹΓ·ͨ͠ɻ࣌ɺԄඒେౡͰۈ
͍ͯͨͨ͠ΊɺئॻΛ༣ศ͔ہΒग़ͨ͠ͷͰ͕͢ɺΆ
ͭΜͱཱ͍ͬͯΔౡͷ༣ศ͔ہΒॻྨ͕ӳ国ถ国ʹ
ૹΒΕΔ͜ͱΛ͑ߟΔͱɺͳΜͱͳ࣮͘ݱ感ʹ͍͠
தͰͷग़ئͰͨ͠ɻ݁ہɺถ国ͷେֶ院ʹ͝ԑ͕͋
Γ·ͤΜͰ͕ͨ͠ɺӳ国ͷϦόϓʔϧଳҩֶ͔ߍΒ
ೖֶΛڐՄ͢Δͱ͍͏ϝʔϧΛ͍͖ͨͩɺӳ国ཹֶ
͢Δ͜ͱ͕ܾ·Γ·ͨ͠ɻ
２．リバプール熱帯医学校
　ϦόϓʔϧϏʔτϧζͷੜ·Εͨொͱͯ͠༗໊Ͱ
͕͢ɺ͘ݹౕྴқͷதܧͱͯ͠ӫ͑ͨொͰ͋Γɺ
ੈքҨ࢈ʹొ͞Ε͍ͯ·͢ɻྺ࢙͋ΔߓொͰ͕͢
ւ֎͔Βࠐͪ࣋·ΕΔ感染症国ՈΛͯ͛ڍͷͰ
͋ͬͨͨΊɺϦόϓʔϧଳҩֶੈ͕ߍքॳͷଳҩ
ͱͯ͠ઃཱ͞Ε·ͨ͠ɻߍֶ
　࣮ɺϚϥϦΞ͕գͰഔհ͞ΕΔ͜ͱΛൃ͠ݟϊʔ
ϕϧΛडͨ͠3POBME�3PTTͱ͍͏ڭत͕ͨ͜ډͱ
ͰΒΕ͍ͯ·͢ɻΑ͘ΈΔͱدੜͷ࣮शࣨͷલ
ʹຯʹϊʔϕϧϝμϧ͕০ͬͯ͋Γ·ͨ͠ɻ
　�00�年݄̓ʹϚϯνΣελʔۭߓʹ౸ணɺమಓͰϦ
όϓʔϧʹҠಈ͠·ͨ͠ɻ͍͋ʹ͘౸ண͕༵ͩͬ
ͨͷͰɺͩͱమಓ͕ಈ͔ͳ͘ͳΓɺόεͰߦӡ
స͞Ε͍ͯΔͱ͍͏ӳ国ͷڪΖ͍͠ϩʔΧϧϧʔϧΛ
Βͣɺమಓͷ࠲੮͔ΒτϥϯΫΛ̎ͯͬ࣋ݸόεʹ
Ҡಈ͢Δͱ͍͏ӋʹͳΓ·ͨ͠ɻ࣌ӳޠ͏·
͘ฉ͖औΕͣɺେֶͷྈʹ͍ͭͨ際ʹർ࿑ࠔጩͯ͠

写真１　ロンドン熱帯衛生医学校　オリエンテーションにて
ͳ͔ͥɺΦϦΤϯςʔγϣϯέϯϒϦοδେֶͰߦΘΕ·͠ （ͨಉ
ੜ͕͍ͯҊͯ͘͠Ε·ͨ͠）ɻۀੜʹέϯϒϦοδେֶͷ卒ڃ
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͍·ͨ͠ɻϦόϓʔϧޙͰֶͿ͜ͱʹͳΔϩϯυϯ
ͱൺֱ͢Δͱதنͳ֗Ͱɺ࣏҆ͦΕ΄Ͳѱ͘ͳ͘
౦ژͱൺֱͯ͠ॅΈ͍͢ொͰͨ͠ɻͻͱͭ
ͩͬͨͷɺݩͷਓʹ͍ڧͳ·Γ͕͋Γɺ࠷ॳ
िؒԿΛ͍ͯͬݴΔͷ͔ͬ͞ͺΓΘ͔Βͳ͔ͬͨ͜
ͱͰ͢ɻ
　ϦόϓʔϧଳҩֶߍͰҩྍඍੜֶΛֶͼɺ̍
年͔͚ͯम࢜߸ΛऔΓ·ͨ͠ɻӳ国ͷ感染症ઐҩ
 *%（*OGFDUJPVT�EJTFBTF）EPDUPS ͱ .JDSPCJPMPHJTU
（ඍੜֶऀ）ʹ͔Ε͓ͯΓɺҩྍඍੜֶम࢜
.JDSPCJPMPHJTUʹඞਢͷֶҐͰͨ͠ɻಉڃੜҩऀ̎
ɺ໊̐ࢣٕࠪݕɺྟচ໊̍ࢣࡎɺༀ（ΛؚΉࢲ）໊
Ͱ͋Γɺ͜͡Μ·Γͱ໊ͨ̔͠ܭ߹ੜֶऀ໊̍ͷࢠ
େֶੜ׆Ͱͨ͠ɻཹֶ࣌ӳޠಘҙͰͳ͘ɺಉ
ੜͷձʹ͍͍͚ͭͯͳ͍͜ͱ͋Γ·͕ͨ͠ɺԿڃ
͔ͱੈ͖ͳಉڃੜʹॿ͚ΒΕɺཹֶੜ׆ΛૹΔ͜
ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻम࢜จԌ症ੑ࣬ऀױױͱେ
͕Μऀױͷศதͷେەͷ病ੑݪҨࢠͷʹ͍ͭ
ͯ.VMUJQMFY�1$3Λ༻͍ͯղੳͨ͠ͷͰɺͳ͔ͳ͔
໘ന͍༰ͩͬͨͱ͍ࢥ·͢ɻ͔͠͠ɺඍੜֶ࣮
`ଟ͘�bNPMFDVMBS͕ڀݚઃඋΛཁ͢Δݧ ա͗Δͱ感͡
ΔΑ͏ʹͳΓ·ͨ͠ɻྟচͷࢹ͔ΒͳΒӸֶͷํ
ͱ૬ஊڭಋࢦͷ࣌ΊɺͨͨͬࢥΔͱ͍͍͕ͯ
ͷ্ɺϩϯυϯӴੜଳҩֶߍͷӸֶम࢜ͰֶͿ͜ͱ
ͱ͠·ͨ͠ɻ͜ͷ際ɺถ国ͷେֶ院קΊΒΕͨͷ
Ͱ͕͢ɺ͢Ͱʹӳ国ʹ̍年ॅΜͩࢲʹถ国ԕ͘ɺ
ඈػߦͰҾӽ͢͠Δྗؾͳ͔ͬͨͨΊɺंؿͰ̎࣌
ؒͷϩϯυϯʹҾͬӽ͢͜ͱͱͳΓ·ͨ͠ɻ
３．ロンドン衛生熱帯医学校
　ϩϯυϯӴੜଳҩֶ（-4)5.）ϩϯυϯେֶ
ͷͻͱͭͰ͋ΓɺେӳതؗͷྡʹҐஔ͍ͯ͠·͢ɻ܈
͝ଘͷํ͍Δ͔͠Ε·ͤΜ͕ެऺӴੜֶͷ
Ͱੈք༗ͷؔػڀݚͰ͢ɻϩϯυϯͷத৺Ϧό
ϓʔϧͱൺֱͯ͠Ո͕͘ߴɺগ͠Εͨॴ͔Β௨
ֶ͢Δ͜ͱͱͳΓ·ͨ͠ɻϦόϓʔϧʹ͍ͨ際ʹֶ
ੜྈʹॅΜͰ͍ͨͷͰ͕͢ɺϩϯυϯͰ͍Ζ͍Ζͱ
୳ͨ݁͠ՌɺҰݢͷՈΛଞͷ̒ਓͷֶੜͰγΣΞͯ͠
ॅΉ͜ͱͱͳΓ·ͨ͠ɻΠΪϦεͷҰൠՈͷΓɺ

ଞͷ国ͷश׳（ࢲҎ֎ϤʔϩούਓͩͬͨͷͰ）Λ
Δ͜ͱ͕Ͱ͖໘ന͍ੜ׆Ͱͨ͠ɻૣேʹόελΦϧ
ҰຕͰᮣา͢Δྡਓͷ࢟ʹɺ࠷ॳ͖ڻ·͕ͨͦ͠
ͷ͏ͪ׳Εͯ͠·͍·ͨ͠ɻ
　-4)5.ʹೖֶͯ͠ΈΔͱɺӸֶͷम࢜՝ఔ͚ͩͰ
��໊ɺQBSU�UJNF（̎年͔͚ͯཤम）ͷֶੜΛ߹Θ
ͤΔͱഒ͍ΔͷͰͳ͍͔ͱ͍͏نͰͨ͠ɻશମ
ͷम࢜՝ఔͷֶੜଟ͘ɺֶ̍年Ͱඦਓ͕ࡏ੶ͯ͠
͍ͨͷͰͳ͍Ͱ͠ΐ͏͔ɻͷΜͼΓͨ͠Ϧόϓʔϧ
ͱҧ͍ɺϩϯυϯେֶʹถϤʔϩού͔Β༏ल
ͳֶੜ͕ଟ͘ू·͍ͬͯ·ͨ͠ɻӳޠྲྀெͰવͱ
͍͏ঢ়گͰͨ͠ͷͰतۀʹ͍͍ͭͯ͘ͷେมͰͨ͠
͕ɺࢲͷֶੜੜ׆Ͱ࠷ೱްͳڭҭΛड͚ͨ̍年ͱͳ
Γ·ͨ͠ɻ͍Ζ͍Ζۤ࿑͋Γ·͕ͨ͠ɺϩϯυϯͰ
ΩϟϯϐϩόΫλʔԌͷॏ症ԽͷݥةҼࢠͷղੳ
ͷςʔϚͰम࢜Λ͍ͨͩ͘͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ
４．その後
　ຊʹؼ国͢Δʹ͋ͨΓɺଳҩֶͷษڧΛͯ͠
͔Βͱ͑ߟɺ࠶ϦόϓʔϧʹΓɺ�00�年݄̕
͔Β1�݄·ͰͰɺଳҩֶ࢜（%JQMPNB�PG�5SPQJDBM�
.FEJDJOF）Λशಘ͠·ͨ͠ɻଞͷίʔεͰͨ͑ݴ
͜ͱͰ͕͢ɺಉڃੜʹطʹͦͷͷΩϟϦΞ͕͋
Δਓ͕ଟ͘ɺ·ͨɺ్্国͔Βͷཹֶੜʹɺʮࣗ国
Λഎෛ͍ͬͯ͘ʯཱͷਓଟ͘ɺࣗͷ͋Γํɺ
ΒΕ·ͨ͠ɻ̎年ͷͤ͑͞ߟͷ͋ΓํͳͲଟ͘Λࣄ
ཹֶੜ׆Ͱɺ͚ࣝͩͰͳ͘ଟ͘ͷ༑ਓಘΔ͜
ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻฆ૪ҬͰ平ҡ࣋ͷͨΊʹಇ͘༑
ਓΞϑϦΧΞδΞͰ感染症ͷΞτϒϨΠΫͷ੍
ѹʹܞΘΔ༑ਓ͔͚͕͍ͷͳ͍࢈ࡒͰ͢ɻ
ͷஙʹ͋Δ聖路加国際病院ͷ感染症ژɺ౦ࡏݱ　
科ʹۈ͍ͯ͠·͢ɻ̍年ʹճւ֎͔Βؼ国ऀ
ࣄΔ͜ͱ͕͋Γ·͕͢ɺ͢ΜΛ͞ऀױੜͷد
ओͱͯ͠Ұൠ感染症ͷ͞ऀױΜΛ͢ྍ࣏Δ͜ͱͰ͢ɻ
·ͩຊͰগͳ͍͔͠Ε·ͤΜ͕ɺྟচ感染症Λ
ઐͱͯ͠ࣄΛ͍͖͍ͯͨ͠ͱ͍ͯ͑ߟ·͢ɻޙ࠷
ʹɺӳ国ͷେֶ院ͷཹֶʹ際͠·ͯ͠ɺ͝ཧղɺ͝
ޚԉ͍͖ͨͩ·ͨ͠ॾઌੜํʹ͜ͷΛआΓͯް͘ࢧ
ྱΛਃ্͛͠·͢ɻ

写真２　ロンドン衛生熱帯医学校の前で
ΠΪϦεͷֶੜ͍͍ͨͯϦϡοΫαοΫͰ௨ֶ͍ͯ͠·
ɻ（ͷϊʔτͱύιίϯ͕ॏ͍ͷͰٛߨ͢）

写真３　近況：聖路加国際病院の病棟にて
هͳͷͰΧϝϥ͕͋Δͱ͙͘͢͞ؾʹमҩͷઌੜඇৗݚ
೦ࡱӨʹͳͬͯ͠·͍·͢ɻ
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౦ຊେࡂͱܭըఀి
　―母校からの安否確認メールに感謝―
　　　　ล科ΫϦχοΫ　院　ล߁（ত�1年卒）

ʮ;͘͠·ʯ͔Βɺۙگใࠂ
　　　　ձொ国ຽ݈߁อݥձྍॴ　ॴ　ాࡔහ（ত��年卒）

���������ɹࡂࢽ
　～被災地で感じた母校の繋がり～
　　　　（લ）ੴרेࣈ病院　ॳݚظमҩ
（平成�1年卒）ٱګ౻҆　ఱཧΑΖͮ૬ஊॴ病院　γχΞϨδσϯτ（ݱ）　　　　

4UBOE�CZ�ZPVʂʂʂ
　―東北で奮闘する同窓生達に―
　　　　߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院　ҩྍใ෦　ڭत　ԣҪӳਓ（平成̔年卒）

ԉͷϐοτϑΥʔϧɿҩ+."5վળҊࢧ
　亜急性期以降に必要となる支援の形とは？
　　　　߳େֶҩֶ෦　ඇৗࢣߨۈ　ࣲ㟒ࡾ（平成̒年卒）

ೋͷࡂΛ͑ͯ
　　　　౦େֶҩֶ෦ɾେֶ院ҩֶڀݚܥ科科ܥ病ଶֶ࠲ߨ
　　　　ਛɾ݂ߴѹɾൻ科　।ڭत　ਗ਼ݩलହ（ত��年卒）

「東日本大震災」に寄せて　―同窓生からの近況報告―

܈ΓɺؼʹࣷాޙۀੜͰ͢ɻ卒ظ߳ҩେୈ̍ࢲ　
അେֶୈ̏科ʮਛଁϦϚνݪ病݂ӷ科ʯʹೖ
ͷثҩେୈ̏科Ͱ؊ଁফԽ߳ظ࣌ɻҰͨ͠·͠ہ
ྟচڀݚͰ͓ੈʹͳΓ·͕ͨ͠ɺͦͷ܈ޙഅʹΓɺ
ಁੳΫϦχοΫɾ科Ͱ։͠ۀ·ͨ͠ɻ
Δ݄̏11ʹൃੜڈઌੜ͔Βܗੜͷદظճɺୈ̍ࠓ　
ͨ͠౦ຊେࡂʹ͍ͭͯͷମݧஊݱϦϙʔτͷد
ࠓग़͞Εɺ͍ࢥͷ͜ͱ͕ߍΛґཔ͞Εɺջ͔͍͠ߘ
͠ຊʹ͓͍ͯɺ͋ͬͯͳΒͳ͍͜ͱͰ͢ޙ
͕ɺఆ֎ͷൃ͕ࡂੜͨ࣌͠ͷͨΊʹԿΒ͔ͷ͝ࢀ
ɺචΛͱΒ͍͖ͤͯͨͩ·ͨ͠ɻ͍ࢥͳΕͱʹߟ
　·ͣɺͷൃੜ平成��年݄̏11࣌̎ޙޕ��
Ͱɺࢲ֎དྷ͕ऴΘΓҩہʹΓன৯ޙ国ձதܧΛݟ
ͱͨ͜͠ݧܦͰ·ࠓɻԿ͔͢·͍ࢥͱ͍ͨͬͩ࣌ͨͯ
ͷͳ͍ٿશମ͕·ΔͰϝϦʔΰʔϥϯυʹ͍ͬͯ
ΔΑ͏ͳϑϫοͱͨ͠ෆ҆ఆͳৼ෯ͷԣ༳Ε͕ଓ͍
ͨ͋ͱࠓେ͖ͳൺֱతʹ͍ৼ෯ͷେ͖ͳ༳Εʹ

ऻΘΕ·ͨ͠ɻࢲ͙͢ҩ͔ہΒग़ͯ病౩ͷํʹߦ
͖ɺ͞ऀױΜͷ*7)ͷͭͳ͕͍ͬͯΔϙϯϓͷణε
λϯυ͕Ε͍ͯͳ͍͔φʔεͱҰॹʹݟնΓ·ͨ͠
͕ɺେ͖ͳ༳ΕͷͨΊࠓճࣗͷਓੜऴΘ͔ͬͨ

東日本大震災後の渡辺内科クリニックの全景：
ͳ͔ͬͨɻେ͖ͳଛ͕͔ͨͬͭݟͻͼׂΕ͍͔ࡉ

౦ຊେࡂͱܭըఀిɹᴷ͔ߍΒͷ҆൱֬ೝϝʔϧʹँײᴷ
ล科ΫϦχοΫ　院　ล　߁（ত�1年卒）

ಛू
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ͳͱͨͬࢥ΄Ͳͷ༳ΕͰͨ͠ɻਥͷਓ֎ʹग़Α͏
ͱ͍ͯͯ͠ɺ院ઌੜ֎ʹग़ͳ͍ͱݥةͰ͢ΑҰॹ
ʹ֎ʹग़·͠ΐ͏ͱݴΘΕ·͕ͨ͠ɺ͕͢͞ʹ院͕
֎ʹग़ΔΘ͚ʹ͍͔ͣɺ͍ࢥͱͲ·ͬͯ̎֊ͷ病౩
φʔεεςʔγϣϯͷલͷେ͖ͳபʹ͔ͭ·ͬͯ༳Ε
͕͓͞·ΔͷΛ͍ͬͯͨͷΛ͍ࢥग़͠·͢ɻͦͷޙ
༨͕ଓ͍͍ͯ·͕ͨ̑͠Ҏ্ଓ͍ͨ༳Ε͕ͬͱ
͓͞·ΓςϨϏͷχϡʔεΛݟΔͱࡾԭ͕ݯͰٶ
ݝ෦Ͱ̓Λ؍ଌɺࢲͷ͍Δ܈അݝͰ̒
ऑͱͷ͜ͱͰͨ͠ɻ͜ͷࢲͷͨ͠ݧܦͷத
Ͱ࠷େͷͷͰͨ͠ɻ༳Ε͕͓͞·ͬͯ༨͕ଓ͘
தɺ病౩ɾ֎དྷɾಁੳࣨΛݟնΓ·͕ͨ͠ɺಁੳࣨͷ
ςϨϏ͕̍ʙ̎མ͕ͪͨ͞ऀױ͍ΜʹͨΒͣɺ
େ͖ͳඃड͚͍ͯͳ͔ͬͨ͜ͱحతͳ͜ͱͰ
ͨ͠ɻ܈അԼܕͰͳ͔ͬͨ͜ͱ͕حͩͱ͍ࢥ·͠
ͨɻ
　ͦͷޙɺ͔ͯ͠Β౦ྗిژͷܭըఀి͕࢝·Γɺ
ͻͲ͍࣌ޕલʹ̍ճͱޙޕʹ̍ճͱ̍ʹ̎ճɺ̍
ճ̐ؒ࣌ͷఀి͕ܭը͞Εɺ͏ͪͷΑ͏ͳಁੳࢪઃ
ఀిͱఀిͷ͕͔ؒ̐ؒ࣌͠ͳ͍߹ɺ݂ӷಁੳͷઠ
Γͳ͘ͳΓɺ͕ؒ࣌ͱճऩΛؚΊΔͱͲ͏ͯ͠
ී௨̐ؒ࣌ͷಁੳؒ࣌ͷॴΛ̏ಁؒ࣌ੳͰ͠ͷ͕ͳ͚
ΕͳΒͳ͘ͳΓɺ͞ऀױΜͷಁੳෆ͕ݒ೦͞Ε·
ͨ͠ɻܭըఀిͱ͍͏ͷ࣮際ʹຯΘͬͯΈΔͱΘ
͔Γ·͕͢ɺ৬һ͞ऀױΜർฐ͠·͢ɻԿͱ͔Έ
ͳ͞ΜͷઅిͰܭըఀిͳ͘ͳΓ΄ͬͱ͍ͯ͠·͢
͕ɺ͜ͷՆͷઅిʹ͍ͭͯཁ͓ͯ͠Γɺࠓͷ

ͱ͜Ζ͜ͷՆͷܭըఀిͳ͍ͱ͓ͯͬݴΒΕ·͢
͕ɺ͠ɺ͜ͷՆ͕ڈ年ͱಉ͡Α͏ͳॵͩͱ࠶ͼఀ
ిΛ͍ڧΒΕΔՄੑͳ͍Θ͚Ͱ͋Γ·ͤΜɻͱ
ʹ͔͘ɺܭըఀిർฐ͠·͢ɻർΕͯՈʹͯͬؼ
ਅͬ҉Ͱɺջதి౮Ͱ҉͍ॴͰςϨϏ͔ͭͣɺૣΊ
ʹ৸Δ͔͠ͳ͍ͷ݁ߏ͘ଓ͘ͱਏ͍ͷͰ͢ɻ͠
͕ͨͬͯɺ院ͰࣗࠓՈൃిͷ͜ͱΛݕ౼͓ͯ͠
ΓɺిػձࣾʹੵݟΓΛݕ౼͍͓ͯͯ͠Γ·͕͢ɺ
͓ͦΒ͘ੵݟΓ͔ͳΓͳͷͰɺ͙͢ʹҰઍສɾ
ೋઍສԁͱ͍͏୯Ґʹͳͬͯ͠·͏Ͱ͠ΐ͏ɻͦΕ͔
Βɺܭըఀిʹͳ͔ͬͯΒ̐ʙ̑ͷಁੳثցͷίϯ
ιʔϧͷӷথ͕յΕͨΓج൫͕յΕͨΓͰɺग़අ͕͔
͞Μͩ͏͑ʹɺࣗՈൃిͷඅ༻͕ඞཁʹͳ͖ͬͯͯ
ಁੳҩྍ͕͑ΒΕΔࡏݱͷಁੳҩྍʹ͓͍
͍ͯ͠ݫঢ়گͰ͋ΔͱݴΘ͟ΔΛಘ·ͤΜɻ͔͠͠ɺ
Δͱ͜ΕೖΕ͟ΔΛಘ͑ߟΜͱ৬һͷ͜ͱΛ͞ऀױ
ͳ͍ػةཧͰ͋Δͱ͓ͯͬࢥΓ·͢ɻͦΕ͔Βɺױ
ऀ͞Μͷதʹ͍͕ؔͯऀɺখ͍͚͞ΕͲԿͱ͔
病౩ͷ༌ӷϙϯϓͱ֎དྷͷిؾʹͱσΟʔθϧൃిػ
Λି͍ͯͯ͠ɺಁੳࣨͷํͷࣗՈൃిແཧͰͨ͠
͕ɺ病౩ͱ֎དྷʹ໌͔Γ͕౯͞Εͨͷ͞ऀױΜͱ
·ΘΓͷํʑͷ͝ྗڠʹ感ँͷ೦ʹͨ͑·ͤΜɻຊ
ʹ༗͔ͬͨͰ͢ɻ
ͱಉͯ͘͡͠ɺΨιϦϯෆ࣌ըఀిͷܭͷ͜ʹ࣍　
͕ൃੜ͠ɺಁੳऀױͷૹܴंɾ৬һͷंͷΨιϦ
ϯෆͰɺԼखΛ͢Δͱԕ͔͘Β௨ͬͯ͜ΒΕΔ৬һ
͕ΨιϦϯ͕Εͯ͠·ͬͯདྷΒΕͳ͍ͱ͔ɺऀױͷ
ૹܴʹࢧোΛ͖ͨ͢ࣄଶ͕ੜͨ͡Γ͠·ͨ͠ɻͦͯ͠ɺ
ͬͱ։͍ͨΨιϦϯελϯυʹऄͷྻͰ̏ؒ࣌
ͪͰചΓΕͰͩΊͳͲͱ͍͏͜ͱ͋Γ·ͨ͠ɻ
͜Ε͞ऀױͯ͠ʹ͍ΜͷதͰΨιϦϯελϯυΛ
ӦΜͰ͍Δํ͕͓ΒΕͯɺԿͱ͔ೖΕͯΒ͑ͯٸ
͠ͷ͛ͨঢ়ଶͰͨ͠ɻվΊͯ·ΘΓͷํʑͷԉॿͱ
ɻ͢·͍ࢥ感ँ͓ྱΛਃ্͍͛ͨ͠ͱʹྗڠ͝
ੑࣹ์ʹΑΔԚ染ͰਫಓʹނࣄൃݪɺౡୈҰʹ࣍　
Ϥૉؚ͕·Εͨใಓ͔ޙΒϖοτϘτϧͷങ͍
Ί͕͖ىɺਫෆʹؕΓ·ͨ͠ɻͦΕ͔Βɺࡊ
ྨͷ์ࣹͷೱ͕͘ߴͳΓɺਥͷํͷ͞ऀױΜʹ
ग़͢病院৯ͷ͜ͱݒ೦͞Ε·ͨ͠ɻ܈അͷํౡ
ʹ͘ΒΔͱ์ࣹઢೱ͘ߴͳ͍ͷͰ͕͢ɺ෩ධ
ඃʹͳΓ·ͨ͠ɻͦ͜Ͱɺͷൃද͚ͩͰ
৺ͳͷͰɺࣗͷॴͰΨΠΨʔΧϯλʔΛଗ͑
Δ͘ɺΠϯλʔωοτͰ̕ສ̑ઍԁͷΛങ͍͓ۚ
ৼΓࠐΜͰ͠·ͬͨͷͰ͕͢ɺ·ͩಧ͍͓ͯΒ
ͣɺ͜ΕΒΕ͔ͨͳҾ͔͔͔ͬͬͨͳͱ͓ͯͬࢥ
Γ·͢ɻ͍ͣΕʹͯ͠ɺ͜͏͍͏ඇৗࣄଶͷ࣌͘
Ε͙ΕٗʹૺΘΕͳ͍Α͏ʹҙͯ͠Լ͍͞ɻ
େͰ患者さんから貸して頂いた小型のディーゼル発電機ڧͱࣗવͷྗͨͬ͜ࢥճͷΛ௨ͯ͠ࠓ　
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͋Δ͕ɺԿͱਓؒͪͬΆ͚ͳଘࡏͰఆ֎ͷ͜ͱ͕
ɻඋ͑͋Ε༕͍ͨ͠·͍ࢥΓ͏ΔͷͩΖ͏͔ͱ͜ى
ͳ͠ͱਃ͠·͕͢ɺ͜ͱಁੳͱ͔ҩྍମ੍Ͱͷؔྗڠ
Γࡏ༗ͷڞͷෆඋɺใؔྗڠܞͷ͞ɺҩྍ࿈
ΒΕ·ͨ͠ɻΓɺఆ֎ͷͤ͑͜͞ߟ͍ͯͭʹํ
ͱ͕͔͖ͯىΒͰ͘ɺීஈ͔ΒಁੳϝʔϦϯάϦ
ετɺֶձΛؚΊͨωοτϫʔΫؔྗڠɺݝ૭ߦޱ
ͱͷ࿈ܞͷߏஙɺίʔσΟωʔλʔͷϦʔμʔγο
ϓͷେ͞ɺ病࿈ܞɺװج病院ɾେֶ病院ɾҩࢣձ
ͱͷωοτϫʔΫؔྗڠɺଞ͔ݝΒͷऀױͷड͚ೖ
ΕؔྗڠͳͲͳͲීஈ͔ΒରԠࡦΛ࿅͓ͬͯ͘͜ͱ
ͷॏཁੑΛͤ͑͞ߟΒΕ·ͨ͠ɻ࣌ࡂͷҩྍখ͞
ͳωοτϫʔΫඞཁͰ͕͢ɺࠓճͷ౦ํͷେ͖
ͳࡂʹ͓͍ͯݝΛ͍͋͛ͯ国Λ͋͛ͯͷྗڠ
ωοτϫʔΫ࿈ܞମ੍Λߏங͞ΕΔ͜ͱ͕ٸͩͱࢥ
͍·ͨ͠ɻࠓճɺ߳ҩେಉ૭ձ͔Βͷ҆൱֬ೝͷ

ϝʔϧΛ͖·ͯ͠ɺຊʹ༗͔ͬͨͰ͢ɻԕ͘
Ε͍ͯͯߍΓͩߍͳͱ͍ࢥ·ͨ͠ɻࠓ
Πϯλʔωοτͷ࣌Ͱ͢ɻສ͕Ұͷෆଌͷࣄଶʹඋ
͑ͯɺ߳ҩେ͍ࠓ߳େֶҩֶ෦ͷϝʔϦϯά
ϦετɾωοτϫʔΫͷߏஙΛ͔͓ͬͯ͘͜ͱ͕ඞ
ཁ͔ͱ͍ࢥ·ͨ͠ɻͦΕશ国نͰใͷڞ༗ͱҩ
ྍͷؔྗڠͷ४උ͕ඞཁͳͷͰͳ͍͔ͱ͍ࢥ·͠
ͨɻҎ্ɺͨ͜͠ݧܦ͕ࢲͱͰ͕͢ɺݱϦϙʔτͱ
ͯ͠গ͠Ͱޙࠓͷߍͷ͓ʹͨͯΕͱ͍ࢥච
Λ͓͖·͢ɻޙࠓͱԕ͘Εͨಉ૭ੜͷ͜ͱΑΖ
͘͠ɻ

　݄̒1�ɺୈ��ճԞ݈߁Ϛϥιϯେձ͕։͞࠵Εɺ
ྫ年ͷ1��ഒ͍ۙ1100໊ͷ݈͕٭ձͷࢁཬΛΓ
·ͨ͠ɻඃࡂपลͰͷେձ͕૬͍࣍ͰதࢭͱͳΔதɺ
෮ࢧڵԉνϟϦςΟʔେձͱͯ͠େݝޙࡂͰॳΊ
ͯ։͞࠵Ε·ͨ͠ɻࢲ10LNͷ෦Ͱࢀ加͠ɺΕΔ
ͼͱ༗͞Λ感ͯ͡དྷ·ͨ͠ɻت
　߳ݝͰ̒年ؒΛաͨ͝͠ޙɺݩઍ༿ݝͷ病院
Ͱ̑年ؒۈͨ͠ޙɺԑ͋ͬͯ͜͜ձொͷ国อ
ྍॴʹෝͨ͠ɻ్த̎年༨Γݝస͕ͨ͠ۈɺ
平成1�年Նʹ࠶টΛड͚ͯࠓʹ౸Γɺ߹Θͤͯ1�年
ͱͳΔɻձձͷɺ৽ׁڥݝʹ͋Γౙԟ
͢ΔʹࠔΔΑ͏ͳूམ͋Δ߽ઇ
ͩɻ平成ͷେ߹ซʹΒཱͣࣗͷಓ
ΛબΜͩਓ̔ޱઍਓఔͷখ͞ͳࢁଜ
Ͱ͋Δɻอ݈ɾҩྍɾࢱͷ࿈ܞΛΊ
ͨ͟͠ʮτʔλϧɾέΞͷொͮ͘Γʯ
ΛεϩʔΨϯʹલɾݱट͕͍ڧϦʔ
μʔγοϓΛͯͬ࣋ொͮ͘ΓΛਪਐ͠
͍ͯΔɻྍॴपғʹ݈ࢪઃɾ
ਓࢪࢱઃΛซઃ͠ɺσΠɾαʔϏε
ηϯλʔάϧʔϓɾϗʔϜɺऀྸߴ
εςʔγϣϯͳޢԉϋεɺ๚ࢧ
Ͳͷࢪઃ͕ू߹͍ͯ͠Δɻࡏݱ平成
1�年ʹෝ͞Εͨ科ҩͷಉ྅ͱೋਓ
Ͱ͜ͷࢪઃ܈ͷରԠΛ͍ͯ͠Δ͕ຫੑ
తҩࢣෆ͕ଓ͍͍ͯΔɻҩॅࢣ

ͷͷલʹެԂԹઘࢪઃ͕͋Γɺ�0΄Ͳߴӡ
స͢Ε൬ఐࢁ൧๛࿈ๆͳͲ͕͋ΓɺՆొࢁɺౙ
εΩʔͱࣗવʹ͠ΊΔͩڥɻ͜ͷொͰҭͬͨࡾ
ਓͷଉͪͨࢠঃʑʹݩΛΕ౦ژɾઍ༿ɺࠓ
Ұ಄ͰΒ͍ͯ͠Δɻݘਓɺࡾ年ͷ່ͱͷ̍ߍߴͱ࠺
খֶੜͷࠒͷ່ͱ࢝ΊͨࢠϚϥιϯ͕͖͔͚ͬͰ
δϣΪϯάश͕׳ʹ͖ɺ平成1�年͔Β年̍ճϑ
ϧͷେձΛΔ͜ͱΛຖ年ͷඪͷҰͭͱ͍ͯ͠Δɻ
平成1�年ळʹ病ؾೖ院（ඇಈ຺ᚅੑதपғ͘ບԼ
ग़݂）ΛॳΊ͕ͯͨ͠ݧܦɺຑਲͷҝ͔ҙ͕ࣝബΕͯ
͍͘ॠؒΛ͠ݧܦɺࢮΛ֮ͨ͠ޛɻୀ院ޙॳΊͯΕ

〒372-0818	 群馬県伊勢崎市連取元町23－2
	 渡辺内科クリニック
TEL（0270）21-9777，FAX（0270）21-9780
E-mail：y-wata@a1s.co.jp
URL：http://www.a1s.co.jp/watanabe/

ʮ;͘͠·ʯ͔ Βɺۙ ࠂใگ
ձொ国ຽ݈߁อݥձྍॴ　ॴ　ࡔ田　හ（ত��年卒）

筆者は、前列髭の無い、白髪まじりの方です。
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ͼɺԿͰແ͍ৗͷ༗͞Λ感ͨ͋͡ͷɺتͷ࣌ͨ
ΕΑ͏͕ແ͍ɻ
　݄̏11（ۚ）ͦͷɺձྍॴ͔Β�0LN΄
ͲΕͨԞग़ுྍॴͰͷྍΛ͍ͭΑΓૣ͘ޕ
ա͗ʹऴ͑ͨɻ10΄ͲंΛӡస͠ɺ͋Δ๚࣌̎ޙ
ྍऀױͷ͓ʹண͍ͨޙͷ͜ͱɺஅଓతʹܹ͠
͍༳ΕΛ感ͨ͡ɻΛऴ͑ૣʑʹྍॴͬͨ
͕ɺં࣌༳͞ͿΒΕΔதͰ߹ࣨͷςϨϏΛ͍ͯݟΔ
ͱେ͕େΛҿΈࠐΜͰΏ͘ɺ྆؟Λٙ͏Α͏ͳ
ө૾͕ͭزө͠ग़͞Ε͍ͯͨɻͦͷࠒઋࢢͷ༧
උߍʹ௨͍ͬͯͨஉۮવཬؼΓதͰΛ໔Εͨ
͕ɺ͍ͨͯͬಉڃੜͨͪͦͷͷ͏ͪʹආॴ
Ҡಈ͠ෆ҆Ͱෆࣗ༝ͳʑΛ༨ّͳ͘͞ΕͨΒ͠
͍ɻ1�（）ٳ͕ͩͬͨɺςϨϏใಓʹఝ
͚ʹͳΓͳ͕ΒࣗͰա͍ͯͨ͝͠ɻனա͗ɺ感症
ঢ়͔Կ͔ͷױٸରԠΛऴ͑ށకΓͯ͠ؼΖ͏ͱͨͦ͠
ͷ࣌ɺϑΝοΫε͕ྲྀΕ͖ͯͨɻॴଐ͢Δتଟํҩࢣ
ձ͔Βʮࡂݝରࡦຊ෦͔ΒͷҩࢣݣཁʯͰ͋ͬ
ͨɻؾ͍ͨͷ͕ۮવͱͣ͑ࢥɺಉ྅ʹिͷཹक
൪Λ͓͍͠ئɺཁʹԠ͑ͯग़ಈ͢ྗڠΔࢫҩࢣձ
ฦͨ͠ɻཌ1�（）ே̐࣌ʹू߹͕ͨ͠ɺຊ
෦͔Βݣઌͷ͕ࣔࢦೖΒͣɺ·ͨߴಓΛΔͨΊ
ͷڐՄূ͕ܯݩॴ͔Βަ͞ΕΔͷʹखؒऔ
ΓɺҰؒ࣌΄ͲձͰͨ͠ػɻ͍Α͍Αग़ൃͱͳ
ΓҰํ̩ࢢଞํ̛ࢢ͜͏͔ͱʹͳͬͨɻձ
ݍͰ͞΄Ͳҟৗແ͔͕ͬͨɺࢢࢁ܊Λա͗ͯಓ
路ʹತԜஈཱ͕ࠩͪ͡ΊɺߴߦͰ͖ͳ͔ͬ
ͨɻࢲΛؚΊͯ科ҩ໊̎Ͱࢢ̛͔ͨͬͷཱ̛ݝ
͕രൃ͠ݐͷػ߸̍ʹա͗࣌̏ޙޕͰɺલߍߴ
ͨ͜ͱ͋Γɺ͢Ͱʹएஉঁ�00໊ۙ͘ͷ௨Γ͔
Βͷආຽ͕ԡ͍ͨͯͤ͠دɻਞ಄͍ͨͯ͠شࢦಉߴ
ঢ়ଶͷѲ߁Λड͚ɺආຽͷ݈ࠂใگ͔Βͷঢ়ߍ
ෆ҆ͷରॲɺٸΛཁ͢Δऀױͷҩྍؔػͷͭͳ
͗ͳͲʹͨͬͨɻಁੳऀױྟ݄ͷ්ɺΠϯεϦ
ϯࣹ͍ͯ͠ΔਓɺٸͳආͩͬͨͨΊอূݥͳ͘ɺ
ༀͣͨ࣋ɺॲํ༰Θ͔ΒͣɺɺɺϤૉ͕ࡎΒ
Ε͍ͯͨආॴͰͦΕ͕ࣗͷԿਓ͔લͰແ͘ͳͬͯ
͠·ͬͨͷͰ͜͜·ͰҠ͖ͬͯͨɺͱ͍͏૬ஊΛͪ࣋
͔͚͖ͯͨएऀ͍ͨɻͦΕཱݝҩେ病院อ݈ॴ
ͰବͰɺ̛ࢢͷࡂݝରࡦຊ෦Ͱ༻ҙ͞Ε͍ͯͨɻ
༦ํɺؼΔલʹ͏Ұ८ճͨ͠際ɺආ͖༷ͯͨ͠
Λͯ͘͠ΕΔਓ͍ͨͪͨɻΑͪΑͪา͖͔͠ग़ࢠ
དྷͳ͍༮ࣇΛ๊͑ͳ͕ΒඞࢮͰཬࢁΛͯͬొ͚ۦ
͔ΒಀΕͨͱ͍͏ए͍ɺ͔ΒಀΕΑ͏ͱܰ
τϥοΫʹΤϯδϯΛ͔͚͕ͨ͋ͱ̼ͷॴͰ࠺
ʹ͞ΒΘΕͯ͠·͍ࣗं͝ͱྲྀ͞Εͯߴʹԡ
্͛͠ΒΕͯॿ͔ͬͨͱ͍͏ॳͷஉੑͷͳͲΛฉ
͔ͤͯΒ͍ͳ͕Βɺආ͖ͯͨ͠ਓͦΕͧΕ͕؆୯

ʹޠΕͳ͍ͷΛഎෛͬͯࠑࠓॴʹ͍ΔΜͩͱ͍͏
͜ͱΛഽͰ感͡ɺಥવྦથ͕؇Έग़ͯ͠͠·ͬͨɻͦ
ͷೋճͷ८ճΛऴ͑ɺཌͷਃ͠ૹΓΛॻ͖
ࢧͷͰɺཌ࿈ଓͯ͠ҩྍߍ路ʹ͍ͭͨɻؼ͠
ԉ͕ೖΔ͔Ͳ͏͔Θ͔Βͳ͍ঢ়گΒ͘͠ɺޙΖΛ
Ҿ͔ΕΔ͍ͨͬͩࢥɻ1�（݄）͔Βৗྍʹͬ
͕ͨɺʹΨιϦϯͷೖख͕ࠔͱͳΓɺ৬һͷ௨ۈ
खஈԟͷΓ͘Γʹ಄Λ·͢ࣄଶͱͳͬͨɻ
ྲྀ͕Γɺҩༀೖखࠔͳঢ়گͱͳΓɺༀ͕ແ͘
ͳΔͷΛ৺ͨ͠ऀױͳͲ૿͑ɺ݄̏·Ͱࠞཚ͕
ଓ͖ҰिؒॲํͰԿͱ͔ΓͬͨɻொͷආॴͰ͋
Δମҭ͔ؗΓͰͳ͘ਓΛཔΓʹདྷொͨ͠ํ
গͳ͘ͳ͍Α͏ͩͬͨɻ݄̑࿈͚໌ٳͷͯ͢ͷආ
ऀͷೋ࣍ආઌ͕ܾ·Δ·Ͱͷؒɺொҩ໊ࡾࢣͱ
ͰνʔϜΛΈ८ճରԠͨ͠ɻࢣɾอ݈ࢣޢ
　औΓཹΊແ͘ॻ͍͍ͯΔ͏ͪʹ҆ͷจࣈΛେ
෯ʹ͑ͯ͠·͍·ͨ͠ɻޙ࠷ʹɺ͜ͷେࡂΛ௨͠
ͯຊਓͷਫ਼ਆੑ（ྫྷ੩Ͱ͍͜ڧͱɺॿ͚߹͍ͷ
ਫ਼ਆͳͲ）ΛվΊͯ感͡Δ͜ͱ͕ग़དྷɺ҉ҋͷதʹͻ
ͱےͷޫΛ͕͍͠ࢥͨݟ·͢ɻ（ޙࡂͷٞͪͨ࢜
ͷݴಈʹࣦͯ͠͠·͍·͕͢）ຊਓಉ࢜ॿ͚߹
͍ͳ͕ΒɺಓͳྗΛੵΈॏͶͯ৽͍͠;͘͠·ɾ
౦ɾຊ͕ங͔Ε͍ͯ͘͜ͱͰ͠ΐ͏ɻ�0年ָ͕ޙ
͠ΈͰ͢ɻ

毎年「父の日」に開かれます。レース後の山菜汁が美味しい。
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　౦ຊେࡂͰ͘ͳΒΕͨํͷ້͝Λ͓فΓ͠ɺ
ඃ͞ࡂΕͨํͷҰͰૣ͍෮ڵΛ৺ΑΓ͓ͯͬئΓ
·͢ɻ
　͜ͷߘدɺࣗࢲ͕ٶʹ࣌ࡂࡾݝւ؛ʹ͋
Δߓړͷ֗ʮੴרʯͷ病院ͰۈΊ͍ͯͨ͜ͱ͋Γɺ
ͦͷମݧΛओ؍తʹ௲ͬͨͷͰ͢ɻ͜ͷɺใͷ
ͳ͔ͬͨࡂޙͷঢ়گࡂͷݱͰ感ͨ͜͡ͱͳ
ͲΛฉ͔ͤͯཉ͍͠ͱ͍͏ཁ͕͋Γ·ͨ͠ɻࣗࢲ
̍Χ݄ͷؒʹඃࡂͰͨ͜͠ݧܦͱΛ͍͑ͯ
͘͜ͱࣗͷׂͷҰͭͳͷͰͳ͍͔ͱ͍ͯ͑ߟ
·͢ɻ
　·ͨɺ͜ͷձใΛಡ·Ε͍ͯΔօ༷ͷதʹɺ࣮際
ʹඃʹૺΘΕͨํۙͳํ͕ඃ͞ࡂΕͨํ͍
Βͬ͠ΌΔͱ͍ࢥ·͢ɻෆదͳදݱଟʑ͋Δͱ
ਃ্͛͠·͢ɻ͍ئɺ͝ཧղ͚·͢Α͏͓͕͢·͍ࢥ

　平成��年݄̏ɺॳྟظচݚमͷޙ࠷ͷϩʔςʔτͰ
͋Δٸٹ科ʹࢲ͍·ͨ͠ɻ৽͍͠ྍ科ʹ׳Εͩ
ͨ͠11ɺ&3ਂۈΛऴ͑ɺདྷ݄͔Βͷݚظޙम
͚ͯҾͬӽ͠ͳͲͷࡶͳखଓ͖Λ͍ͯͨ࣌͠ʹ
ͦΕ͜ىΓ·ͨ͠ɻ

Δͱ༧͖ىԭʯ͕ݝٶͰҎલΑΓʮݝٶ　
ଌ͞Ε͍ͯ·ͨ͠ɻ
ɹʢ��ҎͰ��ˋɺ��ҎͰ��ˋɺ��ҎͰ
��ˋҎ্ͷ֬ʣ
　��ສਓͷҩྍݍͷத֩病院Ͱ͋Δ院Ͱɺ年ʹ̎
ճ΄ͲٶݝͷࣗӴୂɾւ্อ҆ிɾফɾܯͱ
ͷ߹ಉޢٹࡂԋशΛ͍ͯͬߦ·ͨ͠ɻͦͷͨΊɺ
ޙͷ院͞΄Ͳେ͖ͳࠞཚͳ͘ɺτϦΞʔδ
ϒʔεͷઃஔͳͲ͕ਐΜͰ͍·ͨ͠ɻ

Ͱंٸٹʑͱ͕࣍ऀױҩྍͷΠϝʔδʮॏ症ࡂ　
ӡͼࠐ·ΕΔͷʯͰ͕ͨ͠ɺ࣮際ͷͱ͜Ζશ͘ҧ
͏ͷͰͨ͠ɻ֎Ͱ৴߸͍͍͕ͯͭػͳ͍ಓ路ʹं
͕͋;ΕौΛ͍ͯͬ࡞·͕ͨ͠ɺंٸٹ͔͠
དྷͳ͍··ͷঢ়ଶ͕ଓ͖·ͨ͠ɻͦͷ͜Ζɺւ؛ઢʹ
࣍ʑͱ͕ԡ͓ͯͤ͠دΓɺंٸٹʹྲྀ͞
Εɺࢢຽ͕ٸٹཁ͢Δʹి͕༻Ͱ͖ͳ͍ঢ়گ
ͩͬͨΑ͏Ͱ͢ɻ
　࣮際ʹւ؛Ԋ͍ʹ͋Δཱࢢ病院ͷݚमҩͷΛฉ͖
·͕ͨ͠ɺେมڪΖ͍͠ޫͨͬͩܠΑ͏Ͱ͢ɻ病院ʹ
ഭͬͯ͘Δʹͮ͘ؾͱ院ͷ͞ࢣޢΜ͍ͬͤ
͍ʹ༉ੑϚδοΫͰମʹࣗͷ໊લͱॅॴΛॻ͍
͍ͯͨͱฉ͖·ͨ͠ɻ（ʹࠐ͖ר·Ε͕ͯݩ
Θ͔ΔΑ͏ʹʜ）

　·ͨɺςϨϏͰઋͰ͕·Ͱୡ͍ͯ͠Δ
ϔϦίϓλʔ͔Βͷө૾ɺؔ౦ํͷେఀిͷใಓ
͋Γ·ͨ͠ɻʮ͜Ε͔ΒɺԿ͜ͷঢ়ଶ͕ଓ͘ͷͩ
Ζ͏ʁʯ͑ͷग़ͳ͍ٙΛऀױٸٹʹڳΛ͍ͬͯ
ͨͷΛ͍֮͑ͯ·͢ɻࣗՈൃిʹΑΓɺੴרͰ།Ұ໌
Γ͕౮͍ͬͯͨͷ͕͜ͷ病院ͩͬͨͷͰɺԿ100ਓͱ
ूʹΒΕ院றंͤدຽ͕ͦͷ໌ΓʹҾ͖ࢢ͏͍
·͍ͬͯ·ͨ͠ɻ病院ͷ̎֊ͷϑϩΞ࿓Լʹɺஆ
ΛͱΔతͱਫిؾΛٻΊʹ͖ͨආຽͰҲΕ͍ͯ
·ͨ͠ɻ
　Ұ໌͚ͨཌ͔Βͷग़ͱͱʹɺ͕ऀױͷ
͍͢͝Ͱൖૹ͞Ε·ͨ͠ɻ݄̏1�ͷ͓ंٸٹΑͼ
ϔϦൖૹͷ1�0ճ΄Ͳɺٸٹडऀ1�00ਓʹͷ
΅Γ·ͨ͠ɻظੑٸࣗՈൃిͱஷਫͷ͋Δ院͚ͩ
Ͱɺੴרҩྍݍͷ΄ͱΜͲͷױٸΛड͚ೖΕ͍ͯͨͷ
Ͱͳ͍Ͱ͠ΐ͏͔ɻ

震災２か月後で、多くの人は自分の家に戻っていました。
体調の良し悪しや薬の確認などの情報をカルテにまとめ、
次の救護班に引き継いでいます。

震災一ヵ月後の女川町の漁港の写真。女川町立病院の駐
車場からの撮影。この駐車場まで津波が押し寄せたよう
です。この病院には地域医療研修でお世話になりました。
訪問看護で伺った家は、跡形もありませんでした。

����������ࡂࢽɹʙඃࡂͰͨ͡ײߍͷ͕ܨΓʙ
（લ）ੴרेࣈ病院　ॳݚظमҩ
（平成�1年卒）ٱఱཧΑΖͮ૬ஊॴ病院　γχΞϨδσϯτ　҆౻　恭（ݱ）
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　ͦͷޙ͠Β͘ɺ�00ਓʗ΄Ͳͷٸٹडɺ�0
ਓʗͷ৽نೖ院ɺ�0ਓʗͷઋࢢݝ֎ͷऀױ
ൖૹ͕ଓ͘ঢ়ଶͰͨ͠ɻ

　ͦΜͳதɺٸٹ֎དྷʹฉ͖֮͑ͷ͋Δେ͖ͳ͕ڹ
͖·ͨ͠ɻ
　ʮԫ৭ϒʔεʹτϦΞʔδ͞Εͨ͞ऀױΜͰɺ৺ෆ
શͩͱࢥΘΕΔΜͰ͕͢ɺೖ院加ྍ͕ඞཁͩͱࢥΘΕ
Δํ͕͍ΔΜͰ͕͢ɾɾɾʯ
　ͦ͜ʹਗ਼ݩઌੜͷ͕͋࢟Γ·ͨ͠ɻ౦େֶͷٹ
ԉ෦ୂͷҰһͰདྷΒΕ͍ͯͨΑ͏Ͱ͕͢ɺ·͔͞ࡂ
ͷ͙͢ޙʹ౦ͷͰ߳େֶͷઌੜʹ͓ձ͍Ͱ͖Δ
ͱͯͬࢥ͍·ͤΜͰͨ͠ɻਗ਼ݩઌੜͱༀཧֶߨ
Γͳ͕ܨͷ（ΠϯυαʔϑΟϯ෦ؔ）ࣨڀݚͷ࠲
ͲͰɺֶੜ࣌ʹԿ͓ੈʹͳ͍ͬͯ·ͨ͠ɻ
ுΖؤগ͍͍֮͑ͯͨͩͯͨ͠Α͏Ͱɺʮإͷࢲ
͏ͳʂʯͱྗ͘ڧΛ͔͚͍ͯͩ͘͞·ͨ͠ɻ͋ͷε
τϨεͷ͔͔Δঢ়گͰ;ͬͱؾΛ؇ΊΔ͜ͱ͕ग़དྷ·
ͨ͠ɻ
　ͦͷޙɺेࣈؔٸٹͰ౦ࢧԉʹདྷΒΕͯ
͍ͨ߳େֶ0#ͷઌഐํಉظʹ院Ͱձ͏͜ͱ
͕Կ͋Γ·ͨ͠ɻ·ͨɺ҆൱֬ೝͷϝʔϧྭ·
͠ͷϝʔϧͳͲଟ͖͘ɺʮߍͷ͕ܨΓʯʹ感
ँ͢ΔʑͰͨ͠ɻ

　̍ࡂϱ݄ޙʹւ؛Ԋ͍ͷ֗ʹ࣮際ʹෝ͘͜ͱ

͕ग़དྷ·͕ͨ͠ɺݱʹͯͬߦΈΔͱͦͷഭྗʹݴ༿
͕ग़·ͤΜͰͨ͠ɻᆍͷ͍ࣗӴୂͷδʔϓͷԻͳ
ͲςϨϏͷใಓͰΘΒͳ͍͜ͱ͕ͦ͜ʹ͋Γ·
ͨ͠ɻ�%ͷύϊϥϚͰݟΔϦΞϧͳޫܠࠓͰ
Ε·ͤΜɻ
　ͦΜͳ൵ࢂͳݱঢ়Ͱ͋Γ·͕ͨ͠ɺશ国͔Βͷੜ
ɺࣗӴୂͳܯɺୂٸٹ൝ɺޢٹ）ԉ෦ୂٹࢿ׆
Ͳ）ͷ͑ࢧͰԿͱ͔ΓΔ͜ͱ͕Ͱ͖·ͨ͠ɻ

　͍·Ͱͷಛू൪͕͋Δͱ࣌Λ͍ࢥग़ͯ͠
ͪ࣋ؾ໐Γ·͢ɻ͞Βʹɺଟ͘ͷਓͷ感ँͷߴ͕ڳ
·ͩ·ͩফ͍͑ͯ·ͤΜɻ（ίϯϏχͳͲͰืۚശ
ΛΈΔʹ）
　͜ͷͨ͠ߘد༰Ҏ֎ʹ·ͩ·͍ͩ͑ͨ͜ͱ
ͨ͘͞Μ͋Γ·͕͢ɺશͯΛࣈ׆ʹ͢Δ͜ͱ͕͍͠
ͷ࣮ࣄͰ͢ɻԿ͔͋Ε͍ͭͰ͍͍ͷͰɺฉ͍ͯ
͍͍͔ͨͩͯ·͍·ͤΜɻ͜ͷେࡂΛඃࡂͰʹ
ͷΑ͜ޙࠓͱΛ༷ʑͳ໘Ͱ͍͖͑ͯɺͨ͜͠ݧܦ
͏ͳ͖ͨى͕ࡂ際ʹ͔͜͢׆ͱ͕Ͱ͖ΔΑ͏ʹࠓ
ɻ͢·͍ࢥಇ͍͍͖͍ͯͨͱޙ
मͳݚຯ͕͋Εɺ౦ํͰڵੜͷօ͞Μֶࡏ　
Ͳ͍͔͕Ͱ͠ΐ͏͔ʁ·ͩ·ͩҩྍਖ਼ৗԽ͍ͯ͠·
ͤΜɻͦΜͳݱʹඈͼࠐΜͰΈ͍ͨͱ͍͕ํ͏ࢥΕ
ɺϨδφϏͳͲͰ౦ͷ病院ͷϒʔεͰ͚ͩ͠Ͱ
ฉ͍ͯΈ͍ͯͩ͘͞ɻ͓͍ٓ͘͠͠ئ·͢ɻ
　ͦΕͰະख़ͳจষͰ͕ࣦͨ͠ྱ͠·͢ɻ

ʻ̎௨ͷϝʔϧʼ
　ޙࡂɺಉ૭ձ͔Βཧࣄୡʹճͬͨ̎௨ͷϝʔϧ͕
͋ͬͨɻސࠓΈΔʹɺ͔ͭͯ͜Ε΄Ͳϝʔϧʹ৺Λಈ
͔͞Εͨ͜ͱ͕͋ͬͨͩΖ͏͔ͱ͏ࢥɻҰ௨1�

ͷɺ̏ظੜͰࡏݱ౦େʹॴଐ͢Δਗ਼ݩઌੜ͔Βͷ
ϝʔϧͰ͋ͬͨɻߦಈྗͷਓͰ͋Δਗ਼ݩઌੜɺൃੜ
ݱʹ͍ͳ͔ͬͨͷ͕ͩɺໟஂͳͲࢧ
ԉࢿΛ͔͖ूΊɺࣗΒ%."5（%JTBTUFS�.FEJDBM�

4UBOE�CZ�ZPV�����ɹʕ౦Ͱฃಆ͢Δಉ૭ੜୡʹʕ
߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院　ҩྍใ෦　ڭत　横Ҫ　ӳਓ（平成̔年卒）

石巻の代表的景観地である日和山（ひよりやま）からの写
真。この下の地区は壊滅しました。今では、「全国のみなさ
んへ、支援ありがとう！」という横断幕がかかっています。

日赤救護班での写真。雄勝地区という三陸海岸の半島に
ある小学校を拠点に集落の民家を一軒一軒訪ねました。
同行させていただいたのは金沢日赤の救護班でした。小
学校の保健室を仮設診療所にしていました。�
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"TTJTUBODF�5FBN�）Λฤ成͠ɺΓࠐ͏ͱ͍ͯͨ͠ɻ
ઌݩ平成1�年ʹ߳ʹ͔ͬͯΒͱ͍͏ͷɺਗ਼͕ࢲ
ੜʹެࢲͱʹେม͓ੈʹͳ͍ͬͯͨɻৗʹશ
શྶͰͦ͏͔ʹࣄͷ࢟ɺڭһͱͯ͠ɺҩࢣͱ͠
ͯɺਓؒͱͯ͠ɺৗʹ感୰͠େ͖͘ӨڹΛड͚ͨɻࢲ
ੈʹͳͬͨઌഐͷͨΊʹԿ͔͠ͳ͚ΕͱࢥΘͣ
ʹ͍ΒΕͳ͔ͬͨɻ
　1�ʹճͬͨظ��ੜɺ҆౻ઌੜ͕ੴרेࣈͰฃಆ
͍ͯ͠Δͱ͍͏ϝʔϧΛͨݟͱ͖ʹྦ͕ʹ͡Μͩɻ
൴͕ແࣄͰ͋ͬͨͱ͍͏͜ͱͱɺ·ͩॳݚظम͕ऴΘ
Δ͔൱͔ͷظ࣌ʹ͜ͷΑ͏ͳݟʹࡂΘΕɺ໋ݒʹ
ྍ͍ͯ͠Δ͕࢟ʹු͔ͼɺςϨϏʹө͠ग़͞ΕΔ
ಉ病院ʹ͔ͯͬԿʮෛ͚Δͳɺ͚͘͡Δͳʯͱ
ͬߦɺҩྍใ෦Ͱ࣌ͼ͔͚ͨɻ҆౻ઌੜֶੜݺ
ͨ՝࣮शͷॳ年डߨੜͰɺͦͷޙਐ路ʹ͍ͭͯ
૬ஊʹ๚ΕɺੴרेࣈͰີͷೱ͍ྟচݚमΛड͚
Δͷͩͱҙؾ༲ʑͱ߳Λཱ͍ͬͯͬͨɻͪΐ͏Ͳ
̎年લͷ͜ͱͰ͋ͬͨɻ൴͕ແࣄͰ͋ͬͨ͜ͱΛتͿ
ͱಉ࣌ʹɺۤ࿑͍ͯ͠Δޙഐʹରͯ͠Կ͔ͤͣʹ
͍ΒΕͳ͍感্͕༙͖͕͖֮ͬͯͨɻ
　͜ͷະિ༗ͷେࣄࢂʹԙ͚Δઈతͳঢ়͔گΒ൴Β
Λղ์͢ΔͨΊʹҩࢣͱͯ͠Կ͕Ͱ͖ΔͷͰ͋Ζ͏ɻ
ͷॲஔΛ͢Δͱ͖ʹɺखग़ऀױٸٹɺ࣌मҩݚ　
͞ͳ͍͕ޙͰݟकͬͯ͘Ε͍ͯΔࢦಋҩͷଘࡏ͜ͷ
্ͳ͘༗Γ͔ͬͨɻऀ͍Λԡͯ͠͠ࡴॏ症ऀױ
ΛҰਓͰड͚ೖΕΔͱ͖ͷෆ҆感ͱݽಠ感ɺҩࢣͰ
͋Ε୭͕ଟ͔Εগͳ͔Ε͕͋ݧܦΔͰ͋Ζ͏ɻͦ
Μͳͱ͖ɺΒʹ͏Ұਓҩ͍͕ࢣΔͱɺͲΕ͚ͩٹ
ΘΕΔͷ͔ɻ
　4UBOE�CZ�ZPV ʂ�ɺ൴Βͷෝʹ͚ߦͳ͍
ͩΖ͏͠ɺ͕ࢲ൴Βͷ͍Δ࠷લઢͷ病院ʹͯͬߦʹ
ཱͭͱͱͯ͑ݴͳ͍ɻ͔͠͠ɺԿͱ͔ʮ͕ͪͨࢲ
͍͍ͭͯΔͧʯͱ൴Βʹ͔͑ͨͬͨ͠ߦಈͰࣔ͠
͔ͨͬͨɻগ͠Ͱɺ൴Βͷઈ感ΛΒ͛Δ͜ͱʹ
ͳΕɺͱفΓͳ͕Βɻ

ʻ߳େֶ病院ͷҩྍࢧԉʼ
　݄̏1�ͷޙޕʹڭतձ͕ߦΘΕ͍ͯͨɻٸٹͷ
ؐ͠ؼ5ͱͯ͠ͷॳಈΛऴ͑ͯ".%ʹطतڭాࠇ
͍ͯͨɻڭాࠇतɺࠓճͷʹΑΔൣғͷඃ
ʹରͯ͠ɺࡕਆେࡂͰͷݧܦͳͲΛݩʹΫϥο
γϡ症ީ܈ͳͲॏ֎ইΛఆͨ͠%."5ͷ׆༂͢
Δͱͯগͳ͍ͱ͍͏ҹΛ͍ͨͯͬ࣋ɻඃࡂ
ʹ࣍ͰɺگғʹΓɺަ௨खஈ͕ेͰͳ͍ঢ়ൣ͕
ఆ͞ΕΔͷཱͨ͠ݽආॴͰͷ感染症ΞτϒϨ
ΠΫɾຫੑ࣬ױͷѱԽͰ͋Δɻʮ࣍科ͷग़൪Ͱ͢ɻ
ࢧࢲઌੜʹɺాࠇɻʯͱૌ͑ͨ͢·͍͠ئ͓ྗڠ͝
ԉʹෝ͘ҙ͕͋ࢤΔ͜ͱΛ͑ͨɻཌʹ院ͷڐ

Մ͕͓Γɺٶݝʹର͢Δେֶ病院͔Βͷୈೋ൝ͷ
ΛؚΊ̐൝ͷࢲ༧ఆ͕ܾ·ͬͨɻେֶ病院͔Βɺݣ
ҩྍޢٹ൝͕ೆࡾொʹ͞ݣΕͨɻ
　͔ࡂΒೋिؒޙͷ݄̏��ɺࢲೆࡾொͷߥྋ
ͱͨ͠Ԋ؛෦ʹཱ͍ͬͯͨɻ͋·Γʹյ໓తͳঢ়گͷ
தɺਓʑ͕Λͤد߹ࣦͬͯ感ͱڏແ感ʹ͍͑ͯ
ΔආॴͰɺզʑͨͩͻͨ͢ΒϛογϣϯΛ͜ͳ͠
ͨɻͰ͖Δ͚ͩଟ͘ͷਓʹༀΛಧ͚ɺॏ症ऀΛ͚ͭݟɺ
ΞτϒϨΠΫͷժΛఠΉɻϥΠϑϥΠϯͷதͰɺ
্Լਫಓ͕ػ͠ͳ͍͜ͱɺӴੜ্ػةతঢ়گΛট
͍͍ͯͨɻզʑΠϯϑϧΤϯβɾϊϩΠϧεʹΑ
Δ感染ஹީͷѲʹ৺ͨ͠ɻ͍ͳ͜ͱʹɺզʑ͕
͔߳ݝΒͷҩྍޢٹ൝ͱͯ͠୲ͨ͠ೋͭͷආॴ
ɺ͕ࢲ͞ݣΕͨؒظͷΈͰͳͦ͘ͷޙΞτϒ
ϨΠΫΛݟΔ͜ͱͳ͘ɺܦաͨ͠ɻΞτϒϨΠΫ͕
ൃੜ͠ͳ͔ͬͨͷຊʹӡͳ͚ͩͰ͋Γɺࣗࢲ
ࣗͷྗͷখ͞͞Λݏͱ͍͏΄Ͳ͍ࢥΒ͞ΕΔ͜
ͱͱͳͬͨɻ·ͨɺ͜ͷΑ͏ͳࡂʹରͯ͠զʑͷඋ
͑ͷෆ໌Β͔ͱͳΓɺػةཧͷ͞Λࣗࣗ
͢Δͱ͜Ζͱͳͬͨɻ

ʻࠓճͷ͜͏ࢥͯؔ͠ʹࡂͱʼ
　ະિ༗ͷେࡂͰ࣏ࣗମ͕ػΛࣦͬͨঢ়ଶ
ͷͱɺࣗΒਫಓిؾͳͲϥΠϑϥΠϯͷ෮ʹچ
ͨ͠ਓͨͪɺࣗΒඃͨ͠ࡂͷʹͳ͓͔ͭଞऀͷͨΊʹ
ਚྗͨ͠ਓɺͦͷΑ͏ͳใಓ͕͋ͬͨɻͦΜͳதɺࢲ
Ұҩࢣͱͯ͠ຊʹখ͞ͳࣄΛͨ͠ʹա͗ͣɺ౦
ʹରͯ͜͠ΕͰऴΘΓʹ͍͚ͯ͠ͳ͍ͱ͍ͯͬࢥ
Δɻ·ͨɺ͜Ε͔ΒઌߍΛѪ͠ɺԿ͔͋ͬͨͱ͖
ʹɺಉ૭ੜʹରͯ͠ l4UBOE�CZz Ͱ͖ΔਓؒͰ͋Γ
͍ͨͱ͏ࢥɻ
Ҏ֎ͷଟ͘ͷຊࢣͰɺલड़ͨ͠ҩࡂͰඃࡏݱ　
ֶग़ऀɺͦͯ͠ଟ͘ͷҩྍै͕ऀࣄҩྍڥͷਖ਼ৗ
Խʹ͚ͯྗ͍ͯ͠Δɻ·ͨ߳Ͱܧଓͯ͠ࢧԉ
ʹਚྗ͍ͯ͠ΔҩࢣΒ͕͍Δɻࢧԉͷํ༷ʑͳํ

「南三陸町の避難所での診療風景。２ヶ所の避難所で２
日間のうちに約100名の診療を行った。」
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๏͕͋Δ͕ɺ͠ҩࢣͱͯ͠Ͱ͖Δ͜ͱ͕͋Εɺͦ
Ε·͞ʹɺ国ʹΑͬͯҭͯΒΕ໔ڐΛ༩͑ΒΕ͍ͯ
Δզʑͷ໋ͱ͑ߟɺੋඇߦಈʹҠ͖͍ͯͨ͠ɻ
　ͨͩ͠ɺҩྍࢧԉଞͷࢧԉʹൺɺԾʹ༗ࢤͱ͠
େ͖ͳ͕͏ͷͰ͋ΔͷͰɺेͳͯͬߦͯ
࿈བྷମ੍ͷݩɺ༗ޮͳࢧԉΛ৺͕͚͍ͨɻ͚ߦԿ͔

ͷʹཱͭͣͩɺͱ͍͏ൃ͚ͩͰෆेͰ͋Δɻ
தʹಠળతͳߦಈʹΑΓௐΛཚ͠ɺ͔͑ͬͯݱ
ʹෛ୲Λ͔͚͍ͯΔҩࢣ͞ݟࢄΕΔ͔ΒͰ͋Δɻҩ
ਓͰ͋Δ͕ɺҩݸΛ༩͑ΒΕͨҰݖྔࡋ૬Ԡͷࢣ
ྍৗʹʮνʔϜʯͰ͏ߦͷͰ͋Δ͜ͱΛվΊͯ৺
Έ͍ͨɻࠁʹ

ԉͷϐοτϑΥʔϧɿҩ̢̟̖̩վળҊࢧ
ɹѥظੑٸҎ߱ʹඞཁͱͳΔࢧԉͷܗͱʁ

߳େֶҩֶ෦　ඇৗࢣߨۈ　ࣲ㟒　ࡾ（平成̒年卒）

ԼͰਅͬઌʹݝ際͠ɺ߳ʹࡂൠͷ౦ຊେࠓ　
ຊҩࢣձ+."5ʹͯ͠ئࢤɺ߳5".+ݝୈ̍νʔϜ
ͱͯ͠ొ͞ΕɺͦͷݣཁΛ͍ͬͯ·͕ͨ͠ɺ
ඃࡂͰ·ͩଟ͘ͷ͍͕ऀױΔͱ͍͏ظ࣌（݄̏��
ɺޙࡂ̎िؒࠒ）ʹɺҩ+."5ࢭٳͷΒͤ
Λड͚·ͨ͠ɻ͔͠͠ɺ͑ฉ͘ඃࡂͷঢ়گͱɺ
ҩ+."5ࢭٳͱ͕ɺͲ͏ͯ͠খੜͷ৺ͷதͰ૬༰Ε
ͣɺ+."5ΛΕɺ߳ࣾݝձٞڠࢱձϘϥϯςΟ
Ξͱͯ͠ݱʹෝ͖·ͨ͠ɻͦͷৄࡉɺ߳ݝҩࢣ
ձ݄̒ࢽ߸ʹɺผ్ޚใࠂக͓ͯ͠Γ·͢（จ̍ݙ）ɻ
　ࠒɺখੜɺҬͷҰൠ病院ۈҩͱͯ͠খࣇ
科ྍʹܞΘ͍ͬͯ·͕͢ɺ߳େֶͰඇৗࢣߨۈ
ͱͯ͠ɺ国際ҩྍอֶ݈Λ୲͍͓ͤͯͯ͞Γ·͢ɻ
ͦ͜Ͱɺࠓ·ͰͷݧܦΛجʹɺ国際ҩྍྗڠͷ࣮際
Λ͓ͯ͠ɺಛʹɺͦͷࢧԉྗڠʹ際ͯ͠ҙ͖͢
ϙΠϯτΛɺlࢧԉͷϐοτϑΥʔϧ（མͱ݀͠）z ͱ
ௐ͍ͯ͠·͢ɻڧͯ͠
　ྫ͑ɺ
　Ϩϕϧ̍ɿࢧԉͷ୯ͳΔԡ͚͠（ࢧԉऀͷࠐ͍ࢥ

Έ）
　Ϩϕϧ̎ɿࢧԉʹΑΔٯస（ࢧԉͰ࠷ශ͕தྲྀ

Λ͑ͯɺτϥϒϧʹ）
　Ϩϕϧ̏ɿͪΌΜͷମॏͳͥ૿͑ͳ͍ʁ（ཁࢧ

ԉͰ͋Γଓ͚Δۤ৺ࡦ）
　Ϩϕϧ̐ɿળҙ͕ٲ（ҪށΛ۷ͬͯ͋͛ͨΒɺҪށ

ਫ͔Βᛜૉ͕ग़ͨ）
　Ϩϕϧ ɿ̑�δΣϯμʔ（ঁੑଆͷऩೖ͕૿͑Δ

ͱɺஉੑଆ͕）
　Ϩϕϧ ɿ̒फڭ
　ͦ͜Ͱɺ͜ͷࢴ໘Ͱɺࠓճͷ౦ຊେࡂͷඃࡂ
ͷࢧԉʹؔͯ͠ɺ国際ྗڠͰ͋Γ·ͤΜ͕ಉ͡
͑ߟ͔ΒΛࢹԉͱ͍͏ҙຯͰɺͦͷΑ͏ͳࢧ
ͯΈ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻ
　（ঘɺେൃࡂੜޙͷظੑٸʹɺ%."5ͳ
ͲͷٸٹҩྍεϖγϟϦετ͕ෆՄܽͰ͋Δ͜ͱʹٞ
ͷ༨ͳ͍ͱ͍ࢥ·͢ɻ

　ͦ͜Ͱɺ͜͜ͰɺͦͷظੑٸΛΓͬͨޙͷɺ
͔ࡂΒ̎ʙ̏िؒఔͨͬͨظ࣌Ҏ߱ʹࠓճɺຊ
ҩࢣձ͕+."5Λࠒͨͤ͞ࢭٳɺ͍ΘΏΔѥظੑٸҎ
߱ʹযΛͯͯͯ͑ߟΈ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻ
　ͦͷظ࣌ɺ࣮際ʹݱΛ๚Ε͔ͨݧܦΒɺ
　ɾͬͱɺݩΨιϦϯελϯυ͕࠶։࢝͠Ίɺ
　ɾఀిਫಓɺҬʹΑΓɺͣͭ͢͜͠෮ͭ͠چ
ͭ͋Γɺ

　ɾ͔͠͠ɺ΄ͱΜͲͷํʑ͕ආॴͰͷੜ׆Λଓ͚
͓ͯΒΕɺ

　ɾ࣌ʑɺେ͖ͳ༨͕ଓ͖ɺ
　ɾҬͷݸਓΫϦχοΫɺͲ͏ʹ͔ɺ࠶։ΛࢼΈ
͍ͯͨ

　ɺϥΠϑϥΠϯҬҩྍ͕ؔػ΄Μͷগͣͭ͠
্ཱ͕ͪΓΛ࢝ͤݟΊͨظ࣌ΛΠϝʔδ͍ͯ͠·͢ɻ）

　·ͣɺඃࡂ๚લʹ๊͍͍ͯͨٙɺݱΛ࣮
際ʹͯݟɺղܾ͠·ͨ͠ɻ
　̍）͑ฉ͍͍ͯͨΑΓඃࡂམͪண͍͍ͯͨ

͕ɺΓɺ͋ͷ࣌Ͱɺ·ͩ·ͩɺҩྍ
νʔϜͷೖඞཁͩͱ感͡·ͨ͠ɻ

　　　（ྫ͑ɺੴࢢרՏ۠Ͱɺඃ̏ޙࡂिؒ
ͷ҆൱ऀױࡏͷنΔ͕ɺඦਓ͍ͯͬܦ͕
͑͞Ѳग़དྷ͍ͯͳ͍ɻༀ͕Ε͍ͯΔՄੑ
͋Δɻ）

ொଜ߹ซͷ͋ͬͨҬͰɺಛʹपล۠ɺࢢ（̎　
์ஔঢ়ଶʹ͍ۙɻ

　　　（ੴࢢרͰɺچੴࢢרͱɺ৽ͨʹ߹ซͯ͠
ͳͬͨपล۠ͰɺରॲϨϕϧʹେ͖͘ʹࢢ
͕֨ࠩ͋Δɻ）

　̏）ඃࡂͰग़ձͬͨਓୡͷதʹɺʮશ国͔Βͷҩ
ඞཁ͕ͩɺͲ͏͍͏Θ͚͔அ͍͕ͬͯྗڠͷࢣ
Δɻʯͱͨͬޠਓ͕গͳ͘ͳ͍ɻ（ຊ͔Ͳ͏͔
ɺ࣮際ʹ֬ೝͰ͖͍ͯͳ͍͕ɺͦ͏ͨͬޠ
ͷ࣮ࣄͰ͢ɻ）
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　ͰɺͦΕ͕ຊͩͱԾఆ͢Δͱɺͳͥɺ·࣮ͩ際
ʹඃࡂͰඞཁͱ͞Ε͍ͯΔͷʹɺ͜ͷѥظੑٸʹɺ
શ国͔ΒͷࢧԉΛૣ͘அΔࣄଶʹͳͬͯ͠·ͬͨͷ
͔ʁ

　ͦͷޙɺଟ͘ͷؔऀʹਘͶͨΓௐͨ݁Ռɺ͍͘
͔ͭͷݪҼ͕ු͔ͼ্͕͖ͬͯͨͷͰ͢ɻ
【原因：その１】被災コンビニ前での無料炊き出しは、

迷惑！
　͜͜ͰɺΛΘ͔Γқ͘͢ΔͨΊʹɺਤ̍ͷΑ͏ͳ
ঢ়گΛͯ͑ߟΈΑ͏ɻ
　ඃࡂʹ͋ΔʹऻΘΕͨίϯϏχ̖Ͱɺඃࡂ
͔ޙΒɺյΕͨళฮͷमཧͱථྨͷย͚ͮ
Λ͠ͳ͕ΒɺҰࠁૣ͍ళͷ࠶։Λͯ͠ࢦɺళ
৸ͣʹؤு͓ͬͯΓɺյͨࣗ͠ͷย͚ͮͰർ
Εͬͨैۀһ࣌ʑख͍ͬͯͨͱ͠·͠ΐ͏ɻ͜
ͷࠒɺඃࡂͷॅຽɺࣗʹ͋ͬͨ৯ྐఈΛ͖ͭɺ
ҿΈ༻ٻΊͯɺͦͷίϯϏχͷ࠶։Λ৺
ͪʹ͍ͯ͠·ͨ͠ɻίϯϏχళɺళͷमસඅ༻ͷ
ͨΊʹɺͦͷॅຽͨͪͷधཁʹԠ͑ͯചΓ্͛Λ৳
ͦ͏ͱ͍ͯ͑ߟ·ͨ͠ɻ
　ͦͯ͠ɺͲ͏ʹ͔ɺళͷ࠶։ʹ్͕͖͔͚ͭͨࠒɺ
ͦͷίϯϏχۙ͘ͷͰɺඃࡂ֎͔Βͷ८ճϘϥ
ϯςΟΞ͕ɺେྔͷࢧԉࢿΛͨ͠ࡌτϥοΫΛԣ
͚ʹͯ͠ɺແྉͰਬ͖ग़͠༻ͷΛ࢝Ίͨ
ͷͰ͢ɻ
　વɺͬͱͷ͜ͱͰ࠶։ͨ͠ίϯϏχళʹɺΘ
͟Θ͟ങ͍ʹདྷΔਓͳͲɺ΄ͱΜͲډ·ͤΜɻ
　͜ͷਤ̍Ͱࣔͨ͠ঢ়گɺ࣮際ʹɺ౦ͷඃࡂͰ
ͱͯ͠ɺ༨ΔࢿԉࢧΔͷͰ͢ɻྫ͑ɺ͍ͯͬ͜ى
΄Ͳͷଟ͘ͷจ۩͕ӡΕͯདྷͨͨΊɺඃࡂͷจ
۩ళͰɺΒ͘ͷؒɺϊʔτԖචͳͲചΕΔ
͜ͱΊͳ͍ঢ়گʹ͓ؕͬͯΓɺ·ͨɺτϨʔφʔ
ͳͲͷεϙʔπΤΞಉ༷ͰɺඃࡂͷऔѻళͰɺ
ʹ͍ؕͬͯΔͷͰ͢ɻځͷചΓ্͕͛Ίͳ͍ޙࠓ
　͢ͳΘͪɺ֎෦͔Βͷແྉࢿͷతͳɺ
ඃࡂͷۀݩքͷ෮ڵΛɺܾͯ͠ॿ͚ΔͷͰͳ
͍ͷͰ͢ɻ֎෦͔ΒͷࢧԉʹΑͬͯɺۀݩք͕ځ

ʹ͍ΒΕΔͱɺͦ͜Ͱಇ͘ඃऀࡂୡͷੜ׆成Γ
ཱͨͳ͘ͳͬͯ͠·͏ͷͰ͢ɻ
　ͦͯ͠ɺ͜ͷঢ়گɺҩྍքͰɺಉ༷ʹੜͯ͡
ෆٞࢥͰͳ͍Ͱ͠ΐ͏ɻ࣮際ɺࡕਆ୶路େࡂͷ際
ʹɺ͋ΔආॴͰ։ઃͨ͠ແྉྍॴʹରͯ͠ɺۙ͘
ͷҰ෦ͷݩ։ۀҩ͔ΒɺlݩҩྍؔػΛ͢Δ
ͳʂz తͳѹྗ͕͋ͬͨࢫͷΛฉ͍ͨ͜ͱ͕͋Γ·
ͨ͠ɻ（ୠ͠ɺ࣮際͔Ͳ͏͔ఆ͔Ͱ͋Γ·ͤΜͷ
ͰɺສҰɺ࣮ࣄແࠜͳΒɺ֤ؔҐʹँࡑக͠·
͢ɻ）

【原因：その２】「もう、こちらは、間に合っていま
す！」

　͜Εɺ͍͔ͭ͘ͷඃࡂͰݟฉ͖ͨ͠ঢ়گͰ͢ɻ
　+."5ͳͲͷҩஂࢣΛɺඃࡂʹ͓ট͖ͯ͠׆ಈ͠
ͯ͘ʹɺͦͷඃࡂ۠ͷ୲ऀ͕ɺؔ෦
ॺɾ۠ͱࣄલʹௐ͠ͳ͚ΕͳΓ·ͤΜɻ·ͨɺ
དྷͯ͘ͷɺʹஂࢣͷҩ֎ݝΔͱɺݟ৬һ͔Βࣄ
େมɺେมɺؾΛࣄ͏ݣͳͷͩͦ͏Ͱ͢ɻ͞Βʹɺඃ
ɺ࣮ࣄͰ͋Γɺऀࡂͷ୲ऀɺࣗࣗඃࡂ
ͦͷதʹɺࣗΛͰྲྀ͞ΕͨΓɺՈ͕ํߦෆ
໌Ͱ͋Δ߹͋Γ·͢ɻ（จ̎ݙ）
དྷ͍ͯͨํ͕ྑ͍ʹஂࢣʹΑΓɺҩࣄ͏͍͏ͦ　
ঢ়گͰɺඃࡂ୲ऀɺ͏ͦΕҎ্ͷࣄ
Λ͜ͳͤͳ͍ͨΊʹɺҩஂࢣΛड͚ೖΕΔͨΊͷ͞Β
ͳΔௐۀͳͲ͕ෆՄͰ͋Γɺ݁Ռతʹɺʮ͏ɺ
ͪ͜Βɺؒʹ߹͍ͬͯ·͢ɻʯͱճ͢Δ͔͠खཱ
͕ͯͳ͍͜ͱʹͳͬͯ͠·͍ͬͯΔՄੑ͕͍ߴͷͰ
͢ɻ
　࣮際ɺͷ৬һͰɺඃऀࡂͰ͋Γɺ࣋病Λ๊͑ͯ
͍ͨʹ߆ΘΒͣɺͷඃޙࡂͷܹʹΑͬͯɺա
࿑ͰΕ͘ͳͬͨέʔε͕͋Γ·ͨ͠ɻ

被災地
雇
用
関
係

被災した地元コンビニＡ：

借金して立てた建物߿多くの商品も被災

し、従業員も被災して出勤できない状況

無料

炊き出し
被災地の外から：

支援

被災した地元の人々

ኻ立

㑐ଥ

人・物・金

“人⊛支援”のᣛのਅに、ၴ 々とޕ

被災地外

ડ業

金    物

  ⋉

図１：被災コンビニ前での無料炊き出しは、迷惑！
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【原因：その３】総務本部や健康担当部は新本庁に合
併し、地域の住民担当課は周辺の支
所に置き去りに！

վֵͷ໊ͷͱʹʮ平成ͷେ߹ซʯʹΑΓɺଟߦ　
͘ͷࢢொଜ߹ซΛ͍ߦ·͕ͨ͠ɺͦͷ΄ͱΜͲͰɺ
ዧة͗Λੜ͍ͯ͡ΔͷͰͳ͍͔ͱ͗ܧ৫ͷߦ
͍ͯ͠·͢ɻҰൠʹɺ߹ซͨ͠ࢢொଜʹ͓͍ͯɺͦͷ
த֩ͱͳͬͨࢢͷிࣷʹɺ߹ซͨ͠৽͍͠ࢢͷຊ
ி͕ஔ͔ΕΔͷ͕௨ৗͰ͕͢ɺͦͷຊிʹͯ͢ͷػ
Λूதͤ͞Δέʔεɺ΄ͱΜͲແ͍Α͏Ͱ͢ɻ
　ଈͪɺ৽͍͠ຊிʹɺத֩ͱͳͬͨࢢͷߦػΛ
֦ॆͯ͠ɺ৽͍͠ࢢͷશମΛ୲͢Δ૯ຊ෦݈߁
୲෦Λஔ͠ɺ߹ซ͞ΕͨपลͷࢢொଜͷҎલ͔Β
͋ͬͨࢧॴͱͯ͠ɺͦͷҬॅຽʹີணͨ͠ॅ
ຽ୲՝Λগͷ৬һͰ͢ܗࢄଶΛऔ͍ͬͯΔ͜
ͱ͕ଟ͍Α͏Ͱ͢ɻ（จ̏ݙ）
　ैͬͯɺࠓճͷΑ͏ͳͱ͍͏ൃ͕ࡂੜ
ͨ͠際ʹɺத֩ͱͳͬͨ֗ࢢچʹ͍ͭͯɺຊிʹ
ͯ͢ͷػ͕ଗ͍ͬͯΔͷͰεϜʔζʹରԠ͕औΕ
Δͷʹରͯ͠ɺ߹ซ͞ΕͨपลͷҬʹ͍ͭͯɺখ
ͨ͠ࡂॴ͕ରԠ͢ΔͨΊʹɺͦͷ୲ऀ͕ඃࢧͳن
߹ͳͲͰɺ์ஔঢ়ଶʹؕͬͯ͠·͏͍ߴ͕ੑݥة
ͱةዧ͞Ε·͢ɻ
　࣮際ɺࠓճ๚ΕͨੴࢢרͰɺ߹ซͰத֩ͱͳͬͨ
ΘΕ͕ͨɺՏߦʹਝ͕ࡦରࡂͰඃࢢרੴچ
۠ͳͲͷपลҬͰରԠ͕͔ͳΓΕͯ͠·ͬͨͱ
ձϘϥϯςΟٞڠࢱձࣾࢢרΘΕ͍ͯ·͢͠ɺੴݴ
Ξຊ෦ͰɺϘϥϯςΟΞஂମ͕׆ಈ͢Δ際ʹɺچ
ੴࢢרͱपลҬͰऔΓѻ͍͕ҟͳ͍ͬͯΔ͜ͱʹ
ɻͨ͠·͖ڻ
　
　Ҏ্ʹड़ͨ̏ͭͷݪҼҎ֎ʹɺଟ͘ͷݪҼ͕ଘ
ΔͩΖ͏͠ɺͬͱॏཁͳཧ༝͕͋Δ͔͠Εͳ͢ࡏ
͍ͱ৺͠·͕͢ɺ͜͜Ͱଓ͚ͯɺͦͷରࡦΛ͑ߟ
ͯΈ͍ͨͱ͍ࢥ·͢ɻ

≪対策：その１≫支援ボランティアは、コンビニ臨時
店員として頑張ろう！

　ରࡦɺΛΘ͔Γқ͘͢ΔͨΊʹɺਤ̎Λ༻͍ͯ
આ໌ͯ͠ΈΑ͏ɻ
　ରࡦͷϙΠϯτɺ
ᶃ　ظੑٸΛա͗ͨޙɺඞཁͳࢿඃࡂͰௐ
ୡ͠ɺ·ͨɺεϜʔζʹௐୡग़དྷΔΑ͏ʹؔػ
ௐ͢Δ͜ͱɻͦͷ͜ͱʹΑͬͯɺௐୡྗڠ͕ؔ
ͷ際ͷརӹ͕ɺඃࡂʹམͪΔΑ͏ʹ͢Δ͜ͱ
͕ॏཁͰ͢ɻ

ᶄ　͋Δ͕ظ࣌དྷͨΒεϜʔζʹࢧԉΛଧͪΔʹɺ
ݩίϯϏχ͕ਖ਼ৗʹػ͍ͯ͠Δ͜ͱ͕લఏͱ
ͯ͠·͍͠ͷͰɺظੑٸΛա͗ͨஈ֊Ͱɺ
ͱ͍ͯͬ࣋͘͜ʹਖ਼ৗঢ়ଶͯ͠ྗڠʹίϯϏχݩ
Λతʹࢧԉ͢Δ͜ͱɻͦͷͨΊʹɺϘϥϯ
ςΟΞɺݩίϯϏχళͱҰॹʹͳͬͯॅݩ
ຽͷͨΊʹ͠ྗڠɺແ࣌ྟڅళһͱͯ͠ಇ͚ྑ
͍ͷͰ͢ɻ

　ా۠ҩࢣձͰɺҁՎ۠ҩࢣձɺଟ܊ɾ
ળ௨ࢢࣉҩࢣձͱͯ͠ྗڠɺظੑٸͷ݄̏1�ʹɺ
ҩྍࢧԉࢿ（ణͳͲ̎τϯ）Λٶݝҩࢣձ
͔߳ݝΒτϥοΫͰૹ͠ແྉఏ͠ڙ·ͨ͠ɻ
　͔͠͠ɺͦͷޙɺظੑٸΛա݄͗ͨ̑1�ʹɺٶ
ݝԘܡࢢזౡͷආॴ（چୈ̎Ӝށখֶߍ）ʹɺચ
ࢢזக͠·͕ͨ͠ɺͦͷ際ɺԘڙΛແྉఏ̎ػ୕
ͷؾిݩళ͔Βચ୕ػΛߪೖͯ͠ౡʹೲೖͯ͠
ిͨ͠ࡂɻͦͷ͜ͱʹΑͬͯɺඃ（ᶃه্）ͨ͠·͖
ͱͨ͜͠ݙߩʹళʹͱͬͯɺগ͠Ͱ͕͢ചΓ্͛ؾ
Ͱ感ँ͞Ε·ͨ͠ɻ
　ҩྍʹؔͯ͠ɺ্هᶄʹ͍ͭͯͯ͑ߟΈΔͱɺ͍Ζ
͍Ζͳύλʔϯ͕͑ߟΒΕ·͢ɻ
̖）ඃࡂҎ֎͔Βͷٹԉҩ͕ࢣɺඃࡂͷҩྍػ
ؔͰɺྟۈ࣌ҩ（͔ݩݣΒͷڅࢧ）ͱͯ͠ҩ
רύλʔϯɿ͜Εɺ࣮際ʹɺੴ͏ߦಈΛ׆ྍ
ेࣈ病院Ͱ࣮͞ࢪΕͨܗଶͰ （͢จ̐ݙ）ɻଈͪɺ
ଟ͘ͷऀױʹରԠ͢ΔͨΊʹɺτϦΞʔδͰɺ
ੴרेࣈ病院ͷҩ͕ࢣ୲͢Δ͕ɺͦΕҎ֎ɺ

図２：支援ボランティアは、コンビニ臨時店員として頑張ろう！

被災地

急性期を過ぎたら、

臨時店員として地域のために活動し、物資も出来るだけ被災地内で調達しよう！

被災地の外から：

支援

被災した地元の人々
雇
用
関
係
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炊き出し

被災した地元コンビニＡ：

借金して立てた建物も多くの商品も被災

し、従業員も被災して出勤できない状況

人・物・金
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ओʹٹԉҩ͕ࢣ୲͍ͯͨ͠ͱฉ͍͍ͯ·͢ɻ
ۈ࣌ձʹॴଐ͢Δྟࢣͷҩࡂɺඃ͕ࢣԉҩٹ（̗
ҩ（͔ݩݣΒͷڅࢧ）ͱͯ͠ɺҬͷආॴͰ
ҩྍ׆ಈͯ͠ɺͦͷอݥٻɺඃࡂͷҩࢣձ
ൖૹઌͳͲͷஅͰऀױΘΕΔύλʔϯɿࢧʹ
ɺඃࡂҩࢣձҩࢣͷشࢦͷԼʹɺదͳࡃ
ݥɻ͞Βʹɺͦͷอ（̑ݙจ）͢·Ͱ͖ظ͕
ձ͕ɺҬͷҩྍࢣҩࡂ͍૯ֹΛɺඃࢧͷٻ
ͷͨΊʹཱͯΔ͜ͱ͕ՄͰ͢ɻڵͳͲͷ෮ؔػ

ۈ࣌ձʹॴଐ͢Δྟࢣͷҩࡂɺඃ͕ࢣԉҩٹ（̘
ҩ（͔ݩݣΒͷڅࢧ）ͱͯ͠ɺҬͷྍॴͳ
ͲͰແڅόΠτҩͱͯ͠αϙʔτ͢Δύλʔϯɿ
ྫ͑ɺ͕ࣗඃͨ͠ࡂ։ۀҩͰɺແڅόΠτ
ҩʹؒͷΛཔΜͰɺࣗͷย͚ͮͳͲΛ
͢Δ͜ͱ͕ग़དྷͯɺେมॿ͔Δͱ͍ࢥ·͢ɻ

ͱҧࣜܗͷࡏݱʵ$）ͷͲͷύλʔϯɺ"ه্　
͍ɺh ܾͯ͠ݩҩྍؔػΛ͢Δ͜ͱʹͳΒͳ
͍ʱ͕ɺॏཁͳͷͰ͢ɻ

≪対策：その２≫コーディネートするボランティアが
必要！

　+."5ɺࣗୡͷ৯ྐɾਫɾ৸ାͳͲͷੜ׆༻۩
උ͠ɺɺҩༀ४උͯ͠ɺ༧උͷΨιϦϯ
͠ࡌɺҩࢣɺࢣޢͳͲͷҩྍऀͱͱʹɺυϥ
Πόʔ݉ϩδεςΟοΫ୲͕͓ΓɺόϯλΠϓͷं
྆ʹΓࠐΈɺࣗܕ݁ݾͰ͢ɻ
　͔͠͠ɺඃࡂʹೖΓඞཁͱ͞ΕΔࢧԉΛ࣮͢ࢪΔ
ʹɺͦΕ͚ͩͰಈ͚ͳ͍͜ͱΛମ͠ݧ·ͨ͠ɻ࣮際ɺ
Ҏ֎ɺؒ࣌ಈΛ͍ͯ͠Δ׆ԉࢧୡͷάϧʔϓͰɺࢲ
ௐ͢Δ͜ͱʹ໌͚ΕͨͷͰ͢ɻ͚ͭݟಈΛࣗΒ׆ͷ࣍
　ಛʹɺҩྍϘϥϯςΟΞʹର͢ΔରԠɺͯ͢ɺ
ඃࡂͷҩࢣձݝிͷޢٹ୲՝͕૭ޱͱͳ͍ͬͯ
·͕ͨ͠ɺҩࢣձ͔Βͷ͍߹ΘͤʹରԠ͍ͯ͠Δඃ
ػ୲ऀ͕ർฐ͓ͯ͠ΓʹطொଜͰɺࢢͷࡂ
͓ͯ͠Βͣɺ݁ՌతʹɺҩྍϘϥϯςΟΞɺඞཁ
ͱ͞ΕΔඃࡂʹೖΕͳ͍ঢ়گʹؕͬͨͷͰ͢ɻ
　ҩྍҎ֎ͷϘϥϯςΟΞʹର͢Δ૭ޱɺҰׅͯ͠ɺ
֤ඃࡂͷࣾձٞڠࢱձϘϥϯςΟΞຊ෦͕୲ͯ͠ɺ
ଟ͘ͷϘϥϯςΟΞ͕ɺͦͷௐʹ͍ͨͬͯͯɺ
ຊ֤͔Β͚͚ͭۦΔଟ͘ͷϘϥϯςΟΞୡ͕༗ޮʹ׆
ಈͰ͖Δ༷ʹɺ͘͠ௐɾڮ͍ͯ͠͠·ͨ͠ɻ
　ͦ͜Ͱɺରࡦͱͯ͠ɺ
Π）ඃࡂͷࢢொଜʹɺಛʹɺखബͷपลͷࢧ
ॴΛத৺ʹɺํ৬һΛࢧԉͱͯ͢͠ݣΔ͜ͱɻ

ϩ）ඃࡂΛϩʔϥʔ࡞ઓͰௐࠪͯͦ͠ͷχʔζΛ
Ѳ͍ͯ͠Δ֤ͷϘϥϯςΟΞຊ෦ʹɺޙࠓɺҩ
ྍίʔσΟωʔτ୲ऀΛஔ͢Δ͜ͱɻɿ࣮際ɺ
Ͱɺʮͭͳ͙ϓϩδΣΫτʯ（ུশɿͭͳݝٶ

ϓϩ）ͱ͍͏ू·Γ͕͋Γɺେֶੜୡ͕͓ࣉͳͲ
Ͱ৸ധ·Γ͠ͳ͕ΒɺආॴΛ८ճͯ͠ɺ֤χʔ
ζΛௐࠪͯ͠ϘϥϯςΟΞͷڮ͠Λͯ͘͠Εͯ
͍·ͨ͠ɻ

ϋ）ඃࡂͷҩࢣձʹର͠ɺඃࡂ֎ͷҩࢣձ͔Βҩ
ྍίʔσΟωʔτͳͲʹؔ͢Δྗڠɺҩྍࢧԉ
ಈͦͷͷΛΑΓྑཱͯ͘ΔͨΊʹɺॏཁͱ׆
感͡·ͨ͠ɻ

　͔͠͠ɺҩྍͷίʔσΟωʔτʹɺٸٹରԠͳͲҰ
ΘΔ߹͋Γɺͦͷௐʹɺʹͷஅ໋͕ࠁ
͕བྷΜͰ͘ΔͷͰɺेͳݕ౼͕ඞཁͱࢥΘΕ·͢ɻ
　ঘɺҩྍϘϥϯςΟΞɺࣗΒௐ͢ΔͳͲɺԿͰ
Δ֓ؾඞཁͱ感͡·ͨ͠ɻ

≪対策：その３≫災害に強い分散行政方式が見つかる
までは、取敢えず、地元住民の健康
を守る立場から、三木町は合併しな
いで！

ͷରԠ͕ൺޙࡂɾࣣϲொɺඃݝٶճ๚Εͨࠓ　
ֱతεϜʔζʹߦΘΕͨΑ͏ʹ感͡·ͨ͠ɻૉૣ͘
ආॴΛ্ཱͪ͛ɺଟ͘ͷ%."5Λຊશ国͔Βड
͚ೖΕɺඃॅࡂຽʹରͯ͠ରࡦΛऔ͍ͬͯΔঢ়گΛɺ
ࣣϲொͰ࣮際ʹݟฉ͖͠·ͨ͠ɻ͜Εɺࣣϲ
ொ͕ɺਓ̎ޱʵ̏ສਓͰɺ平成ͷେ߹ซΛ໔Εͨͷ
ɻࣣϲொʹɺ͢͢·͍ࢥʹΑ͏͍͕ͨ͠
ͯͷߦػ͕ଗ͓ͬͯΓɺ୲ऀॅຽΛྑ͘Γ
ਚ͍ͯ͘͠ΔͷͰɺରԠ͕ૣ͍ͷͰ͢ɻ͞Βʹɺࣣϲ
ொɺ߹ซ͍ͯ͠ͳ͍ಠཱ࣏ࣗମͰ͢ͷͰɺٶݝ
ʹରͯ͠ʹɺ৯ྐͳͲͷٹԉࢿͷཁ͕ՄͰ
ͨ͠ɻ（/),ςϨϏ์ૹʹΑΕɺੴࢢרͷ߹ซ͞Ε
ͨपลҬͰɺͦͷཁ͕ɺҰ୴ɺੴࢢרΛܦ༝͢
ΔͷͰɺͦ͜ͰऔΓవΊʹखؒऔΓɺਫ৯ྐͷख͕
ΕͨͱݴΘΕ͍ͯ·͢ɻ）
γεςϜͰɺΓɺখ͞ա͗ͣɺେߦͷߦݱ　
͖ա͗ͣɺ̍ͭͷͰɺͯ͢ΛΧόʔग़དྷΔن
͕ɺࢢொଜͱͯ͠దͳͷͰͳ͍Ͱ͠ΐ͏͔ʁಛʹɺ
ɻͯؔ͠ʹࡦରࡂ
࣌ࡂொଜͷ߹ซΛਐΊΔʹ͋ͨͬͯɺࢢɺޙࠓ　
ʹॅຽରԠΛεϜʔζʹ͑ߦΔߦࢄํࣜΛݕ౼͢
Δ͜ͱ͕ෆՄܽͰ͋Γɺࣣϲொͱ΄΅ಉنͷࡾ
ொɺॅຽͷ݈߁ΛकΔ؍͔Βɺ໘ɺ߹ซ͠
ͳ͍ํ͕ݩҩࢣͱͯ͠༗͍ɺͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻ
（࣏తҙਤɺશ͍͘࠲ޚ·ͤΜɻ）

نΔݟʹΕ·্࢙ɺྺࡂճͷ౦ຊେࠓ　
Ͱ͋ΓɺͦͷڊେͳΤωϧΪʔ͕Ҿ͖ͨ͜͠ىͷ
ඃଌΓΕͳ͍ɻ͞ΒʹɺॴҦ lఆ֎z ͱݴΘ
ΕΔނࣄൃݪॏͳΓɺখࣇ科ઐҩͱͯ͠ɺ࠷
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図３：�東日本大震災から学び、南海地震に備える！支援・防
災“プロジェクトＭ”（文献６）

� 被災地物産販売“ワンコイン支援ビッグバザール”

ͦͷඃΛड͚͍͢ࢠͲୡͷ݈߁͕৺Ͱ͢ɻ
　͔͠͠ɺɺ౦ຊ͚ͩͷͷͰ͋Γ·ͤΜɻ
ٿϓϨʔτςΫτχΫεཧ͔Β͑ߟΔͱɺӹʑɺ

ೆւɾ౦ೆւͷݥة૿͢ҰํͳͷͰ͢ɻ
Γɺ͜ͷ౦ݶୡɺͦΕʹඋ͑Δ͘ɺՄͳࢲ　
ຊେ͔ࡂΒֶͳ͚ΕͳΓ·ͤΜɻ

Ͱ͘ͳΒΕͨํʑʹѩౣͷҙࡂɺ͜ͷେʹޙ࠷　
Λද͢Δͱͱʹɺඃ͞ࡂΕͨํʑʹ৺ΑΓ͓ݟ͍
ਃ্͛͠·͢ɻͦͯ͠ɺඃࡂͷҰૣ͍෮ڵΛ͓
Γக͠·͢ɻف

จݙɿ
̍）ࣲ㟒ࡾɽٶݝඃࡂঢ়گɾࢧԉ׆ಈใࠂɽ߳
��ɽ��ɿ�ʀ��ôࢽձࢣҩݝ

̎）ࠇॱҰɽ౦ํଠ平༸ԭͷඃࡂͷࢹ
��ɽւಓҩใɽ�011ɿ�ʀ��ô

̏）߳ࢢ͖͵͞ݝϗʔϜϖʔδɽࢢॴར༻ΨΠυɽ
　　IUUQ���XXX�DJUZ�TBOVLJ�LBHBXB�KQ�TJUF�HVJEF�
HVJEF@DPOUBDU�IUNM

̐）੪౻ߴɽੴרेࣈ病院̧̚ࢧԉʹࢀ加ͯ͠ɽ
ւಓҩใɽ�011ɿ�ʀ�0

̑）/FXT�ඃࡂͰͷҩྍମ੍సظ�ݩҩࢣத
৺ͷܧଓతࢧԉɽຊҩࣄ৽ใɽ�011ɿ����ʀ
1�ô1�

�ใΈ͖ɽ�011ɿ�ʀொɽࡾ（̒

ೋͷࡂΛ͑ͯ
౦େֶҩֶ෦ɾେֶ院ҩֶڀݚܥ科科ܥ病ଶֶ࠲ߨ
ਛߴɾ ݂ѹɾൻ科　।ڭत　ਗ਼ݩ　लହ（ত��年卒）

０.はじめに
　ෆٞࢥͳͷͰɺ͕߳ࢲʹ1�年͍ͨ͜ͱɺਵ
ͱੲʹͳͬͯ͠·ͬͨΑ͏ͳ͕͢ؾΔɻࡢ年10݄ʹ
͕ࣗԑΏ͔Γͳ͍౦େֶʹస͢ۈΔࣄʹͳΓɺ
ͦͷޙͷܹಈҰؾʹԿ年ͨͬͨΑ͏ͳ͕͢ؾΔ͔
ΒͰ͋Δɻࢲ1�年લͷࡕਆେࡂͰਆށͷՈશյ
͠ɺ·ͨ৽ͨͳసۈઌͰ͋ΔઋͰඃͨ͠ࡂΘ͚Ͱ
͋Δɻࢲӡ໋ऀͰͳ͍͕ɺਓੜͷ൵ѩΛ͡ېಘ
ͳ͍ະિ༗ͷࡂΛ̎ͷ͢ݧܦΔ͜ͱͰɺৗʹԿ͔
ਓͷͨΊʹͳΔ͜ͱΛ͢Δͷ͕ຊͷࣗͷͩࣄͱ
֬৴Ͱ͖ͨɻ͜ΕΛେࠢͱ͍͏͔࢜ಓͩͱ͍͏ͷ
͔ఆ͔Ͱͳ͍͕ɺΓຊਓͱͯ͠ͷ຺݂͕ࣗ
ʹඋΘ͍ͬͯΔͷͩͱܾҙΛ৽ͨʹͰ͖ͨɻͦ͜Ͱɺ
ͷਅͬͨͩதͰ感ͨ͜͡ͱΛૉʹॻ͍ͯΈ͍ͨ
ͱ͏ࢥɻ
　౦ຊେࡂͰ͍͔ͭ͘ͷͰɺࡕਆେࡂͱͣ
͍ͿΜҧ͍ͬͯΔɻͪΖΜɺ෦ʹҐஔ͢Δ౦
େֶҩֶڀݚܥ科ͱෟଐ͢Δେֶ病院ʹେ͖ͳඃ
͕Ͱ͕ͨɺࠓճͷ͑ݴͯͬݶʹࡂԊւ෦ͷ൵͞ࢂ

͏ݴ·Ͱͳ͍ɻ౦େֶ病院ʹ͚͔ͯؒ࣌౦
֤͔ݝΒ௨院͢Δਓଟ͍ɻࢲͷ֎དྷʹؠख
ౡ͔Βͨ͘͞Μͷ͞ऀױΜ͕དྷ͍͕ͯͨɺଟ͘ͷํʑ
͕ՈΛࣦ͍ɺආ໋ྩΛड͚ͨɻͦͯ͠ɺ೦ͳ͜ͱ
ʹҰ෦ͷऀױͱࠓԻ৴ෆ௨Ͱ͋Δɻ༧Ϧετ͔
ΒະडΧϧςΛ։͖ɺάʔάϧͰॅॴΛνΣοΫ͢
ΔɻԿਓ͔ͷ͞ऀױΜɺେͰ໋Λམͱ͞Εͨͷ
ͩΖ͏͔ͱ৺͢ΔɻͲ͔ۙ͜ॴͷྍॴͰༀΛଓ͚
͍ͯͯ͘ΕͨΒͱئΘͣʹ͍ΒΕͳ͍ɻ͜ͷΛआ
Γͯɺ͘ͳΒΕͨํɺํߦෆ໌ͷํɺͦͯ͠ඃ͠ࡂ
ͨօ༷ʹ৺ΑΓ͓չΈͱ͓ݟ͍Λਃ্͍͛ͨ͠ɻ
　ࡂޙɺੴݪ৻ଠ౦ژࠓ͕ࣄճͷେࡂΛ
ʮఱേʯͱশٞ͠Λৢ͕ͨ͠ɺʮ܁Γฦ͞ΕΔఱࡂ
͍ͭਓؒͷӥஐΛ͍ͯ͠ࢼΔͷͩʯͱ͍͏͜ͱΛͨ
ͩγϯϓϧʹૌ͔͚͑ͨͬͨͩͳͷͩɻ͔֬ʹࡂʹ
͋ΘΕͨํʹෆշʹөΔ͔͠Εͳ͍͕ɺࣗવͷ
Ҟܟͷ೦ΛΕΔਓؒͷ᱘ΓΛռΊΔͱ͍͏ҙຯͰ
ಉ感Ͱ͋Δɻڈ年·Ͱ࢛国ʹ͍͕ͨࢲࡂͷࣄͰಉ૭
ձ͢ߘدʹࢽΔͱݏѱ感Λ֮͑Δਓ͕͍Δ͔͠Εͳ
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͍͕ɺ͜Εࣗͷྺ࢙ͷҰ෦Ͱ͋Δͱ͍͏͍ࢥͰࢲ
ͷͨݟ౦ຊେࡂΛॻ͍ͯΈ͍ͨͱ͏ࢥɻ
　
１．阪神淡路大震災との違い
Ͱ͋Δɻલࡂͱͬͯ̎ͷେʹࢲࡂճͷࠓ　
ճͷࡕਆ୶路େࡂͰਆށͷࣗΛࣦ͕ͬͨɺ͍
ʹҰౘඃͯ͠ࡂօແࣄͰ͋ͬͨɻࢲࡕਆ
େࡂͷൃੜ࣌ʹςΩαεେֶʹۈΊ͍ͯͨͷͰɺ
࣮際ɺਆށͰతͳΛମ͍ͯ͠ݧͳ͍ɻೕ༮ࣇ
ͩͬͨ̎ਓͷڙࢠ൵ࢂͳ͜ͱΒͳ͍ɻ͔͠͠ɺ
Ұؼ࣌国ͯ͠Έͨٶࡾɾాք۾ͷ൵͞ࢂʹଉΛವ
ΜͩɻͳΜͱਓؒͷӦΈͷখ͖͜͞ͱ͔ͱɺ͍ࢥΒ
͞Εͨɻ
　ԣ͠ʹͳͬͨࡕਆߴಓ路ͷ̐LNʹ͋Δࢲͷ
ՈͷपลɺઓޙͷۭऻޙͷΑ͏ʹͳ͓ͬͯΓɺెา
̍ͷਆిށమେ։Ӻ（ԼమӺ）ͷఱҪൈ͚མͪ
͍ͯͨɻਆށͷՈશյͰɺڙࢠͷ͜ΖͨݟυϦϑ
λʔζͷશһू߹ͷηοτͱಉ༷ʹɺ͚͋ͬͳ͍ͭͿ
Εํͩͬͨɻொશମ͕өըͷηοτͷΑ͏ʹ͚͋ͬͳ
͘յ໓͠ɺࢲͷڙࢠͷ͜Ζ͔Β׳Ε͠Μͩܠ৭ͦ
͜ʹͳ͔ͬͨɻࡂޙɺਆࢢށͷ৬һ͕Ոશյ
ͷఆΛԼͨ͠ɻશյͨ͠Ո୯ͳΔנͰ͋Δɻఫ
ͷॻغ์ݖඅ༻ʹ�00ສԁ͔͔Δ͕ɺ؆୯ͳॴ༗ڈ
ྨʹαΠϯ͢Δ͚ͩͰנഇغྉແྉͱͳΔɻॻྨ
ʹαΠϯ͔ͯ͠ΒޙɺϢϯϘ（ύϫʔγϣϕϧ）
ͱμϯϓ͕དྷͯɺՈϙʔτΞΠϥϯυͷԭ߹ʹغ
͞Εͨɻޙࡂɺશ͔ࢢΒूΊΒΕͨנͷࢁϙʔ
τΞΠϥϯυͷԭ߹ʹࣺͯΒΕɺࡂ෮ڵͷ໊ͷԼʹ
ਆߓۭށʹͳͬͨɻࠓՈͷҰ෦ਆߓۭށͷʹ
ͳ͍ͬͯΔͣͰ͋Δɻ
　͔ͩΒͦ͜ɺਆߓۭށզʑͷҰ෦Ͱ͋Γࡂ෮ڵ
ͷγϯϘϧͰ͋Δɻਆ͕ߓۭށ։ͨ͠ߓɺϚεί
ϛͷௐҰ༷ʹʮ·ͨ੫ۚͷແବ͍ݣͷۭ͕ߓ
ੜͨ͠ʯɺͱ͍͏ௐ͔Γͩͬͨɻʮਆࢢށຽࡂ෮
ఆతߠ成͠·ͨ͠ʯɺͱ͕ߓͷγϯϘϧͰ͋Δۭڵ
ʹใಓͨ͠ϚείϛօແͰ͋ͬͨɻ͜ΕΛ੫ۚͷແ
ବ͍ݣͱ͍͏ͳΒɺੈͷதʹͬͱແବͳ͜ͱ͕͋
Δɻগͳ͘ͱɺࠓɺզʑϙʔτΞΠϥϯυԭʹة
（ҏ୮）ࡕ͍ͳ͍ɻΉ͠ΖɺେͯݟΛࢁͷנͳݥ
Β͞ͳ͍Α͏ʹྀ͞ࢄ͖·ΛެʹΛલఏࢭഇߓۭ
Εͨࢢຽۭ͕ߓɺߦͷҰ؏ੑͷͳ͍ΓํͰࣈʹ
ͳ͍ͬͯΔ͜ͱ৺֎Ͱ͋ΔɻڮԼపେࡕ͕ࣄҏ
୮ۭߓഇࢭऀͰ͋ΔͷৗࣝతͳҙݟΛड़͍ͯΔ
ʹա͗ͳ͍ɻաڈʹɺ૽Իਓूີޱͷ্Λߤ
路ͱͤ͟ΔΛಘͳ͍ҏ୮ۭߓഇ͢ࢭΔ͜ͱ͕ܾఆ͠
͍ͯͨɻʹ͔͔ΘΒͣɺ͋Ε΄Ͳର͍ͯͨ͠ݩ
ͷ࣏ࣗձؚΊͯࡁܦքք͕ରͯ͠ɺࡏݱʹ
ΔɻσϑΥϧτͳͷͲͪΒͰ͋Δ͔ࣗ໌͍ͯͬࢸ

Ͱ͋Δɻ͜ͷྫࣄͱಉ͡Α͏ͳ͜ͱ͕ɺ౦ຊେࡂ
ͷ෮ۀࣄڵͰ͜ىΒͳ͍ࣄΛظ͢Δɻ
　౦ຊେࡂͷޙɺຊத͕ࣗॗϜʔυʹแ·Εͯ
େ͖ͳΠϕϯτ（ίϯαʔτͳͲ）ֶձΈͳதࢭ
ͱͳͬͨɻ͘͠حɺޙࡂॳΊͯ։͞࠵Εͨશ国ن
ͷֶձɺ݄̐�0ʹਆށͰ։͞࠵Εͨຊ
ൻֶձͰ͋ͬͨɻࢲઋ͔ΒߓۭܗࢁΛܦ༝ͯ͠ɺ
ճͯ͠ɺݟண͍ͨɻ͏Ұɺ֗Λʹށʑʹਆٱ
͏ਆ1ʹށ�年લͷই͍ͯͬͳ͍ɻຊͷӥஐΛ
݁ूͯ͠ਆ͕ށ෮׆Ͱ͖ͨͷ͔ͩΒɺઋ͕෮͠ڵͳ
͍Θ͚͕ͳ͍ɻ͔ͩΒͦ͜ɺ͜ͷ্ࢽΛ͓आΓͯ͠ɺ
౦ͷΞΧσϛΞͷத৺Ͱ͋Δ౦େֶҩֶ෦ͱҩֶ
ͷօ༷ͱ৺ࡂΛΓӽ͑ɺඃࠔ科͕ଟ͘ͷڀݚܥ
Λ߹Θͤͯ෮׆ڵಈΛਪਐ͍ͯ͠Δ͜ͱΛใ͍ͨ͠ࠂɻ
　
２．大地震の前触れ
�010年10݄̍ɺ1�年͍ͨ߳େֶҩֶ෦͔Βࢲ　
౦େֶ病院ʹҟಈͨ͠ɻ߳େֶʹཱͳޙਐΛଟ
ҭ成Ͱ͖͔ͨΒԿ͍͜͢ࢥͱͳ͍ɻ౦େֶ
ҩֶ෦ͷୈೋ科ओڭतͷҏ౻ఃՅઌੜΑΓɺ̎年
લΑΓਫ໘ԼͰԿ౦টᡈ͞Ε͍͕ͯͨɺੜਮ
ͷؔਓͷ͕ࢲɺݴ༿จԽݍͷҟͳΔॴͰ͏·͘
ΕΔ͔ͱ͍͏ෆ҆感͍ͯͨ͡ɻ࠷ऴతʹҏ౻ઌ
ੜΑΓʮਓؒ౸႔༗੨ࢁʯͱ͍͏ҰޠΛଷܾͯ͠ҙ
ΛݻΊͨɻถ国͔࣌Βଚ͢ܟΔҏ౻ઌੜΑΓɺސࡾ
ͷྱͰ͝টᡈ͍͍ͨͩͨͷͰ͋Δ͔Βɺஉࢠͱͯ͜͠
Μͳޫӫͳ͜ͱͳ͍ɻ͜ͷ࣌ɺҏ౻ڭत͕Λ༧
感͞Ε͍͔ͯͨͲ͏͔ෆ໌͕ͩɺ͜ͷҟಈӡ໋
తʹඞવͩͬͨͷ͔͠Εͳ͍ɻ
　डݧੜΛ̎ਓ๊͑Δզ͕ՈʹͱͬͯɺઋʹିϚ
ϯγϣϯΛ༻ҙ͢Δྗͳ͍ɻైͷʮઋʯͰ11年
ͷ୯ੜ׆ங�0年ͷެһࣷͰ࢝·ͬͨɻंҰ
ͭͰઋʹΓࠐΈɺՈ۩ͷ΄ͱΜͲϦαΠΫϧη
ϯλʔͰλμಉવͰ͔͖ूΊͨɻग़ۈॳࣙྩަ
͕͋Γɺ໋ূॻҎ֎ʹ౦େֶࡁڞ߹͔Βେֶϩ
ΰϚʔΫͷೖͬͨখ͞ͳϙʔνΛ͍ͨɻͦͷத
Ωʔϗϧμʔ͖ͷϋϯσΟ-&%ϥΠτͱӍ࿐Λ͠
ͷ͙ϙϯνϣɺٹԉథ（ݐͷԼෑ͖ʹͳͬͨٹʹ࣌
ॿऀʹډॴΛΒͤΔ）ɺඇৗ৯ͳͲࡂαόΠό
ϧάοζ͕ೖͬͨࡂηοτͩͬͨɻաڈɺଟ͘ͷ
ͷඃΛड͚͖ͯͨ౦۠Ͱීஈ͔Β
ࠓɻͦΜͳฑͰ͋ͬͯɺ͍ߴର͢Δҙࣝʹࡂ
ճͷେࡂΓఆ֎ͷग़དྷࣄͰ͋ͬͨɻ
　సؒۈͳ͍10݄ͷઋɺͱͯ͞Θ͔ͳީؾ
ͩͬͨɻ͔͠͠ɺ11݄ʹͳΔͱɺఈྫྷ͑Ͱ֮ΊΔΑ
͏ʹͳͬͨɻٸᬎɺϑΝϯώʔλʔϗοτΧʔϖο
τͳͲஆث۩Λങ͍ʹΓɺͳΜͱ͔͞פΛ͠ͷ͍
ͩɻ߳Ͱ͑ߟΒΕͳ͍ಥવͷੵઇಓ路ͷౚ݁Ͱ



߳େֶҩֶ෦ҩֶ科ಉ૭ձձใ ୈ��߸

��

౦ͷ͞͠ݫΛମ感ͨ͠ɻͻͲ͍ס૩ഽʹ·͞Εɺ
ͬͺΓ͜ͷʹ͍͍ͯͳ͍ͷ͔ɺͱΜͩɻ
͔͠͠ɺ౦ͷਓͨͪօͱͯ༏͘͠ؾΛͯͬ͘ݣ
Εͨɻڙࢠͷ͜Ζָ͠ΜͰ͍ͨεΩʔʹ༠ΘΕɺؠख
ͷՆ༉ԹઘܗࢁͷଂԦԹઘͰͷؼΓεΩʔʹ͘ߦ
Α͏ʹͳͬͨɻεΩʔ൘Λཤ͘ͷͳΜͱ̔年ͿΓͰ
͋Δɻͦͯ͋͠ࣄΔ͝ͱʹɺࢁւͷຯͱ͓͍͍͠
ຊञͰૉΒ͍͠ౙͷ౦Λ͍͍ͨͩͨͯ͑ڭɻࣄ
ʹؔͯ͠ɺ݄͔̎Β౦େֶͰͷ৽͍͠ϓϩδΣ
Ϋτͷऀ（ૣظ୳ࡧతྟচڀݚͷҩࢣओಋྟܕচ
୲）ʹൈడ͞Εɺ౦େֶ病院͔Βେֶ院ҩֶݧ࣏
तʹస੶ͨ͠ɻඞવڭͷ।࠲ߨ科ͷ科病ଶֶڀݚܥ
తʹ౦ژ（բ͕ؔӬాொ）ͷग़ு֨ஈʹ૿͑ͨ
͕ɺ౦ژ৽װઢʮͿ͞ʯͰ̍�0ؒ࣌ͱ͍͏
ʹ͋Γɺۤ௧Ͱͳ͔ͬͨɻڑ
ΑΓগͣͭ̏͠ఔͷࠒɺ݄̎͑ࢥΒ͔ࠓ　
͕அଓతʹ͜ىΔΑ͏ʹͳͬͨɻͷࣄࢂΛఆ
͢ΔΑΓɺ౦ژؼΓग़ு͕΄ͱΜͲͳͷͰ৽װ
ઢ͕Ԇͯ͠ձٞʹؒʹ߹Θͳ͍ͷͰɺͱ͍͏৺
͕΄ͱΜͲͩͬͨɻͷ̐લ（݄̏̓）ɺޕ
લத֎লʹͯ֎෭େਉ（ݱɺদຊ߶໌֎େਉ）
ͱ໘ஊ͠ɺ͔ޙޕΒ৽॓Ͱ̠େֶҩֶ෦ͷྟচݧࢼ
加ͨ͠ɻύʔࢀʹຊ෦ͷ্ཱͪ͛ॕլύʔςΟʔۀࣄ
ςΟʔΛதͯ͠࠲ઋͷؼ路ʹ͍͕ͭͨɺಓ͕͢Β
౦ژிͷલʹͨ͘͞ΜͷϋΠύʔϨεΩϡʔνʔ
Ϝ͕௨ΓΛ͍ͨͯ͠ڌɻ
Ͱ͋ΔɻԿ͔ख͑Δ͜ͱࢣͱΓ͋͑ͣɺҩࢲ　
ͳ͍͔ͱ৬һূΛͯͤݟਘͶͨɻ༨ஊͰ͋Δ͕ɺͲͷ
ຊলग़ு͢Δʹͯ͠ೖؗ͢ΔͨΊʹ͋Β͔͡ΊΞ
ϙΠϯτϝϯτͱ৬Λࣔ͢ূ໌ॻ͕ඞཁͰ͋Δɻ
ͦͷͨΊɺբ͕ؔग़ுͷ߹病院ΧʔυΛ݉Ͷͨ৬
һূΛ͢ࢀ࣋ΔΑ͏ʹͳͬͨɻ͜ͷश׳ෆٞࢥͳ
ͷͰɺ͍ͭͷؒʹ͔ઋΛΕΔ࣌Ͱৗʹ͢ߦܞΔ
Α͏ʹͳͬͨɻϨεΩϡʔ෦ୂग़ಈͷཧ༝ɺனʹൃ
ੜͨ͠ٶݝԭ͕पظͷͨΊʹ౦ژிͷ
Ίࠐɺதʹด͡͠ࢭఀ͕ػ֊༻ΤϨϕʔλʔͷશߴ
ΒΕͨਓͨͪͷٹॿ׆ಈதͰ͋Δͱͯ͑͘ڭΕͨɻಛ
ʹոզਓ͕ग़ͨΘ͚Ͱͳ͍ͷͰࢲͷग़൪ͳ͍ɻ͠
͔͠ɺͦΜͳେ͖ͳ͕͋ͬͨͷ͔ͱͯͯ߄େֶ病
院ʹిͨ͠ɻઋͰ̐ͱ݁ߏ༳Ε͕ͨશ͘ඃ
ͳ͘ɺ͜ͷఔ͠ΐͬͪΎ͏Ͱ͢Αɺͱ༨༟ͷ
ԠͰ͋ͬͨɻ͔ࠓΒ͑ࢥɺզʑ͜ͷΛؚΊ
ͯͨ͘͞Μͷ༧ஹΛ͍ͨͯ͠ݧܦͣͰ͕͋ͬͨɺେ
ͷෆ҆年ͷॻྨཧʹ͞ࡴΕ͍ͯͬͨ
ͱ͍͏ͷ͕ݱঢ়Ͱ͋Δɻ
　
３．３月11日の体験
　զʑͦͷͷ͜ͱΛҰੜΕͳ͍ͩΖ͏ɻࣗͱ

Ոͷه೦Ҏ֎Ͱɺ۩ମతͳΛ͍֮͑ͯΔͷɺ
ߤͷ̍ɾ1�ɺถ国ͷқηϯλʔϏϧͷࡂਆେࡕ
ཧओٛऀʹΑΔ̕ɾ11ςϩɺͦͯ͠ɺݪͨͬΛػۭ
11ͱ͍͏͘͠حɾ11Ͱ͋Δɻ̏ࡂճͷ౦ຊେࠓ
͕ࣈ͍͍ͯΔɻࢲ݄̍̍ੜ·ΕͰ͋Γɺ̍
େ͖ͳ൪߸͕ͩͬͨɺ͋ͷҎདྷɺԿ͔ࣈΛબ
ͱݴΘΕͨΒ͍ͭผͷࣈΛબͿΑ͏ͳͬͨɻ
　݄̏10ੈքਛଁ病%BZͰ͋Γɺ֤ͰΠϕϯτ
Ͱਛࢢ৽ঙݝܗࢁલઇਂ͍ࡂΘΕ͍ͯͨɻߦ͕
ଁ病ʹؔ͢ΔߨԋΛͨ͠ɻͦͯ͠ੵઇ̎NΛ͑Δౚ
݁ͨ͠ಓΛϋΠϠʔͰ͚͔̏ͯؒ࣌ઋʹΔͱɺط
ʹมΘΓ݄̏11ʹͳ͍ͬͯͨɻʮ໌ٱʑ
ͷ߳ͩɾɾɾʯɻ·ͩɺ年Ε͍ͯͳ͍ͷʹɺ
͏Ε͍͠Α͏ͳஏ͔͍ͣ͠Α͏ͳෳࡶͳ৺ͨͬͩڥɻ
ࣨͰྵԼʹ͍ۙங�0年ͷࣷͱ͍ͯפɻϑΝ
ϯώʔλʔΛ͚ͯΨεז෩࿊Λ͔͠ɺ̏ؒ࣌ͷυ
ϥΠϒͰർΕͬͨମΛٳΊͨɻ͔͠͠ɺͳ͔ͥશ͘
৸͚ͳ͍ɻ݁ہɺ̑࣌ա͗ʹே৯Λ࡞ΓɺૣΊʹ
λΫγʔΛݺΜͰɺ̒࣌ա͗ʹઋӺͰ߳ͷچ༑
ͨͪͷ͓࢈બͼΛ͍ͯͨ͠ɻ
　ෆٞࢥͳ͜ͱʹɺԿΧ݄લ͔Β݄̏11ʹ߳
Ͱਛଁ病ܒͷͨΊͷࢢຽެ։͕࠲ߨ༧ఆ͞Ε͍ͯ
ͨɻʹ͔͔ΘΒͣɺͳ͔ͥඈػߦͷ༧ΛΕͯ͠
·ͬͨɻ͠ΐ͏͕ͳ͍ͷͰɺཱྀʹͳΔ͜ͱΛ֮ޛͰ
ே̒࣌��ൃͷ৽װઢͰઋΛग़ൃͨ͠ɻͦͯ͠ɺେ
ൃ͕ࡂੜͨ࣌ͪ͠ΐ͏ͲށେڮͷϚϦϯϥΠ
φʔͷ٬ͷҰਓͰ͋ͬͨɻ
࣌ΒͰɺϗςϧʹνΣοΫΠϯ͔ͨ࣌͠ԋ̐ߨ　
ਫͷΑ͏ʹҲߑଳϝʔϧ͕ܞա͗ͩͬͨɻಥવɺ࣌̏
Ε͡Ίͨɻਅͬઌʹདྷͨͷɺ̏ߍߴ年ੜͷ່͔Β
ͩͬͨɻʮ͓͞Μɺେৎʁʯͱɺ͚ͦͬͳ່͍ͷ
ϝʔϧͰ͋Δ͕ɺ൴ঁͷֶߍͰܞଳిࢭېͰ͋
Δɻ͔͠͠ɺֶߍͷઌੜ͕ࡂͷൃੜΛΓɺࢲͷ҆
൱Λ৺ͯ͠ɺ່ʹ͙͢ʹϝʔϧΛͯ҆͠൱Λ֬ೝ͢
ΔΑ͏ʹͨࣔ͠ࢦΒ͍͠ɻ͜ͷ࣌ɺࢲʹԿͷ͜ͱ͔
ղ͔Βͳ͔͕ͬͨɺςϨϏΛ్͚ͭͨɺө͠ग़͞Ε
Δޫܠ౸ఈ৴͡ΒΕΔͷͰͳ͔ͬͨɻ
Ͱػߦɺ͍͍ͨͯඈ࣌Ҏ֎ʹग़ு͢Δژ౦ࢲ　
͋Δɻઋۭߓ·ͰंͰͯͬߦɺۭۙߓลͷறंʹ
༬͚Δͷ͕श׳Ͱ͋ͬͨɻͦͷઋۭࠓ͕ߓɺ·͞ʹ
ʹͷΈࠐ·ΕΑ͏ͱ͍ͯͨ͠（ࣸਅ̍）ɻը໘
ΓସΘΓɺؾઋপߓͷपลࢪઃΛౖ౭ͷΑ͏ͳ
͕ͷΈࠐΉ෩͕ܠඈͼࠐΜͰ͖ͨɻਓݐҰॠͰ
ࣦ͢ΔॠؒΛͷͨΓʹ͠ɺ͕͑ɺڳͷޑಈ
ૣͷΑ͏Ͱ͋ͬͨɻͪΖΜɺઋͷಉ྅病院
ʹϝʔϧిશ͘௨͡ͳ͍ɻࣗʹͰ͖Δ͜ͱ
օͷແࣄΛفΔ͚ͩͰ͋Δɻࢲߨԋͷ̑લ·Ͱɺ
ϗςϧͷ෦Λಈ͘͜ͱͰ͖ͳ͔ͬͨɻ
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　࣮ɺઋʹ͍Δಉ྅ͨͪॠؾిʹ࣌Ψεɺਫ
ಓɺ௨৴ͳͲͯ͢ͷϥΠϑϥΠϯ͕ࢭ·ͬͨͷͰɺ
͜ͷࣄࢂΛ͍ͯݟͳ͍ɻݟͳ͍͜ͱΉ͠Ζྑ
͔͔ͬͨ͠Εͳ͍ɻଟ͘ͷࢢຽ͕͜ͷө૾ʹΞΫη
ε͢Ε͖ͬͱେύχοΫʹͳͬͨͰ͋Ζ͏ɻࢲɺ
ੈքਛଁ病%BZʹ͓͚Δࢢຽެ։࠲ߨͷࢣߨͰ͋ͬͨ
ͷͰɺΓ͍͢ݴ༿Ͱࢢຽʹਛଁ病Λղઆ͠ͳ͚Ε
ͳΒͳ͍ɻ͔͠͠ɺͦͷ࣌ɺԿΛ͠Ό͔֮ͬͨ͑
͍ͯͳ͍ɻࣗͷ಄ͷதͰɺ͜Ε͔Β͖͢͜ͱɺ
ͭ·ΓͲ͏ͬͯٹԉୂΛฤ成͢Ε͍͍ͷ͔ͱ͔ɺ
Ͳ͏ͬͯઋʹΕ͍͍ͷ͔ͱ͍͏͜ͱͰ͋ͬͨɻ
࣮際ɺͦͷํ๏ʹ͍ͭͯͷ͕ޡࡨߦࢼ಄ͷதΛ͙Δ͙
Δն͍ͬͯͨɻ
Ґͱ࿈བྷΛऔ֤ͬΛ͠ͳ͕Βؔࣄɺ৯ޙԋऴྃߨ　
͕ͨɺઋʹґવɺ௨৴ෆͰ͋ͬͨɻߋʹɺ௨৴
ूதͷͨΊʹ౦ژͷ࿈བྷͬͨɻ౦େֶҩֶ෦
ͷϝʔϧػ͠ͳ͔ͬͨͷͰɺ࿈བྷ༻ʹ߳େֶ
ҩֶ෦ͷϝʔϧΛ෮ͨͤ͞׆ɻΑ͏͘தʹͳͬ
ͯɺࢲͷॴଐ͢Δਛɾ݂ߴѹɾൻ科ͷࢣߨͱ࿈བྷ
͕͍ͭͨɻ͍ͳ͜ͱʹҩہһɺೖ院ऀױશһແࣄ
Ͱɺ病院ͷҰ෦յΕ͕ͨյ໔ΕɺͳΜͱ͔ࣗՈ
ͷϥΠϑϥΠϯՔಇ͍ͯ͠Δͱͷ͜ͱ࠷ͯʹిൃ
Ͱ͋ͬͨɻ
　݂ӷড়Խྍ๏෦ʹࡂཌ͔Βࡂແઢ͕ࠐͪ࣋
·Εɺ࡚ٶਅཧࢠ෭෦ͷݩɺԡͤ͠دΔಁੳຽʹ
شࢦͷہจҩݐہମ੍ͰԠ͍͑ͯͨɻҩؒ࣌��
ͷԼɺؔ࿈病院ͱ࿈བྷΛߏங͍ͯ͠Δͱͷ͜ͱͰ
͋ͬͨɻ͔͠͠ɺࢲͱಉ༷ʹ科Ͱ͋Δҏ౻ఃՅઌੜ
ް࿑ল科ֶձͷެͷͨΊʹ౦ژʹग़ுͨ͠·

·Ͱɺແࣄ֬ೝͰ͖͕ͨ౦ژͰཹΊஔ
͔Ε͍ͯΔঢ়گͰ͋ͬͨɻେࡂ༵ۚ
ͷ࣌̎ޙޕ��ʹൃੜ͕ͨ͠ɺҏ౻ڭ
तͷΈͳΒͣ౦େֶͷ্෦ͷઌੜํ
ͷଟ͘ग़ு͍ͯ͠Δέʔε͕΄ͱΜͲ
ͩͬͨɻҩֶ෦ͷࢁຊխ೭ઌੜɺੜ
Ԡ༻ҩֶηϯλʔͷాٶහஉηϯλʔ
ͳͲɺ҆൱֬ೝ͕औΕΔਓΈͳ౦ژͰɺ
ઋͷؼ路ͷΊͲ͔ͭͳ͍ঢ়ͬͩگ
ͨɻςϨϏͰใಓ͞ΕͨΑ͏ʹઋۭߓ
ʹͷΈࠐ·Εɺ+3શ໘ఀࢭঢ়ଶɺ
౦ࣗಈंಓഁଛ͕ஶ͘͠ɺ྆ंٸۓ
Ҏ֎௨ࢭߦΊͰ͋Γɺ౦ژͰϨϯλ
ΧʔआΓΒΕΔঢ়گͰͳͬͨɻ
　߳Ͱͷߨԋ͕ऴྃͨ͠ཌேɺࢲϚ
ϦϯϥΠφʔܦ༝Ͱ͙͢ʹඣ路ʹͨͬؼɻ
ͦ͜Ͱɺ֤ؔʹߋҐͱ࿈བྷΛऔΓ߹ͬ
ͨɻ౦େֶͷΩϟϯύεͰɺඃ
େ͖͍͕ݐ͍ݹ่Ε͍ͯͳ͍͜ͱɺ

ͨͩ͠ଟ͘ͷֶੜڭ৬һ͕ମҭؗʹආ͓ͯ͠Γେ
มʹ͍͕ͯͬפΔɺͱ͍͏࿈བྷΛड͚ͨɻ౦େֶʹ
౦ژࣨͱ͍͏ΦϑΟε͕౦ژӺͷӺϏϧ（αϐΞ
λϫʔ）ͷதʹ͋Γɺٸᬎɺҩֶڀݚܥ科ͷϔουΫ
Φʔλʔͱͳͬͨɻͦͯ͠ɺࡂཌ͔Βాٶහஉڭ
तͱࢁຊխ೭ҩֶ෦ͷشࢦԼͰɺ֤ஂମΑΓૹΒΕ
ͯ͘Δٹԉࢿͷίϯτϩʔϧɾηϯλʔͱͯ͠׆ಈ
ͨ͠ɻ͔͠͠ɺ྆ंٸۓͷखΛ͢Δʹ͋ͨΓɺ౦
େֶ病院ͷ৬һͰ͋Δ͜ͱΛূ໌͢Δͷ͕ͳ͍ͷͰɺ
ژɻ౦͍ͨͯͬࠔʹԉं྆Λ͏·͘खͰ͖ͣࢧٸۓ
ͰԿສਓͷؼࠔऀ͕ग़͠ݱɺܯΛؚΊ֤ল
ிະિ༗ͷࡂͰେࠞཚͱͳ͍͔ͬͯͨΒͩɻ
　ͦ͜Ͱɺ౦ژ͔ࣨΒࢲͷ病院*%ͱ৬һূΛΧ
ϥʔεΩϟφʔͰऔΓࠐΜͰɺͦͷ1%'ΛٸࢸૹΕ
ͱͷ࿈བྷ͕དྷͨɻ͔ͯ͘͠ɺཌ͔Β౦ژΛग़ൃ
͢Δ౦େֶؔͷԉॿࢿͷ༌ૹʹؔͯ͠ɺ͢
ΛͱΓɺυϥΠࡋͷཁͰӡΜͰ͍Δͱ͍͏ମࢲ͕ͯ
όʔͨͪ౦ࣗಈंಓͷݕͰࢲͷ*%ίϐʔΛࣔ
͢Α͏ʹͳͬͨɻ࠷ॳʹӡΜͩՙɺ౦େֶҩֶ
෦ͷମҭؗͰ͞פʹ͑ΔҬॅຽֶੜͷͨΊʹ
ૹͬͨஂ�00ͱໟ�000ຕͰ͋ͬͨɻ
ຊխ೭ઌੜ݂ӷড়Խྍ๏෦ͷ෦Ͱࢁ科ͷڀݚ　
͋Δҏ౻ఃՅઌੜରࡦຊ෦Λ্ཱͪ͛ΔͨΊʹࢸ
ؒ࣌��Β͔ࡂɺઋʹΒͳ͚ΕͳΒͳ͍ɻٸ
ͨͬͯτοϓෆࡏͰͱΕͳ͍ɻ͜Εɺ౦
Ͱ࣌ɻ༵ͷ͏ࢥͷࣾಉ͡Ͱ͋ͬͨͱྗిژ
౦େֶͰ病院Ҏ֎ɺଟ͘ͷηΫγϣϯͰτοϓ
ෆࡏͷঢ়گͰ͋ͬͨ（ࣸਅ̎）ɻզʑࣗӴୂΛཁ
Ͱ͖ΔͰͳ͍͕ɺ͍ͳ͜ͱʹ৺Թ·Δ߳େ

写真１　津波によって壊滅状態になった仙台空港周辺
沿海部にある仙台空港は壊滅状態で完全復旧に４カ月以上を要した。今も
アクセス鉄道は破壊されたままである。周辺には津波で押しつぶされた車
が多数放置された。後ろは仙台空港ターミナルビル。
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ֶͷಉ૭͕શ国ʹ͍͕ͯͬΔɻࢲɺ౦ژͷ͚͋΅
ͷ病院ʹۈ͍ͯ͠Δҏݰݪӳઌੜ（平成1�年卒）ͱ
࿈བྷ͕͍ͭͨͷͰɺಁੳ͕ऀױຽԽ͍ͯ͠Δݱঢ়
౿·͑ͯɺ͚͋΅ͷ病院Ͱ%."5༻ͷ྆ंٸۓͷฤ
成Λ͓͍ͨ͠ئɻҏݪઌੜʹ͓͔͍ͯ͠ئΒؒ࣌��ɺ
ͭ·Γൃࡂੜ͔Βޙؒ࣌��ʹɺҏݪઌੜͱ͚͋΅
ͷ病院ͷҴ༿ٕࢣͷӡస͢Δ྆ंٸۓͰɺࢲͱҏ౻
ઌੜΛ͡Ί౦͞ʹژΕͨؔऀઋʹΔ͜ͱ
͕Ͱ͖ͨɻ
　͜ͷ࣌ͪΐ͏Ͳౡͷ͕ൃݪരൃͨ͠ظ࣌Ͱɺ౦
֎ΒઋʹΔʹɺ౦ࣗಈंಓΛ্͢ΔҎ͔ژ
৽ׁɺܦܗࢁ༝ͰΔ͔͠ํ๏͕ͳ͍ɻຊলʹ͍Δ
༑ਓʹگݱΛ͍߹ΘͤΔͱɺ౦ࣗಈंಓͰ͔ͳ
Γ͍ڧϗοτεϙοτ͕͋Δ͜ͱɺۭதඈࢄ͔Β
෦ඃരͷ͍ߴ͕ੑݥةͷͰɺ྆ंٸۓͰ౦ಓΛ௨
ΔͳΒٸࢸɺϤԽΧϦϜΛखʹೖΕ෦ඃരΛ
͙Α͏ʹਐ͞ݴΕͨɻࢲͷՈ（߳ҩେ平成̐年卒）
ʹ૬ஊ͢Δͱɺฌཱݝݿ॥ث病ηϯλʔͷҩʹ
࿈བྷͯ͠ɺ院ʹετοΫ͞Ε͍ͯΔͯ͢ͷϤԽ
ΧϦϜৣ（��0ৣ）ΛແঈͰৡΓड͚ͯ͘Εͨɻ͜
ͷϤԽΧϦϜͷ͓͔͛Ͱɺ౦େֶʹࢿΛӡΜ
Ͱ͘ΕΔوॏͳτϥοΫυϥΠόʔ͞Μͨͪͷ෦ඃ
ര࠷খʹ͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖ͨɻ
　
４．混乱する震災直後の仙台
　͔ࡂΒޙؒ࣌��ɺ౦େֶ病院ʹ͙ͬͯ͢ʹࡂ
Δ͍ͨͯ͠͏ͦࡨձٞʹग़ͨɻ病院ใ͕ࡦର
Ίʹօɺཱͪؾࡴɺ৬һෆෆٳͰಇ͖٧Ίͩͬͨɻ
͔͠͠ͳ͕Βɺ͢ػΕͲτϦΞʔδλάͰλά
Λ͚ͭΔΑ͏ͳߴ໋͕ٹඞཁͳॏ症ऀױདྷͳ͔ͬ
ͨɻ&3（ٸٹ）ʹདྷΔऀױͷ΄ͱΜͲͷΧςΰ

Ϧʔ***（อཹ܈）Ͱ͋ͬͨɻͦͷதͰɺͻͱ͖Θ
ଟ͔ͬͨͷʙԫ৭ͷλάΛ͚ͭΒΕͨಁੳ͕ऀױ
౦େֶ病院ʹԡ͍ͨͯͤ͠دɻ
　100ສࢢઋͷ࣍ࡾҩྍͷࡆͰ͋Δ౦େֶ病院
ͷٸٹ໋ٹϢχοτ߳େֶͱൺֱʹͳΒͳ͍͙
Β͍େ͖͍ɻ౦病౩̍֊ͷ΄ͱΜͲ&3Ͱ༻ͯ͠
͍Δɻ์ࣹܸ߈ԽֶฌثςϩʹରԠͰ͖Δআ染
্ࣨϔϦϙʔτͱϦϯΫ͍ͯ͠Δ&3ɺচ໘
ੵ1�00N̎ͱ༨༟͋Δεϖʔεʹɺॏ症ॳྍ̎চɺܰ
症ॳྍ̐চ（ؚɺ؟科Ϣχοτɺࣖඓ科Ϣχοτ）ɺ
ӨࣨΛ༗͠ࡱɺ୯७̭ઢࣨࠪݕচ̏চɺ$5؍աܦ
͍ͯΔɻߋʹ̏'ʹߴٸٹ໋ٹηϯλʔ病চͱ͠
ͯ�0চ（*$6�1�চɺ)$6�̔চ）ɺखज़ࣨ݉ࣨڸࢹ
͕͋ΓɺෝॳࢲͷऀױΑ͘தʹ͓ੈʹ
ͳ͕ͬͨɺ͋·ΓʹେͰͲ͜ʹೖ院͍ͯ͠Δͷ͔Θ
͔ΒͣɺऀױΛٻΊͯ͞·Α͏͜ͱଟ͔ͬͨɻ
　͔ࡂΒܦ͕ؒ࣌��ա͍͕ͯͨ͠ɺͯͲ�
（3FE�5BH）ΧςΰϦʔ̞（࠷༏ઌ܈ྍ࣏）ͷऀױ
ͳ͔ͳ͔ݱΕͳ͍ɻં࣌ɺϔϦ͕౸ண͢ΔఔͰҙ֎
ͱ病院ͱͯ͠མͪண͍͍ͯͨɻ病院ൃੜޙ
ʹୀ院੍ڧΛͯ͢४ऀױͰɺܰ症ऀͷೖ院ؒ࣌��
͠ɺҰൠ֎དྷͷதࢭએݴΛൃ͠ɺ౦େֶ病院શମΛ
ηϯλʔͱͯ͠ಛԽ͢Δ͜ͱʹͨ͠ͷͷɺ໋ٹߴ
&3ʹདྷΔऀױͷଟ͘λάΛ͚ͨऀױ͔ΓͰ
͋ͬͨɻ͔ͦ͠ͷଟ͕݂͘ӷಁੳऀױͰ͋ΔͨΊʹɺ
&3Λεϧʔ݂ͯ͠ӷড়Խྍ๏͕ࣨϑϧՔಇ͢Δͱ͍
͏ঢ়گͰ͋ͬͨ（ࣸਅ̏）ɻͰɺͳͥԫ৭ͷλ
άͷ͕ऀױདྷͳ͔ͬͨͷͰ͋Ζ͏͔ɻࠓճͷࡂͷ٘
ਜ਼ऀౙͷڊେͱ͍͏ఱ͕ࡂத৺Ͱɺࡕਆେࡂ
ͷΑ͏ͳנͷதͰຒΕͨඃऀࡂͷΫϥογϡ症ީ
ͱ͍͏൵ࢮౚࢮ΄ͱΜͲͳ͔ͬͨɻΉ͠Ζɺన܈
ɺʹߋ৭ͷλά͔Γ͕Ԋւ෦ʹҲΕ͍ͯͨɻࠇͳࢂ
ԫ৭λάͱఆ͞Εͯ૬ରతͳ%."5ୂͷෆͱ

写真２　東北大学病院　腎・高血圧・内分泌科教授で血液浄
化療法部部長の伊藤貞嘉先生。私の上司であり、透析部門の
責任者であるために早急に仙台に戻る必要がある。サービ
スエリアでの給油休憩中でも、災害対策本部との定時連絡は
欠かせない。

写真３　東北大学病院血液浄化療法部に応援に来てくれた
伊原先生と稲葉技師長。あけぼの病院からの応援のおかげ
で、東北大学病院のスタッフにも活気が出た。
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Ԋւ෦ͷ൫Լʹ͏ަ௨ͷஅ྾͔Βɺ෦ͷ
౦େֶߴ໋ٹٸٹηϯλʔ·ͰͨͲΓண͚Δঢ়گ
Ͱͳ͔ͬͨΘ͚Ͱ͋Δɻ
　෦ͰඃࡂΛ໔ΕͨਓͨͪͰɺϥΠϑϥΠϯ͕
ͳ͍ঢ়گͰෆࣗ༝ͳੜ׆Λ͍͕ͯͨ͠ɺߋʹಁੳऀױ
ʑͷ݂ӷಁੳྍ๏ʹେྔͷਫɺిؾɺಁੳບΛ
͏ɻઋࢢͰਫಓͱి͕ؾճ෮ͨ͠ͷ平̎ۉि
ؒͰ͋ΔɻΨεʹؔͯ̍͠Χ݄Ҏ্͔͔ͬͨɻͦͷ
ͨΊɺಁੳΛ͖ͪΜͱड͚Δ͜ͱ͕Ͱ͖ͳ͍ऀױಁ
ੳྍ๏͕Ͱ͖Δ病院ΛٻΊ͍ͯΘΏΔຽͱͳͬͯ͠
·ͬͨɻॳɺઋࢢͰࣗՈൃిͱࣗՈਫݯΛ֬อ
͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖ͨͷ౦େֶ病院ͱઋࣾձอݥ病
院Ͱ͋ΓɺͦͷͨΊʹλάΛ͚ͭͨಁੳࡴ͕ऀױ౸
͢Δ͜ͱʹͳͬͨͷͰ͋Δɻ͍͘ΒλάͰ͋Δ͔Β
ͱ͍ͬͯɺ௨ৗि̏ճɺ̐ؒ࣌ͷඪ४తಁੳྍ๏
Λड͚͍ͯΔಁੳ͕ऀױɺ̏Ҏ্ಁੳड͚ͳ͚
Εੜ໋ͷݥةʹ݁͢Δɻಁੳ͕Ͱ͖ͳ͍ঢ়ଶͰԊ
ւ෦͔Β෦ͷආॴʹདྷͯɺ݁ہಁੳΛ͠ͳ
͚ΕࢮΜͰ͠·͏ɻߋʹɺ͍ଧͪΛ͔͚ͨͷɺ
Ԋւ෦ʹूத͢Δ༉ॴ͕ͯ͢ഁյ͞Εɺٶɺؠ
खͰΨιϦϯ͕ਫΑΓوॏͳࢿʹͳͬͯ͠·ͬ
ͨ（ࣸਅ̐）ɻ

֤ʹऄͷྻ͕Ͱ͖ͨɻͦͯ͠ɺ݂ӷড়Խྍ๏෦
ͷࡂແઢ͔Βݝͷ֤ಁੳࢪઃ͔ΒɺऀױҠૹͷ
͍߹Θ͕ͤҲΕग़͍ͯͨɻ
　
５．仙台から石巻へ
　ൃࡂੜ̏ޙɺঃʑʹඃݱࡂͱͷ࿈བྷ͕Α͏
͘औΕΔΑ͏ʹͳΓɺԊ؛෦ൃࡂੜؒ࣌��ͱ͍
͏ॏཁͳہ໘Λܴ͑ͭͭ͋ͬͨɻҰൠʹࡂରࡦͰ
ରࡂΛؒ࣌��ʙؒ࣌�ɺ1ظΛใॳಈؒ࣌�1ޙࡂ
Ԡظɺؒ࣌��Ҏ্Λ෮چ෮ظڵͱ͓۠ͯ͠Γɺਓ໋
Ͱ߲ࣄ༏ઌ࠷ળΛਚ͘͢͜ͱ͕࠷ʹҎؒ࣌��ग़ٹ
͋Δɻؒ࣌��Ҏ߱Ͱ৽ͨͳඃऀࡂͷ໋ٹ͕ஶ͘͠
Լ͢Δ͜ͱ͕ΒΕ͍ͯΔɻ౦େֶ病院Ͱͯ
Ͳʙԫ৭ͷλάΛ͚ͭͨ͑૿͕ऀױͳ͍ͷͰɺ౦
େֶ病院ͷҩࢣΛԊ؛෦ʹల։͢Δશ国ͷ%."5
৫ͱ߹ྲྀͤ͞ɺਫ際ͰඃऀࡂԉޢΛ͢Δ͜ͱ͕ܾఆ
͞ΕͨɻಛʹɺԊւ෦Ͱ།ҰՔಇ͍ͯͨ͠ͷશ໔
ߏͰۙ年ͯݐସ͑ΒΕͨੴרेࣈ病院Ͱ͋Γɺ
Ԋւ෦ඃऀࡂͷ΄ͱΜͲ͕͜ͷڌʹूத͍ͯͨ͠ɻ
ੴרेࣈ病院ͷҩࢣൃࡂੜ͔ޙΒෆෆٳͰ
ಇ͍͓ͯΓɺ౦େֶ病院ʹҩࢣͷ૿ཁ͕͋ͬͨɻ
　͔͠͠ͳ͕Βɺ౦େֶ病院ͷٸٹ໋ٹ෦લઢ͔
ΒϔϦͰૹΒΕͯ͘Δʙԫ৭ͷରԠ（̏ٸٹ࣍ମ
੍ҡ࣋）ͷͨΊʹ֎ʹग़Δ͜ͱͰ͖ͳ͍ͷͰɺ֤ߨ
ࣈेרΛืΓɺੴࢤͱΩϟϦΞ͔Β༗ݧܦͰͦͷ࠲
病院ͷ%."5׆ಈͷԠԉ෦ୂ（ʙԫ৭）ͱආ
ॴɾྍॴͷαϙʔτ෦ୂ（ԫ৭ʙ）Λ౦େֶ病
院Ͱฤ成͢Δࣄʹͳͬͨɻ౦େֶ病院Ͱ͢Βಁੳ
ຽ͕ҲΕ͍ͯΔঢ়گͰ͋Δ͔ΒɺલઢͷੴרͰ
ݶքʹ͍ۙঢ়گͰɺಁੳӷ͕ͳ͘ͳΓͭͭ͋Δͱͷ
ใͤدΒΕͨɻࢲ߳େֶࡏ੶ٸٹ໋ٹʹ࣌η
ϯλʔʹग़͍ͨͯ͜͠ͱ͋ΓɺಁੳઐҩͰ͔ͭ
গ͚͕ͩͩ͠ٸٹͷΩϟϦΞ͕͋Δͱ͍͏͜ͱͰɺஏ
͔ͣ͠ͳ͕Β࠷ॳͷ%."5ࢧԉ෦ୂʹΈೖΕΒΕɺ
ͷͰɺ౦େ͔ͨͬߴ৬͕࠷ͷதͰࢣҩݣʹߋ
ֶ病院ͷୈҰਞࢧԉୂୂͱͯ͠ੴרेࣈ病院ʹ
Εͨɻ͞ݣ
Ͱ͋Δɻ݄̏ͷ౦ͱͯͭ׆ຊࣗجͷݣࡂ　
ͳ͍͘פɻפͱΑΓɺ৯ྉ͍͠ɻ͞Βʹɺ
ҿྉਫͷ֬อ··ͳΒͳ͍ঢ়گͰɺτΠϨେม
Ͱ͋Δɻ͜ͷΑ͏ͳݱࡂʹঁੑ͕ෝ͘ʹແཧ͕
͋Δɻ࣌ࡂʹ༗ࣄͷୂ܉ͱಉ༷ͷൣنͱߦಈ͕ཁ
ͳࢣࡎಈ͢Δ科ҩɺ֎科ҩɺༀߦʹΕΔɻͱ͞ٻ
Ͳ͕༔ʹ͠߹͍ͬͯΔ߹Ͱͳ͍ɻૺ۰ͨ͠ঢ়گ
ͰԿΒ͔ͷܾఆΛ͢Δ͖ঢ়گͰ͋Εɺ͕ࣗͰ͖
Δ͜ͱ͔Β͢Δ͔͠ͳ͍ɻΉ͜ͱ͕͋Εɺͦ͜ʹ
͍Δ্ͷ໋ྩʹै͏ɻಉ͡֊ͨͬͩڃΒɺઐੑͱ
Δ͜ͱ͢ߦ年ʹΑ໋ͬͯྩΛτοϓμϯͰݧܦ

写真４　岩手県一関市でのガソリンを求める車列
沿海部にある気仙沼に行くには、東北道一関インター（岩手
県）経由で行くしか方法がない。内陸部の一関市では地震の
被害は軽いが、ガソリンを求めて果てることのない車列が続
いた。

　લड़ͷΑ͏ʹɺൃࡂੜޙͷؒ࣌��Ͱொాࢢͷ͚͋
΅ͷ病院͔Β྆ंٸۓͰઋʹ͕ͬͨɺ͜ͷ࣌ͷ౦
༉Ͱ͖ͳ͍ঢ়څҎ֎�0-·Ͱ͔྆͠ंٸۓͰ͢Βژ
Μͩ̎ͷ�8%ं೩ࠐΓ͕ͪͨࢲͰ͋ͬͨɻگ
අ͕ඇৗʹѱ͘ɺ౦ࣗಈंಓͷαʔϏεΤϦΞͰ
ඞͣڅ༉ʹཱͪͨͬدɻઋࢢपลͰಁੳऀױ௨
院͢ΔʹΨιϦϯ͕ͳ͍ͨΊʹɺૣே͔ΒऀױͷՈ
͕څ༉Ͱ͖ΔΨιϦϯελϯυ（(4）ΛٻΊͯࢢ
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͕పఈ͞Εͨɻ࣌ࡂʹΉ͠ΖϚγʔϯʹͳͬͨ΄
͏͕ɺָͩͱͨͬࢥͷɺͨ͘͞ΜͷࠇλάΛ͚ͭͨ
͝Ҩମʹૺ۰͔ͨ࣌͠͠Εͳ͍ɻ࣌ݱͰࡂޙ
ͷ͜ͱΛৼΓ͔͑Εɺʮ୭͕ൃݪʹւਫΛೖͨ͠ʯɺ
ͱ͔ɺʮ୭͕ೖΛΊͤͨ͞ʯɺͱֳͱྗࢠݪอ҆
院ͷใ͕ަ͠ࡨɺ国ձ͕ӈԟࠨԟ͍ͯͨ͜͠ͱɺ
શ͘ෆໟͳٞͰ͋ΓɺͦΜͳ͜ͱͰوॏͳॳಈ͕ෆ
ʮ͋ɾ͔ݱʹ͞·Δͱ͑ߟશͰ͋ͬͨ͜ͱΛ
Μ（ੁ）ʯͱ͔͍͍͠Α͏͕ͳ͍ɻ
　ͯ͞ɺ͠͝ٸΒ͑ͷ%."5Ԡԉ෦ୂɺ病院༻
ͷࠇృΓͷެ༻ंͷΩʔΛ͞Εɺͦͯ͠τϥϯΫʹ
٧ΊΔ͚ͩͷถਫɺҩༀΛੵΜͰੴרेࣈ病
院ʹ͚ͯग़ൃͨ͠ɻ௨ৗੴר·Ͱɺ͔̍ؒ࣌
͔Βͳ͍͕ɺେʹΑͬͯಓ路ڮੇஅ͞Εɺӌ
ճΛ܁Γฦ͠ͳ͕ΒΑ͏͘ੴרʹ౸ணͨ͠ͷେ
ҩֶٸٹࡂʹɻલड़ͷΑ͏ͨͬͩޙؒ࣌��ੜͷൃࡂ
Ͱͷؒ࣌��ͷҙຯͱͯେ͖ͳҙຯΛͭ࣋ɻࡕਆେ
ࡂͰ͜ͷؒ࣌Λ͑ͯൃ͞ݟΕΔਓͷ໋ٹͷ
͍͜ͱূ໌ࡁΈͰ͋Δɻ·ͯ͠ࠓճפݫͷ౦
ɺ͔͠ͷޙͰ͋Δɻզʑɺશ国ͷ͔Β
͞ݣΕͨ1�ͷ%."5ୂͱ߹ྲྀ͠ɺఆྫͷϛʔςΟ
ϯάͰޙࠓͷํʹ͍ͭͯ͠߹ͬͨ（ࣸਅ̑）ɻۭ
͍ͨͬͯ̏ޙͱʹɺ͍ͨ͜ڻͯݟͷࣸਅΛࡱ
Δͷʹੴ֗ࢢר΄ͱΜͲ͕ਫ͍ͯ͠ （ͨࣸਅ̒）ɻ
͜ͷ࣌ਫ͕Ҿ͔ͳ͍ཧ༝ʹ͍ͭͯɺ୭Θ͔Βͳ
͔͕ͬͨɺޙɺ͜Ε͕ϓϨʔτͷΈࠐΈʹΑͬͯ
൫͕Լͨ݁͠ՌͰ͋Δ͜ͱΛΒ͞Εͨɻͦͯ͠ɺ
͜ͷਫଳΛආ͚ͳ͕Βੜଘऀ୳ࡧΛ͏ߦͷͷɺ
ɺԫ৭ͷλάͷ͘Α͏ͳ৽ͨͳཁٹԉऀͳ͔ͳ

Ͱ͖ͳ͔ͬͨɻݟൃ͔
　ܦ͕ؒ࣌��ޙࡂաͯ͠ɺ೦ͳ͕Β͍͔ͭ͘ͷ
%."5ୂఫऩΛ։ͨ࢝͠ɻͪΖΜɺ۽ຊेࣈ
ςϯττϦܕͱେ྆ंܕେ͖ͨͯͬ࣋5ୂ͕".%
Ξʔδλάͷํͷॲஔͱͯ͠େ׆༂͍ͯͨ͠ͷ
ͰɺͦͷޙੴרͰ׆༂͕ͨ͠ɺιϑτͰ͋Δώϡʔ
ϚϯɾϦιʔεదٓϦϑϨογϡ͍͔ͯ͠ͳ͍ͱ࣋
ͨͳ͍ɻݩདྷɺॳظ͞ݣΕͨ%."5ୂһɺ͍ͣ
Ε͔ͷ病院Ͱ௨ৗͷࣄ（ҩࢣɾࢣޢɾༀࢣࡎɾ
ۓॏͳਓһͰ͋Δɻຖ͕وһͳͲ）Λ͍ͯ͠Δࣄ
ு感ͷ͍ڧΒΕΔݱࡂͰɺձٞࣨͷচͰମΛٳΊ
ͯർ࿑ճ෮͠ͳ͍ɻҡ͖࣋͢ͷҡ࣋͠ͳ͕
Βɺ͋Δఔɺޙଓ෦ୂͱೖΕସ͑Λ͠ͳ͚Εମྗ
తʹਫ਼ਆతʹͨ࣋ͳ͍ɻ͔ͩΒͦ͜ɺݩͷؔػ
病院Ͱ͋Δ౦େֶ病院͔ΒҩࢣༀࢣࡎΛͲΜͲΜ
૿͢Δ͜ͱʹͳͬͨɻ
　ੴרेࣈ病院Ͱɺ֎科ɾ科ࠞ成νʔϜͷ̏ަ
੍Ͱ病院ͷྍΛ͍ͨͬͯ͠ߦɻࢲओʹԫ৭
ʙͷλάΛ୲͕ͨ͠ɺؼࠔऀ͕病院ϩϏʔͰ
৸ധ·Γ͍ͯ͠Δঢ়گͰɺͲ͜·Ͱ͕ԫ৭͔ͳ
ͷ͔ෆ໌ͩͬͨ（ࣸਅ̓）ɻ͕ࡂຫੑԽͯ͘͠Δͱɺ
卒தɺ৺࠹ߎےɺෆ຺ɺᄶଉɺੑٸഏԌ（Πϯϑ
ϧΤϯβؚΉ）ͳͲ科͖࣬ͨͯ͠૿ٸ͕ױɻආॴ
͔ΒҙࣝোͰӡΕ͖ͯ࠹ߎףੑٸ症ީ܈ͷױ
ऀɺԫ৭λάͰ͔ͯ͠Βԫ৭ΛҾ͖ͪ͗Γɺ
λάʹม͑ͯूதࣨྍ࣏ʹૹͬͨɻ͍ͨ͜ڻͱʹɺ
தʹऀױΛస౩ͤ͞Δͱ͜ΖͰɺʮਗ਼ݩઌੜʯͱए͍
ઌੜʹΛ͔͚ΒΕͨɻ΄Μͷ̍ఔ͔͠ձ͢Δ
͜ͱͰ͖ͳ͔͕ͬͨɺ߳େֶͰࢲͷٛߨ࣮शΛ

写真５　石巻赤十字病院の災害対策本部会議
全国から14の赤十字社DMATが24時間以内に駆け付けた。
しかし、会議で話される話に明るいものはほとんどない。地
震による家屋倒壊による被災者はほとんどいなかった。多
くは津波による溺水や低体温症によって命を落とされたよ
うであり、Dead�or�aliveがはっきりしているのが今回の震
災の特徴である。

写真６　石巻赤十字病院の災害対策本部会議資料
震災72時間の空撮写真と実際の地図を対比しながら、明日
の探索部位を検討した。水没の原因は町全体が地盤沈下し
たためであるが、この時点で津波から３日過ぎても町の水が
引かないのが不思議だった。
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·͡Ίʹฉ͍ͯ͘Ε͍ͯͨ平成�1年卒ͷ҆౻ઌੜͩͬ
ͨɻ͜Μͳ࣌ʹɺ͜ΜͳॴͰɺ࠶։Ͱ͖Δͱͯͬࢥ
͍ͳ͔ͬͨɻΞϝϦΧͷยాࣷʹཹֶதɺͳ͔ͥ
ຊਓͱձ͏ͱςϯγϣϯ্͕͕Δͷͱಉ༷ʹɺࡂ
ͷਅͬͨͩதͳͷʹಉ૭ʹձ͑Δͱ͍͠خ（ࣸਅ̔）ɻ
ෆٞࢥͳͷͰɺ͜Ε͕ؒҙࣝͱ͍͏ͷͩΖ͏ɻ
౦େֶʹෝͯ͠年͍ͨͬͯͳ͔͕ͬͨɺ͜ͷ
ΧλετϩϑΟʔతେࡂʹΑͬͯɺνʔϜҩྍͷॏ
ཁੑ͓͍ޓͷؒҙࣝΛڞ༗͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖ɺ߳
େֶҩֶ෦ෟଐ病院ࡏ੶தʹͨ͘͞Μͷݚमҩֶੜ
ͨͪͱ۶ୗͷͳ͍ੜ׆Λૹ͍ͬͯͨ͜ͱΛ͍ࢥग़ͨ͠ɻ

　ੴרेࣈ病院ͷձٞࣨʹໟΛҾ͍ͯɺԾΛ
ͱ͍ͬͯͯஅଓతʹ༨͕ऻͬͯ͘Δɻੴרेࣈ
病院શ໔ͰࣗՈൃిશՔಇ҆͠શͳ͜ͱ
Θ͔͍ͬͯΔ͕ɺ͋·Γʹ༨͕සճͳͨΊʹਫ਼
ਆతͳμϝʔδ͔ͨͬڧɻ໔ߏͱ͍͏ͷ病院
ͷڊʹૅجେͳΰϜόωͷΑ͏ͳߏ͕͋Γɺ病
院ͷपғΛ͓ງͷΑ͏ʹ͙ΔΓͱऔΓғΉΑ͏ͳ̍N
͙Β͍ͷ͕͋ߔΓɺݐ͜ͷൣғͰՄಈ͢ΔΑ͏ʹ
ͳ͍ͬͯΔɻ病院શମ͕ಈ͘ͷͰյͷ৺ͳͲશ
͘ͳ͍͕ɺচͰ৸͍ͯΔͱɺߍߴͷमֶཱྀߦͰ͔࡚ٶ
ΒͬͨΦʔγϟϯϑΣϦʔͷધʹ͍ͬͯΔ͔
ͷΑ͏ͳ֮ࡨʹؕͬͨɻ͜ͷધਲ͍感֮ɺҩࢣͷ
զʑ͚ͩͰͳ͘ආ͖ͯͨͪͨ͠ऀױʹಉ༷ʹ͜ى
ΓɺඞཁҎ্ͷෆ҆Λ͓͋ΔΑ͏Ͱ͋ͬͨɻࠓճͷ
ɺಛʹ౷߹ࣦௐױͷ͕ਫ਼ਆ科࣬ͨͬࠔʹ֎ྍͰҙࡂ
症ͷͪͨऀױͰ͋ͬͨɻݩདྷɺ҆ఆͨ͠౷߹ࣦௐ症ͷ
߹ɺྍۀ࡞๏ؚΊͯւͷ͑ݟΔΑ͏ͳ߫֎ͷࢪઃ
Ͱ平Ժʹੜ͞׆Ε͍ͯͨɻ͔͠͠ɺ͜ͷͰࢪઃͱ
ͱʹༀ（ਫ਼ਆༀ）͕ͯ͢ྲྀ͞Εͯ͠·ͬͨɻ
͔ࡂΒ̏Ҏ্ܦա͢Δͱɺ͓ͦΒ͘͜ΕΒͷༀࡎ
ͷ݂தೱ͕ஶ͘͠Լ͠ɺதʹͳΔͱ͑ݟͳ͍
ͷɺฉ͑͜ͳ͍ͷ͕ͨ͑ݟΓฉ͑ͨ͜Γ͢ΔΑ͏ʹ
ͳͬͨΑ͏ͩɻ࣮際ʹة͕ͪͨऀױΛ加͑Δ͔Ͳ͏
͔ผʹͯ͠ɺආॴͰͷڞಉੜ׆વແཧͰ͋Δɻ
͔͠͠ɺଟ͘ͷ͕ͨͬ͝ऀױฦ͢ੴרेࣈ病院Ͱ
λάͷঢ়ଶͰ͋Γɺ֎ςϯτͰؒʹ߹ΘͤͷϚΠ
φʔτϥϯΩϥΠβʔ͕ग़͞ΕΔ͚ͩͰ͋Δɻͦͯ͠ɺ
༨ͷଓ͘ετϨεڥԼͰɺ౷߹ࣦௐ症ͷ૿ѱ͕
ஶ͘͠ɺதͷ病院ϑϩΞΛॎԣແਚʹΓճΔମ
ؾݩͳ͞ऀױΜͱɺ࠷ऴతʹ͍͔͚͕ͬ࢝͜
·ͬͯ͠·ͬͨɻԫ৭Ͱऩ͞Ε͍ͯΔऀױͷ΄ͱΜ
Ͳ病ࣨͰͳ͘ɺϑϩΞ（ϫʔυ）ʹ؆қετϨο
νϟʔΛฒ͍ͯΔঢ়ଶͰࢁͷణྍ࣏Λड͚ͯ
͍Δɻ͔ͩΒɺதʹحΛ্͛ͳ͕ΒΓճΔऀױ
͞ΜݥةͰ͋ΔɻͪΖΜɺ病院ʹਫ਼ਆༀͦ
ΕΒͷετοΫ͋Δ͕ɺݩདྷɺਫ਼ਆ科病院Ͱͳ͍
ͨΊʹࢪༀͷόϦΤʔγϣϯͳ͘ɺྔݶΒΕ͍ͯ
Δɻͦͯ͠ɺࢪઃ病院ɺༀࣗہମ͕ʹΑͬͯྲྀ
͞Ε͍ͯΔͷͰɺલҩͷࢪༀใօແͰ͋Δɻ࠷ऴ
తʹɺ病院ͷَͬ͜͝ͷՌͯʹλοΫϧͯ͠ԡ͑͞
͚ͭɺίϯτϛϯΛےࣹ͠ɺ੩ΛࢼΈΔҰ
εΠονͷೖͬͨڵฃͳ͔ͳ͔࣏·Βͳ͍ɻηϧγ
ϯͷ੩຺༩ͰΒͤΔ͜ͱʹ͕ͨ͠ɺༀ͕ޮ͖࢝
Ίͨ࣌શʹࢭ͕ٵݺ·ͬͯ͠·ͬͨɻ݁ہɺ͚
ͳ͍͜ͱʹͦ͜Ͱ͠Β͘ٵݺཧΛ͢ΔӋʹͳͬ
ͯ͠·͍ɺࣗͷࣝͷઙ͔͞Λढ͍ͳ͕Β΄ͱ΄
ͱർΕͯ͠·ͬͨɻͦΜͳ࣌ɺܞଳిগͣͭͩ͠
͕෮࢝͠چΊɺ1$ͨ͠ࢀ࣋ͷϞόΠϧ͕෮࢝͠׆Ί

写真７　石巻赤十字病院の玄関ロビーと階上の血液透析待
合スペース。緑のトリアージ隊がロビーで患者を振り分け
る。避難所行の巡回バスが１日１回だけなので、トリアージ
エリアの外では、帰宅困難者がそのままの寝泊まりしている。
しかし、極寒の病院外に追い立てることはできない。２階に
は血液透析室があり、沿海部の血液透析患者が自分の順番を
ロビー階上の待合室で待機している。

写真８　石巻赤十字病院で全国のDMATチームと医療支援
を行う私。夜中なると不安感が募るのか、避難所から患者搬
送が増えた。限界定員を超えて患者を受け入れたため、ロ
ビー（ワード）には患者が常に溢れていた。石巻では偽医者
も現れるぐらい、医療が切迫していた。時計は朝の４時38
分を指しているが、同窓（安藤先生：平成21年卒）と巡り合え
たので少しテンションも上がった。
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ͨͷͰɺࡏݱɺ加ݹͰਫ਼ਆ科ɾྍ科Λ։ͯ͠ۀ
͍Δ๛ా༟ܟઌੜ（平成̏年卒）ʹϝʔϧΛͯ͠ɺኼ
͢Δਫ਼ਆ科͞ऀױΜͷదͳ੩ํ๏ͳͲΛ͝ڭत
ͯ͠ΒͬͨɻΓɺ͖ͭ࣋ͷಉ૭Ͱ͋Δɻ
　ੴרेࣈ病院ͰԊւ෦ͷಁੳΫϦχοΫ͕յ໓
ঢ়ଶʹͳͬͨͨΊʹɺଟ͘ͷಁੳຽ͕ԡ͍ͯͤ͠د
ͨɻঢ়گେֶͱಉ͡Ͱɺ௨ৗ̐ؒ࣌Λि̏ճ͢Δͷ
͕ελϯμʔυͰ͋Δ͕ɺ̍ճ̎ؒ࣌ɺि̎ճఔͷ
͗Γ͗Γͷಁੳྍ๏Λఏ͠ڙɺ̔Ϋʔϧ（ಉ͡ಁੳػ
ΛҰ̔ਓͷ͕ऀױ༻͢Δ）ମ੍Ͱɺ΄΅ؒ࣌��Ք
ಇ͍ͯͨ͠ɻҰൠʹɺ͜ͷΑ͏ͳΫϦΞϥϯεঢ়ଶ
͕ଓ͚ಟ症আਫෆྑʹ͏ഏ͏݂͕ͬग़͢ݱΔ
͕ɺ৯ྉɾҿྉͷ͕څڙΔආॴͷಁੳऀױͰ৯
ͨΓҿΜͩΓ͕Ͱ͖ͳ͍ͨΊʹɺΧϦϜૉ
ૉ͕ͨͬࢥ΄Ͳ͘ߴͳ͘ɺ·ͨɺମॏ૿加ܰඍͳͨ
Ίʹੜ໋ҡ͕࣋Ͱ͖͍ͯΔͱ͍͏ঢ়ଶͰ͋ͬͨɻ͔͠
͠ɺੴרेࣈ病院Ͱಁੳӷͱಁੳບ（μΠΞϥΠ
βʔ）ͷετοΫ͕ͳ͘ͳΓ͔͚ͨͨΊɺҰ࣌తʹ
ಁੳྍ๏ͷதஅݕ౼͞Εͨɻ͔͠͠ɺ͜Ε΄Ͳͳ
͘৽ׁΑΓେྔͷಁੳؔ࿈ܦܗࢁ͕ࢿ༝Ͱಧ͚ΒΕɺ
ඇৗ݂ӷಁੳͷܧଓ͕Մͱͳͬͨɻ
　ͦ͏͜͏͍ͯ͠Δ͏ͪʹɺ౦େֶΑΓੴר
ઋؾલઢ෦ୂ࠷స͍ͯ͠ΔͷͰɺ͕څڙɺਓతࢿ
পʹҠಈͤΑͱͷ໋͕ͩ͘ΓɺҰ୴ɺઋʹؼͨ͠ɻ
ϨࢠΕɺిݿͱྫྷଂػɺચ୕͕ͨͬؼʹʑʹՈٱ
ϯδ̍NҎ্ਧͬඈΜͰ͍ͨɻ͕͢͞ʹҰिؒҎ
্͍ͨͬͯͨͷͰిؾͱਫ෮͕͍ͨͯ͠چɺΨεͷ
෮چͷΊͲ͍ͨͬͯͳ͔ͬͨɻઋʹͬͯҎདྷɺ
γϟϫʔ͢Βཋͼ͍ͯͳ͔ͬͨͷͰɺͷໟચ͑ͳ
͍ঢ়گͰ΅͞΅͞Ͱ͋ΓɺࣗΒͷ加ྸषʹ͕͞ؾݏ
͍ͯͨ͠ɻ͔͠͠ɺͦͷࠒͷઋؒʹͳΔͱණ
ԼʹԼ͕Δ͙Β͍͘פɺேʹͳͬͯΈΕٸͳੵઇͰ
ͱ͋ͬͨɻ͍͘Β加ྸष͕ͱ͍ͬͯਫγϟ͘͜ڻ
ϫʔʹ͕᪳ͨ͠ɺʮੲͷमߦૐפۃͷୌʹଧͨ
Εͯम͍ͨͯ͡͠ߦΌͳ͍͔ʯɺͱࣗΒΛޑ͠ɺࢥ
͍ͬͯྫྷਫΛཋͼͯΈͨɻࢮ͵͔ͱ͙͏ࢥΒ͍ͷ௧
͕͞ൽෘʹಥ͖͞ΓɺҙࠐؾΈͱཪෲʹ̍࣋
ͨͳ͔ͬͨɻ͜ΕͰͰྲྀ͞ΕͨԊւ෦ͷਓͨͪ
ͷੜଘɺΓաࠅͳ݅ͩͬͨͳ͊ɺͱ͏ࢥͱͳ
͔ͥ಄͕͘ͳͬͨɻ
　
６．気仙沼から札幌への疎開作戦
　ੴ͔רΒͬͨཌɺࡂରࡦຊ෦ʹͯ10ਓنͷ
ຽ病院ͷԠԉ෦ୂΛฤ成͠ɺ౦େֶΩϟࢢઋপؾ
ϯύε࿈བྷ༻ϚΠΫϩόεʹࢧԉࢿΛ٧ΊࠐΜͰઋ
Λग़ൃͨ͠ɻؾઋপ·Ͱ྆ंٸۓઐ༻ͱͳͬͨ౦
ࣗಈंಓΛ্͠ɺؠखͷҰؔΠϯλʔܦ༝Ͱ̎࣌
病院ʹ౸ணͨ͠ɻཱࢢઋপؾ͚͔ͯؒ

ݹΒΕͨͯݐʹͷ্ߴͷ֗ࢢ病院ཱࢢઋপؾ　
͍病院ͱ૿ஙͨ͠৽病౩͕࿈݁ͨ͠Ҭத֩病院Ͱ͋
Δɻւ͔Β૬ʹҐஔ͢Δ͕ɺೖޱͷٸͳࡔ·
Ͱ͕ԡͤ͠دɺपลͷલༀہΛؚΊͯ病院Ҏ֎
ͯ͢চ্ਁਫͱͳͬͨɻϚΠΫϩόεΛ߱ΓΔͱɺ
ொશମ͕ͳΜͱදݱͰ͖ͳ͍͍ʹຬͪॆ͍ͪͯͨɻ
ͷைͷ߳Γߓړ༰͢Δ͜ͱ͍͕͠ɺ͋Γ͕ͪͳܗ
ͱಈͷഊषʹτΠϨͷԚਫΛࠞͥ߹ΘͤͨΑ͏ͳ
ष͍ͩͬͨɻҎޙɺԿؾઋপΛ๚ΕΔ͜ͱʹͳͬ
͕ͨɺ͜ͷ͍݄̒ʹ࠶๚ͨ࣌͠มΘΒͣɺ
Ή͠ΖؾԹͷ্ঢͱڞʹषͻͲ͘ͳ͍ͬͯΔΑ͏
ʹ͢Β感ͨ͡ɻ
病院ͰेͳࣗՈൃిྗ͕ճ෮ཱͯ͠ࢢઋপؾ　
͓ΒͣɺੴרΑΓաࠅͳঢ়ͨͬͩگɻ΄ͱΜͲͷϑϩ
Ξͷిؾిྗ͕څڙͳ͍ͨΊʹΧοτ͞ΕɺϩϏʔ
࿓Լബ҉͍ɻ病院ؔݰʹԿຕ͔ͷϗϫΠτϘʔ
υ͕ฒΒΕ͓ͯΓɺೖ院ऀױͷҰཡ͕ΧλΧφදه
Ͱߋ৽͞Ε͍ͯΔɻં࣌ɺํߦෆ໌ͷՈ͕ոզΛ͠
ͯӡΕͯͳ͍͔ͱɺ҆൱֬ೝͷͨΊͷϗϫΠτ
ϘʔυΛ৯͍ೖΔΑ͏ʹͭݟΊΔਓ͕๚ΕΔɻͨͩɺ
ଟ͘ͷਓམͱ͍͏େ͖ͳͨΊଉΛ͖ͭͳ͕Β病院
ͷࡔΛ߱Γͯɺආॴ·Ͱͷ͍ಓͷΓΛา͍͍ͯ͘ɻ
ҩہͰɺ͓ʹ͗Γͷਬ͖ग़͕͠ฒΒΕ͍ͯΔ͕ɺ
ͳΔࣗ͘Ͱ৯ྉҿྉਫ͢ࢀ࣋ΔΑ͏ʹ৺͕͚
ͨɻආॴͰՈͷ҆൱Λ৺͠ɺٌ͍ͦͯ͑ͯ͠Δ
ਓ͕͍ࢁΔͱ͏ࢥͱɺ͕ڳ௧Ήɻ
Վͷࢤ病院ͷ݂ӷಁੳࣨͰɺཱࢢઋপؾ　
Α͏ͳԊւ෦͔Β໋͔Β͕Βආ͖ͯͨ͠ಁੳ͕ऀױ
ଟ͍ͨɻؾ͕ࢲઋপʹೖͬͨతɺආॴੜ׆Λ
ͷ͍͍ҬίϩڥΛऀױΔଟ͘ͷಁੳ͍ͯͬߦ
χʔ͝ͱૄ։͢Δ࡞ઓͷݱشࢦΛͱΔ͜ͱͰ͋Δɻ
࣮ɺؾ͕ࢲઋপʹೖΔલʹ͋Δͨͬ͜ى͕݅ࣄɻ
病院Ͱೖ院ಁੳΛ͍ͯ͠Δঢ়ଶͷ͓Θཱ͠ࢢઋপؾ
͘ͳ͍ಁੳ໊̔ऀױΛɺ౦5".%ژͷྗڠͷԼͰ࡛
ͷಁੳ病院ʹҠૹͨ͠ɻ͔͠͠ͳ͕ΒɺҠૹ్தͷۄ
ಢݝಹਢԘݪΠϯλʔۙลͰҰਓ͕৺ഏఀࢭʹؕΓɺ
ોੜͷߕ൹ͳ͘Ҡૹ్தͰ੦͞ڈΕͨɻؾ͕ࢲઋপʹ
ೖͬͨʹ౦5".%ژؾઋপཱࢢ病院ʹ໊̍ͷ
֚Λ͢͜ͱʹͳΓɺಁੳࣨͷӡӦΛ୲͢Δൻث
科ͷ্ઌੜམ͍ͯͨ͠ɻ
ࡂͷ͜ͱΛਘͶΔͱɺ࣌ʑʹ্ઌੜʹͦͷޙ　
ͷཌʹؾઋপཱࢢ病院ͷࣷͰ̐ਓͷ͓͞ࢠΜ͕
ੜ·Εͨͱ͍͏ɻࡂʹΑΔఀిͷதͰͷग़࢈େม
͕ͩɺ࢈౬ेͰͳ্͍ʹɺखͷ͔͔Δ͕̏ڙࢠਓ
͍ͯɺߋʹɺࣗΒಁٸۓੳҩྍͷཁͰጧድͯ͠
͍ͨɻͦͯ͠ɺԞ༷ͱͪͨڙࢠΛ࣮Ոʹ͕͍ͨ͠ؼೋ
ਓͱग़͕ౡͷೆ૬അͰɺൃݪʹΑΔආࢦఆ۠
ҬͰ͋Δͱ͍͏ɻੜ·Ε͔ͨΓͷڙࢠؾʹͳΔ͕ɺ
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ͦͷ্ʹ͍Δ̏ਓͷ成ظͷڙࢠʹର͢Δ์ࣹͷӨ
ຯʹ͞ؾΔҋͰ͢ɺͱࣗᅑ͘ߦΔͱ͑ߟΛڹ
Εͨɻݴ༿ΛࣦͬͨࢲʹɺʮͰɺΈΜͳੜ͖͍ͯΔ
͔Βʜʯͱɺඍস·ΕΔɻͦΕΑΓؾઋপཱࢢ病院
ಁੳࣨͷΩϟύγςΟʔϑϧରԠ͢ΕආຽΛؚ
ΊͯಁੳऀױͷέΞʹेରԠՄͩͬͨͷʹɺগ͠
खͷ͔͔Δಋೖؒͳ͍ಁੳऀױͱ͍͏͚ͩͰ࡛ۄ
Ҡૹͨ͜͠ͱ͕ɺ݁Ռͱ్ͯ͠தͰऀױͷࢮʹͭͳ
͕ͬͨͷͰͳ͍͔ɺͱࣗͷ೦ʹ͔ΒΕ͍ͯͨɻ
　ൃࡂੜ̍ޙि͕ؒܦաͯ͠ɺؾ͕ࢲઋপʹ͞ݣ
Εͨཧ༝ɺؾઋপཱࢢ病院͕ؒಁੳΛऔΓΊɺ
ಁੳऀױʹର͢ΔٸۓࡂରԠΛΊΔ͜ͱʹ͔ͨ͠
ΒͰ͋Δɻ͜ͷཧ༝͋ͭࡾΓɺҰͭਫಓɺిؾɺ
ҩྍࡐྉͷ͕څڙෆ҆ఆͰɺࢢຽʹेͳҩྍ͕ఏ
Ͱಁੳҩྍ͚ͩΛಛผѻ͍Ͱ͖ͳ͍ͱگͰ͖ͳ͍ঢ়ڙ
͍͏ͷͰ͋ͬͨɻೋͭɺؾઋপཱࢢ病院ͷ৬һ
ࣗଟඃ͠ࡂɺؒ࣌࿑ಇʹΑͬͯർฐ͓ͯ͠Γɺ
ಛʹ৬һͷ1��͕ࣗʹΑͬͯྲྀ͞ΕΔ͔চ্
ਁਫͨͨ͠Ίʹɺආॴ͔Βग़ͯ͘͠ۈΔͷଟ
͍ΔͨΊɺಁੳࣨͷϕουͷҰ෦Λඃࢣޢͨ͠ࡂͷ
Δͱ͍͏͜ͱͰ͋Δɻ病院ͱ͢༺׆ආॴͱͯ͠ٸۓ
ͯ͠ɺඇৗࣄଶʹҩྍ৬ͷ֬อඇৗʹॏཁͰ͋Δɻ
ߏతͳظͷେ͖͞ΛͷͨΓʹͯ͠ɺنͷࡂ
ΑΓԿΧ݄ɺ߹ʹΑͬͯ年୯ҐʹٴͿઓ͍͕
Ζ͏ͱ͍ͯ͠Δ͜ͱ༰қʹཧղͰ͖ͨͨΊɺ৬·࢝
һ͕҆৺ͯ͠病院Ͱಇ͚ΔΑ͏ͳڥΛ͑Δඞཁ
͕͋ͬͨɻͭࡾʹߋɺฌಁݝݿੳҩձΑΓࡕਆେ
ࡂͷ際ʹͨ͠ݧܦؔࡂ࿈ࢮ༧ʹؔ͢ΔఏݴΛٶ
͕ݝड͚ೖΕ͔ͨΒͰ͋Δɻ͜ͷఏݴͱɺਆށͰ
ଟ͘ͷಁੳ͕ऀױඃࡂޙͷѹࢮͳͲͷࢮҼΑ
ΓɺෆेͳಁੳͱٴʹظͿྼѱͳආॴੜ׆ʹ
Αͬͯɺ৺݂ܥετϨε病ͱ͍͑Δ卒தɺഏ࠹
ખɺ৺࠹ߎےɺੑٸ৺ෆશͳͲͰଟ͘ͳ͍ͬͨۤ
ͰͱͲ·Δ͜ͱɺෆݱࡂɻແཧʹඃ͕ͨͬ͋ݧܦ
ेͳ݂ӷড়ԽʹΑΔ߹ซ症͕ൃੜ͍͢͠ঢ়گͱͳ
ΔͷͰҩֶతʹਪ͞Εͳ͍ͱͷఏݴͰ͋ͬͨɻߋ
ʹɺؾઋপͰਫɺిؾɺΨεͳͲͷૣٸͳΠϯϑϥ
ͷճ෮͕ࠔͰ͋Δ͜ͱɺҩྍڅڙݯࢿෆेͰ͋
Γɺ௨院ͷͨΊͷΨιϦϯ֬อ··ͳΒͳ͍ඃݱࡂ
ͷͲਅΜதͰɺՈͷෛ୲͕૿େ͢Δɻ͜ΕΒͷ
ͷέऀױΔͱɺࣾձऑऀͰ͋Δಁੳ͑ߟʹΛ૯߹తࣄ
ΞʹΑͬͯٸͰ͋Δؾઋপͷॳظ෮ܭڵըͷ͛ʹ
ͳΔݒ೦͕Ͱ͖͔ͯͨΒͰ͋Δɻͦ͜Ͱɺٶݝͱٶ
ಁݝੳҩձɺࣗӴୂͷྗڠΛཁ͠ɺൺֱతؾݩ
ͳಁੳऀױΛίϩχʔ͝ͱւಓɾࡳຈ۠ʹҠૹ͢
Δܭըཱ͕Ҋ͞Εͨɻ্ઌੜऀױΛҠಈ͢Δͱ͍
͏ࣗΒͷܾஅΛΊ͍͕ͯͨɺ͜ͷঢ়گͰͦͷஅ
ਖ਼͔ͬͨ͜͠ͱΛઆ໌͠ɺͦͯ͠ɺࡳʹऀױຈ۠

ͷૄ։ΛקΊΔʹ͋ͨͬͯಁੳऀױͷൃ૬ͳ
ͷ͕ਪଌ͞ΕΔͷͰɺ͜ͷઆ໌͜͏ߦ͕ࢲͱΛࠂ
͛ͨɻ
　ͦͷ͔Βɺࢲؾઋপཱࢢ病院ͰಁੳΛ͍ͯͬߦ
Δ100໊Ҏ্ͷ͞ऀױΜҰਓҰਓʹɺࡳຈͷૄ։ܭ
ըͷओࢫΛઆ໌͍ͯͬͨ͠ɻҠૹʹ͔͔Δඅ༻ຊ
ಁੳҩձ͕ෛ୲͠ɺ·ͨॅډඅ༻ࡳຈࢢ͕ࢢӦॅ
ͷແྉି༩Λਃ͠ग़͍͍ͯͨͩͨɻ͔͠͠ɺʮಁੳױ
ऀΛؤுΒͤͳ͍ϓϩδΣΫτʯʹؔͯ͠ଟ͘ͷऀױ
ൃͨ͠ɻಁੳதʹճΛ͠ɺΠϯλϏϡʔΛ͠
ͳ͕ΒɺҰਓͣͭஸೡʹઆ໌ͨ͠ͷͷɺʮଉ͕ࢠੜ
͖͍ͯΔͷ͔ࢮΜͰ͍Δͷ͔Θ͔Βͳ͍ঢ়گͰɺࡳ
ຈʹ͚ߦΔ͔ʂʯɺʮͲ͏ͤࢮ͵ͳΒɺ͜͜Ͱࢮʹͨ
͍ʯɺʮԶͨͪΛअຐऀѻ͍͢Δ͔ؾʂʯɺʮͦΕͳΒɺ
໌͔Β͜ͷ病院ʹདྷ·ͤΜͷͰɺͲ͏͓ੈʹ
ͳΓ·ͨ͠ʯɺͱ΄ͱΜͲͷ͕͜ऀױͷܭըΛڋઈ͠
ͨɻૄ։͍͍ͯ͠ͱ͍͏ऀױҰਓ͚ͩͰɺ͔͠
ͦΕఋ͕ॅΜͰ͍Δࡕژਆ۠ͷҠಈرͰ͋ͬ
ͨɻͦΕͰɺࢲ೪Γ͘ڧՈͷํʑͱ໘ஊΛߦ
͍ɺߋʹཌʹઆ໌ձͯͬߦཧղΛٻΊͨɻՈ
ͷ΄ͱΜͲɺ͜ͷܭըʹࢍಉ͍͖ͯͨͩ͠ɺ೪Γڧ
ʹઆಘ͍͍ͯͨͩͨ͠ɻͦͯ͠ɺ͔̏ࣗऀױ͘
͚ͯɺΑ͏͘��໊ͷૄ։ऀױϦετΛ࡞成͠ɺ౦
େֶ病院ͷ݂ӷড়Խྍ๏෦ʹఴϑΝΠϧͰϝʔϧΛ
ૹͨ͠ɻ
　͜ͷҠॅϦετ࠷ऴతʹٶࡂݝରࡦຊ෦ʹ
ͨΒ͞Εɺࡉ෦ʹΘͨΔ��ਓͷҠૹܭը͕࿅ΒΕͨɻ͠
͔͠ɺʹΑͬͯશʹػΛఀͨ͠ࢭઋۭߓࣗ
Ӵୂͱถ܉ʹΑΔ෮͕͢͢چΊΒΕ͍͕ͯͨ։͢ߓΔ
్ཱͨͣɺ��ਓͯ͢Λ༌ૹͰ͖ΔδΣοτ͕ػண
Ͱ͖Δۭٶ͕ߓݝʹͳ͔ͬͨɻؠखͷՖߓۭרࢁ
Ε͕ͨɺෆेͳಁੳ͠͞౼ݕҠૹ͢Δ͜ͱʹߓۭܗ
͔Ͱ͖͍ͯͳ͍ऀױʹແཧΛͤ͞Δ͜ͱݥةͰ͋Δ͜
ͱ౦5͕ূ໌͍ͯͨ͠".%ژɻ࠷ऴతʹۭࣗߤӴ
ୂদౡجʹখۭߓΑΓۭࣗߤӴୂͷ༌ૹػΛݺͼد
ͤͯɺࡳຈʹҠૹ͢Δ͜ͱ͕࣮ݱతͳબࢶͰ͕͋ͬͨɺ
৽ͨͳු͖ூΓʹͳͬͨɻ༻͢ΔۭࣗߤӴୂ$
̍༌ૹػணڑ͕͍͕ɺฌ༌ૹઐػͰ͋Γ
ग़དྷͳ͍ɻͦͷͨΊʹɺ͕̎ࣄେͰ�0໊͔͠Δ࠷
ʹ͚ͯ༌ૹ͠ͳ͍͚ͯ͘ͳ͍͕ੜͨ͡ɻ
　લड़ͷ͝ͱ͘ɺेͳಁੳ͕ग़དྷ͍ͯͳ͍ঢ়گͰ౦ژ
%."5͕Ҡૹͨ͠ࢮ͕ऀױͨ͠ྫࣄ౿·͑ͯɺ༩
ѹेͰͳ͍$̍༌ૹػʹͤͯେৎ͔ɺͱ͍͏
ු্ͨ͠ɻͦ͜ͰɺҰ୴ɺؾઋপཱࢢ病院͔Β
౦େֶ病院ʹ��໊શһΛೖ院ͤ͞ɺेͳཧಁੳΛ
ɺಁʹߋͤ͞Δ͜ͱʹͳͬͨɻʹػߦඈʹޙͨͬߦ
ੳϕου1�চ͔͠ͳ͍౦େֶ病院͚ͩͰेͳಁ
ੳΛڅڙͰ͖ͳ͍͜ͱ͔Βɺา͍ͯ̑ͷؔ࿈病院ʹ
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͖͍ͩͨͯ͠ྗڠɺ૯��໊ͷऀױΛҰʹೖ院ཧ
͢Δ͜ͱʹͳͬͨɻ࠷ॳͷؾઋপͷ͔ݣΒ̐ޙʹ
ɺ͜ͷܭը͕ؔলி෦ॺ（ֳɺֶձɺٶݝɺ
ɺࣗӴୂɺؔ࿈病院ɺड͚ೖΕ病౩ͳͲ）पࢢຈࡳ
͞Εɺνϟʔλʔόε̎ͱޢνʔϜΛ͍ͯؾઋপ
ઋপͷಓ͢ؾɻ͔ͨͬʹΛҾ͖औΓऀױʹ病院ཱࢢ
͕ΒɺҰ͔ؔΒؾઋপʹΨιϦϯΛٻΊΔଟ͘ͷंྻ
͕ՌͯΔ͜ͱͳ͘ଓ͍͍ͯͨɻ෦ͷҰؔͰࡂʹ
ΑΔඃਙେͰɺγϣοϐϯάηϯλʔյঢ়ଶͰ
͋ͬͨɻ͕͢͞ʹ͖ߦͷޫ؍όε̎ʹେྔͷࢿΛ
ੵΉ͜ͱ͕ग़དྷͨͷͰɺશ国͔ΒҠૹ͞Ε͖ͯͨٹԉ
Ͱ͔͞ΔΑ͏ͳͷ（ಛʹ͓Ήͭੜཧ༻）Λஈࢿ
Ϙʔϧശ୯ҐͰಓ͕͢Βอ݈ॴʹ༌ૹͨ͠ɻؾઋপ֗ࢢ
ͷਫҾ͍͍͕ͯͨɺࢢຽ病院पลͰಓ路ԚటͰ෴
ΘΕɺΉ͔ͤ͑ΔΑ͏ͳष͍ͱคਖͰ͕௧͔ͬͨɻؾ
ઋপࢢຽ病院ͷࡔٸʹେޫ؍ܕόεΛ͋͛Δ͜ͱͰ
͖ͳ͔ͬͨͨΊʹɺͯ͢ͷҠૹऀױࢢຽ病院͔Β
�00NΕ͍ͯΔඃͯ͠ࡂӦ͍ͯ͠ۀͳ͍େܕখചళ
ฮͷறं·Ͱา͔ͳ͚ΕͳΒͳ͔ͬͨɻࣗΒͷ࡞成
ͨ͠ϦετͰ֬ݺೝΛ͍ߦɺࣗӴୂͷंྻʹकΒΕͯ
��໊ͷಁੳऀױΛͤͯ౦େֶ病院ʹ͔ͨͬɻ
　όεͷதͰࢣޢνʔϜʹΑΔόΠλϧͷ֬ೝ
Λ͕͍ͨͯͬߦɺ��໊த��໊ͷମԹ͕����ˆΛ͑ͯ
͍ͨɻҠૹલʹશһͷΛͯ͠ɺ݂࠾ͰԌ症
ԠͰ͋Δ$31ཅੑऀΛআ֎͢ΔͳͲೖ೦ͳϝσΟΧϧ
νΣοΫΛͨͬߦʹ͔͔ΘΒͣɺߴମԹͰ͋Δ͕Ώ
͑ʹ৽ͨͳΠϯϑϧΤϯβʹΑΔ感染症ͷՄੑ
೦͞ΕͨɻҠಈதͷόε͔Βେֶ病院ຊ෦ʹ࿈བྷ͢ݒ
Δͱɺ౦େֶ病院ʹ感染症͕ٙΘΕΔऀױऩ༰Ͱ
͖ͳ͍ͱͷ͜ͱͰɺ病院ؔݰͷআ染۠ҬʹόεΛࢭΊɺ
શһͷΠϯϑϧΤϯβνΣοΫΛͨͬߦɻं͍ڱͰ
ͳ͜ͱʹ୭Ұਓͱͯ͠Π͍ͨ͞Ε͕ͨͨɺؒ࣌̍
ϯϑϧΤϯβΠϧεཅੑऀ͕ग़ͳ͔ͬͨ͜ͱ͋Γɺ
શ��໊病院ֶੜϘϥϯςΟΞʹ࿈ΕΒΕׂͯΓৼΒ
Ε֤ͨ病౩ʹೖ院Ͱ͖ͨɻ
　ॳڷނͰ͋ΔؾઋপΛڈΔࣄΛͨऀױ͕ͨͬݏ
ͪɺٱ߃తͳҠಈͰͳ͘దͳಁੳੜ׆ͷҡ࣋ͷ
ͨΊͷૄ։Ͱ͋ΔࣄʹཧղΛࣔ͞Εɺ·ͨ֗ͷ෮ڵͷ
ͨΊʹॏ͍ࠊΛ্͍͍͛ͯͨͩͨɻօɺόεʹΓࠐ
Ήͱޱʑʹɺੲɺઓ૪தʹ౦͔ژΒૄ͕ͪͨڙࢠ։͠
͖ͯͨ͜ͱΛջ͔ͦ͠͏ʹ͍ͯͨ͠ɻେֶ病院Ͱ
౦େֶͷ༷ʑͳֶ෦ͷֶੜ͕ϘϥϯςΟΞొΛ͠
ͯɺ͞ऀױΜͷ༠ಋՙͷӡൖͳͲΛઌͯ͠ख
ͬͯ͘ΕͨɻֶੜڷނͷΛ͍ࢥग़͠ͳ͕Βɺ
ஸೡʹखॻ͖ͷ໊લλάΛ࡞成͠ɺ·ͨͪͨऀױଙ
ͷΑ͏ʹए͍ϘϥϯςΟΞֶੜΛ֨ͷ͠૬खʹ͠
ͯΜͰ͘Εͨɻ
　ग़ൃ͢Δ̎ਞʹ͚ͯ౦େֶ病院Λग़ൃͨ͠ɻ

ϒϧʔΠϯύϧ͏ߦΛߦඈܳۂجӴୂদౡۭࣗߤ
εୂͷத৺جͰ͕͋ͬͨɺͦͷδΣοτઓಆػ
Ͱࣦ͍ͯͨ͠ɻனΛΘͳ͍ࣗӴୂһͷ໋ݒͷ
෮ۀ࡞چͰɺ路ͳΜͱ͔म෮͞Εɺখج͔
Β$̍༌ૹػఆࠁʹ౸ணͨ͠ɻͦͯ͠ɺؾઋপͷಁ
ੳऀױΉ͖ग़͠ͷδϡϥϧϛϯγʔτʹࡾϕϧτ
Λண্ͯ͠ػͷਓͱͳͬͨ（ࣸਅ̕）ɻ
　

写真９　航空自衛隊C１輸送機に乗り込む透析患者たち
懸命の説得で気仙沼を後にした透析患者であるが、元来は兵
站輸送用であるので収容スペースは小さく、手荷物も１個ま
でと制限された。

７．心折れる余震の襲来
ਐ·ͣɺ͕چॳͷ͔݄̍ઋͰΠϯϑϥͷ෮࠷　
ಛʹࢢΨε͕࠶։͞Εͳ͍ͨΊʹɺࢲઇͷͪΒͭ
͘ઋͰमߦૐͷΑ͏ͳྫྷਫγϟϫʔ͕ۀଓ͍ͨɻ̐
݄ॳ०ɺྡொ·ͰࢢΨε͕དྷͨ͜ͱΛωοτͰΓɺ
ͦΖͦΖԹ͔͍͓෩࿊ʹೖΕΔͱ૾͍ͯ͠Δ͚ͩͰ
ָ͘͠ͳͬͨɻૈେ͝Έ೩͑ͳ͍͝Έͷճऩ࠶։
͞ΕɺࡂͰམͪࠐΜͰ͔Γ͍͍͚ͯͯ͠ͳ͍ͱɺ
ࣗΒΛޑ͠ɺ݄̐̓ͷ༦ํ͔Βࣷͷ෦ͷେ
আΛͨͬߦɻॴͷ৯ثෆٞࢥͳ͜ͱʹߴՁͳͷ
͔ΓׂΕ͍͕ͯͨɺ͍҆ͨͬ৯ثΛྫྷ͍ͨਫͰચ
ড়͠ɺ୨ʹऩೲͨ͠ɻ
　ย͚͕ऴΘͬͨͦͷɺςϨϏΛ͍ͯݟΔͱ࠶ͼ
̒ڧͷ͍ڧ༨ʹݟΘΕͨɻં֯ɺ͖Ε͍ʹย
͚ͮͨ৯ثͯ͢চʹୟ͖͚ΒΕɺચ୕ػ·ͨ
ԣ͠ʹͳͬͨɻ͍ؒͰ͕͋ͬͨఀిͱͳΓɺྡொ
·Ͱདྷ͍ͯͨࢢΨεͷ։ખرͷޫͩͬͨͣͳ
ͷʹɺࢢ֤ͰՐࡂΛҾ͖ͨ͜͠ىɻதͱ͍͏ͷ
ʹɺंٸٹϔϦίϓλʔɺফंͷαΠϨϯ͕ઋ
८Γɺෆ҆Λૡཱ͖ͯͨɻ΄Ͳͳͯ͘͠ɺ͚ۦΛࢢ
ఀిղআ͞Ε͕ͨɺॴ·ͨ൵ࢂͳঢ়ଶʹͬͨɻ
͜Μͳେ͖ͳ༨͕དྷΔͳΒย͚ͮͳ͚ΕΑ͔ͬ
ͨɺͱ·ׂͨΕͨ৯ثΛย͚ͮͨɻΕͨચ୕ػ
શʹػΛఀ͠ࢭɺ৽͍͠ચ୕ػΛങΘͳ͚ΕͳΒ
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ͳ͘ͳͬͨɻι࿈࣌ʹ࣏൜ͨͪຖຖɺେ͖
ͳ݀Λ۷Β͞Εͨͱ͍͏ɻ͜Εɺ͕ࣗͨͪॲ͞ܐ
Εͨ࣌ͷุ݀ʹͳΔͷ͔ͱɺ͑کͳ͕Β݀Λ۷Γଓ͚
ΔɻҰఆͷਂ͕͞དྷΔͱɺࠓͦͷ݀ΛຒΊΑͱ໋
ྩ͞ΕΔɻפۃͷγϕϦΞͰདྷΔདྷΔҙຯͷ
ͳ͍݀۷Γۀ࡞Λ࿈ଓͤ͞Δ͜ͱͰɺঃʑʹ࣏൜ͨ
ͪͷਫ਼ਆഁͨΜ͍ͯ͘͠ɻ༨ͷย͚Λ͠ͳ͕Βɺ
ͦΜͳ͜ͱΛ;ͱ͍ࢥग़ͨ͠ɻਓؒৗʹੜ͖͍ͯΔ
ূΛ୳ཱྀ͢ਓͰ͋ΓɺࡢΑΓࠓɺࠓΑΓ໌
ʹً͚Δر͕ੜ·Εͳ͚Εɺஈʑͱᓔతʹͳͬ
͍ͯ͘ɻ͖ͬͱɺҩہ͜ͷ༨Ͱ࠶ͻͲ͍ঢ়گʹ
ͳ͍ͬͯΔͷͩΖ͏ͱ૾Ͱ͖ͨ（ࣸਅ10）ɻ౦େ
ֶͰͰ͖ͨ৽͍͕ؒ͠໌ͷேʹͳͬͯɺͻͲ͍ҩ
ͳ͘ͳΔ͔͠Εͳ͕ؾΒɺ·ͨΔͨݟΛگͷঢ়ہ
͍ɻͦ͏͏ࢥͱɺࢲҰਓࣗసंʹͬͯେֶʹ͔
͍ɺதͷؒʹΕͨຊ୨ͳͲҩہͷย͚ͮΛͬͦ͜
Γ͓͍ͯͨ͠ɻ
　

͔͠͠ɺ౦େֶ࣮֬ʹ෮͚ͯʹڵલʹา͖࢝Ί
͍ͯΔɻ
ձٞਃ͕ऴྃݐ࠶ڵԟ͍ͯͨ͠෮ࠨɺӈԟࡏݱ　
͠ɺ౦େֶΛத৺ʹΞΧσϛΞ৽͍͠ϛογϣϯ
Λෛ͍ɺ৽ͨͳϏδϣϯΛ࢝ͯ͛ܝಈͨ͠ɻഁ໓తͳ
ࣾձঢ়͔گΒͷ୯ͳΔ෮چͰͳ͘ɺ͞ΒʹൃలΛͱ
͛Δ෮ڵͷϩʔυϚοϓ͛ΒΕͨɻࢲΛ߳େ
ֶ͔Β౦େֶʹটᡈͯ͘͠Εͨ科ͷҏ౻ఃՅڭत
ɺདྷ年ͷൻֶձͷձɺ࠶དྷ年ͷ科ֶձͷձ
಄ʹબग़͞Εͨɻ͍ͭ·Ͱඃ͠ࡂɺམͪࠐΜͰಉ
ΛΒ͏౦ਓͰͳ͍ɻΉ͠ΖɺΈΜͳલΛ͍ͯɺ
େ͖ͳΛৼΓͳ͕Βྗ͘ڧา͖࢝Ί͍ͯΔͷͩɻҩ
Βͦ͜ཧతͳࣾձͷ͋Γ͔ͩࠓ病院શମͰɺہ
ձͩͱएखΛத৺ػͷਅʹऔΓΉઈ͚ͯʹํ
ʹҙؾ্͕͍ͬͯΔɻޙࡂͷෆ҆ఆཁҼΛ๊͑Δ
౦͔Βਓྲྀࡐग़͕ݒ೦͞ΕΔҰํɺͦ͜ࠓ౦ͷ
Ͱେͳ৽ߏΛ࣮͍ͨ͠ࢪͱ͏ئҙཉͱΛͬ࣋
తྟࡧ୳ظɺඍྗͳ͕Βૣࢲଟ͍Δɻऀڀݚͨ
চڀݚϓϩδΣΫτΛ্ཱͪ͛ɺ৽͍͠ༀͷεΩʔ
ϜΛ࡞Γ͍ͨͱੵۃతͳߦಈΛ։ͨ࢝͠ɻ݄̑ͷ࿈ٳ
໌͚ʹɺژେֶͱ国ཱ॥病ηϯλʔ͔Β৽ͨʹ
एखɺঁੑऀڀݚΛͦΕͧΕটᡈ͠ɺগ͠Ͱຊͷ
ͷҰཌྷΛ୲͍͍ͨͱ৽ͨͳϓϩδΣΫڀݚઌҩֶ࠷
τ࢝Ίͨɻ͍ͳ͜ͱʹ౦େֶͰࢲͷΑ͏ͳ
Έग़͠ऀͰड͚ೖΕͯɺ༧ࢉΛ͚ͭͯ͘ΕΔΦʔϓ
ϯΠϊϕʔγϣϯͷ͕ఏ͞ڙΕ͍ͯΔɻࢲͷΈͳ
Βͣօ͕ɺʮਆ͕ށ෮ڵͰ͖ͨͷ͔ͩΒઋͰͰ͖ͳ
͍͕ͣͳ͍ʯɺͱ৴ͯ͡ؤு͍ͬͯΔɻ͔ͩΒͦ͜ɺ
ҲΕΔ߳େֶͷಉ૭͕͍ΔͳΒɺ౦େֶʹࠎؾ
͍ͭͰށΛ։͍ͯ͘ΕΔͩΖ͏ɻ͜Ε͕ɺೋ
ඃࢲͨ͠ࡂͷͳ感Ͱ͋Δɻ
　
９．終わりに
　ಉ૭ͷօ༷ʹɺࡂ͔ޙΒଟ͘ͷਓʹԹ͔͍
Λ͔͚͍͍ͯͨͩͯຊʹ͏Ε͔ͬͨ͠ɻి͕௨͡
ͳ͍ͱ͖ͷϝʔϧͰͷྭ·͠ɺखࢴɺٹԉࢿΛૹͬ
ͯ͘Εͨਓͨͪɺຊʹ͋Γ͕ͱ͏ɻ͓͔͛Ͱɺମॏ
͕̓,H૿͑ͯ͠·ͬͨɻಛʹɺܭըఀిͰࣗͷ
病院͕େมͳ͜ͱʹͳ͍ͬͯΔʹؔΘΒͣͪͨࢲΛ
ઋ·ͰӡΜͰ͘ΕͨҏݰݪӳઌੜɺωοτͰৗʹ࠷
৽ͷใΛఏ͠ڙଓ͚ͯ͘ΕͨԣҪపઌੜɺਫ਼ਆ科ͷ
ༀΛղઆͯ͘͠Εͨ๛ా༟ܟઌੜɺࢲͷ͖ͳ͓ຯ
ोΛͨ͘͞Μૹͬͯ͘Εͨౡཅࢠઌੜɺٸٹ໋ٹͷ
तɺͦڭాࠇηϯλʔͷٸٹ໋ٹΕͨͯ͑͘ڭຊΛج
ͷଞɺେͷಉ૭ʹ͜ͷ্ࢽΛ͓आΓ͓ͯ͠ྱਃ্͠
͛·͢ɻॗʑͱࣄͰ͖ͨͷɺ͍ͭօ͞ΜͷإΛ
ग़͠ɺಉ૭ͷឺΛ感͡Δ͜ͱ͕Ͱ͖͔ͨΒͰ͢ɻ͍ࢥ
Λ৴ͯ͡ઋʹૹΓग़ͯ͘͠Εࢲͷཌɺࡂɺʹߋ

写真10　地震と余震で被害を受けた医局
今回の震災は直下型ではないので、一定の方向性にのみ本棚
は倒れる。片づけても余震ですぐ崩れるので、片づける意欲
がそがれてしまう。

８．復興に向けて
　 ɾ̏11ͷ౦ຊେࡂɺͦͯ͠ ɾ̐̓ ༨͔Β͏̐
Χ݄͕ա͗ͨɻౡͷނࣄൃݪʹΛൃͨ͠์ࣹ࿙
ΕηγϜڇͱͳͬͯࠓͳ͓ɺ౦۠ʹ҉
͍ӨΛ͔͚͍͛ͯΔɻిྗෆ͔Βɺେֶ1�ˋҎ
্ͷઅిΛ͍ڧΒΕɺҧ͢Ε100ສԁͷ՝͕ۚ
科ͤΒΕΔɻ͍͔ʹྫྷྋͳީؾͷઋͱ͍͑ɺΤΞί
ϯͷͳ͍ੜ׆࣌ʹࠈͰ͋ΔɻࣷͰҰ̏ճɺ
ྫྷਫγϟϫʔΛཋͼ͍ͯΔ͕ɺ৸͚ͳ͍͜ͱଟ͍ɻ
େֶͰҰ෦ͷΤϨϕʔλʔઅిͷͨΊʹಈ͔ͳ͍ɻ
͍͘ΒංຬͰӡಈෆ͔ͩΒͱ͍ͬͯɺԿߴ
֊·Ͱ֊ஈΛͷ΅ΔͷͭΒ͍ɻͦͯ͠ɺ͜ͷࡂʹ
ΑΔશ໘ఀిʹىҼ͢ΔԹ૧ͷఀࢭʹΑΓɺ1�0
年ͷ౷͋Δҩֶ෦ͷوॏͳαϯϓϧͷଟࣦͬͨ͘ɻ
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ͷՈɺಛʹϤԽΧϦϜΛ��0ৣ୳͖ͯ͠ࢲͨ
ͯ͘Εͨچޱࢁ加ઌੜʹࠓ಄্͕͕Βͳ͍ɻ
ɺಉ૭ͷօ༷ʹࣗͷ͘Ͳ͍ੑ͕֨͜Μͳʹޙ࠷　
ͱ͜ΖʹݱΕͯ͠·͍ɺʑͱॻ͍ͯ͠·ͬͯຊ
ʹਃ͠༁ͳ͍ɻࣗࣗɺຖ͕ඞ࣌ͨͬͩࢮΛ͍ࢥ
ग़ͯ͠ɺͲ͔͜ͰهͤͶͱ͍͏ٛ感ੜͯ͡͠
·͍͘ͳͬͯ͠·ͬͨɻ࣮ɺͬͱࢁͷͭΒ͍
ͷ͋ΔΤϐιʔرʹૺ۰ͨ͠͠ɺѩ͍͚͠ΕͲݱ
υɺࡂͳͷʹস͑ΔͳͲɺਓੜͷதͰ͑ߟΒΕͳ
͍Α͏ͳݧܦΛͤͯ͞Βͬͨɻͦͯ͠ɺࣗࢲɺࠓ
ճͷࡂͰԿΑΓίϛϡχέʔγϣϯͷॏཁੑΛ࠶ೝ
ࣝ͠ɺ͞ऀױΜͱͷឺਵͱਂ·ͬͨΑ͏ʹ͏ࢥɻ
౦Ͱ͜ͷࡂΛͨ͠ݧܦਓ͕ؒ100ਓ͍Εɺ100ਓ
ͷॻ͖͖Εͳ͍Τϐιʔυ͕͋Δʹҧ͍ͳ͍ͱ͏ࢥɻ
　ͦ͜ͰɺҰͭͷఏҊͰ͕͢ɺؔ౦ʙ౦۠Ͱ߳
େֶҩֶ෦ಉ૭ձࢧ෦ձΛΓ·ͤΜ͔ɻ݄̓ʹ
ͷઋۭߓϦχϡʔΞϧΦʔϓϯ͠ɺ৽װઢμ
ΠϠશʹਖ਼ৗԽ͠·ͨ͠ɻ౦͔ژΒͰ̍ؒ࣌
ͱ͍͏རศੑͷ͋ΔઋͰɺࡂ෮ڵΛ͍ئͳ͕Βɺ
౦ʹࢄΒ͍ͬͯΔ߳େֶͷಉ૭ࢧ෦ձ（ࡂ෮
࣌ɻ۩ମతͳ͢·͍ࢥͰ͖Εͱ࠵೦）Λ։هڵ
ະఆͰ͕͢ɺ͠ࢀ加ͯ͠Έ͍ͨͱ͍͏ํɺԼهͷ
ϝʔϧΞυϨεʹ͝࿈བྷ͍ͩ͘͞ɻ

ʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗʗ
ਗ਼ݩ　लହ
˟��0ô�����ઋࢢ੨༿۠ྕொ̍ô̍
౦େֶେֶ院ҩֶڀݚܥ科　科病ଶֶ࠲ߨ�
ਛɾ݂ߴѹɾൻֶ　।ڭत
5&-　ɿ0��ô�1�ô�1��
'"9ɿ0��ô�1�ô�1��
F�NBJMɿLJZP!NFE�UPIPLV�BD�KQ
IUUQ���XXX�JOU��NFE�UPIPLV�BD�KQ�
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ᶃ　ֶशঢ়گʹ͍ͭͯ
　χϡʔΩϟοεϧେֶر͢
Δ̏ͭͷྍ科ʹର֤ͯ̎͠िؒ
ͣͭϩʔςʔτ͢Δ͜ͱʹͳͬͯ
͍ͨͨΊɺࠓճࢲ感染症科ɺ॥
科ɺਛଁ科ͷ̏ͭΛ࣮श͞ث
͍͍ͤͯͨͩͨɻॳޠݴͷҧ
͍ɺઐ༻ޠͷཧղ͕Ͱ͖Δ͔
ͱ͍ͬͨ͜ͱʹର͍ͯ͠Ζ͍Ζͱ
ෆ҆ʹ͍ͨͯͬࢥ෦͋ͬͨ
͕ɺ࣮श͕࢝·Γɺઌੜ͔Βͷઆ
໌ͳͲͷॿ͚͋ͬͯɺେ͖ͳ
ͳ͘ঃʑʹ׳Ε͍ͯͬͨɻ࣮श
ͦͷͷʹରͯ͠ຊͱΠΪϦ
εͰେ͖ͳ͕ࠩ͋Δͱ͋·Γ感
͡ͳ͔ͬͨɻ͔͠͠ҰํͰɺ
ຊੈքҰ$5͕ଟ͘ΘΕ͍ͯ
Δ国ͱݴΘΕΔΑ͏ʹɺΠΪϦ
εɾχϡʔΩϟοεϧͰମ
ɺஅঢ়ଶΛஅ͠͠ࢹΛॏ
͍ͯΔɺ·ͨͦͷͨΊʹֶੜ
ͷ͔ؒΒͷମॴݟͷऔΓํΛ͖
ͪΜͱษ͠ڧɺઌੜͱσΟεΧο
γϣϯ͢ΔֶͿ͖͜ͱ͕ଟ
͘ɺͨΊʹͳͬͨͱ感ͨ͡ɻ·ͨ
ਛҠ২ɺ؊Ҡ২ͳͲͷखज़ʹ࣮際
ʹೖΓɺͦ͜Ͱ൴ΒͷҠ২ʹର͢
Δํ͑ߟසɺ࣮際ͷखٕͷઆ
໌Λड͚ͨ͜ͱɺ·ֶͨੜͰ͋Δ

ɺ࣮際ʹखٕΛ͋Δఔ·Ͱʹࢲ
ͳΘ͍͚ͤͯͨͩͨ͜ͱͳͲɺߦ
ࣗࣗʹΛ感ͨ͡ͱಉ࣌ʹɺ
͜Ε͔ΒઌΕΒΕͳ͍ମݧͱ
ͳͬͨɻ
ᶄ　ੜ׆ঢ়گʹ͍ͭͯ
Λͯ͠׆Ͱྈʹೖͬͯੜݱ　
͍ͨɻඅ༻̍ϲ݄Ͱ1�ສԁ
ఔͰɺॳே༦৯͖ͱݴΘ
Ε͍͕ͯͨɺ࣮際݄̑ʹͳͬͯ
͔ΒͰ͋ͬͨɻࢲͷ෦೦ͳ
͜ͱʹΠϯλʔωοτ͕ͭͳ͕ͬ
͍ͯͳ͔͕ͬͨɺଞͷϝϯόʔ
ͦΕͧΕͷ෦Ͱωοτ͕Ͱ͖ͨ
ͨΊɺྈੜͦ׆ͷͷշదͰɺ
ಛʹͨͬ͜ࠔͱͳ͔ͬͨɻͨͩɺ
χϡʔΩϟοεϧΠΪϦεͰ
෦ʹҐஔ͢ΔͨΊ͔ɺ࣮शऴ൫
ͷ݄̑ʹೖͬͯඇৗʹ͘פਅౙ
ͷ͕ඞཁͰ͋ͬͨɻ·ͨίϯ
ϏχΤϯεετΞແ͍͕ɺεʔ
ύʔྈ͔Βา͍ͯ1�ఔͷͱ
͜ΖͰɺ࣮श͕ऴΘͬͯ病院͔Β
ങ͍ʹ͖ߦɺ͖ࣗͯͯͬؼ
ਬ͘͠3FBEZ�GPPEΛԹΊͯ
৯ͨΓ͍ͯͨ͠ɻ·ͨચ୕ɾס
૩શͯྈʹඋ͞Ε͍ͯͨɻྈ
ͷதʹ؆қͳ4IPQ͋Γɺࣗ
ಈൢചػ͋ͬͨͷͰɺ৯ࣄਫ

Δ͜ͱಛʹͳ͔ͬͨɻ͋ͱࠔʹ
͔Β感͕ͨ͡ɺΠΪϦεਫಓਫ
ΛҿΉ͜ͱ͕Ͱ͖ΔͷͰɺ（೦ͷ
ͨΊ෦ʹඋ͑ΒΕ͍ͯͨέτϧ
ͰҰ౬͔͍͕ͯͨ͠）͜ͷ
ඇৗʹॿ͔ͬͨɻ
ᶅ　ޙഐͷΞυόΠε
　ΠΪϦεͰͷ࣮श์͓͔ͬͯ
ΕΔͱ͔ɺݴ༿͕ҧ͏ͷͰͦ͠
͏ͩͱ͍͏ҹ͕͋Δ͔͠Εͳ
͍͕ɺࣗࢲͷݧܦͰɺશʹ
์ஔʹ͞ΕͨΓɺԿΛ͍ͯ͠Δ
ͷ͔ݟ͕͔ͭͳ͍ͱ͍ͬͨ͜ͱ
શ͘ແ͔ͬͨɻ࣮शͰ͕ࣗ
ԿΛཧղ͠ɺԿΛཧղ͍ͯ͠ͳ͍
ͷ͔Λ͖ͬΓͱ͑ɺΘ͔ͬͨ
;ΓΛ͠ͳ͍͜ͱɺͦͯ͠ɺҙ
Λͯͬ࣋ઌੜ͞ऀױΜʹ͢Δ
͜ͱ͕ॏཁͳ͜ͱͩͱ感ͨ͡ɻ
ҙΘΔͱ͍͏͕ɺઌੜɺ
͜Μͳ͜ͱΛͯ͠Έͳ͍͞ɺ͋Μ
ͳ͜ͱͬͯΈͳ͍͞ɺຊͰ
Ͳ͏श͍ͬͯΔͷɺ͜ͷ͜ͱʹ
͍ͭͯͲ͏͏ࢥͷɺͱҎલͷઌ
ഐํΑΓฉ͍͍ͯͨҎ্ʹΊ·͙
Δ͍͠ʑͩͬͨͱ感͍ͯ͡Δɻ
߹Ͱॿ͚࢜Ͱಉ͡ຊਓಉݱ
͏͜ͱେ͕ͩࣄɺޙഐͷΈͳ͞
ΜʹͥͻࣗͷྗͰ͍Ζ͍Ζͳ
͜ͱʹઓ͠ɺ༐ؾΛ͍ͯͬ࣋Ζ
͍ΖτϥΠͯ͠Β͍͍ͨͱ͏ࢥɻ
ωΠςΟϒεϐʔΧʔɺଟগจ
๏ൃԻ͕͓͔ͯ͘͠ेʹཧ
ղͯ͘͠Ε·͢Αɻ

学生短期留学報告
　　ニューキャッスル・アポンタイン大学医学部：天野辰哉・下西成人・武智　彩・南出希実
　　グラスゴー大学医学部：鈴井　泉・新里亜季
　　チェンマイ大学医学部：池野世新
　　ロンドン大学セントジョージ医学校：合田康宏・細田　愛・本波理香

χϡʔΩϟοεϧɾΞϙϯλΠϯେ学留学
�011年݄̐11ʙ݄̑�0ɹɹɹ̒ɹఱɹୢ࠸

ニューキャッスルの寮の前で集合写真
（左から武智さん、天野、下西君、南出さん）

Vascular�access�の先生方と
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（̍）͡Ίʹ
ͨͬߦशΛ࣮͕ͪͨࢲճɺࠓ　
ͷ6OJWFSTJUZ�PG�(MBTHPXͷؔ
࿈病院Ͱ͋Γɺ/BUJPOBM�)FBMUI�
4FSWJDF� (SFBUFS� (MBTHPX� BOE�
$MZEF�（ҎԼɺ/)4(($）ʹଐ͢
Δ(MBTHPX�3PZBM�*OpSNBSZ（ҎԼɺ
ɻͨͬߦਓ科࣮शΛ්࢈ͯʹ（*3)
�011年݄͔̐̐Β݄̑̒ؒظ
ͷ̑िؒͰ͋Δɻ

（̎）࣮शઌʹ͍ͭͯ
　6OJWFSTJUZ�PG�(MBTHPXείο
τϥϯυͷटάϥεΰʔʹҐஔ
͢Δ国ཱେֶͰ͋Δɻ1��1年ʹ
ཱ͞Εɺӳ国Ͱ̐൪ʹ͍ݹେ
ֶͰ͋Δɻ卒ۀੜʹɺৠؔػؾ
ͰΒΕΔδΣʔϜζɾϫοτ
ͷͰ͋ΔΞμϜɾεϛεֶࡁܦ
ͳͲΛഉग़͍ͯ͠Δɻҩֶ෦Ͱ
(MBTHPX�$PNB�4DBMFͷ໊Ͱੈք
ʹΒΕ͍ͯΔɻ·ͨࡏݱҩྍͰ
ظΘΕΔԻɺ1��0年ॳ
ͷάϥεΰʔେֶڭतͰ͋Γɺ්
ਓ科ҩͷΠΞϯɾυφϧυത࢜ͷ
ઌۦతͳۀʹΑͬͯԻஅ
๏͕ൃలͨ͠ɻֶੜֶ෦ੜ
1��00Ͱɺҩֶ෦�000ਓ͕
੶͍ͯ͠Δɻֶੜͷ���ˋࡏ
ւ֎͔ΒͷཹֶੜͰ͋Γɺ1�0
国Ҏ্ͷ国͔ΒֶੜΛड͚ೖΕͯ
͍Δɻ
　6OJWFSTJUZ� PG� (MBTHPXɺUIF�
4DIPPM�PG�.FEJDJOFͷྟচ࣮शͰ
ɺֶੜ/)4(($ʹଐ͢Δେ
ֶؔ࿈病院Ͱ֤科ͷ࣮शΛͬߦ
͍ͯΔɻ͕ͪͨࢲओʹ࣮शΛͬߦ

ͨͷ1���年ʹઃཱ͞Εͨ(3*Ͱ
͋Γɺ්࢈ਓ科病౩͕͋Δ5IF�
1SJODFTT�3PZBM�.BUFSOJUZ)PTQJUBM
（ ҎԼɺ13.)）1���年ʹ։
͞߹Εɺ�001年ʹ(3*ʹ౷࢝͞
Εͨɻ13.)ͰɺৗۈҩͰɺ
$POTVMUBOU�11 ໊ɺ.JEEMF�(SBEF�
�0໊ɺ+VOJPS�1�໊ɺॿࢣ࢈1�0
໊͕ॴଐ͍ͯ͠ΔɻύʔτλΠϜ
Ͱ$PTVMUBOU��໊ɺॿ໊͕��ࢣ࢈ॴ
ଐ͍ͯ͠Δɻ年ؒग़࢈��00
݅Ͱ͋Γɺ͏ͪఇԦ։�0ˋɺ
ᭆࢠส10ˋɺٵҾส
̑ˋͰ͋Δɻ

（̏）త
　ӳ国Ͱͷྟচ࣮शͷͰͷྟচ
ٕज़Λֶͼɺ܇࿅͠ɺຊͱͷҧ
͍ΛΔͱಉ࣌ʹɺͲͷΑ͏ʹҩ
ֶੜ͕ϕουαΠυͰֶΜͰ͍Δ
ͷ͔ΛֶͿɻ·ͨɺͲͷΑ͏ͳ࣬
ଟ͘ɺͲͷΑ͏ͳΛ๊͕͑ױ
͍ͯΔͷ͔ɺ·ͨจԽɺੜ׆श׳
ͷҧ͍ʹΑΔւ֎ͷҩྍͷಛΛ
ֶͿɻͦͯ͠/)4ɺ(1੍ͷݱ
ঢ়ΛΔɻ͔ͦ͜Βɺւ֎ͷҩྍ
ΛֶͿ͜ͱͰΑΓΑΓҩྍͷΞ
ΠσΟΞΛಘΔͱಉࢹ͍ʹ࣌
Λʹ͚͍ͭͨͱͨ͑ߟɻ·ͨɺ
ʹϒϧωΠཹֶͰங͍ͨ༑ݱ
ਓֶ͕ΜͰ͓Γɺͦͷ༑ਓୡͱ࠶
ձ͠༑ΛਂΊ͍ͨͱͨ͑ߟɻ

（̐）εέδϡʔϧ
　࣮शલ(3*4UPCIJM病院�
Ͱ 4VQFSWJTPS ͷ %S�� 1FSFSB
（6SPHZOFDPMPHZઐ）ͷ֎དྷͰ

࿅शɺखज़࣮ࣨशɺޙ
৷ॳظ֎དྷɺෆ֎དྷɺ
病߹ซ৷֎དྷͳͲͰ࣮शͨ͠ɻ
4DPUMBOE࠷େ؞ηϯλʔ#FBUTPO
病院Ͱ࣮शΛͨͬߦɻ

（̑）࣮श༰ʹ͍ͭͯ
　ҹਂ͔ͬͨ֎དྷͱͯ͠ɺε
ϝΞςετ͕ঁੑʹର͠ɺ৫త
ظɺૣݟൃظΘΕ͍ͯͨɻૣߦʹ
ͷͨΊͩɻͦͯ͠ɺ/)4͕ྍ࣏
౷Ұͯ͠ঁੑͷใΛڞ༗͠อଘ
͞Ε͓ͯΓɺ̏年͓͖ʹεΫϦʔ
χϯάςετΛड͚Δ͜ͱΛ(1
Ͱྍ࣏ɻ·ͨɺෆ͍ͨͯ͑ࢧ͕
XBJUJOH� MJTUʹ͔ͬͯΒɺ࣏
ྍ͕։࢝͞ΕΔ·Ͱ̎年ͨͳ͚
ΕͳΒͳ͍ɻ症ྫͰɺιϚϦ
Ξ͔Βͷຽͷ͞ऀױΜɺϫΫ
νϯ͕ͳ͍ͨΊʹϙϦΦʹጶ͠ױ
͓ͯΓɺࠨେ଼෦͕ෆࣗ༝Ͱ͋ͬ
ͨɻ·ͨɺ病֎དྷͰ%JBCFUJD�
"OUFOBUBM�$MJOJDTʹͯɺ#.*�0ͷ
Μʹग़ձͬͨɻͦͷଞʹɺ͞ऀױ
ઌఱੑ෭ਛൽ࣭աܗ成ͷ͞ऀױΜ
ɺҎલʹ֎ੑܗث成ज़Λͯͬߦ
͍͕ͨɺ͕ߦੑ͘ڱҝ͕͏·
͘Ͱ͖ͳ͍ͨΊ֦େज़Λر
ͨ͠ɻ
　εʔύόΠβʔͷ%S�1FSFSBͷ
ઐ6SPHZOFDPMPHZͰɺٶࢠ
ʹର͢Δܦٶࢠఠग़ज़๓ॖज़
ΛΈΔػձ͕ଟ͔ͬͨɻज़લͷ
Ͱ$VTDPڸͷํ͍खΛ
ɺॿखͨ͠ɻ͖͍ͩͨͯ͑ڭ
ʙ̏ࢣ科病౩ͷճͰɺҩ࢈　
̐ਓ͕νʔϜʹͳΓɺ෦Ͱͬ
͍ͯΔॿࢣ࢈ͱEJTDVTTJPO͍ͯ͠
ͨɻֶੜࣗ༝ʹ࣭Ͱ͖Δงғ
ɻͨͬͩؾ
　්͞ΜͷڐՄ͕ಘΒΕͳ͍ɺ
ଞͷॿࢣ࢈ͷੜె͕͍͍ͭͯΔͳ
Ͳͷཧ༝ͰࣗવสݟΕͳ͔ͬ

6OJWFSTJUZ�PG�(MBTHPX留学ใࠂ
̒ɹླҪɹɹઘ

�011年݄̐�ʙ݄̑�ɹɹɹɹɹɹ৽ཬɹѥق

2011年５月７日　グラスゴー大学４年生の友人と、�
グラスゴー大学を背景に（左から２番目鈴井、中央が新里）

2011年５月６日　Glasgow�Royal� Infirmary病院産
婦人科病棟外来にて担当医の先生たちと
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ͨɻ͓࢈ͷֶݟʹɺֶੜਞ௧
։࢝લ͔ޙΒऴ්࢝͞Μʹ͖
ఴ͏Β͍͠ɻܦաͷษڧʹͳΔ
͠ɺ්͞Μͦͷํ͕҆৺͢Δ
ͱ͍͏ͩ͑ߟɻ
Εͳ͔͕ͬͨɺ්ݟ࢈͓　
͞ΜͷΛ͠ɺϨϙʔτΛ࡞
成ɻ%S��1FSFSB͕֤߲ҰͭҰͭ
ʹνΣοΫ͠ฦͯ͘͠Εͨɻ

（̒）ୡ成Ͱ͖ͨ͜ͱ
　්ͷෲ෦ɺ්ਓ科Ͱͷ
ɺ්࢈ਓ科తɺ4VNNBSZ
ͷํΛ࣮ફͰ͖ͨɻ·ͨɺ
/)4ɺ(1੍ͷݱঢ়ͱͯ͠ɺᶃ
ҩྍඅ͍҆ɺ͘͠ແྉͰ
͋Δ͕ɺྍ࣏·Ͱʹ͔͔͕ؒ࣌Δ
͜ͱɺᶄ/)4ͷωοτϫʔΫ
ൃୡ͓ͯ͠Γɺ݁ࠪݕՌݕঢ়
͞ऀױ௨ͷڞͲ͜ͷ病院Ͱگ
Μͷใ͕ಘΔ͜ͱ͕Ͱ͖Δɺᶅ
ࡋΜ͕ड͚Δҩྍ(1ͷ͞ऀױ
ྔʹΑΔͱ͜Ζ͕େ͖͍͜ͱ͕͋
Δɻҩྍͷಛͱͯ͠ɺༀத
ಟऀɺΞϧίʔϧதಟऀ͕ଟ͍ͨ
Ίɺ৽ੜࣇͷༀ症ঢ়ͷ症ྫɺ
੩຺ణ͕$7Χςૠೖʹͳͬܦ
ͨ症ྫΛͨݟɻ·ͨɺਓछޠݴ
৭ʑͰ͋ΔͨΊɺඞཁͰ͋Ε
௨༁ऀΛݺͿɻଞʹɺ৯ੜ׆ʹΑ
Δͷ͔Βංຬ͕ଟ͘ɺ·ͨߚ
ΛҿΉश͕͋׳Δ͜ͱ͔Βഉো
ਘ͔͘ࡉଟ͘ɺͰඞ͕ͣ
ͶΔɻ૯ͯ͡ɺϫʔΫγΣΞϦϯ
άͷॏཁੑΛ感ͨ͡ɻ්࢈ਓ科ҩ
DPOTVMUBOU̍ਓʹର͠ɺ10ਓମ੍
Ͱॿ࠷͕ࢣ࢈ॳͷॲஔΛߦ
͍ɺҩࢣඞཁ͕͋Εҩ࣏͕ࢣ
ྍํΛΈཱͯΔɻ͜ͷΑ͏ͳ
ਓ科්࢈ʹׂମ੍Λώϯτۀ
ҩͷਓෆʹΑΔݱঢ়ΛଧഁͰ
͖Δ͔͠Εͳ͍ɻ·ͨɺ࿑ಇ࣌
ؒؒ࣌̕લޙͰ͋ΓɺͦΕͧΕ

νΣϯϚΠେ学留学ใࠂ
�011年݄̐��ʙ݄̒̑ɹɹɹ̒ɹɹੈ৽

࣌ಇ͘͜ͱͰɺՈͱͷ͕ؒ࣌̔
ؒΛա͝͠ɺٳଉͱΕΔͱ͍͏
Α͏ͳਓؒΒ͍͠ੜ͕׆Ͱ͖Δ΄
͏͕ɺظతʹਓࡐෆղফ͞
ΕΔͱ感ͨ͡ɻ·ͨɺͷ
ྀͷҧ͍ͱͯ͠ɺຊͰ
ͰҩྍैऀࣄଆͱऀױͷؒʹΧʔ
ςϯΛ༻͠ϓϥΠόγʔʹྀ
͍ͯ͠Δ͕ɺ13.)Ͱɺͻ͟
ԼʹΛ͔͚ɺॲஔҎ֎ͳΔ
Ӆ͞ΕΔΑ͏ʹྀ͞ثੑ֎͘
Ε͍ͯͨɻܦᢀΤίʔͰɺಉ
ऀಉࣨ͠ɺʹΛ͔͚ɺΤ
ίʔૠೖ࣌ͷඵҎ֎ɺ֎ੑث

ৗʹӅ͞Εɺྀ͞Ε͍ͯͨɻ

ʹޙ࠷（̓）
ճͷ࣮शͰɺ৭ʑͳͷΛࠓ　
ͯ͑ࢧͳ࣮शΛऩͰ͖ͨɻԁٵ
͍ͯ͘Εͨͷ͕ɺݱʹ͍ͨϒϧ
ωΠཹֶͰங͍ͨ༑ਓୡͰ͋Δɻ
ӈࠨΘ͔Βͳ͍ॴͰɺཔΕ
Δ༑ਓͷ͋Γ͕ͨ͞Λ௧感ͨ͠ɻ
·ͨ୲ҩͷ%S��1FSFSBʹຊ
ʹ͓ੈʹͳͬͨɻ߳େֶҩֶ
෦ͷઌੜํΛ࢝Ίɺଟ͘ͷਓͷળ
ҙͷͱʹͳΓ͍ͨͬͯΔཹֶͰ
͋Γɺ৺ΑΓ感ँ͍ͯ͠Δɻ

ᶃֶशঢ়گʹ͍ͭͯ
　平成��年݄͔̑̍Β�1
ͷҰ͔݄ؒɺνΣϯϚΠେֶ
/PSUIFSO�OFVSPTDJFODF�DFOUFS ʹ
ͯਆܦ科ͷݚमΛड͚ͨɻࠓ
ճਆܦ科ͷΈΛճͬͨͨΊɺ
̐िؒ΄΅มΘΒͳ͍εέδϡʔ
ϧͩͬͨɻجຊతʹຖே"DVUF�
4USPLF�6OJU（"46）ʹू·ͬͯ
ͦͷճʹ͖ͭɺͦͷޙՐɺਫɺ
༵ۚͷޕલத֎དྷʹ͍ͭͯݟ
ֶͨ͠ɻ͔ޙޕΒجຊతʹਆ
科ͷ病౩ΛճΓɺ݄ɺՐɺਫܦ
༵̔ɿ00·ͰϓϥΠϕʔτ
֎དྷΛֶͨ͠ݟɻͦͷଞؒ࣌ͷ͋
Δ際์ࣹઢ科ͱͷ߹ಉΧϯϑΝ
ϨϯεݚमҩͷٛߨͳͲʹࢀ加
ͨ͠ɻ
　͜ͷྟচݚमΛ௨ͯ͠ɺظੑٸ
卒த࣌ͷஅͱରԠํ๏ɺૅج
తਆܦ科ͷࣝΛಘͨɻ֎དྷɺ
ೖ院ऀױͷճͰͨ͘͞Μͷ症ྫ
Λ৮ΕΔ͜ͱͰɺଟ͘ͷਆܦ症ঢ়ɺ

ମॴݟΛݟΔ͜ͱ͕ग़དྷɺ࣮際
ʹࣗͰਆܦॴݟΛͱΔ࿅शग़
དྷͨɻଞɺνΣϯϚΠେֶͷֶੜ
ϨδσϯτͱͷΧϯϑΝϨϯεɺ
加Λ௨ͯ͠νΣϯϚΠࢀͷٛߨ
େֶͰͷڭҭγεςϜֶͿ͜ͱ
͕ग़དྷͨɻ
ᶄੜ׆ঢ়گʹ͍ͭͯ
　॓ധ病院ෑͷ病౩͔Β̑
ͷڑͷྈʹധ·Δ͜ͱ͕ग़དྷ
ͨɻγϟϫʔɺτΠϨͰௐཧ
ͳ͍ͨΊɺ༦৯୭͔ʹ࿈Εͯ
Β͏͔病院ෑʹ͋Δͯͬߦ
ίϯϏχͰࡁ·ͤΔ͜ͱ͕ଟ͔ͬ
ͨɻྈɺ病院ͰΠϯλʔ
ωοτଓՄɻ
　ʹֶੜɺ͞ࢣޢΜ͕؍
ޫʹ࿈Εͯͯͬ͘ߦΕɺަྲྀΛ௨
ͯ͠ྟচతࣝɾྗ͚ͩͰͳ͘
ҟจԽʹ৮ΕΔوॏͳݧܦΛಘΔ
͜ͱ͕Ͱ͖ͨɻ
ᶅޙഐͷΞυόΠε
　ҩࢣɺࢣޢɺֶੜͱʹ͍ߴ

Acute�Stroke�Unit（脳卒中ケアユニット）のスタッ
フの方々と

外来にて実際患者さんから身体所見をとらせても
らっていました
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ӳޠྗΛ͍ͯͬ࣋ΔɻେֶͰ
ӳޠͷڭ科ॻΛ͍ɺतۀͷϓϨ
θϯӳޠͷεϥΠυ͕ΘΕͯ
͍ΔͨΊɺֶੜօҩֶӳתʹޠ
Ͱ͋Δɻಛʹਆܦ科ͷ࣬ױɺ
卒தɺ$5�.3*ը૾ʹؔ͢Δҩ
ֶӳޠΛʹ͚͓͖ͯ͘Ͱ͋
Δɻ
　࣮शͷ際ɺྟচҩֶͷࣝΛ
ͨ·Δͱཧղ͠қ͘ɺ͍ͯͬ࣋
߳େֶͱνΣϯϚΠେֶͷൺ
ֱग़དྷΔɻ·ͨࠓճɺલճͷ
̐ɼ̑ 年ੜͷཹֶͱൺֱͯ͠ɺ֎
དྷճʹ͔ͭͤͯΒ͑Δؒ࣌
૿͑ɺͱͯॆ࣮࣮ͨ͠शΛૹ
Δ͜ͱ͕ग़དྷͨɻ̑年ੜͷϙϦΫ
ϦΛऴ͔͑ͯΒཹֶʹ͘ߦͱΑΓ
Α͍ݧܦΛੵΉ͜ͱ͕ग़དྷΔͱ
ɻͨͬࢥ
　·ͨͪ͜ΒͰ݄͔̑Β݄̔ɺ
ӍقͷͨΊգ͕࠷ൟ৩͠ɺσϯ
ά͕ྲྀ͢ߦΔظ࣌Ͱ͋Δɻଞ
ଳಛ༗ͷ感染症݁֩ɺݘڰ病ͳ
ͲͷຊͰ͋·ΓݟΒΕͳ͍感
染症ʹҙ͠ͳ͚ΕͳΒͳ͍ɻ
߁લʹͦΕΒͷࣝΛಘͯɺ݈ࣄ
҆શΛୈҰʹ࣮शΛૹͬͯ΄͍͠ɻ
ᶆͦͷଞ
　ҟ国Ͱͷྟচ࣮शݧܦΛͯܦɺ
վΊͯຊͷྟচҩֶɺҩྍ੍
Λݟ͢͜ͱ͕ग़དྷͨɻಛʹλΠ
Ͱຊͱҧ͍ɺ.3*ɺ1&5ͳ
Ͳͷ͕ثػগͳ͍͜ͱ͋Γɺ
ɺମॴݟΛஸೡʹͱΔ͜ͱΛ
ॏ͍ͨͯ͠ࢹɻ͜ͷΑ͏ͳجຊత
ͳྟচٕज़Λֶ͢ݟΔ͜ͱ͕ग़དྷɺ
େมษڧʹͳͬͨɻ·ͨλΠͷֶ
ੜͷྟচٕज़ͷ͔͞ڻʹ͞ߴΕͨɻ
ࣗͷྟচࣝɺٕज़ͷ͞Λೝ
ࣝ͠ɺޙࠓͷษڧҙཉ͕ΑΓҰ
ɻͨͬ·ߴ

ᶃֶशঢ়گʹ͍ͭͯ
　 ࢲ 4U��(FPSHF`T�)PTQJUBM ͷ�
"DD J E FO U � BOE � &NFSHFODZ�
%FQBSUNFOU（̖�̚）（ٸٹ科）
ʹͯྟচ࣮शΛ͍ߦ·ͨ͠ɻ̖�
̚.BKPS�.JOPS�3FTVTDJUBUJPO�
1FEJBUSJDTͷ̐ͭͷCBZʹ͔Ε
͓ͯΓɺࢲ̐ՕॴΛ͖ߦདྷͯ͠
͍·ͨ͠ɻ̖�̚ʹंٸٹͰӡ
ΕΔ͞ऀױΜʙࣗྗͰདྷ院͞Ε
Δํɺ̍࣍ʙ̏ٸٹ࣍·Ͱͱ෯
͍ओૌͷ͞ऀױΜ͕དྷ院͞Ε·
ͨ͠ɻΠΪϦε/)4�（/BUJPOBM�
)FBMUI�4FSWJDF）ʹΑΓҩྍඅݪ
ଇແྉͷͨΊɺܰ症ͳ͞ऀױΜ͕
ଟ͍ҹΛड͚·ͨ͠ɻଧ։ࡦ
ͱͯ͠ΠΪϦε̖�̚Ͱ
Μ͞ऀױͰஅΛ͚ͭɺؒ࣌̐
Λ̐ؒ࣌ͷ͏ͪʹDPOTVMU·ͨ
EJTNJTT͠ɺ͞ऀױΜͷͪؒ࣌
ΛݮΒͦ͏ͱ͍͏ϧʔϧΛઃ͚ͯ
͍·ͨ͠ɻͦΕͰॏ症ͷҟͳ
Δ͞ऀױΜ͕ͨ͘͞Μ͓ΒΕɺҩ
ױͱӡΕͯ͘Δ࣍Β͔࣍ࢣ
ऀ͞ΜΛ͍͍ͯ͞ΔΑ͏Ͱɺͱ
ͯͦ͠͏Ͱͨ͠ɻ
�ͷओͳ࣮श༰ɺIJTUPSZࢲ　
UBLJOH� QIZTJDBM� FYBNJOBUJPO�
CMPPE� UBLJOH� QSFTFOUJOH� UP� B�
EPDUPS�XJUI�EJ⒎FSFOUJBM�EJBHOPTJT�
QMBOͰͨ͠ɻ
　 ࣮ श ॳ ظ ɺCBDLHSPVOE�
JOGPSNBUJPOͷશ͘ͳ͍͞ऀױΜ
ΛҰਓͰ͠ɺͦͷ病ଶΛਪଌ
͠ɺॏ症ͷױ͍࣬ߴΛআ֎ͯ͠
͍͘͜ͱɺ͕ࢲࠓ·Ͱશ͘Ͱ
͖͍ͯͳ͔ͬͨ͜ͱΛ௧感͠·

ͨ͠ɻ͜ͷ࣮शؒظதຖຖ
�l(P�GPS�JU��(P�BOE�TFF�BT�NBOZ�
QBUJFOUT�BT�ZPV�XJTI�z ͱઌੜ͕
എதΛԡͯͩ͘͠͞Γɺຖ࠷
໊̒ͷ͞ऀױΜͷνϟ
Ϩϯδ͠Α͏ͱܾΊ͍ͯ·ͨ͠ɻ
ʑͷSPVUJOF�USBJOJOHΛ௨ͯ͠
DMJOJDBM�TLJMMT͕গ͠ʹ͍ͨ
͔ͳʁͱ͍ͯͬࢥ·͢ɻ
ᶄޙഐͷΞυόΠε
　ΠΪϦεͷֶੜ̏年ੜ͔Β࣮
शΛ࢝Ί͍ͯΔͷͰମྗ
ʹ༏Ε͍͖ͯͯڻ·ͨ͠ɻࢲҩ
ֶత͕ࣝΓͳ͔ͬͨ͜ͱΛ
ল͍ͯ͠·͢ɻͬͱ͔ͬ͠Γษ
Ί࢝ʮຊͷֶੜ࣮ફΛͯ͠ڧ
Δͷ͍͚ΕͲɺ͍͔ࡉࣝ
͍ͬͯΔΑʯͱ͍͏͜ͱΛൃ৴
Ͱ͖ͨΒΑ͔ͬͨͷʹͱ͍ࢥ·͠
ͨɻ·ͨɺࣗԿΛʹ͚ͭͨ
͍ͷ͔ɺͦͷͨΊʹԿΛ͍ͨ͠
ͷ͔ɺͱ͍͏͜ͱΛTUB⒎ʹ͑Ε
Ͳ͜·Ͱͯ͘͠ྗڠΕ·͢ɻ

ˎˎˎˎ　ˎˎˎˎ
　͜ͷɺΠΪϦε4U��(FPSHF`
T�6OJWFSTJUZ�PG�-POEPOʹͯ̒ि
ؒͷ࣮शΛو͏ߦॏͳػձΛ༩͑
͍͖ͯͨͩɺ͜ͷͰॻ͖͖
Εͳ͍΄Ͳͨ͘͞ΜͷૉΒ͍͠
Λ͍͖ͤͯͨͩ͞·ͨ͠ɻ͝ݧܦ
ࡕಋ͍ͩ͘͞·ͨ͠ಙాઌੜɺࢦ
ຊઌੜɺ%S��1FUFS�.D$SPSJF�%S��
4BEBOB�%S��#PSH͡Ίॾઌੜํɺ
ಉ૭ձͷΈͳ͞·ɺຊʹ͋Γ͕
ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻ͜ͷΛ͔Γ
ͯɺਂ͘感ँ͍͖͍ͤͯͨͩͨ͞
ͱ͍ࢥ·͢ɻ

4U�(FPSHF`T�6OJWFSTJUZ�PG�-POEPO
�011年݄̐1ʙ݄̑10ɹɹɹ̒ɹాࡉɹѪ

お世話になった�A&E�pediatrics�
specialist�Dr.�Malcomと。
Dr.�Malcomは毎日�“Go�for� it!” と
診察のチャンスをくださり、アド
バイスもたくさんくださいました。

英国国会議事堂にて。週末は学生と観光にもでか
けました。
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ίʔεඇৗʹ͘ڱৗʹ୭͔ͱিಥͦ͠͏Ͱ͋Δɻ͔
ͳΓͷਓ͕पճΛؒҧ͑ͨΒ͍͠ɻࢲ͕ͪͨڙࢠɺ
͑ͯ͘ΕͨͷͰɺपճؒҧ͍ͷΞΫγσϯτ͜ى
ͣ͞ʹऴ͑Δ͜ͱ͕Ͱ͖ͨɻϥϯఅΛ౮·Ͱ
̏ԟ෮ɻෲ෦ʹඋͨ͠ɺු͖ྠ͕ࢲͷΛҾͬுΓɺ
ΈΔΈΔॱҐΛམͱͯ͘͠ߦɻ͜ΜͳͣͰɻͱ৺
ͰڣͿମਖ਼Ͱ͋Δɻ݁Ռɻɻɻ�011年݄̕
��ʹ։࠵༧ఆͰ͢ɻ
年͓ͳ͔ͷු͖ྠΛ࣭ʹೖΕΔ͜ͱͰ͖ͳࠓ　
ͦ͞͏ͳͷͰɺ10年ظ͝͏ޤʹޙͰ͢ɻ�0ࡀʹ
ͳ͍ͬͯͬͯΔͷͩΖ͏͔ɻͦͷલʹɺ͜ͷߘݪ
ґཔ͕͘ΔͷͩΖ͏͔ɻ

「10年後の私」の10年後� 其の三　

　10年গ͠લ（平成10年11݄ൃץͷୈ10߸ه೦ࢽ）ʹ
ʰ10年ޙͷࢲʱͱ͍͏λΠτϧͰߘݪΛॻ͔͍ͤͯͨ
͍ͩͨɻͦͷதͰɺ10年ޙʹϋϫΠͷΞΠΞϯϚϯ
ʹग़͠ɺ1���ਓத�0�ҐͰϑΟχογϡ͍ͯ͠Δͩ
Ζ͏ͱॻ͍͍ͯͨɻ
　1�年ޙͷࢲӡʹτϥΠΞεϩϯʹग़Ͱ͖ͯ
͍ͨɻ͔͠͠ɺΞΠΞϯϚϯͰͳ͘αϯϙʔτߴদ
τϥΠΞεϩϯେձʹɺͰ͋Δɻ༧ʹ͍ͯͨ͠ͷ
ɺׂΕͨෲےͰͳ͘ɺෲ෦ʹු͖ྠͷΑ͏ͳࢷ
Λඋ͍ͯͨ͜͠ͱͰ͋ΓɺऊͷଠཅͷԼͷϚϦϯ
ϒϧʔͷଠ平༸Ͱͳ͘ɺ11݄ͷۭפͷԼͷށւ
Ͱ͋ΓɺԠԉͯ͘͠ΕͨͷΫδϥͰͳ͘νψͱϘ
ϥͱͪͨڙࢠͰ͋ͬͨɻ
�010年ށ国際ܳज़ࡇ
ͱ͍͏ҰେΠϕϯτ͕ߴদ
Θߦͱۙ߫ͷ̓ͭͷౡͰࢢ
ΕɺͦͷͨΊɺશͯͷΠϕ
ϯτ͕ऴྃͨ͠11݄ʹ։࠵
ͱͳͬͨɻށւͱ͍
͑ɺ͕͢͞ʹ11݄ͷւྫྷ
ͨ͘ɺϨʔεલͷΞοϓͰ
̎ճ͕ͭͬͨ（ͱ΄΄）ɻ
ϨʔεதͪΖΜยΛ
Ҿ͖ͣͬͨ··ӭ͙Ίʹ
ͳΓɺւ͔Β͕͋Δͱ͖
ϤϩϤϩͱɻόΠΫϫϯ
ΣΠͰͳ͘ɺपճͳͷ
ͰԠԉ͢Δଆ͔Β͢Δͱ͔
ͳΓ໘നͦ͏Ͱ͋Δ（ಉ͡
ίʔεΛ̔पճɺ͋Γ͑
Ͷʔ）ɻ͔͠͠ɺ͍ͬͯ
Δํ͔Β͢ΔͱɺόΠΫ

��ޙͷࢲ
߳େֶҩֶ෦ෟଐ病院　ࣖඓҺ科಄ܱ෦֎科

　ሡߦ（平成̑年卒）

サンポートトライアスロン会場にて
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香川医科大学医師会会報　第10号誌（平成10年11月発行）より転載

��ޙͷࢲɾɾɾ

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　߳ҩ科େֶࣖඓҺ科　　ሡߦ

　�00�年େࡕΦϦϯϐοΫऴΘΓɺຊ国͕ΦϦϯϐοΫ
Ұ৭ʹͳ͍ͬͯͨͷམͪண͍ͨ10݄ʷʷ（ຬ݄ʹҰ൪͍ۙ
༵）ɺϋϫΠɾΧΠϧΞϐΞͷڮࢅͷ্Ͱ໌͚Λͬͯ
͍ΔҰਓͷຊਓɺͦΕ͕10年ޙͷࢲ（ͩͬͨΒ͍͍ͳ）ͩɻ
　͕നʑͱ໌͚͖ͯͨɻ্ۭͰ͍ͭͷؒʹ͖ͬͯͨͷ
͔ϔϦίϓλʔ͕͍ͬͯΔɻ
　͍ͭʹ͜ͷ͕͖ͬͯͨɻϐΞͷւʹΛු͔ͳ͕Β
Ϩʔεʹ͚ͯਫ਼ਆΛߴ༲͍ͤͯ͘͞ɻh Ұ年ؒ͜ͷͷͨ
ΊʹτϨʔχϯά͖ͯͨ͠Μͩʱͦ͏ࣗʹ͔͖͍ͤݴͳ͕
Βελʔτͷ࣌Λͬͨɻ
　໌͚ͱͱʹΩϟϊϯ๒͕໐Γ͖ڹɺ1�0�ਓͷΞεϦʔτ͕ϐΞͷւ͔Βଠ平༸ʹҰ੪ʹඈͼ
ग़͍ͯͬͨ͠ɻΔ͔ԭͰΫδϥ͕࣌ʑإΛͷ͔ͧͯ͠ɺ͔͋ͨ͜Ε͔Β࢝·Δ͍ҰΛԠԉ
ͯ͘͠Ε͍ͯΔΑ͏ͩɻ֎͔Β؍ΔͷͱҧͬͯɺதͰͷ͍͢͝ότϧͩɻ͜ͷ··���ᶳଓ͍
ͨΒମ͕ͨͳ͍ͱ͔ΓʹूஂঃʑʹΒ͚͍ͯͬͨɻંΓฦ͠ա͗ͦΖͦΖΰʔϧ͑ݟ
ΦϦϯϐοΫεΠϚʔ͕ϨʔεΛҾͬுΓɺίʔεϨίʔυͱͳΔ����ඵͰ্ͨ͠ɻݩɺࠒΊͨ࢝
ɻ͔ͨͬʹ1�ͰεΠϜΛऴྃ͠τϥϯδοτΤϦΞؒ࣌ूஂͷલͷํͰ̍ࢲ
　όΠΫΛελʔτͤͯ͞΄Ͳͳ͘ϋΠΣʔʹೖΔͱɺؾ·͙ΕͰ༗໊ͳίφΠϯυɺম͚͘
Α͏ͳଠཅ͕ग़ܴ͑ͯ͘Εɺ͘ߦखΛ્ΈɺਫͱମྗΛୣ͍ͬͯͨɻϋΠΣʔͷંΓฦ͠·Ͱ·
ͩ·ͩ͋Δͱ͍͏ͷʹੈքͷτοϓୡ͕͢͞·͍͡εϐʔυͰલํΑΓ͖ͬͯͨɻ͠Β͘͢Δͱ
Β͍ɺͦͷ··ͷϖʔεͰંΓฦ͠ա͗ɺ಄Ϙʔͱٯʹτοϓ͖ͬͯͨɻίφΠϯυࢠঁ
ɻh͖ͨͯ͑ݟͬͱίφɾαʔϑɾϗςϧ͕ࠒ͖ͨͯ͠ ͔ͬͨ1�0��ᶳͷόΠΫͬͱऴΘΓͩʱ
　ϗςϧʹઃ͚ΒΕͨτϥϯδογϣϯΤϦΞͰϥϯγϡʔζʹཤ͖ସ͑ɺ಄͔ΒණਫΛ͔ͿΓؾ
߹͍ΛೖΕͯ͠ޙ࠷ͷ���1��ᶳʹελʔτͩɻ
　ελʔτͯ̔ؒ࣌͠ɺ্ۭͷϔϦ͕ΰʔϧʹ͍͔ͯͬΔɻͦΕτοϓͷΰʔϧ͕ؒۙͰ͋Δ
͜ͱΛҙຯ͢Δɻΰʔϧձͷ͕͍ͯڹฉ͖͑ͯͦ͜͏ͩɻ͔ͪ͜͠͠Β·ͩ̑ᶳΛ͗ͨ͢
͔ΓͩɻཅԌͷཱͭɺͰ༹͚ͨΞεϑΝϧτͷ্Λ͕͘Α͏ʹ͍ͬͯ͘ɻ͋·Γͷॵ͞ʹମྗ
ͷ΄ͱΜͲΛୣΘΕɺ͍ͭ·Ͱΰʔϧ͕͜ͳ͍Α͏ͳ͑͢͞ؾΔɻ͕٭ԖͷΑ͏ʹॏ͘感͡Δɻh Կ
Ͱ͜Μͳ͠ΜͲ͍͜ͱΛͬͯΔΜͩΖ͏ʱԿࣗʹ͍͔͚Δɻଠཅ͕ࠒ͖͚͔͖ͨͯɺͬ
ͱΰʔϧձ͕͖ͨͯ͑ݟɻҰສਓ͍͕ۙ͢ऺ؍ͯͷΞεϦʔτʹԹ͔͍Λૹ͍ͬͯΔɻ
　h ͋͋ɺࠓ年ΞΠΞϯϚϯʹͳΕͨʱh ͦ͏ͩɺΰʔϧͨ͜͠ͷຬ感ͷͨΊʹͬͯͨΜͩɻɦ
　ϨʔεϦβϧτऀ1���ਓத�0�Ґɺຊਓ年ผ�0ࡀ̏Ґɻ
ΔϋϫΠౡখ͘͞ɺଠ平༸ίόϧτϒϧʔʹً͍͍ͯͨɻ͑ݟΒ͔ػߦΓͷඈؼ　

1998
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支部会・懇親会

　߳ҩ科େֶୈ̒ظੜΛத৺ͱ͠卒�0ޙप年Λه೦͠
ͯɺ平成��年݄̔̑（༵）ɺશۭϗςϧΫϨϝ
ϯτߴদʹ͓͍ͯ߳ҩ科େֶಉ૭ձ（ত�0年ೖֶɾ
平成̏年卒ۀ）Λɺ卒ޙۀॳΊͯ։͠࠵·ͨ͠ɻࠓճ
ͷ։࠵ʹ͋ͨͬͯɺ10ϲ݄લ͔ΒճͷपΛ͍ߦɺ
ଟͷࢀ加ऀ͕ू͑ΔΑ͏ʹૣ͔ظΒͷ४උΛߦͳͬͯ
͖·͕ͨ͠ɺࠓ年݄̏ʹ౦ຊେൃ͕ࡂੜͨͨ͠
ΊɺҰ࣌։࠵தࢭΛ͑ߟ·ͨ͠ɻ͔͜͠͠ͷΑ͏ͳঢ়
ͷؒୡͷ࿈བྷΛີʹͯ͠ɺօͰچͰ͋Δ͔Βͦ͜گ
େہΛΓΔඞཁ͕େͰ͋Δͱ͑ߟɺ४උΛ͢͢Ί
։ࢸʹ࠵Γ·ͨ͠ɻಛʹࡂͷӨڹͰ࿈བྷ͕औΕͳ͔ͬ
ͨɺઋࢢग़ͷখࡔཅҰઌੜ（౦େֶ）ͱࢀ加ͷ࿈
བྷ͕ͱΕͨ࣌ྦ͕ҲΕग़ͯɺਅͷؒͱͷ࠶ձΛ͠خ
ʹɻ·ͨ༿ॻͳͲʹΑΔ��໊ͷܽ੮ͷ࿈བྷͨ͠·͍ࢥ͘
ɺچ༑Λջ͔͠Ήίϝϯτ͕ଟૹΒΕ͖ͯ·ͨ͠ɻ
加ग़དྷͳ͔ͬͨϝϯόʔࢀͰڹ加ਓ෩ͷӨࢀ　
͍·͕ͨ͠ɺ��໊ͱଟͰ͋Γɺ༦ࠁͷ̒�0͔࣌Β։࠵
͞Ε·ͨ͠ɻ�0年ͷ࠶ձͱ͍͏ػձͰ͋Γ·͕ͨ͠օ
શ͘มΘΒͣʹɺ�0年લͷֶੜ࣌ͷهԱ͕Ұ͍ࢥʹؾ
ग़͞Εɺݴ༿Ͱදͤͳ͍͋ͷؾͱ͕͞ؾݩᙋΓ·͠
ͨɻձ࢝ऴɺ͔ʹ։͞࠵Εɺձͷऴྃޙ̎࣍ձ͔
Β̐࣍ձ·Ͱଓ͍ͨΑ͏Ͱ͢ɻͦ ͯ͜͠Ε͔Β࿈བྷΛ
ձͷଋΛ͠·ͨ͠ɻ࠶ʹޙճ̑年࣍ɺࣄ͍ͯ͘͠ʹີ
　ձͷ༷ࢠɺେӫઌੜͷΫϦχοΫͷϗʔϜϖʔ
δʹͯ͠ࡌܝԼ͍ͬͯ͞·͢（IUUQ���XXX��TQBDFMBO�
OF�KQ�ʙTBLBF�ɺʮ͔͑͞科　ۚࢢʯͰ͠ࡧݕɺϝ
χϡʔͷԼͷํࠨʹͬͦ͜Γখ͞ͳจࣈͰ,.4ͱ͋Δ
ͷͰɺͦ͜ΛΫϦοΫͨ͠ΒೖΕΔΑ͏ʹɺ४උ͕ͳ
͞Ε͍ͯ·͢）ɻ˞
　ҎԼʹࢀ加ऀͷݴ༿ΛબΜͰྻ͠ه·͢ɻ
ɾࠓָ͔ͬͨ͠Ͱ͢ɻ·ͨͷػձΛָ͠Έʹͯ͠
͍·͢ɻ（ग़ੴ）
ɾདྷͯΑ͔ͬͨͰ͢ɻ（ాݹࠤҰึ）
ɾ͠ٱͿΓͷإʹձ͑ͯΑ͔ͬͨͰ͢ɻ（Ԭ࣏）
ɾ͔ͬ͢ΓมΘͬͨਓɺશવมΘͬͯͳ͍ਓɺָ͠
͔ͬͨͰ͢ɻ（த֮）
ɾ͍ͯঘΜͰ͢ʂࣄͷ໘ͰɻٸٹҬ࿈ܞ
ͷςʔϚͰ͢ɻ（ᕆӳҰ）ࠓ͕
ɾͬͺΓಉ૭ձɺߴ࠷ɻ（ॅ୩๎ਓ）
ɾΈΜͳ͏ͦؾݩͰԿΑΓͰ͢ɻ͜Ε͔Β͕ΜΓ
·͠ΐ͏ɻ（ߴ༤Ұ）
ɾࢮ�͵·Ͱ͕ΜΓ·͢ʂʂ（ాࢁ༐）

˞)1ͷࣸਅࡌܝϖʔδʹύεϫʔυ͕ඞཁͰ͢ɻ
　Ϣʔβ*%　JNBFEB
� （ҩ༻ֶͷઌੜɻϋʔϞχΧ͕ಘҙɻබࣈΛ�

　ϩʔϚࣈͰɻ）
　ύεϫʔυ　IBKJSP
　　　　　　（ಠޠͷઌੜɻςχε͕ಘҙɻබࣈΛϩʔϚࣈͰɻ）

߳ҩՊେ学ಉ૭ձʢত��ೖ学ɾฏ̏ଔۀʣ

ใࡾ　ऀࠂ　ਸൣɺԼ　　ོ（̒ظੜ）
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INFORMATIONI F R A I N
　ؔ౦ࢧ෦ձ։͠࠵·͢ʂ

༐ʗॾҪོҰ　ాࢁथʗݟࡉ
େ　ӫʗߴ༤Ұʗॅ୩๎ਓʗԬ࣏ʗԼ　ོʗాݹࠤҰึʗதᑍߒհʗాதʗத　֮
ळࢁਖ਼࢙ʗਿݪ　૱ʗ๛ా༟ܟʗਖ਼ଇʗాଇতʗඌޫ༞ʗᖏຊఆҰʗࡾ୩ণ߂ʗؙࢁ༤Ұʗਅࣲ　ࢍ
தਔࢤʗ࡚ٶढ़໌ʗখయࢠʗࢁॱʗᬑ　ʗग़ੴʗதԂխʗᕆӳҰʗଜ成लʗ࢙ڡాיʗଜਓ
େࢁ（ۄ）ඒึʗڮຊ（ߴށ）ઍึʗງ　ܙʗݪߴ（）Ղࢠʗݪࢢ（平ඌ）యࢠʗڮࡾ（ా）ཧࢠܙ
� ʗখࡔཅҰʗۚޫࢠʗݪࢢ৽Ұʗࡾਸൣʗߴلඒʗେ௩ߊ

事務局からのお知らせ
懇親会費を

サポートします

同窓の懇親会・支部会・同期会（学
年会）同窓会主催の祝賀会等の開催
に際して、参加者が10名以上の場合
１名あたり3,000円の援助がありま
す。

幹事の方は開催日時、参加予定人数
などを開催１週間前までに事務局に
書面で通知して下さい。また、開催
後は報告書を提出して下さい。同窓
会誌に掲載させていただきます。

会の規模が大きい（参加予定者が30
名以上）場合、補助額の増額も可能
です。

ਃॻϑΥʔϜࢌथ။)1͔Β
μϯϩʔυຢࣄہ·Ͱ
࿈བྷԼ͍͞ɻ
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PHOTO／医師の道へ門出の日　＠26期生

　2011年３月24日、香川大学で全学卒業式が挙行され、医学部医学科26期生97名は、恩師への感謝を胸に
　大勢の先輩後輩の激励と祝賀の言葉に包まれて、それぞれの目標を見据えて母校を巣立ちました。
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完璧な仕事ぶりが見事
だった謝恩会実行委員

濱本名誉会長から、卒業記念品の目録が贈られ
ました。

村主節雄先生が３度目のOutstanding�
teacher�of�the�yearに選ばれました。

恩師に花束贈呈�「お世話になりました。」

一井学長から祝辞を頂戴しました。
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　ՆٳΈ໌͚Ͱ৺ͱʹϦϑϨογϡͯ͠ฤूهޙΛॻ͔͍͍͍ͤͯͨͩͯ·͢ɻօ༷ͷ͓͔͛Λͪ·
ͯ͠ձใ��߸ΛൃץͰ͖·ͨ͜͠ͱΛ৺ΑΓ感ँਃ্͛͠·͢ɻ
　͓͍͠ͳ͔͝बɾ͝ୀͷ͍͋ͭ͞Λ͖͍ͩͨ͝ߘد·ͨ͠ઌੜํɺձใͷͨΊʹޚରஊͷ͓ؒ࣌Λ
ͱ͍͖ͬͯͨͩ·ͨ͠ઌੜํɺʹ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·ͨ͠ɻޙࠓ͘Թ͔͍ϝοηʔδΛ͓͍ͩͨͤد
͚·ͨ͠Β͍Ͱ͢ɻ
ݫͣ·ਐڵΓɺ෮͜ى͕ࡂ�0प年Ͱ͢ɻ͔݄̏͠͠ʹ౦ຊେߨ年ͷେ͖ͳχϡʔεҩֶ෦։ࠓ　
͍͠ঢ়گͰ͢ɻͦͷͳ͔Ͱوॏͳ׆ಈঢ়گɺ͝ఏݴΛ͖͍ͩͨ͝ߘد·ͨ͠ઌੜํɺ͋Γ͕ͱ͏͍͟͝·͠
ͨɻࠓճɺֶੜձһͷօ༷͔ΒؒظͷཹֶใࠂΛ͍͔͍͍͓ͭͨͩͯ͘Γ·͢ɻࣗͷֶੜ࣌ʹ͜
ͷΑ͏ͳ্৺ͱҙཉ͕͔͋ͬͨͲ͏͔ল͠ɺͤ͑͞ߟΒΕ·ͨ͠ɻ·ͨɺʮ10年ޙͷࢲͷ10年ޙʯͰ
ձһͷઌੜ͔Βͷۙگใࠂָ͘͠ಡ·͍͖ͤͯͨͩ·ͨ͠ɻޙࠓ͝ߘدΑΖ͓͍͘͠ئਃ্͛͠·͢ɻ
� 平成��年݄̔　　ใہ　દܗ　ঘ

編 集 後 記

˗ୈ10ճؔ౦ࢧ෦ձΛ։͠࠵·͢ɻ（ؔ࿈�1ࣄه��）
ʲ࣌ʳ平成��年11݄1�（）1�ɿ00ʙ
ʲॴʳࣗવञ҇ދ೭հͳΕ
　　　　౦ژߓ۠ߓೆ̍ô̕ô��ΞϨΞ̍'
　　　　5&-ʗ0�ô��1�ô���1
ʲ։࠵ʹ͍ͭͯͷ߹ͤઌʳ
　ੈɿ平ҪफҰ（)1�年卒）
　౦ژҩ科େֶਓମߏֶ�0-&5　࠲ߨ�ô���1ô�1�1
　&�NBJM�TIVJDIJ!UPLZP�NFE�BD�KQ
˗ձһ໊�011年൛Λ݄̕ʹൃ͠ߦ·͢ɻ
　໊ͷอʹ͝ҙ͘ͱͱʹɺ໊͍ݹ（͜
Ε·Ͱͷ࠷৽�00�年൛Ͱ͢）ͷॲʹݫॏҙԼ
͍͞ɻ
　໊ʹؔ͢Δ͓߹Θͤࣄہ·Ͱ͓͍͠ئ·͢ɻ
　5&-�0��ô��0ô���1
　&�NBJM�EPVTPV!NFE�LBHBXB�V�BD�KQ
˗߳େֶҩֶ෦ࡇͷఔԼهͷ௨ΓͰ͢ɻ
　平成��年10݄̓（ۚ）ʙ̕（）
˗ҩࢣഛঈอݥΛ年ؒΛ௨ͯ͡ड͚͚͍ͯ·͢ɻ
ৄ͍͠͝Ҋࣄہ·Ͱ͓ਃࠐԼ͍͞ɻ
˗ಉ૭ձɺ࠙ձΛ։͢࠵Δ際ʹࢧԉ͕͋Γ·͢ͷ
Ͱ͝ར༻Լ͍͞ɻ
˗国֎ཹֶॿ成ۚͷਃࠐ年̎ճͰ͢ɻۙͷక
ຊ年݄̕Ͱ͢ɻ࣍དྷ年݄̏ͱͳΓ·͢ɻ
˗ֶज़ॿ成ۚͷਃࠐకຖ年݄̐Ͱ͢ɻ;Δͬ
ͯ͝ԠืԼ͍͞ɻ

訃報
໊༪ձһ
　த　અઌੜ　ڭݩतɾༀࡎ෦
　　　　　�011年݄̔
ਖ਼ձһ
（ੜظ�1）ઌੜ　平成11年卒ࢠ༸（ಙޫ）ݪ٢　
　　　　　�011年݄̎
　ޱ　ਔઌੜ　ত��年卒（̏ظੜ）
　　　　　�011年݄̑

　　　ۘΜͰ້͝Λ͓فΓਃ্͛͠·͢ɻ

事 務 局 か ら の お 知 ら せ
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（तڭ病院।）ࢣߨ
ࢤ　ס　

　ຊ年݄̏11ʹൃੜ͠·ͨ͠౦ຊ
େࡂʹΑΓɺ͘ͳΒΕͨํʑɺ·
ͨɺඃࡂΛ͞Ε·ͨ͠օ༷ʹɺ৺͔Βͷ
ѩౣͱ͓ݟ͍Λਃ্͛͠·͢ɻ·ͨɺ
େࡂͷඃʹૺΘΕͨօ༷ͷ݈͝߁
ͱɺҰࠁૣ͍෮ڵΛ৺ΑΓ͓فΓਃ
্͛͠·͢ɻ
　科�011年݄̓ࡏݱɺળߦओ
̍ࢣߨत໊̍ɺڭಋͷͱɺ।ࢦतͷڭ
໊ɺॿ໊̐ڭɺݚظޙमҩ໊̍ɺલݚظ
मҩ໊̎ͷಉ૭ੜ͕ɺෟଐ病院Ͱͷ
ྍΛ͍ͯͬߦ·͢ɻ·ͨɺݝ֎ͷڭ
ҭؔ࿈ࢪઃʹͨ͘͞Μͷઌੜ͕ग़ு
͠ɺ׆༂தͰ͢ɻ年ʹ̍ճͷಉձ（ࢌ
ձ）ͪΖΜ̎ϲ݄ʹ̍ճग़ுى
தͷࣨڭһ͕͍Ζ͍ΖͳྟচͰͷ૬ஊ
Λͯͬدͪ࣋ͷษڧձ։͓ͯ͠࠵Γɺ
年ؒ௨ͯ͡ɺࣨڭһͷަྲྀ͕͋Γɺָ ͠
͍ͬͯ͘·͢ɻ
　ͯ͞ɺ͜ͷ10年΄ͲͰൻث科ͷख
ज़͍ͣͿΜͱ༷มΘΓ͠·ͨ͠ɻҩ
ڸࢹͷਐԽΊ͟·͘͠ɺثػྍ
ΑΓ͘ࡉ໌ʹͳΓɺܦಓతʹਛଁ
·Ͱ౸ୡ͠ɺ໌ͳը૾Ͱ݁ੴͷഁ
ثՄʹͳΓ·ͨ͠ɻ·ͨɺൻ͕ࡅ
科खज़ͷ໊ࢺͷΑ͏ͳଘࡏͰ͋ͬͨ
ʮ563खज़ʯͰɺग़ྗํ͕ࣜϞϊϙʔ
ϥʔ͔ΒόΠϙʔϥʔࣜͱͳΓɺᕲྲྀ

ӷʹੜཧ৯Ԙਫ͕͑ΔΑ͏ʹͳͬͨ
ͨΊɺѱ໊͍ߴ߹ซ症Ͱ͋ͬ ʮͨ563
症ީ܈ʯաڈͷͷͱͳΓ·ͨ͠ɻ
͞Βʹɺલཱથංେ症ʹର͢Δखज़Ͱ
Ϩʔβʔखज़͕563ΑΓଟ͘ߦ
ΘΕΔΑ͏ʹͳ͍ͬͯ·͢ɻ
　෭ਛजᙾɺਛ؞ɺલཱથ؞ͳͲ։์ख
ज़Ͱ࣮͞ࢪΕ͍ͯͨखज़ͷ΄ͱΜͲ
ෲڸߢखज़ʹҠ͞ऀױ͠ߦΜͷෛ୲͕
ΕΔͱͱʹɺϋΠϏδϣϯΧ͞ݮܰ
ϝϥϞχλͷීٴʹΑΓߴը࣭ͷज़
ͷө૾Λଟ͘ͷਓ͕ಉݟʹ࣌ͳ͕Βɺ
खज़Λ࣮͢ࢪΔ͜ͱ͕ՄʹͳΓ·͠
ͨɻ͜ΕʹΑͬͯɺ֎科ղͷཧղ͕
͢͢Έɺણࡉͳखٕ͕ՄͱͳΓɺ·ͨɺ
ҭτϨʔχϯά໘Ͱେ͖͘ਐาڭ
͠·ͨ͠ɻ͞Βʹ͜ΕΒͷखज़ͷଟ͘
ԤถͰ͢ͰʹϩϘοτखज़ʹҠߦ
͓ͯ͠ΓɺզʑಋೖͷํͰ͢͢Μ
Ͱ͍·͢ɻ
　֎科खज़͚ͩͰͳ͘ɺͱ͘ʹൻث
औΓʹྍ࣏ͷྖҬͰूֶత؞
ΜͰ͍·͢ɻ์ࣹઢྍ࣏Ͱɺલཱથ
ͳͲͷ์ྍ࣏ݯର͢Δີ෧খઢʹ؞
ࣹઢྍ࣏ݝͰ།ҰͷࢪઃͰ͋Γɺ
*.35ʹؔͯ͠४උதͰ͢ɻԽֶྍ
๏Ͱɺ߅जᙾޮՌΛଛͳ͏ࣄͳ͘ɺױ
ऀ͞Μͷෛ୲ͷগͳ͍৽نϨδϝϯ
ͷ։ൃ͕ਐΜͰ͓Γɺͨ ͱ͑ɺ֎དྷԽ
ֶྍ๏ͷࡢ年ͷ࣮݅ࢪɺҰࡢ年͔
Β̏ഒ͍ۙ૿加ΛೝΊ͍ͯ·͢ɻ
　͔ΘΓ·͕͢ɺ科Ͱ�00�年

ΑΓෟଐ病院ͷྍ科ͷ໊শΛʮൻ
科ʯ͔ث Βʮൻثɾ෭ਛɾਛҠ২֎科ʯ
ͱม͠ߋ·ͨ͠ɻൻث科ͷத৺ྖҬ
ʹ加͑ͯɺ෭ਛ࣬ױɺਛҠ২ɺ් ਓൻ
քྖҬͷڥ科ͳͲͷثൻࣇ科ɺখث
ྍͷॆ࣮Λ͔͓ͬͯΓɺελοϑ
ͦΕͧΕͷαϒεϖγϟϦςΟʔΛ
ڥքྖҬͷྍͰڥɻ͢·͍ͯͬ࣋
քʹ͢Δྍ科ͱͷ͕ྗڠඞཁͰ͢ɻ
ͨͱ͑ਛҠ২ʹؔͯ͠ɺ�00�年͔
ΒΑ͏͘։࢝ͱͳΓ·͕ͨ͠ɺཱͪ
্͛ʹଟ͘ͷྍ科෦ͷ͕ྗڠ
ඞཁͰ͢ɻଟ͘ͷࢪઃيಓʹͤΔ
ͷʹۤ࿑Λ͍ͯ͠Δͱฉ͖·͕͢ɺͦ
͜Θ͕ߍɺ͓ ͔͛͞·Ͱɺͨ ͘͞Μ
ͷಉڃੜɺઌഐɺޙഐͷઌੜํͷஆ͔͍
αϙʔτʹΑΓɺεϜʔζʹيಓʹͷ
ͤΔ͕ࣄͰ͖ɺ症ྫͰશ国্Ґ�0
ҐҎʹೖΔࢪઃͱͳΓ·ͨ͠ɻಉ૭
ੜͷօ༷ʹຊʹ感ँ͍ͯ͠·͢ɻ
ࡏΔ͍ͯ͑ߟͷਐ路Λޙɺ卒ʹޙ࠷　
मݚظޙमɺݚظੜͷΈͳ͞Μɺॳߍ
ߍͰݚम͢Δͷ͕͓͢͢ΊͰ͢ɻӈ
ࠨΘ͔Βͳ͍ظ࣌ʹɺཔΓʹͳΔ
ಉ૭ͷઌഐ͕ͨͪͨ͘͞Μ͍Δͷඇ
ৗʹେ͖ͳϝϦοτͰ͢ɻͦͯ͠۩ମ
తͳਐ路Λ͍ͯ͑ߟΔํɺͦΕͧΕͷ
ྍ科ͷྍɺڀݚ༰ͪΖΜେ
ͱ͍͏ͷɺؾͰ͕͢ɺ৬ͷงғࣄ
େ͖ͳϑΝΫλʔͰ͢ɻൻث科ͷັ
ྗͷͻͱͭ͞ऀױΜ͕एஉঁΛ
Θͣ෯͘ɺ֎科తͳྍ࣏科త

ͳྍ࣏ͨ͏ߦΊɺ
ͻͱΓͷ͞ऀױΜ
ΛҰ؏ͯͤ͠͞
͕ͯ͘ࣄग़དྷ·
͢ɻΘΕΘΕͷڭ
ࣨྍڀݚͷ
࣭ɺBDUJWJUZͷ ߴ
ͪ͞ΖΜͰ͢
͕ɺڭतҎԼɺࣨڭ
ͷઌੜୡͷஆ͔͍
งғؾɺखલຯ
ͰॖڪͰ͕͢ɺ
ັྗͩͱ͍ͯͬࢥ
·͢ɻڵຯͷ͋Δ
ํͥͻͷ͍ͧͯ
Έ͍ͯͩ͘͞ɻ

診療科だより� 香川大学医学部附属病院�泌尿器・副腎・腎移植外科




